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Editoriale

Pochi o tanti? Dipende solo da noi

Di Sirio Marcianò

Il lionismo, con i suoi valori e con la sua struttura, è un’associazione 
ben organizzata, seppur complessa, che si nutre dell’attività dei 

club e dei risultati che raggiunge ogni anno. I risultati possono 
essere pochi o tanti (dipende solo da noi) ed essere supportati o 
meno da piccoli o grandi numeri, come facciamo, da oltre cent’anni, 
in Italia e nei Paesi del mondo dove i Lions operano.
Ne consegue che il lionismo può fare tutto quello che i club decidono 
di fare e, quindi, di ottenere, a tutti i livelli, due possibili risultati. 
Il primo è quello del piccolo è bello e poco faticoso. Questo è un 
risultato che porta spesso all’immobilità del club, alla disaffezione, 
al disinteresse, all’apatia dei soci e ad un’attività di servizio, fatta 
più volte dagli altri e non da noi, che non trasmette emozioni, è 
monotona, ripetitiva, deludente e scontata. Il secondo risultato è 
quello dei progetti di grande impatto e rilevanza e del 
coinvolgimento di tanti club. In questo caso, il 
lionismo diventa entusiasmo, motivazione, 
coinvolgimento e condivisione. Una 
condivisione che potrebbe vedere 
operare assieme una grande 
parte dei circa settemila Lions 
lombardi, o dei quasi quaran-
tamila Lions italiani, o del 
milione e quattrocentomila 
soci che ci sono nel mondo, 
come è avvenuto per le 
grandi imprese lionistiche 
del passato e come sta 
avvenendo in Italia e nel 
mondo con le campagne 
nazionali ed internazionali 
dell’associazione. Ovvia-
mente senza trascurare il 
territorio e i nostri favolosi 
e numerosi service multidi-
strettuali.
Nel 2023-2024, ad esempio, 

avremo a disposizione un service per l’ambiente con tre titoli: “Tre 
alberi, il bosco diffuso e... club a impatto zero”. Tre titoli, ma un 
solo obiettivo... piantare alberi! Stiamo parlando di “Tre alberi per 
salvare il pianeta”, l’iniziativa lanciata dalla rivista nazionale, che 
invita i club italiani a piantare tre alberi a socio su spazi messi a 
disposizione dalle amministrazioni comunali. Stiamo parlando 
anche del “Bosco diffuso Lions”, che è la naturale evoluzione 
della campagna dei “Tre alberi” voluta dal nostro Multidistretto 
per dare un service di grande valore per l’ambiente. Stiamo 
parlando, infine, del service nazionale del 2023-2024, “Club a 
impatto zero: piantiamo alberi e ricicliamo smartphone”, che sol-
lecita i club a mettere a dimora 66 alberi e a raccogliere i cellulari 
dismessi, con il fine di rendere tutti i club a “impatto zero”, com-

pensando con gli alberi l’anidride carbonica prodotta 
dai soci durante le attività di club. Piantare e 

curare alberi, quindi, in media tre a socio, 
per combattere la fragilità territoriale, 

l’inquinamento e il non corretto uso 
del suolo.

Quanti alberi potremmo piantare 
in Italia? Pochi o tanti? Dipende 
solo da noi, ma sono con-
vinto che l’anno prossimo 
“daremo i numeri”... i soli, 
se sono significativi, che 
abbiano un valore, i soli 
che vengano recepiti 
anche da chi non ha 
tempo o voglia di leggere, 
i soli che in pochi secondi 
facciano apprezzare la 
nostra associazione per 
quello che fa - e non è 

poco - in questo caso per 
l’ambiente.

Sirio Marcianò

Fra le innumerevoli incombenze che un neo Governatore 
si trova ad affrontare, una è intrigante. Quella di creare 

un’espressione che sia identificativa dei valori e degli obiettivi 
che il nostro personaggio promuove ai propri soci. È il famoso “motto”. 
Di solito è composto di tre o quattro parole, ben evidenziate nel logo. 
Inserito nella copertina dell’organigramma, balza subito all’occhio e 
rappresenta il principio di base che l’eletto intende seguire.
Tale pratica non è richiesta dalla Sede centrale, e non è prescritta 
da alcun regolamento, ma è una prassi accettata sin da quando nel 
1954 il canadese D.A. Stevenson propose l’iconico “We Serve”. Brian 
Sheehan, da pochi giorni diventato PIP, aveva proposto un obiettivo 
di coinvolgente impatto: “Insieme possiamo”. Non so come sia stato 

declinato dai Lions italiani, ma il motto aveva creato una 
concreta connessione emotiva.

La prossima IP, la dottoressa Patti Hill, rappresenta la propria 
filosofia con un forte “Cambiamo il mondo”. Messaggio forse utopico, 

ma venato di un sognante romanticismo.
Ci sono motti di tale intensità che hanno segnato epoche e vinto il tempo. 
Il socratico “Conosci te stesso” o l’oraziano “Carpe diem”, oppure “I have a 
Dream” di Martin Luther King, sono esempi diventati fondamenti di pensiero 
universale. Non è certo questo l’impatto dei motti dei nostri Governatori. 
È presuntuoso il solo pensarlo. Sarebbe sufficiente che venissero ricor-
dati almeno quanto viene ricordato il simpatico “Falqui, basta la parola!” 

Simbad

Panta rei
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Ascoltare 
per servire meglio
La prima cosa che ho messo in valigia per intraprendere questo 
viaggio, lungo 12 mesi, è stato l’ascolto. “Saper ascoltare”, come 
dice il nostro grande Leonardo da Vinci “significa possedere, oltre 
al proprio, il cervello degli altri”. E il Distretto 108Ib1 ha ben oltre 
2.500 cervelli! Una risorsa in grado di fornire soluzioni, pensieri, 
riflessioni, progetti, visione e tanto altro.
Considero l’ascolto uno degli aspetti fondamentali per instaurare 
dei rapporti interpersonali. Certamente non è un’abilità facile da 
esercitare, ma se vogliamo creare condivisione, unità di intenti, 
che è quello che caratterizza la nostra Associazione, dobbiamo 
saper ascoltare e sarà naturale dare inizio a legami significativi, 
basati sulla fiducia reciproca, sul rispetto e sulla comprensione. 
Ascoltando riceviamo informazioni che possono migliorare la 
nostra comunicazione, per esprimere al meglio il nostro punto 
di vista, per veicolare un messaggio chiaro, diretto ed efficace, 
per entrare in sintonia con il pubblico e per essere più incisivi. 
Ascoltare stimola la curiosità, ed è quello che io ho provato 
durante quest’anno lionistico, in particolare durante le visite 
amministrative ai Club.
Ho invitato i soci a intervenire, a esprimere il loro pensiero, le 
loro perplessità, senza remore, nel rispetto dei tempi e della 
circostanza. Circostanza, la visita del Governatore, a cui non 
ho voluto dare il taglio di mero controllo amministrativo, ma di 
confronto che doveva nascere proprio dall’ascolto.
Nei momenti in cui siamo stati insieme, la mie parole, i miei 
interventi non sono stati percepiti come parole estrapolate dal 
“vangelo lionistico” e per questo mi ritengo soddisfatta per essere 
riuscita a interpretare l’azione del Governatore in questi termini. 
Ho ritenuto più efficace intendere questo ruolo come guida di 
un’azione congiunta per il raggiungimento degli obiettivi prefissati 
e illustrati nelle linee programmatiche. Linee che non devono 
essere interpretate in maniera statica, perché durante un anno 
tante cose possono accadere, tante innovazioni possono essere 
proposte e quindi valutate, recepite e adattate ai vari contesti.
Quindi diventa essenziale ascoltare il pensiero dei soci, che 
sono i veri protagonisti delle nostre azioni di servizio. È così che 
rafforziamo il pensiero che non c’è “l’anno del Governatore”, 
l’ho detto all’inizio del mio incarico, perché è insieme che si 
raggiungono gli obiettivi e i successi, perché è insieme che si 
può dare continuità alle idee, abbandonando i personalismi che 
sviliscono l’azione verso chi ha bisogno e attende il nostro aiuto. 
Le idee di tutti noi sono la vera forza del lionismo e se queste 
idee non vengono ascoltate difficilmente potremo essere pronti a

Care amiche e cari amici Lions, siamo arrivati alla fine del fan-
tastico viaggio dell’annata lionistica 2022-23 del Distretto 108 
Ib2, un’annata caratterizzata dalla piena ripresa del servizio 
e dell’attività associativa. Nel corso dell’anno, “Insieme” si è 
cercato di alleviare i bisogni, migliorare il benessere nelle comu-
nità, incoraggiare le persone predisposte a servire, promuovere 
i valori etici sia all’esterno che all’interno dell’associazione.
I club ed i soci del distretto hanno avuto modo di sostenere 
le comunità in maniera straordinaria, raggiungendo successi 
strepitosi. Oltre 1,5 milioni di dollari raccolti e donati, 70.000 ore 
di servizio prestate, 160.000 persone aiutate, 1.000 attività di 
servizio realizzate, 72.000 euro donati alle popolazioni colpite 
dal sisma in Turchia e in Siria, 27.000 euro, in un mese, donati 
alle popolazioni alluvionate dell’Emilia-Romagna.
Diversi i service realizzati dai Club con la LCIF, tra i quali l’ambu-
lanza bariatrica dal costo di circa 140.000 euro; il valore di oltre 
un milione di euro di cibo raccolto e donato con il “Recupero 
Alimentare”; 30.000 euro per il mezzo di trasporto donato alla 
squadra di Baseball per ciechi di Brescia e molto altro.
In condivisione i Club hanno realizzato numerosi altri service, tra 
i quali Letismart (Sabbioneta e Palazzo della Regione), Legs For 
All - Un arto per la Vita, il percorso tattile in Castello a Brescia, la 
consegna di tre cani guida per non vedenti, il “Borgo Raccolto”, 
le targhe per i monumenti a Bergamo, il restauro della fontana a 
Brescia e dell’Arco di accesso a Vilminore di Scalve, il concorso 
Musicale Internazionale “Gasparo di Salò” e molto altro ancora. 
È stato eletto a Service nazionale per l’anno prossimo il nostro 
“Club a impatto zero…”. Francesco Maffei, sponsorizzato dal 
LC Valle Brembana, è stato il vincitore nazionale del Concorso 
Musicale Europeo Lions 2023.
Nel corso dell’annata è maturata ulteriormente la consapevolezza 
che la condivisione dei service tra più Club, aumenti l‘impatto sul 
territorio, ampliando notevolmente i risultati e il ritorno d’immagine 
per i Lions. I club hanno coinvolto le istituzioni e le associazioni, 
sviluppando sinergie e rapporti continuativi, diventando partner 
riconosciuti nel tessuto sociale.
Abbiamo in parte adeguato i nostri modelli operativi (per aderire 
ai cambiamenti e sostenere il progresso), migliorando anche il 
nostro modo di comunicare (ed il riscontro mediatico ottenuto nel 
corso dell’annata ne è testimone), promuovendo in maniera effi-
cace l’immagine lionistica in tutti i territori del distretto (il successo 
delle Lions Day realizzate nelle circoscrizioni ne è l’esempio).
Ci abbiamo messo la Testa, il Cuore ed il Coraggio. Con la Testa 
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Dal mio insediamento come governatore, è passato circa un anno, 
improntato al confronto, al dialogo ed all’ascolto, sempre in un 
clima di amicizia e di spirito costruttivo, presupposti fondamentali 
per lavorare bene, in serenità, ma, soprattutto, tutti insieme per 
il bene comune, del Distretto e del Multidistretto.
Sono molto grato ai Club che mi hanno accolto con disponibi-
lità e simpatia, animati dalla volontà di collaborare e di “servire 
insieme”. Sono certo che abbiamo concretizzato e tradotto in 
pratica il motto del Presidente Internazionale “Together we can”.
Di fronte alle numerose difficoltà del momento, collegate in par-
ticolare a quanto accaduto in Emilia Romagna, i Club si sono 
sentiti eticamente coinvolti, si sono attivati insieme con passione, 
pur con il dolore nel cuore, per offrire un aiuto a ricostruire ciò 
che la natura ha distrutto. È per questo che desidero rimarcare la 
mia soddisfazione e l’orgoglio di avere un Distretto che ha colto 
le difficoltà e, senza abbandono ad un’inutile retorica, è subito 
entrato fattivamente in azione.
Tutto questo ha portato a risultati eccezionali, per il grande lavoro 
svolto: è stato comunque un anno eccezionale, anche a livello 
multidistrettuale; lo dico con molto orgoglio, siamo primi in Europa 
per crescita associativa, nel nostro distretto i numeri sono molto 
eloquenti, abbiamo perso solo 11 soci e recuperato quei 53 
soci che, purtroppo, mediamente, per cinque anni consecutivi, 
abbiamo perso ed abbiamo fondato un nuovo club; credo che, 
per il nostro distretto, sia stato un buon anno.
Abbiamo servito il nostro territorio capillarmente, siamo stati 
e siamo presenti laddove le istituzioni non arrivano, abbiamo 
servito tenendo ben presente le aree tematiche istituzionali, 
abbiamo migliorato la registrazione dei service, siamo il distretto 
che, a livello nazionale, ha organizzato più corsi e, credetemi, la 
formazione è molto importante.
I Leo hanno lavorato bene servendo il territorio, perché si sono 
sentiti animati dall’ottica condivisa della collaborazione attiva. 
Orgogliosamente posso dire che il Leo dell’anno 2022-2023, 
Martina Fariseo, appartiene al nostro distretto. Tutto questo 
lo abbiamo fatto insieme, Leo e Lions, ed è frutto dell’apporto 
sincretico di tradizione ed innovazione, di capacità di parlare 
la stessa lingua, sulla base della comunicazione di progetti e 
l’individuazione di strategie sempre più nuove per attuarli. Ho la 
certezza che abbiamo contribuito insieme, con responsabilità 
ed impegno, alla concretizzazione di service sempre più mirati 
alla sussidiarietà.
Ma la soddisfazione più importante è che lo abbiamo fatto con 

segue a pagina 6

Stremato dal viaggio, così come Odisseo di rientro ad Itaca dopo 
le sue lunghe peregrinazioni, così mi sento dopo l’anno trascorso 
da Governatore del Distretto di Milano - città metropolitana.
Un viaggio ricco di gradevoli avventure e peripezie che mi ha 
arricchito straordinariamente ma anche molto provato.
Ho cercato di rappresentare, nel mio Distretto così come negli 
altri contesti in cui ho esercitato le mie funzioni, un modo con-
temporaneo di essere leader Lions: attento ai soci, ma non iper-
protagonista, sempre informato, ma anche prodigo nel delegare, 
attivo nei club, sul territorio e nei rapporti internazionali. 
Non pochi sono stati gli ostacoli da superare, ben più delle dodici 
tappe sostenute dall’eroe Omerico. 
L’esiguo numero di soci del Distretto (soprattutto di quelli attivi), 
l’età media molto alta, la forte resistenza al cambiamento, lo 
straordinario sovrapporsi di eventi e le intemperanze di alcuni 
soci hanno reso complicata la navigazione. Senza contare 
la necessità di far convivere tutto ciò con la vita personale e 
professionale.
Se sono riuscito a riapprodare sulle sicure coste natie è stato 
solo merito dei compagni di viaggio che - qui ci discostiamo 
dalle vicende di Ulisse - mi hanno sempre accompagnato e 
sostenuto. Donne e uomini straordinari, veri Lions, che hanno 
impiegato tempo ed energie per manovrare un vascello diffi-
cile qual è un Distretto Lions. A loro va tutta la mia imperitura 
riconoscenza.
Oggi, a pochi giorni dal termine del mandato, rifletto sul risultato 
di tanto impegno. 
Mai soddisfatto per natura, riconosco comunque di aver apportato 
qualche piccolo contributo alla costruzione di un Distretto più 
solido, consapevole e coinvolto. Rilevo anche una mia crescita 
personale, una maggiore conoscenza dell’associazione e delle 
persone che la abitano. 
Domani - metaforicamente - si ricomincia. Nel club, con i service, 
tra i soci, a disposizione di chi mi succederà. 
Sarà strano poter vantare il titolo di PDG. Una sigla che, quando 
trentenne sono entrato nell’associazione, associavo ad un senso 
di deferenza. Oggi invece, per quanto mi riguarda, genera un 
profondo senso di rispetto. Rispetto per la donna o l’uomo che, 
per un intero anno, ha deciso di dedicare la propria vita all’As-
sociazione Internazionale dei Lions Clubs. 
Personalmente, non so se sono riuscito a procurarmi tale rispetto. 
Certamente, come l’Ulisse più volte citato, ho impiegato ogni 
mio sforzo per meritarlo.
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servire, a intercettare quelle centinaia di bisogni che ogni giorno si 
presentano e che non trovano risposte adeguate.
L’esperienza vissuta con questa visione è stata vincente perché è 
stata accolta con entusiasmo dal DG Team, dagli Officer Distrettuali, 
da tanti Officer di Club e da tanti Soci, che mi hanno manifestato affetto 
e stima che ricambio con tutto il cuore ed è a tutti loro che io rivolgo il 
mio grazie per il supporto, la passione, l’entusiasmo e il grande senso 
di responsabilità, uniti nella solidarietà, che è, come ebbi a dire “cre-
azione di legami sociali e amicali”, guidati da armonia, condivisione 
e concretezza. Grazie amici per quello che mi avete trasferito e che 
mi ha fatto crescere umanamente e lionisticamente.
We serve forever

Francesca Fiorella

Continua da pagina 4
abbiamo raggiunto obiettivi chiari e concreti. Con il Cuore siamo stati 
collaborativi e disponibili verso gli altri, promuovendo inoltre l’armonia 
ed il benessere associativo, migliorando così anche la membership e 
l’orgoglio di appartenenza. In alcuni casi abbiamo avuto il Coraggio per 
agire con integrità, per fare la cosa giusta, basandoci su chiari principi 
etici ed associativi. 
Abbiamo dato il massimo ed abbiamo fatto il nostro meglio affinché ogni 
giorno sia stato emozionante e coinvolgente per noi stessi, per ogni sin-
golo amico Lions e per ogni persona che abbiamo aiutato ed incontrato.
Abbiamo servito con Generosità e Coscienza, consapevoli che insieme 
si può fare molto di più che da soli. Abbiamo costruito azioni, relazioni, 
senso di apparenza, conoscenza (tramite la formazione), percorrendo 
un viaggio emozionante che ci ha portato a raggiungere grandi successi 

Continua da pagina 5
allegria, con la convinzione che servire il prossimo dia più di quanto 
si riceva, in quanto abbiamo affrontato percorsi anche difficili, ma pur 
sempre con l’entusiasmo di vincere una sfida.
Ringrazio i miei collaboratori più stretti, ma non di meno tutti i soci, perché 
insieme abbiamo saputo fare di questo anno, un anno speciale, speciale 
nei rapporti, nel modo di vivere il lionismo, speciale perché il nostro 
distretto è e sarà speciale per i prossimi anni, i presupposti ci sono tutti.
Mi mancheranno certamente le serate nei club e le riunioni con gli amici 
Co-governatori, con cui ho condiviso vera amicizia, azione, decisionalità 
e desiderio di autentica solidarietà.
Ringrazio per la fiducia che mi è stata dimostrata permettendomi, sere-
namente, di guidare il distretto in questo bellissimo anno, per l’aiuto, la 
collaborazione e l’intesa che tutti insieme abbiamo saputo creare nel 
portare avanti un grande lavoro. Da IPDG sarò certamente al servizio 
di tutti ed a chi verrà dopo di me auguro di trovare la collaborazione e 
l’impegno che io ho riscontrato in tutti i club ed in tutti voi, carissimi amici.

Massimo Camillo Conti

associativi, al solo fine di migliorare il benessere nelle comunità e di 
alleviare i bisogni delle persone più fragili.
Aver fatto parte, con tutto il mio Distretto, di questo straordinario anno di 
innovazione, ottimismo e generosità mi inorgoglisce. Un ringraziamento 
a tutti i Lions del Distretto, quindi, ed in particolare a chi ha contribuito 
con spirito costruttivo, sempre mirando a costruire e non a distruggere, 
al bene ed al progresso dell’associazione e dell’umanità.
Infine, l’augurio per altrettanti e migliori successi va al Governatore 
Eletto Giovanni Pagani ed al suo Team, che nella prossima annata 
guideranno il nostro Distretto.
We Serve, “Insieme per Costruire”.

Sergio Pedersoli

Il 21 maggio scorso, durante il Congresso Nazionale 
di Rimini, alla presenza dell’ID Elena Appiani, il 

Presidente del Consiglio dei Governatori Eddi Frezza, 
insieme al Governatore Massimo Conti, ha consegnato 
a Martina Fariseo il prestigioso riconoscimento “Leo 
dell’Anno” per il suo costante impegno nel servire e 
le sue notevoli doti di leadership.
Per Martina, entrata giovanissima (a 16 anni), il Leo 
Club è stato un laboratorio di crescita personale, 
un’occasione di sano divertimento e, soprattutto, 
un modo di imparare come mettersi al servizio della 
comunità. Facendo lavoro di squadra ha imparato un 
leonismo consapevole di quanto sia importante donare 
il proprio tempo e le proprie conoscenze operando 
con un’associazione che ha dato e dà nel mondo 
aiuti, salute e istruzione.
Ricoprendo numerosi ed importanti incarichi, tra 
cui quelli di Presidente Distrettuale e Coordinatore 
Nazionale Area Vista, ha saputo consolidare le qualità 
di generosità e umanità e guidare con entusiasmo 
e determinazione il club e il Distretto, dimostrando 
passione, impegno e responsabilità. La sua capacità 
organizzativa, gli eccellenti risultati raggiunti e la pro-
mozione delle iniziative sui social, sulla stampa locale e 
nelle scuole sono stati di stimolo per la partecipazione 
attiva dei soci e soprattutto per la crescita associativa.
Sicuramente Martina non smetterà mai di essere Leo 
e sarà questa la premessa per il suo futuro ingresso 
nel mondo Lions a cui sicuramente potrà dare il suo 
valido contributo. (Evelina Fabiani)

Premio “Leo dell’anno” a Martina Fariseo
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A Varese abbiamo il piacere di avere il ministro per la disabilità Ales-
sandra Locatelli, persona molto vicina al mondo Lions anche per 

la carica istituzionale. Nel suo intervento sottolinea che stima i soci 
Lions perché sono persone vere, che credono in ciò che fanno; ogni 
loro progetto racchiude umanità e vicinanza agli altri con gesti che 
dimostrano attenzione vera al prossimo, ricordando che di fronte a noi 
c’è comunque una persona con i suoi problemi e le sue necessità. Il 
Ministro intende portare, con il sostegno dei Lions che sono membri 
permanenti delle varie organizzazioni ONU, un progetto al Congresso 
Mondiale sulla disabilità.
Il Sindaco di Varese Davide Galimberti afferma che i Lions Club sono 
una realtà importante del territorio per quello che fanno, a sostegno 
delle istituzioni e delle altre associazioni di volontariato. Ringrazia per il 
lavoro svolto e per gli importanti progetti in programma.
Il Prefetto di Varese Salvatore Pasquariello riporta il lavoro svolto 
dal comitato da lui convocato, a cui ha partecipato il nostro distretto 
nella persona del Governatore Francesca Fiorella, in preparazione 
del convegno del 29 maggio in cui si approfondiranno i temi relativi 
all’inserimento di detenuti ed ex detenuti nel mondo del lavoro. Questo 
perché le  statistiche dicono che la percentuale di recidività scende dal 
70% al 2% quando vengono inseriti in attività lavorative.
Elena Appiani, Direttore Internazionale LCI, sostiene che il futuro 
della nostra organizzazione deve prevedere modalità innovative per 
coinvolgere nuovi soci: ad esempio soci donatori, soci per singolo 
progetto, assieme a nuove modalità di club: di scopo, telematici, ecc..  
Illustra alcuni progetti del LCI: far crescere i soci nel mondo dagli attuali 
1,4 milioni (stabile da tempo) a 1,5 milioni entro il 2027 per passare da 

28° CONGRESSO DI PRIMAVERA

Una realtà importante del territorio
Il Congresso di primavera, svoltosi a Varese il 13 maggio, prevede come momento culminante 
l’elezione del Governatore per l’annata 2023-2024, eletto Alberto Frigerio, e conseguentemente 
quella del 1° Vice, Anna Maria Peronese, e del 2° Vice Governatore, Lorenzo Terlera. È anche 
il momento per l’intervento di personalità Lions e non, della relazione morale del Governatore, 
del rendiconto delle varie strutture distrettuali

Ib1VitalionsVitalionsVitalionsVitalions
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500.000 persone servite a 1 milione; imple-
mentare nuovi progetti per impiegare i 324 
milioni di dollari raccolti con la campagna 
100; unire sotto un’unica denominazione 
“Lions International”  le attuali LCI e LCIF. 
Ricorda il suo motto: “Più cuori, più teste, 
più mani” con i seguenti obiettivi: maggiore 
capacità di servizio; maggiore diversità 
e inclusione con nuove idee; maggiore 
impatto e influenza sulla società; maggiori 
vantaggi per i soci, maggiore raccolta di 
finanziamenti per i nostri service. Infine, 
invita a saper “vendere” i nostri progetti alle 
imprese che hanno nel bilancio interventi di 
responsabilità sociale per avere maggiori 
possibilità di grandi service. 

Quattro momenti significativi
Riconoscimento “Lions d’Oro” alla memoria 
per don Roberto Malgesini con la seguente 
motivazione: “Ha saputo testimoniare concre-
tamente e quotidianamente i valori lionistici 
espressi nel Codice dell’Etica lionistica fino ad 
offrire la propria vita agli altri (al mattino del 15 
settembre 2020 viene ucciso con 25 coltellate 
da Ridha Mahmoudi, uno dei senza fissa 
dimora che lui assisteva)”. Ha ritirato il premio 
Sua Eminenza Cardinal Oscar Cantoni per poi 
consegnarlo alla famiglia.
Riconoscimento “Lions d’Oro” per Daniele 
Cassioli con la seguente motivazione: “Non 
vedente dalla nascita, ma voglioso di normalità, 
si è dedicato da subito allo sport ottenendo 
grandi risultati (gareggia nello sci acquatico ed 
è detentore di tre record del mondo); è portatore 
di un messaggio di speranza e di rivincita per 
tutte le persone non vedenti, con particolare 
attenzione ai bambini ed ai giovani”. È autore del 
testo “Il vento contro” nel quale Daniele con la 
sua autoironia spiega come fidarsi ciecamente 
e vivere una vita serena basata appunto sulla 
fiducia negli altri.
Cassioli è accompagnato dal presidente del 
club proponente Olgiate Olona, Umberto 
Nallin.
L’ID Elena Appiani e il DG Francesca Fiorella 
hanno poi consegnato alcuni riconoscimenti 
all’IPDG Gino Ballestra e al DO Coordinatore 
Distrettuale LCIF anno 2021-22 Gabriele 

Dalla relazione morale del DG
La relazione morale illustrata è stata ricca di spunti e riflessioni, focalizzata in particolare sugli 
obiettivi distrettuali, che per il loro raggiungimento devono tener conto di una serie di fattori tra 
cui un’attenta analisi dei bisogni emergenti, delle risorse umane e finanziarie necessarie, della 
programmazione dei tempi di realizzazione e conseguentemente della fattibilità dell’obiettivo da 
raggiungere. Il tutto condiviso con il team distrettuale che ha pienamente interpretato il concetto 
di squadra. Un accenno alle diverse sigle utilizzate (es. GAT, GMT GST, GLT), mal digerite dai 
soci, per spiegare che si tratta solo di acronimi e non di sovrastrutture, con lo scopo di identificare 
brevemente il ruolo dell’officer deputato all’attività di servizio cui è stato incaricato. Un invito, 
inoltre, a riflettere sugli abbandoni dei soci, il cui disagio deve essere intercettato in tempo, per 
un intervento che ne scongiuri la disaffezione e il conseguente abbandono. In estrema sintesi il 
governatore ha sottolineato l’importanza della progettazione per raggiungere efficacemente gli 
obiettivi distrettuali; l’agire come squadra in armonia; la motivazione che fa servire con entusiasmo 
e passione; la formazione per consentire al Club di rispondere alle esigenze amministrative e di 
servizio; la comunicazione, che deve essere corretta, efficace per una maggiore visibilità della 
nostra associazione; la collaborazione con i leo, significativa risorsa e linfa per il LCI; la solidarietà, 
come creazione di legami sociali e amicali. Infine richiamando il suo motto armonia, condivisione 
e concretezza, ha ringraziato tutti gli officer e i soci per il sostegno, la stima e l’affetto che le sono 
stati rivolti e che hanno contribuito alla sua crescita umana e lionistica.

3D “Istituto Comprensivo Gandhi” di Trezzano 
Rosa sponsor LC Monza Parco. La ragazza 
ha motivato così il suo disegno:  “Per quanto 
ancora oggi la pace sia lontana, voglio credere 
che tutti noi possiamo contribuire alla pace. 
Non dobbiamo per forza essere eroi, ma 
semplicemente avere amore per il prossimo”.
Il programma Premio Chiave per i Soci di 
Lions Club è uno dei tanti sistemi premiali 
che consente di poter ben mettere a fuoco, 
riconoscendolo, il lavoro di chi si spende per 
l’incremento associativo. L’ID Appiani, con 
la presenza del DG Fiorella, consegna al 
PDG Danilo Francesco Guerini Rocco il 
riconoscimento International Kay conferito dal 
Presidente Internazionale Brian E. Sheehan per 
aver sponsorizzato nel corso della sua carriera 
lionistica 200 soci.
Per gli altri interventi si rimanda al verbale del 
Segretario Distrettuale.

Ercole MIlani

Necchi la medaglia della fondazione e dell’IP 
Brian Sheehan, per la “Campagna 100”. Al 
PDG Danilo Francesco Guerini Rocco la 
International Kai dell’IP Sheehan per aver 
sponsorizzato, nel corso della sua apparte-
nenza a LCI 200, soci. Si è poi dato corso 
alla consegna dei premi per “il poster della 
pace all’alunna Aurora Costantino - classe 

Nelle foto il tavolo della presidenza 
con il Governatore Francesca Fiorella 
e il Direttore Internazionale Elena Appiani, 
il 1° VDG Alberto Frigerio 
e il 2° VDG Anna Maria Peronese; 
il DG con il Ministro Alessandra Locatelli, 
il Prefetto Rosario Pasquariello; 
il Governatore Francesca Fiorella 
con l'IPDG  Gino Ballestra.
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Lo scorso anno, al discorso di candidatura 
a FVDG, mi posi la domanda se esiste un 

nuovo e un vecchio lionismo ed ero giunto alla 
conclusione che essendo gli scopi universali in 
ogni tempo e in ogni luogo al centro c’era, c’è e 
ci sarà sempre il singolo Lion che porta aiuto a 
chi ne ha bisogno e che deve sempre essere 
un modello di lealtà nelle parole e nelle azioni 
come il codice dell’Etica e gli Scopi ci indicano 
chiaramente che devono essere coniugati 
nella vita quotidiana per costituire un esempio 
positivo per la propria comunità.
Non è però più tempo di agire singolarmente, 
dobbiamo essere una squadra per raggiungere 
gli obiettivi che ci prefissiamo. Penso allora 
che il Governatore sia come un allenatore che 
deve tenere unita la squadra, creare entusia-
smo, voglia di fare, che la stimoli gestendola 
in campo e anche fuori, facendo capire che 
tutti insieme dobbiamo lavorare nella stessa 
direzione perché è il nome della squadra che 
resta negli annali e non quella dell’allenatore. 
Per realizzare tutto questo ci vuole passione 
e senso di responsabilità da parte di tutti e mi 
sembra una bella e significativa immagine 
dei Lions che vogliamo. È un impegno che 
prendiamo ora e spero possa essere condiviso 
nel futuro per un lionismo sempre più efficace 
e al passo con i tempi. Ricordiamoci che per 
affrontare il futuro è inutile illudersi di ritornare 
al passato, invocando alibi per non cambiare, 
perché il mondo e la storia avanzano e restare 
fermi è la cosa più deleteria che si possa fare.
Da parte mia, assicurerò la vicinanza a tutte le 
componenti operative del distretto e a tutti i Lions 
e Leo in un dialogo “costruttivo” per svolgere al 
meglio la nostra attività di servizio. Tutti, quindi, 

facciamo parte della squadra distrettuale e 
dobbiamo dare, sempre e comunque, la nostra 
collaborazione con uno spirito costruttivo. 
In questo contesto è indispensabile che il 
Socio sia a proprio agio nel club e che sia 
attivo e propositivo sulla programmazione 
delle iniziative da sviluppare. Invito pertanto 
i Presidenti di Club ad essere vicini ai propri 
soci, a incoraggiarli all’azione affidando loro 
incarichi, a creare all’interno un clima disteso 
in modo che tutti siano invogliati a partecipare 
ed essere positivamente coinvolti nelle azioni 
di servizio che andremo ad intraprendere.
Importante sarà anche agire nel rispetto delle 
regole. Rispetto tra di noi e gli altri, nelle finalità 
private e associative che svolgiamo, rispetto 
delle regole che caratterizzano la nostra Asso-
ciazione e mi riferisco a statuti e regolamenti 
che, prima di tutto, è indispensabile conoscere 
e far conoscere, rispetto nello spirito di servizio 
che ci vede uniti a favore degli altri. 
Un altro punto fondamentale è la formazione 
fornendo ai soci quella “formazione di pros-
simità”, che chiamerei “di accoglienza e di 

Le linee programmatiche di Alberto Frigerio
inserimento”, al fine di creare i presupposti 
per un ricambio positivo nel club. Il tutto 
amalgamato da una certa dose di “umiltà”, 
perché nessuno è depositario della verità in 
assoluto e il dialogo costruttivo è la chiave 
per il successo del nostro servire in modo 
disinteressato, con impegno e competenza 
e che ci rende così speciali. 
Tutto questo permetterà di accrescere in noi 
il senso di appartenenza, che vuol semplice-
mente dire partecipazione e impegno, ed è una 
leva importante che ci fa sentire orgogliosi di 
portare la pin per quello che facciamo con le 
nostre azioni concrete che fanno la differenza.
Aggiungerei anche tre caratteristiche: “Genti-
lezza” come metodo per dar senso alle relazioni 
umane e affrontare e risolvere conflitti; “Corag-
gio” come veicolo del cambiamento; “Porre e 
porsi domande” la capacità quindi di dubitare 
per essere Lions consapevoli che hanno un pro-
prio stile. Caratteristiche che ritengo inscindibili 
perché ci fanno prendere la responsabilità delle 
nostre azioni non sottraendoci al confronto ma, 
al contrario, accettandolo e creando le basi per 
una libera ed aperta discussione.
Sono fiducioso che assieme a tutti i soci e 
alle varie componenti distrettuali che colla-
boreranno con me nell’annata, faremo cose 
importanti e che la sfida che ci ha lanciato la 
nostra Incoming Presidente Internazionale 
Patty Hill, “cambiamo il mondo” indicandoci 
quattro priorità: ambiente più verde e più 
pulito, membership per raggiungere i massimo 
potenziale di servizio, raccontare quello che 
facciamo, supportare e potenziare la Fon-
dazione, sono certo che saremo in grado di 
vincerla tutti assieme!

Il 4 marzo 2023 si è tenuto il 6° Gabinetto 
Distrettuale del 2022-23 presso la Cascina 

Don Guanella a Valmadrera.
L’IPDG Gino Ballestra invita i presenti a 
sensibilizzare i club sulla gara canora “Sing 
& Serve”, utile a far conoscere il mondo Lions 
e a coinvolgere i non soci. Il 1°VDG Alberto 
Frigerio relaziona sull’attività dei Comitati: chi 
ha dedicato tempo e passione sta raccogliendo 
i frutti grazie anche alla partecipazione dei Club 
che hanno compreso la loro importanza ed 
utilità. Il 2°VDG Anna Maria Peronese dice 
che il suo coinvolgimento con il mondo Leo si 
è rafforzato tanto da essere coinvolta in tutti gli 
eventi e condividere le loro realtà distrettuali e 
di club. Il progetto di creare nuovi Leo club è 
stato portato avanti, tanto che ne nasceranno 
uno a Busto Arsizio e un altro a Como.
Il DG Francesca Fiorella informa sulle date, 
attività svolte e in divenire.
Il Coordinatore Distrettuale LCIF Sergio Pero-
nese illustra i Service distrettuali e multidistret-
tuali in programma. Il Coordinatore Distrettuale 

“Lions Day” Lorenzo Dominioni comunica le 
attività che i club riuniti in Zone o Circoscrizioni 
realizzeranno durante il Lions Day.
I Presidenti di Circoscrizione e di Zona comuni-
cano le principali attività di service ad oggi rea-
lizzate. Rilevano una buona partecipazione alla 
Campagna Nazionale: “Insieme Possiamo”.
Il GST MD - Coordinatore GMA Area 3 PDG 
Salvatore Trovato proietta un filmato relativo 
alla Campagna Nazionale “Insieme Possiamo”, 
che illustra lo scopo del service, nonché l’in-
novativa e attrattiva modalità di visibilità. La 
sua divulgazione è stata massiva grazie alla 
collaborazione tra il Comitato Comunicazione 
e marketing e i Referenti GMT e GST di Club. 
A tale scopo sottolinea l’importanza di una 
scelta responsabile e consapevole di tali figure 
all’interno di un club.
Il GLT D/ GMA Area 4 PDG Lanfranco Roviglio 
informa che, grazie all’eccellente formazione 
effettuata dal GAT (GMT - GST- GLT), il nostro 
Distretto è 2°(a pari merito con il Distretto Ya) 
per percentuale di soci coinvolti, pari al 19%.

Il GMA Area 2 Francesco Coppolino segnala 
che grazie all’iniziativa “Insieme Possiamo” 
è stato manifestato l’interesse di 5 persone 
alla nostra Associazione e sottolinea la fattiva 
collaborazione con il GST distrettuale.
Il GST D Roberto Figini sollecita i pochi Club 
rimasti ad inserire i service sulla piattaforma 
MyLion, chiede che anche i Leo registrino le 
loro attività.
Nel suo intervento di chiusura il DG Francesca 
Fiorella, dopo aver ringraziato tutto lo staff per 
l’impegno profuso, cede la parola al PCC Carlo 
Sironi per una sua opinione sulla presenza 
dei PDG alle riunioni di Gabinetto. Il PCC 
concorda con tale opportunità offerta perché 
consente di tenersi aggiornati, di conoscere 
le varie iniziative distrettuali, multidistrettuali 
e internazionali facendosi portavoce nei club 
del cambiamento e dell’innovazione necessari 
e richiesti dall’Associazione. Informa che il 
Multidistretto sta organizzando a Roma una 
giornata di aggiornamento per i PDG. (CS 
Maria Luigia Rotondi)

6° Gabinetto distrettuale
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È stato convocato il 18 marzo 2023 dalle ore 
9 alle ore 10 il 7° Gabinetto distrettuale del 

2022-2023. La riunione si è tenuta in modalità 
telematica attraverso un link di Zoom utilizzato 
per la votazione segreta dei riconoscimenti 
Lions d’Oro Anno Lionistico 2022-23 con il 
seguente  Ordine del Giorno:
1. Relazione del Comitato Lions d’Oro.
2. Votazione segreta per il Conferimento del 
Riconoscimento “Lions d’Oro alla memoria”.
3. Votazione segreta per il Conferimento del 
Riconoscimento “Lions d’Oro in vita”.

7° Gabinetto distrettuale
Il CS Maria Luigia Rotondi informa che il 
Gabinetto risulta essere regolarmente costituito 
e atto a deliberare.
Il Governatore Francesca Fiorella, dopo aver 
salutato tutti i partecipanti, passa la parola al 
DO Responsabile del Comitato Lions d’Oro 
Patrizia Guerini Rocco che dà lettura della 
relazione di cui al primo punto all’ordine del 
giorno. Dalla relazione si evince quanto segue:
• Candidatura per l’assegnazione del Lions 
d’Oro alla memoria: Don Roberto Malgesini.
• Candidature per l’assegnazione del Lions d’oro in 

vita a 1. Lion Daniele Cassioli, 2. Lion Giacomo Faggi.
Prende la parola il DIT Santi Anastasi per 
spiegare la modalità della votazione segreta 
che avvia al termine dell’esplicativa. Dal risul-
tato delle votazioni segrete il riconoscimento 
del Lion d’Oro sarà conferito in occasione del 
Congresso di Primavera del 13 maggio a: Lions 
d’Oro alla memoria a Don Roberto Malgesini 
e Lions d’Oro in vita al Lion Daniele Cassioli.
Il DG Francesca Fiorella chiude la riunione 
alle ore 9,40 dopo aver ringraziato tutti per 
la partecipazione. (CS Maria Luigia Rorondi)

l 22 aprile 2023 è stato convocato l’8° 
Gabinetto Distrettuale del 2022-2023. Nel 
corso della riunione, tenuta in modalità 
telematica attraverso la piattaforma Zoom, 
dono intervenuti...

• I presidenti di Zona e di Circoscrizione che 
hanno relazionato sull’attività svolta e in parti-
colare sul Lions Day.
• L’IPDG Ballestra ha aggiornato sull’attività 
work in progress del Comitato Fundraising, 
nonché sull’accordo con SEA grazie al quale 
verranno esposte all’aeroporto di Malpensa le 
fotografie relative al service/concorso World 
Water Day Photo Contest organizzato dal LC 
Seregno AID con conseguente significativa 
visibilità della nostra Associazione.
• L’Officer distrettuale S. Peronese ha relazio-
nato sui risultati della raccolta fondi e dell’o-
biettivo distrettuale raggiunto col contributo di 

oltre 29 dollari a socio, nonché degli ulteriori 
eventi di raccolta fondi.
Tra i vari argomenti all’Ordine del Giorno 
particolare rilievo è stato posto all’utilizzo del 
“Fondo Povertà”. Il DG Francesca Fiorella 
propone di adoperarlo per un service che 
includa tutte le 5 Circoscrizioni. La proposta 
sarebbe di destinarlo alla distribuzione di pasti 
per persone bisognose attraverso le mense dei 
poveri dei rispettivi territori.
Il Governatore illustra il progetto comunicando 
di aver preso contatti con don Marco Casale, 
Responsabile Caritas di Varese e dell’Asso-
ciazione Pane di Sant’Antonio; quest’ultima 
si occuperebbe della distribuzione dei pasti 
attraverso la rete di associazioni (mense dei 
poveri) del territorio presenti nelle città che 
interesseranno le 5 Circoscrizioni.
Sarà cura del Responsabile dell’Associazione 
don Marco Casale presentare una dettagliata 

rendicontazione dell’attività di servizio resa 
da ciascuna mensa nella quale saranno 
specificati i pasti erogati, il loro costo com-
plessivo e i luoghi dove tale distribuzione è 
stata realizzata.
Il DG Francesca Fiorella chiede la collabo-
razione dei Presidenti di Circoscrizione per 
monitorare la realizzazione del service e 
seguire la presentazione dell’anzidetta rendi-
contazione, sulla base della quale dovranno 
presentare al DG TEAM e ai Responsabili 
della Comunicazione interna ed esterna una 
breve relazione che metta in risalto l’impatto 
sulla comunità del significativo service, così da 
contribuire attraverso la stampa alla visibilità 
su tutto il territorio del Distretto.
Il DG fornirà loro l’elenco delle mense interes-
sate appena ne sarà in possesso.
La proposta viene approvata all’unanimità. (CS 
Maria Luigia Rotondi)

8° Gabinetto distrettuale

9° Gabinetto distrettuale

Il 9 maggio 2023 è stato convocato il 9° Gabi-
netto Distrettuale. La riunione si è tenuta in 

modalità telematica attraverso la piattaforma 
Zoom con il seguente OdG...
1) Informativa: Convegno sulla tematica del 
lavoro dei detenuti “Legge Smuraglia”.
2) Varie ed eventuali.

1. Il Governatore Francesca Fiorella informa 
che il Prefetto di Varese ha invitato il nostro 
Distretto ad essere parte attiva di un gruppo 
di lavoro che organizzerà un convegno con 
lo scopo di informare la popolazione sulle 
azioni di inclusione del personale carcerato 
per il recupero nella società avvalendosi delle 

disposizioni contenute nella Legge Smuraglia. 
La suddetta legge n. 193/2000 ha lo scopo di 
favorire il lavoro dei detenuti incentivando le 
offerte provenienti dalle cooperative sociali 
e dalle imprese private tramite agevolazioni 
contributive.
La normativa comprende tra le persone 
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svantaggiate solo coloro che sono ammessi 
a misure alternative alla detenzione.
L’attività proposta ai Lions sarebbe di divulgare 
la legge, in atto da una ventina d’anni, ma poco 
praticata, facendo rete con le associazioni, le 
istituzioni statali e i club di servizio quali Lions 
Clubs International e Rotary Club.
Il Convegno si terrà il 29 maggio prossimo a 

Varese. La partecipazione del nostro Distretto, 
richiesta dalle istituzioni, dimostrerebbe la sen-
sibilità e la disponibilità al servizio del mondo 
Lions e avrebbe un ritorno di visibilità oltre a 
consolidare i rapporti con le istituzioni.
L’impegno lionistico continuerebbe nell’orga-
nizzazione di altri convegni e attività pratiche 
inerenti all’argomento e coinvolgerebbe le 

carceri presenti nel nostro territorio distrettuale 
(Busto Arsizio, Varese, Como).
Il Governatore informa che sarà sua inten-
zione presentare il progetto al Consiglio dei 
Governatori e proporlo a livello nazionale come 
progetto pilota.
Sul punto 2 nulla da discutere. (CS Maria 
Luigia Rotondi)

Da settimane abbiamo negli occhi e nel 
cuore le immagini di persone sfollate 
dalle loro case che hanno perso tutto, dei 
paesi che solo fino a qualche giorno fa 
erano “centri abitati” e adesso a stento 
si riescono a riconoscerne le abitazioni e 
qualche strada, dei terreni a frutteto dai quali 
spuntano qua e là piccole oasi di cime di 
alberi, quelle che erano campagne coltivate 
adesso sembrano sterminati “deserti” di 
fanghiglia, i boschi, i fienili e le stalle degli 
allevamenti sono ricoperti da coltri di fango 
che se non viene tolto in breve tempo rischia 
di asciugare e di seccarsi come cemento.

In Emilia Romagna le forti e intense piogge 
hanno causato la morte di 17 persone, sono 

ancora migliaia le persone senza casa e gli 
interventi di assistenza proseguono ininterrot-
tamente nei numerosi Comuni coinvolti dagli 
allagamenti, dalle centinaia di frane e da strade 
chiuse. I danni ammontano a diversi miliardi 
di euro. A questa catastrofe se ne aggiunge 
un’altra ancora più terribile: il ristagno dell’ac-
qua che provoca rischi per la salute pubblica 
e l’impossibilità di ripristinare in breve tempo 

la rete idrica di acqua potabile.
Per aiutare le popolazioni colpite delle provincie 
di Ravenna, Forlì e Bologna i Lions si sono 
attivati prontamente personalmente, econo-
micamente, lanciando numerosi e continui 
appelli per la solidarietà. Uno di questi è stato 
fortemente rilanciato dal Distretto 108 Ib1 diret-
tamente dal Governatore Francesca Fiorella ed 

Insieme per l’Emilia Romagna

raggiunto il Centro Operativo di Faenza nei 
primi giorni di giugno. Il progetto di solidarietà 
è stato ideato e coordinato da TBM Service 
& C. di Daniele Brunati e Rosaria Casali, con 
media partner la rivista Magic Lake e Como-
Zero. L’operazione è stata resa possibile grazie 
all’importante sponsorizzazione degli Amici di 
Como con il sostegno di S. Bernardo e l’in-
dispensabile collaborazione del Lions Clubs 
International, Distretti 108 Ib1 e 108 A.
Amici di Como ha voluto fortemente ringraziare 
tutti i volontari Lions, in particolare i Governatori 
del Distretto 108 Ib1 e 108 A Francesca Fiorella 
e Francesca Ramicone, il PDG Francesca 
Romana Vagnoni e Marco Spina, Presidente 
LC Faenza Host, che si sono resi garanti del 
buon fine dell’operazione.

è stato subito accolto dall’Associazione Amici di 
Como che raggruppa 154 imprenditori, che ha 
nel DNA l’attenzione verso il prossimo.
Amici di Como, grazie alla collaborazione con 
l’associato Acqua S. Bernardo, ha consegnato 
ai volontari Lions dell’Emilia Romagna 62 ban-
cali d’acqua per un totale di 37.200 bottiglie da 
1,5 litri. I due tir con il carico di acqua hanno 

10° Gabinetto distrettuale

Il 13 giugno 2023 si è tenuto il 10° Gabinetto 
Distrettuale del 2022-2023, in modalità tele-

matica, nel quale è stato deliberato all’unanimità 
l’utilizzo del fondo: “Service Calamità Naturali” 
per l’importo di euro 2.000 a favore della popo-
lazione dell’Emilia Romagna. Il Governatore 
Francesca Fiorella informa riguardo alla dona-
zione da parte del Distretto alla popolazione 

alluvionata dell’Emilia Romagna, di oltre 37mila 
bottiglie di acqua minerale San Bernardo che, 
grazie all’intermediazione dell’Associazione 
Amici di Como, sono state offerte e consegnate 
dall’Azienda Acqua San Bernardo, affiliata alla 
predetta Associazione. Significativo esempio 
di grande sinergia con le associazioni del 
Territorio.(CS Maria Luigia Rotondi)

La sintesi degli atti del 6°, 7°, 8°, 9° e 10° 
gabinetti distrettuali sono a cura del Segretario 
Distrettuale M. Luigia Rotondi. I verbali integrali 
sono disponibili in Segreteria Distrettuale.
La foto pubblicata nella pagina precedente è 
stata scattata in una delle riunioni di Gabinetto  
svoltasi in presenza durante questa annata 
lionistica.



12

Ib1/Service

Lions Day...

Grande successo della giornata del Lions Day di domenica 16 aprile 
all’Arengario ed al Liceo Zucchi di Monza. A far corona ai Lions 

di Monza e della Brianza per la presentazione delle loro attività sul 
territorio ed a livello nazionale ed internazionale, la cittadinanza ha 
potuto ascoltare le più alte cariche istituzionali a partire dal sindaco 
Paolo Pilotto, dall’assessore Carlo Abbà e dal Governatore Francesca 
Fiorella. Istruzione, salute, cultura, arte e solidarietà sono stati i temi più 
interessati della “Festa lionistica” coordinata con maestria da Sergio Pozzi.
Per l’istruzione: informazioni e collaborazione con le scuole per contra-
stare sul nascere il pericoloso fenomeno già in essere del cyberbullismo 
e la sensibilizzazione degli studenti sull’uso consapevole di Internet.
Per la salute: la presenza di personale sanitario, all’Arengario, sotto 
la guida del LC Vimercate, ha consentito di effettuare circa 200 esami 
gratuiti della glicemia per individuare i valori di zucchero nel sangue: 
importante indicatore per la diagnosi di diabete e per il controllo della 
malattia che colpisce ogni anno milioni di persone nel mondo. Presso la 
Farmacia Duse sono poi stati effettuati screening gratuiti dell’ambliopia 
(occhio pigro) su bimbi di età prescolare.
Per uno dei grandi service del lionismo in aiuto ai ciechi ed ipovedenti, è 
stata effettuata la donazione del LC Lombardy On the road e di Monza 
Chatt di un Bastone Elettronico Lions (BEL) ad una diciassettenne ipo-
vedente che le consentirà di percepire gli ostacoli ad una distanza di 8 
metri con una prima “lezione” all’uso da parte di Pasquale Cammino. 
Interessante la presenza di un cucciolo labrador destinato a diventare, 
a tutti gli effetti, un cane guida che cambierà la vita di un non vedente.
La manifestazione ha avuto un grande coinvolgimento dei presenti nella 
donazione di occhiali usati per persone di paesi in via di sviluppo ed un 
grande interesse nell’attività del CER: Centro Equestre di Rieducazione.
Per la cultura, una grande esposizione di libri, offerti a completo titolo 
gratuito, ha interessato la partecipazione di chi ama la lettura: preziosa 
risorsa sempre a disposizione per vincere la noia, per distrarsi o per 
isolarsi senza sentirsi soli. Con queste donazioni, i Lions hanno regalato 
a persone di ogni età, mondi diversi, riempiendo gli occhi e la mente 
di immagini e parole, che insegnano ad ascoltare, a comprendere, a 
pensare ed a raccontare.
Roll Up e depliant hanno illustrato aspetti relativi alla realizzazione di 
pozzi in diverse aree dell’Africa, presentato iniziative sugli aspetti riguar-
danti le donne vittime di violenza e l’impegno a combattere il degrado 
del suolo attraverso l’adesione al service “Alberi per salvare il pianeta”. 
Grande successo ha avuto la presenza, per la prima volta, di una 

trentina di moto “Harley Davidson” del LC Lombardy On the Road e 
la predisposizione di un’area giochi per bambini, che hanno potuto 
godere della presenza di un “vero mago”, ed ai quali sono stati donaci 
500 palloncini colorati.
Il rapporto di collaborazione tra le istituzioni pubbliche e le associazioni 
di servizio e di volontariato, finalizzato alla realizzazione, alla gestione 
ed alla realizzazione di progetti comuni risultano indispensabili e le 
organizzazioni di volontariato giocano oggi più che mai un ruolo di primo 
piano in diversi ambiti della vita civile del nostro Paese. Sono questi gi 
argomenti trattati dal sindaco di Monza Paolo Pilotto, dal Governatore 
Francesca Fiorella e dall’assessore alla cultura di Solaro Monica Beretta 
che hanno manifestato il loro apprezzamento per l’impegno dei Lions, ad 
affrontare i bisogni della collettività senza alcun fine di lucro, attuando e 
favorendo l’integrazione tra servizi pubblici ed Associazioni di Servizio. 
Grande partecipazione alla sezione “Un poster per la Pace”, concorso 
per opere artistiche realizzate sulla pace, sponsorizzato nelle scuole e 
nei gruppi giovanili, per offrire ai ragazzi di tutto il mondo la possibilità 
di esprimere il loro modo di vedere la pace, offrendo al tempo stesso 
l’ispirazione tramite l’arte e la creatività.
La mostra, allestita all’Istituto Liceo Classico Zucchi, ha avuto la par-
tecipazione di 22 strutture scolastiche con oltre 1700 opere; sono stati 
distribuiti i diplomi ai primi classificati dal Governatore Francesca Fiorella 
coadiuvata dal sindaco Paolo Pilotto, dal promotore della mostra stessa 
Angelo Mauri. L’ottima manifestazione è stata allietata dal brani musicali 
eseguiti dal pianista Ivano Palma che ha sottolineato il rapporto tra pittura 
e musica che serve per emozionarci e stare insieme.
Ed un momento di vera arte musicale è stato offerto dal Gruppo Bandi-
stico Attilio Rucano, diretto dal Maestro Pietro Martinoli che, con grande 
sorpresa ha “regalato”, in prima assoluta, l’esecuzione dell’inno “The 
Lion March” composto dal Maestro Secondino De Palma che i Lions 
di Monza e della Brianza proporranno come Inno Nazionale della loro 
Associazione.
La mattinata si è conclusa con tutti i Lions presenti alla S. Messa in 
Duomo dove Monsignor Silvano Provasi ha voluto collegare, all’inizio 
della celebrazione, la coincidenza della “festa del Lions Day” con la 
Domenica in Albis: “La Domenica della Luce”. 
È stata una giornata con esito decisamente positivo realizzata con lavoro 
di squadra, da parte dei presidenti dei Lions Club e dei Leo Club di Monza 
e della Brianza, del coordinatore della manifestazione Sergio Pozzi e 
dall’ottimo maestro di cerimonia Filippo Lavaggi. (Roberto Pessina)

… i Lions tingono di giallo Monza
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Una domenica davvero intensa. In contemporanea, due eventi di grande rilevanza, che hanno riscosso l’attenzione della cittadinanza e che 
hanno impegnato molti soci. Il Lions Day è iniziato alle 10 ed è finito alle 18. In piazza Santa Maria erano allestiti diversi stand Lions e strutture 

della Croce Rossa, che aveva accettato di contribuire alla organizzazione della giornata. Per i Lions erano presenti il gazebo del nostro Club, 
Busto Arsizio Host, e quello del LC Europa-Cisalpino, in cui venivano presentante le attività ed i service principali locali, nazionali e internazio-
nali. Nel gazebo del Leo Club Busto Arsizio, in collaborazione con gli studenti di un Istituto d’Arte e Design, venivano eseguiti ritratti, il cui ricavato 
sarebbe andato in beneficenza. Il LC Lombardia aveva predisposto un gazebo di presentazione delle attività della Triade (associazione che si 
occupa di ragazzi autistici) che prevedeva, al mattino, l’illustrazione della Pet Therapy, con la presenza di un cane. Il LC Bramantesco metteva 
a disposizione del pubblico, ad offerta libera, una quantità di piantine. La Croce Rossa proponeva diverse attività, tra cui una mostra fotografica, 
attività di intrattenimento per bambini, “Truccabimbi”, dimostrazione di attività di prevenzione e salvataggio, come la disostruzione delle vie aeree 
e il massaggio cardiaco (BLSD). Predisponeva inoltre un ambulatorio mobile, con gazebo di supporto, in cui venivano effettuati lo screening del 
diabete e la misurazione della pressione. Nel pomeriggio infine era prevista la presenza di un puppy walker con i cuccioli del “Servizio Cani Guida 
Lions di Limbiate”. (Mario Gallazzi)

Quest’anno il LC Parabiago Giuseppe Maggiolini si è speso su 
ben due fronti; al mattino col “Primo Tour Vespa Lions” in collabora-

zione col Satellite Naviglio Grande presieduto da Riccardo Crespi e nel 
pomeriggio accompagnando i ragazzi diversamente abili di Parabiago 
presso il museo delle Ferrari a Caronno Pertusella grazie ai mezzi messi 
a disposizione dal Club Satellite 4X4 e con l’aiuto del LC Busto Arsizio 
Onda Rossa per la messa a disposizione gratuita del museo.
Il Tour del mattino doveva avere inizio alle ore 9 ma già alle ore 8 parecchi 
vespisti erano pronti sulla piazza Maggiolini di Parabiago in attesa di 

procedere all’iscrizione con scelta della modalità di utilizzo della mattinata 
cioè solo giro, colazione ed aperitivo oppure giro, colazione, aperitivo e 
pranzo con piatto tipico.
Il club sperava in una buona partecipazione, ma il presidente Ambrogina 
Ferrario ha potuto comunicare con grande soddisfazione che tutte le più 
rosee aspettative sono state superate perché si è formato un folto gruppo 
di partecipanti: così tanti da attirare persino l’attenzione del prevosto don 
Maurilio Frigerio che, con un fuori programma d’eccezione, si è fermato 
a benedire i partecipanti e l’evento.

… a Busto Arsizio

… a Parabiago

�
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L’aria di festa si è poi incrementata nel primo pomeriggio quando i fuori-
strada del Satellite 4X4 si sono posizionati sulla detta piazza Maggiolini 
ed hanno accolto a bordo i ragazzi diversamente abili opportunamente 
contattati dal socio Adriana Nebuloni. Non ci sono parole per descrivere 
l’entusiasmo e la felicità dei ragazzi sia per la gita che per i mezzi di 
trasporto nonché per la destinazione.
Il LC Parabiago Giuseppe Maggiolini nel ringraziare gli sponsor (Amaltea 
- Motorcaccia e Torre Caffè) spera di avere interessato la popolazione di 
Parabiago e di aver fatto comprendere a tutti che con la buona volontà 
di pochi (leggasi i soci Lions) si può ottenere molto pur divertendosi.
Un ringraziamento particolare poi va al RD Piergiorgio Piergentili che 

è stato il primo a far visita alla postazione del LC Parabiago Giuseppe 
Maggiolini ed a ricevere la patch del Primo Tour Vespa Lions nato da 
un sogno nel cassetto del past presidente Roberto Ferrario che si è 
prestato anche a guidare il gruppo.
Non da meno nel pomeriggio tutti i soci del Satellite 4X4 del LC Para-
biago Giuseppe Maggiolini si sono presentati in massa e, guidati dal 
presidente Paolo Carnelli, hanno raggiunto la sede del museo proposta 
dal LC Busto Arsizio Onda Rossa capitanato da Walter Valli e col quale 
club, grazie al Lion Guida socio del LC Parabiago Giuseppe Maggiolini 
si sono mantenuti ottimi rapporti mettendo quindi in pratica il motto “più 
siamo più facciamo”. (Patrizia Guerini Rocco)

Il LC Rescaldina Sempione che opera sul territorio da dieci anni 
ha voluto concentrare la propria attenzione su un tema molto 

importante per la salute: la prevenzione del diabete. Sulla piazza 
centrale di Rescaldina, nello spazio antistante il palazzo munici-
pale, è stato installato un gazebo con le attrezzature necessarie 
per poter svolgere comodamente screening glicemici da parte 
della dottoressa Angelica Cozzi, socia Lions, con l’assistenza 
preziosa di un’altra socia Lions Silvia Pezzoni. Numerosissime 
sono state le persone che hanno effettuato i test in una mattinata; 
i risultati sono stati comunicati rapidamente agli interessati. 
L’iniziativa promossa dal LC Rescaldina Sempione con la col-
laborazione del LC Olgiate Olona ha raccolto ampio consenso 
e successo e si aggiunge alle numerose attività svolte nei dieci 
anni dalla costituzione del Club.
Sono intervenuti al service il PDG Carlo Massironi, anche in 
rappresentanza della presidente del Club, Cristina Boracchi, 
il presidente della zona A della 3ª Circoscrizione Pasquale 
Grasso oltre a officer distrettuali e di club e naturalmente i soci 
dei club. È intervenuto anche l’Assessore alle Politiche Sociali 
del Comune di Rescaldina, Enrico Rudoni.
È stata un iniziativa molto interessante per la comunità che ha 
consentito anche di far conoscere le numerosissime attività di 
servizio svolte dai Lions nel mondo. (C.M.)

Grande successo dell’iniziativa distrettuale atta a far conoscere ad ampio livello le attività che i Lions Club svolgono a favore di chiunque abbia 
bisogno di servizi adeguati alle proprie necessità e si trovi nella difficoltà di ottenerli. Domenica 16 aprile i lions saronnesi: Host, Solidalia 

ets, Del Teatro, Insubria, assieme al Leo Club, si sono posizionati in Saronno per proporre alle persone servizi diretti e gratuiti, esemplare quello 
dello screening per la cura della maculopatia oculare, porre in esposizione prodotti quali fiori, vino, zucchero filato e piante grasse, per attrarre 
offerte da devolversi ad azioni a vantaggio dei giovani e dei meno abbienti. Numeroso il pubblico saronnese e del territorio circostante che ha 
potuto rendersi conto di quanto l’operatività dei Lions sia essenziale per le aree del saronnese. (Alfredo Mariotti)

… a Saronno 

… a Rescaldina
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Tra le innumerevoli attività presentate dai Lions varesini durante il 
Lions Day del 16 aprile, una particolare importanza ha avuto la 

manifestazione musicale svoltasi al teatro Apollonio di Varese: “Adriano 
- Gino e gli anni 60” con la band gestita da Gianni Malgioglio. È stata 
una spettacolare unione di forze positive: tutti i Lions Club di Varese 
uniti con l’associazione di Africa Mission, fondata 50 anni fa da don 
Vittorione Pastori, ha ottenuto una raccolta fondi di 30.000 euro che 
sono stati donati per la costruzione di 3 pozzi per l’acqua a favore di 
circa 2.800 persone in località Karamoja in Uganda. Particolarità: si è 
festeggiato il 50° anno di attività sia di Africa Mission sia del LC Varese 
Sette Laghi. Una festa nella festa.
La consegna dell’assegno di 30.000 si è svolta nel salone estense alla 
presenza di autorità civili e lionistiche ed una fantastica delegazione 
composta da 12 ragazzi della Karamoja.

Particolarmente significative sono state le parole di don Luigi Pani-
ghetti, prevosto di Varese: “Il cammino Insieme di questi giorni è molto 
interessante. Si sono incontrati tanti strati della città per sostenere 
un’opera fondata da un grande missionario varesino: Don Vittorione 
Pastori. Raramente visti tutti insieme, con un programma così ben 
congeniato da ritenersi esemplare. I Lions Club, collaborando con 
2 istituti scolastici, con i ragazzi oratoriani, con il gruppo folkloristico 
varesino Bosino, con lo scrittore Gianni Spartà (autore del libro ”Don 
Vittorione l’Africano”) con i ragazzi ugandesi e con tutto il vertice di 
Africa Mission, hanno dato vita ad una comunità solidale costituitasi 
per un obiettivo presentato alle autorità con il titolo: “Varese si muove”. 
La manifestazione si è conclusa evidenziando i valori migliori: l’ac-
coglienza, il sostegno al prossimo, la fratellanza. Ovvero i pilastri 
dell’umanesimo”. (Roberto Figini)

… a Varese

Una gara per il nuovo service del LC Busto 
Arsizio Host a sostegno di chi è colpito da 
Disturbi del Comportamento Alimentare 
(DCA).

Domenica 7 maggio si è svolto a Busto Arsi-
zio il 9° rally di auto d’epoca, organizzato 

dal GAMS (Gallarate Auto e Moto Storiche) di 
Gallarate con il contributo del LC Busto Arsizio 
Host e il patrocinio del comune di Busto Arsizio. 
La partenza dal cortile del Municipio di Busto, 
le prove speciali in varie zone della città, l’arrivo 
nella centralissima piazza Garibaldi, dove era 
stato allestito un gazebo del Busto Arsizio Host.
L’evento ha attirato un folto pubblico che ha 
ammirato le splendide vetture d’epoca e ha 
permesso ai soci Lions del club di distribuire i 
volantini, che vedete riprodotti, del nuovo service 
e ai bambini tanti palloncini gialli dei Lions che 
hanno colorato con il nostro logo le vie del centro.
Il nuovo service è partito dalla constatazione 
che sui DCA c’è poca comunicazione: le 
persone e le famiglie coinvolte, che spesso 
colgono tardi le problematiche, non sanno 
poi a chi rivolgersi per la cura. Il Busto Host 
ha inteso dare una prima risposta creando 

9° rally di auto d’epoca a Busto Arsizio

un “Punto di ascolto Lions per i DCA” a cui 
gli interessati potranno rivolgersi e verranno 
indirizzati ad una struttura convenzionata per 
un primo incontro. Il service verrà pubblicizzato 

sui social e il volantino verrà diffuso tra i pediatri, 
i medici di famiglia, le scuole, le farmacie e gli 
organi di stampa per la maggiore diffusione 
possibile. (Ercole Milani)
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strada del Satellite 4X4 si sono posizionati sulla detta piazza Maggiolini 
ed hanno accolto a bordo i ragazzi diversamente abili opportunamente 
contattati dal socio Adriana Nebuloni. Non ci sono parole per descrivere 
l’entusiasmo e la felicità dei ragazzi sia per la gita che per i mezzi di 
trasporto nonché per la destinazione.
Il LC Parabiago Giuseppe Maggiolini nel ringraziare gli sponsor (Amaltea 
- Motorcaccia e Torre Caffè) spera di avere interessato la popolazione di 
Parabiago e di aver fatto comprendere a tutti che con la buona volontà 
di pochi (leggasi i soci Lions) si può ottenere molto pur divertendosi.
Un ringraziamento particolare poi va al RD Piergiorgio Piergentili che 

è stato il primo a far visita alla postazione del LC Parabiago Giuseppe 
Maggiolini ed a ricevere la patch del Primo Tour Vespa Lions nato da 
un sogno nel cassetto del past presidente Roberto Ferrario che si è 
prestato anche a guidare il gruppo.
Non da meno nel pomeriggio tutti i soci del Satellite 4X4 del LC Para-
biago Giuseppe Maggiolini si sono presentati in massa e, guidati dal 
presidente Paolo Carnelli, hanno raggiunto la sede del museo proposta 
dal LC Busto Arsizio Onda Rossa capitanato da Walter Valli e col quale 
club, grazie al Lion Guida socio del LC Parabiago Giuseppe Maggiolini 
si sono mantenuti ottimi rapporti mettendo quindi in pratica il motto “più 
siamo più facciamo”. (Patrizia Guerini Rocco)

Il LC Rescaldina Sempione che opera sul territorio da dieci anni 
ha voluto concentrare la propria attenzione su un tema molto 

importante per la salute: la prevenzione del diabete. Sulla piazza 
centrale di Rescaldina, nello spazio antistante il palazzo munici-
pale, è stato installato un gazebo con le attrezzature necessarie 
per poter svolgere comodamente screening glicemici da parte 
della dottoressa Angelica Cozzi, socia Lions, con l’assistenza 
preziosa di un’altra socia Lions Silvia Pezzoni. Numerosissime 
sono state le persone che hanno effettuato i test in una mattinata; 
i risultati sono stati comunicati rapidamente agli interessati. 
L’iniziativa promossa dal LC Rescaldina Sempione con la col-
laborazione del LC Olgiate Olona ha raccolto ampio consenso 
e successo e si aggiunge alle numerose attività svolte nei dieci 
anni dalla costituzione del Club.
Sono intervenuti al service il PDG Carlo Massironi, anche in 
rappresentanza della presidente del Club, Cristina Boracchi, 
il presidente della zona A della 3ª Circoscrizione Pasquale 
Grasso oltre a officer distrettuali e di club e naturalmente i soci 
dei club. È intervenuto anche l’Assessore alle Politiche Sociali 
del Comune di Rescaldina, Enrico Rudoni.
È stata un iniziativa molto interessante per la comunità che ha 
consentito anche di far conoscere le numerosissime attività di 
servizio svolte dai Lions nel mondo. (C.M.)

Grande successo dell’iniziativa distrettuale atta a far conoscere ad ampio livello le attività che i Lions Club svolgono a favore di chiunque abbia 
bisogno di servizi adeguati alle proprie necessità e si trovi nella difficoltà di ottenerli. Domenica 16 aprile i lions saronnesi: Host, Solidalia 

ets, Del Teatro, Insubria, assieme al Leo Club, si sono posizionati in Saronno per proporre alle persone servizi diretti e gratuiti, esemplare quello 
dello screening per la cura della maculopatia oculare, porre in esposizione prodotti quali fiori, vino, zucchero filato e piante grasse, per attrarre 
offerte da devolversi ad azioni a vantaggio dei giovani e dei meno abbienti. Numeroso il pubblico saronnese e del territorio circostante che ha 
potuto rendersi conto di quanto l’operatività dei Lions sia essenziale per le aree del saronnese. (Alfredo Mariotti)

… a Saronno 

… a Rescaldina
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Ib 1/Service

Villa Cagnola ha ospitato il 5 aprile, durante l’Intermeeting del 
LC Varese Insubria e dell’Unione Nazionale Cavalieri d’Italia, Sua 
Eminenza Monsignor Mario Delpini, Arcivescovo di Milano, per una 
riflessione su Carità, Mondo Associazionistico e bisogno assoluto 
di fare rete tra Associazioni ed Istituzioni.

Il particolare periodo a cui ci stiamo affacciando con le ricorrenze della 
Settimana Santa ha reso ancora più intense le parole del Pastore 

Diocesano, che ha incantato i più di 100 presenti, toccando cuori e 
menti con passaggi protesi alla creazione di un percorso dove “Gli Altri” 
sono il termine di paragone con cui affrontare una situazione che con-
trariamente a quanto viene declinato da molti è ricca di tanto bene. Il LC 
Varese Insubria, presidente Roberta Manfroi, su iniziativa del sodalizio 
ed in particolare dei soci Alen Caiola ed Elena Merella Paolucci, ha 
voluto destinare a Sua Eminenza il più importante riconoscimento della 
Fondazione Lions (LCIF), la Melvin Jones Fellow.
Il Governatore Francesca Fiorella ed il 1° Vice Governatore Alberto 
Frigerio hanno appuntato il distintivo accompagnato dalla consegna 
della rituale targa. La preziosissima presenza di Sua Eccellenza il 
Prefetto di Varese, Salvatore Rosario Pasquariello, ha consentito al 
sottoscritto, presidente UNCI, di consegnare al porporato il Premio 
UNCI 2023, Premio Bontà; affidando proprio al prefetto l’incarico della 
consegna dell’importante riconoscimento. Il responsabile “Donne” 
Giancarla Mantegazza, coadiuvata dal Segretario Franco Guidetti ha 
enunciato la motivazione: “Uomo del fare, umile servitore della comunità, 
ha introdotto nella diocesi la capacità di ascolto attivo con l’impegno nel 
sostenere le necessità dei disadattati e dei più bisognosi”. Momento 
importante poi la consegna delle pergamene di appartenenza ai nuovi 
soci UNCI, Silvia Nanni, Claudia Gerbino e i Past Governatori Gino 
Ballestra e Ercole Milani. In contemporanea Sua Eccellenza il Prefetto 

Pasquariello ha chiuso la serata rendendo partecipi i presenti su quanto 
lo Stato, attraverso l’Istituzionale rappresentanza locale, la Prefettura, sia 
in sintonia con le parole dell’Arcivescovo attraverso tavoli istituzionali, ad 
esempio quello sul disagio giovanile, che nel concetto di rete accomunano 
istituzioni, uomini e donne della società civile con provate competenze; 
dimostrazione reale di come il fare sia una caratteristica di chi nel pieno 
rispetto delle relative funzioni si spende per il bene comune.

Danilo Francesco Guerini Rocco

MJF e Premio Bontà UNCI all'Arcivescovo

Vivi il tuo Paese con MK Onlus

Anche in questo anno lionistico con Governatore Francesca Fiorella 
i Lions Club del nostro distretto hanno continuato ad inviare fondi 

finalizzati a progetti specifici per aiutare una delle zone più povere 
dell’Africa, il Burkina Faso. Il LC Legnano Host impegnato da diversi 
anni ad aiutare l’ospedale di Sabou ha inviato fondi per l’acquisto di uno 
spectofotometro per elettroforesi emoglobina. Inoltre con il contributo 
inviato dal LC Montorfano satellite del Lions Club Olgiate Olona si potrà 
mandare a scuola i bambini del villaggio di Gounda con il progetto 100% 
a scuola. Durante il Congresso di Primavera sono stati consegnati atte-
stati di riconoscimento ai presidenti Ambrogio Bollini (Legnano Host) e 
Giuditta Barzetti (Montorfano). (Eleonora Bassani Cardani - Consigliere 
Nazionale MK Onlus)

Contributo alla San Vincenzo

Ancora una volta il connubio LC Saronno Host Solidalia e San 
Vincenzo di Saronno ha mostrato la propria capacità di visione 

concreta e rapida. A fronte delle esigenze dell’ente morale che si 
prodiga per i più poveri, e disagiati, con una veloce raccolta il Lions 
ha risposto donando 1.200 euro da utilizzare per gli scopi che la San 
Vincenzo si propone.
“Questo è lo stile che da sempre contraddistingue il nostro Club - ha 
dichiarato il presidente Giancarlo Balzaretti - ascoltare i bisogni e, ove 
possibile, soddisfarli”.
La S. Vincenzo ha come scopo principale quello di aiutare le persone 
più sfortunate: i poveri, gli ammalati,gli stranieri, gli ex carcerari, gli 
anziani soli.
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atti del 28° 
congresso di primaveraVitalions Ib1Vitalions Ib1

Il 13 maggio 2023 alle ore 9 presso “Una Hotels” Varese, giusta convoca-
zione trasmessa dal Segretario Distrettuale, si è tenuto il 28° Congresso di 
Primavera del Distretto 108Ib1, con il seguente Ordine del Giorno...

1 - Saluto del Governatore Francesca Fiorella Trovato e delle Autorità 
Lionistiche e Civili presenti. 2 - Comunicazione del Segretario Distrettuale 
Maria Luigia Rotondi. 3 - Nomina Scrutatori e Nomina Comitato Elezioni. 
4 - Comunicazioni del Tesoriere Distrettuale Rolando Baroni. 5 - Intervento 
del Direttore Internazionale Elena Appiani. 6 - Intervento del Presidente del 
Distretto Leo Umberto Marazzi. 7 - Intervento del PCC Carlo Sironi “Lifebility”. 
8 - Intervento dell’IPDG Gino Ballestra “Fundraising”. 9 - Intervento del FVDG 
Alberto Frigerio “Comitati”. 10 - Intervento del SVDG Anna Maria Peronese 
“Leo Lions Transition”. 11 - Relazione Morale del DG Francesca Fiorella 
Trovato. 12 - Presentazione da parte del Presidente della Commissione 
Elettorale DO Franco Rossi delle Candidature a Governatore, Primo Vice 
Governatore, Secondo Vice Governatore, Revisori dei Conti. 13 - Relazione 
del Responsabile Distrettuale LCIF DO Sergio Peronese. 14 - Intervento MD/
GST e ResponsabileGMA Area 3 PDG Salvatore Trovato. 15 - Intervento 
GET D e Responsabile GMA Area 1 PDG Danilo Francesco Guerini Rocco. 
16 - Intervento GMT e Responsabile GMA Area 2 DOFrancesco Coppolino. 
17 - Intervento GLT e Responsabile GMA Area 4 PDG Lanfranco Roviglio. 
18 - Intervento del GST DO Roberto Figini. 19 - Intervento Addetto Stampa 
Distrettuale PDG Ercole Milani. 20 - Intervento Coordinatore Comunicazione 
e Marketing Rosaria Casali. 21 - Intervento Chairperson Marco Erra. 22 - 
Conferimento Lions d’Oro. 23 - Premiazione del Concorso “Un Poster per 
la Pace”. 24 - Presentazione variazioni Statuto e Regolamento vigenti. 25 - 
Votazione variazioni Statuto e Regolamento. 26 - Intervento del Candidato a 3° 
Vice Presidente Internazionale “PID Domenico Messina”. 27 - Presentazione 
Candidature e Discorsi Elettorali di supporto: Candidato a SVDG, FVDG e 
DG. 28 - Presentazione Linee Programmatiche del Candidato a Governa-
tore 2023/24. 29 - Votazioni. 30 - Intervento del Responsabile Distrettuale 
“Service Nazionale” DO Cristina Boracchi. 31 - Intervento del Responsabile 
Distrettuale “Tema di Studio Nazionale” DO Massimo Donato. 32 - Intervento 
del Responsabile “Bilancio di Missione Distrettuale” DO Marco Broggini. 33 
- Intervento del Responsabile A.L.C. PDG Salvatore Trovato. 34 - Interventi 
RC e ZC. 35 - Intervento del Coordinatore del Comitato Servizio Cani Guida 
Lions DO Bruno Zoccola. 36 - Interventi Programmati dei Responsabili dei 
Comitati Distrettuali. 37 - Interventi Programmati dei Soci. 38 - Varie ed 
eventuali. 39 - Proclamazione degli eletti all’incarico di: Governatore Eletto, 
1° Vice Governatore, 2° Vice Governatore, Revisori Conti - Anno Lionistico 
2023-2024 - a cura del DG Francesca Fiorella. 40 - Conclusioni e chiusura 
dei lavori a cura del Governatore.

Apre l’Assemblea il Cerimoniere Sergio Bignamini che, dopo l’ascolto degli 
Inni, la lettura del Codice dell’Etica, della Mission, della Vision e delle Finalità 
Leo, saluta gli intervenuti, presenta gli ospiti e al termine invita il DG Francesca 
Fiorella Trovato a prendere la parola per il tradizionale saluto all’Assemblea. 
Il Governatore Francesca Fiorella Trovato esprime la sua emozione per 
la numerosa partecipazione e ringrazia i presenti. Invita la Responsabile 
Distrettuale del Comitato Lions d’Oro Patrizia Guerini Rocco per la consegna 
del riconoscimento Lions d’Oro per l’anno 2022/2023 alla memoria di Don 
Roberto Malgesini e in vita al Lion Daniele Cassioli. Per il Lions d’oro alla 
memoria ritira il premio Sua Eminenza Reverendissima Cardinale Oscar 
Cantoni e per il Lions d’oro in vita il prescelto. 
Interviene il Ministro delle disabilità Alessandra Locatelli, socio lions già 
insignito della MJF, la quale condivide l’azione di servizio dei Lions, il lode-
vole senso del dono e la vicinanza alle persone più fragili. Anticipa che al 
Congresso Mondiale sulla disabilità, che si terrà nel mese di giugno all’ONU, 
porterà con i Lions un progetto sull’autismo, la cura del benessere delle 
persone con handicap a testimonianza dell’azione del Lionismo italiano e 
della sua connessione con gli altri stati.
Proseguendo con i saluti: il Sindaco di Varese Davide Galimberti esprime 
il suo ringraziamento per l’impegno e il sacrificio dei Lions a beneficio del 
territorio; avere a supporto delle istituzioni una realtà così dinamica è motivo 
di conforto e di rassicurazione.
Il Prefetto di Varese Sua Eccellenza Salvatore Paquariello informa che 
il 29 maggio prossimo si terrà un convegno sul tema del lavoro in e fuori 
dal carcere utile per abbattere le recidive avvalendosi delle disposizioni 
contenute nella Legge Smuraglia, a cui parteciperà, tra i soggetti promotori, 
anche il Distretto Lions.
Il DG Marco Accolla del Distretto Ib4 sottolinea l’amicizia che lega i due 
Distretti sia per la vicinanza geografica che di cooperazione e condivisione. 
Don Marco Casali, figura di spicco della solidarietà varesina, riconosce ai 
Lions l’importanza della loro attività a sostegno delle persone in difficoltà. 
Su invito del Cerimoniere il Segretario Maria Luigia Rotondi procede con 
le comunicazioni assembleari: a termine di Statuto e Regolamento vigente è 
stata convocata in data odierna,13 maggio 2023,il Congresso di Primavera 

dell’Anno Lionistico 2022/2023. Numero Club 
presenti 68 su 94 pari al 72,3% Numero 
Delegati aventi diritto al voto 192, di cui 169 
Soci e 23 Delegati di diritto (DG e PDG). 
Numero Delegati presenti e aventi diritto al 
voto 166 di cui 151 Soci e 15 delegati di diritto (DG E 
PDG). Quorum 86,46%.
Il quorum raggiunto è valido, il Congresso è regolarmente costituito e atto 
a deliberare. 
Vengono, su invito del Governatore Francesca Fiorella, come da OdG, 
nominati per acclamazione gli scrutatori indicati tra i ZC e RC delle cinque 
Circoscrizioni e i membri del Comitato Elezioni: Presidente PDG Ercole 
Milani, Membri DO Rita Paone Monari, DO Giuliana Sormani. 
Come da OdG interviene il Tesoriere Distrettuale Rolando Baroni ad illustrare 
la situazione contabile amministrativa ad oggi regolare e i service realizzati 
con il contributo della Fondazione: 1) recupero di un sentiero ciclopedonale 
per disabili nel territorio di Morbegno 2) fornitura di arredi e attrezzature per 
il reparto di urologia di un ospedale in Ghana.
Su invito del Cerimoniere prende la parola Il Direttore Internazionale Elena 
Appiani che, tramite la proiezione di slide, presenta le ultime novità e sfide 
per il futuro, al fine di accrescere l’impatto del servizio quali lo sviluppo di 
nuovi modelli di responsabilità sociale d’impresa, la ricerca di nuovi esempi 
associativi di servizio, l’implementazione di un programma pilota di volontariato 
episodico o occasionale per aumentare la partecipazione nelle realtà urbane.
Proseguendo con gli interventi:
il PD Leo Umberto Marazzi illustra la situazione associativa attuale dei Club 
Leo e chiede collaborazione ai Lions Club al fine di crearne di nuovi nei territori 
che ne sono sprovvisti. Presenta la situazione relativa alla rendicontazione 
su MyLion, la formazione intrapresa, la situazione dei service (acquisto di 
due cani allerta diabete) e i futuri eventi distrettuali. 
Nel suo intervento sull’attività di Lifebility il PCC Carlo Sironi aggiorna sulla 
finalità dei concorsi proposti; quest’anno, oltre alla tradizionale sezione relativa 
alla tecnologia, è stata estesa la componente umanistica che, ispirandosi 
al codice dell’etica lionistica, invoglia il giovane che entra nel mondo del 
lavoro a valorizzare anche la componente umana. Al Congresso Nazionale 
di Rimini Lifebility sarà messo in votazione per essere riconosciuto come 
service di rilevanza nazionale. 
Il IPDG Gino Ballestra, riallacciandosi a quanto esposto dall'ID Elena   
Appiani, invita i Lions ad interagire con le aziende per una fattiva collabora-
zione al fine di sostenere i service lionistici. Particolare interesse destano i 
service Sight for Kids e Servizio Cani Guida Lions. 
Durante la sua relazione sui Comitati il FVDG Alberto Frigerio conferma 
che coloro che hanno dedicato tempo e passione hanno raccolto i loro frutti, 
grazie anche al coinvolgimento dei Club che hanno compreso la loro impor-
tanza ed utilità. Ne permangono alcuni inattivi; il FVDG sollecita questi ultimi 
a contattare i Presidenti di Zona, di Circoscrizione e di Club per realizzare 
un’attività utile ai soci e al territorio. 
In collegamento telefonico il SVDG Anna Maria Peronese saluta i presenti 
e augura buon lavoro. 
Il DG Francesca Fiorella prende la parola per illustrare la relazione morale. 
Invita i presenti a vivere questo momento come un’occasione per condivi-
dere riflessioni sull’attività distrettuale, sulle innovative azioni intraprese, 
sul modus operandi a seguito di nuove procedure ed adempimenti richiesti 
dalla Sede Centrale.
Evidenzia l’analisi elaborata di concerto con il Team Distrettuale che ha 
pienamente interpretato il concetto di squadra agendo nel rispetto dei ruoli 
con il significativo sostegno dei componenti del programma del Global Mem-
bership Approach e dell’incessante impegno e disponibilità dei Presidenti di 
Circoscrizione e di Zona. 
Grazie a questo sono stati intercettati i disagi e la disaffezione di alcuni soci 
contribuendo così a limitare il numero degli abbandoni che si è assestato 
ben al di sotto di quanto previsto. Il Governatore spiega che è stata stimolata 
e suggerita l’aggregazione nelle azioni di servizio tra Club, ma anche con 
altre associazioni: ne è un fulgido esempio l’iniziativa "Insieme Possiamo". 
Particolare importanza sono state date alla Formazione rivolta a migliorare 
il modo di operare di Lions Club International a tutti i livelli e alla Comuni-
cazione interna e esterna che ha dato ottimi risultati in termini di visibilità. 
Notevole attenzione è stata rivolta ai Leo per rafforzare la condivisione con 
i giovani soci e conseguentemente al loro naturale trasferimento nei Lions 
Club (Leo-Lions Transition).
È stato, inoltre, sottolineato il valore dei Past Governatori definiti Amba-
sciatori del Lionismo, risorsa alla quale attingere. 
Infine un ulteriore richiamo all’importanza di sostenere la fondazione LCIF.
Il DG conclude l’intervento ringraziando tutti i Soci con l’invito a proseguire 
in Armonia, Condivisione e Concretezza. 
Viene invitato a prendere la parola il Presidente del Comitato Elettorale Franco 
Rossi che riferisce sulla attività del Comitato. La Commissione Elettorale 
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ha verificato che i Candidati hanno correttamente presentato la documen-
tazione idonea ai dettami del Regolamento Distrettuale e rispondente all’art. 
2 sez. 2-3 del Regolamento Distrettuale; per quanto alla carica di Revisore 
dei Conti non essendosi presentato alcun candidato, ma nel rispetto dei 
dettami dell’art. 3 - sez. 1 del medesimo Regolamento, sarà il Governatore 
Francesca Fiorella a presentare i nominativi dei candidati. 
In relazione alle Candidature per l’annata 2023/2024 alla carica di: Governatore 
Alberto Frigerio (Lions Club Gavirate), FVDG Anna Maria Peronese (Club 
Satellite Grandate Eleftheria - Lions Clubs Rescaldina Sempione), SVDG 
Lorenzo Paolo Terlera (Lions Club Lissone), poiché la documentazione è 
stata allegata alla convocazione del Congresso, il Presidente del Comitato 
Franco Rossi nell’occasione, per completezza e modalità, conferma che 
tutta la documentazione è pervenuta al Comitato secondo Regolamento e 
i Candidati sono in possesso di tutti i requisiti richiesti. 
Il DG Francesca Fiorella presenta i nominativi dei Candidati alla carica 
di Revisori dei Conti: Arancio Francesco, Caccia Luigi, Colombo Giorgio, 
Donato Massimo, Liechti Bernard.
Si prosegue con gli interventi. Il DO Sergio Peronese, Coordinatore 
Distrettuale LCIF, aggiorna sulla raccolta fondi pro terremoto in Turchia e 
Siria: nel nostro distretto sono stati raccolti € 40.00,00 e nel Multidistretto € 
670.000,00. È stato raggiunto, anzi superato, l’obiettivo primario di versare 
alla Fondazione € 29,00 per Socio. Il 40% dei Club ha già fatto la donazione. 
Il DO ringrazia i Club che hanno elargito il loro contributo e invita coloro che 
non l’hanno ancora fatto ad essere generosi con la Fondazione. 
Illustra le iniziative in programma e conclude ringraziando il Governatore per 
la fiducia ricevuta e il Team distrettuale LCIF per la collaborazione. 
Il MD/GST e Responsabile GMA Area 3 PDG Salvatore Trovato mostra il 
video: “Insieme Possiamo”campagna nata dal motto del Presidente Internazio-
nale Brian Sheean ne illustra i successi legati all’attività Multidistrettuale: oltre 
708 club coinvolti, 1478 service realizzati, 4130 volontari coinvolti. Rimarca 
l’importanza del GAT (Global Action Team) che ha coinvolto ed orientato i 
soci e di conseguenza del GST, l’anima del GAT con i service determinanti 
quali il Poster per la pace, Aggiungi un posto a tavola, Colletta alimentare, 
Lions Day.Gli obiettivi prefissati sono stati raggiunti.
Il GET D e Responsabile GMA Area 1 PDG Danilo Francesco Guerini 
Rocco presenta la situazione attuale relativa alla nascita di nuovi club: 5 
club Satelliti (Appiano Gentile Branch Club, Carate Brianza Diritti Umani, 
Cernobbio San Fermo, Avatar, Rescaldina Sempione Gerenzano Brunch 
Club). Sottolinea l’importanza del Presidente del Comitato Soci, utile per 
la formazione e la crescita associativa. Il ID Appiani gli consegna la chiave 
Internazionale per aver introdotto 200 soci durante il suo percorso lionistico.
Il GLT D e Responsabile GMA Area 4 PDG Lanfranco Roviglio invita i soci 
a partecipare ai corsi regionali proposti quali ELLI, ALLI, FDI, utili a migliorare 
la qualità della conoscenza associativa a tutti i livelli e prepararli ad affrontare 
nuove sfide. Si ritiene soddisfatto della loro considerevole partecipazione 
agli incontri formativi specifici tenutisi per via telematica. Interviene via web 
il Candidato a 3° Vice Presidente Internazionale PID Domenico Messina 
per un saluto e un augurio di continuare a servire con assiduità e cuore.
Il GMT e Responsabile GMA Area 2 DO Francesco Coppolino ringrazia i 
collaboratori della Squadra GMA per i risultati raggiunti resi ancor più appa-
ganti dall’ottimo lavoro svolto in sinergia con il GAT durante la Campagna 
Insieme possiamo. 
Il GST DO Roberto Figini presenta un’analisi dettagliata dei service realizzati 
dai club e si ritiene soddisfatto per l’impegno dimostrato e per il successo di 
alcune iniziative, in particolare per la Campagna Insieme possiamo. Rileva 
che l’uso di MyLCI per la comunicazione delle attività del club ha raggiunto 
quasi il 100%. 
L’Addetto Stampa Distrettuale PDG Ercole Milani ringrazia i soci che hanno 
inviato articoli alla rivista per la divulgazione delle loro attività di service.
Il Coordinatore Comunicazione e Marketing Rosaria Casali ringrazia i 
componenti del suo comitato per il raggiungimento dell’obiettivo cardine 
che è essere interattivi. Mostra un video che riassume l’attività fatta di 
potenziamento delle capacità comunicative dei club, di rafforzamento della 
sinergia della comunicazione tra Distretto e Multidistretto, di valorizzazione 
degli eventi a carattere nazionale al fine di consolidare l’immagine dei Lions 
nell’impatto umanitario. 
Il Chairperson Leo Marco Erra testimonia il buon lavoro svolto dal PD Leo 
Umberto Marazzi e il supporto ricevuto dal DG Francesca Fiorella e il SVDG 
Anna Maria Peronese per il sostegno nel raggiungimento dei Service Leo. 
Lascia una riflessione per favorire la Leo Transition, ossia la necessità di 
avvicinare i due mondi Lions - Leo nella visione e nell’azione. 
Il Responsabile del Comitato Poster per la Pace Angelo Mauri con il ID 
Elena Appiani e il Governatore Francesca Fiorella premiano i vincitori per 
l’anno 2022-23.
Il Notaio Lion Claudio Barlascini presenta le variazioni allo Statuto e 
Regolamento vigente relative all’Articolo II, Candidature, elezioni e nomine 
distrettuali, che consiste nel sostituire il termine variabile in un termine fisso 
(28 febbraio) per l’adempimento di alcune formalità. 
Votazione: La variazione di Statuto viene approvata con 148 voti favorevoli 
- 1 voto contrario e 1 astenuto. 
Prende la parola il Candidato alla carica di SVDG Lorenzo Terlera. Dichiara 
di essere pronto a servire con impegno e responsabilità. Lo farà seguendo 
i principi fondamentali della Associazione. Ringrazia coloro che lo hanno 
sostenuto in questo nuovo impegno, in particolare il suo club di appartenenza. 
Il SVDG Anna Maria Peronese, in contatto via web, sottolinea l’importanza 

del servizio che deve coinvolgere tutti e favorire la cultura del noi. Fondamen-
tale per il socio sono la formazione, la comunicazione, la collaborazione e il 
lavoro di squadra. Si impegna ad onorare la fiducia accordatagli. 
Il Candidato alla carica di Governatore Alberto Frigerio evidenzia l’importanza 
della squadra che deve operare con passione e senso di responsabilità. 
Richiamando l’Etica e gli Scopi ricorda che un Lions deve essere un modello 
di lealtà e umiltà nelle parole e nelle azioni, sostanzialmente un esempio 
per gli altri. Motivo per il quale essere Lions convinti del proprio ruolo è una 
missione da assolvere insieme. Assicura la sua vicinanza ai Lions e ai Leo 
offrendo collaborazioni costruttive per affrontare le necessità, l’azione nel 
rispetto delle regole, nello spirito di servizio che ci vede uniti, nella formazione. 
Richiama tre caratteristiche fondamentali: la gentilezza come metodo per dar 
senso alle relazioni umane e per risolvere i conflitti, il coraggio come veicolo 
del cambiamento, porsi delle domande, perché la capacità di dubitare serve 
a creare le basi per una libera e aperta discussione. Ambiente, membership, 
raccontare ciò che facciamo, supportare e potenziare la fondazione sono i 
cardini su cui operare. Votazioni. 
Terminate le operazioni di voto, durante lo spoglio delle schede da parte del 
Comitato elezioni, l’attività congressuale procede, riprendendo gli interventi 
come da OdG. 
Il DO Cristina Boracchi Responsabile del Service Nazionale: “Dalla cultura 
dei diritti a quella dei doveri” illustra il lavoro svolto in 41 classi della scuola 
primaria per un totale di 1022 studenti e 84 docenti. Il tema trattato è la gen-
tilezza, intesa come attenzione, cura, rispetto delle regole e responsabilità 
individuale a favore della comunità. Complementari all’attività dei kit didattici 
specifici per l’infanzia molto ludici e ricreativi. Il DO Boracchi ringrazia il 
distretto per il supporto sia partecipativo che economico.
Il DO Massimo Donato Responsabile del Tema di Studio Nazionale: “Dopo 
di noi, disabilità, Alzheimer ed amministratori di sostegno” presenta i dati 
raccolti con il lavoro divulgativo per promuovere e diffondere la cultura della 
protezione giuridica per le persone prive in tutto o in parte di autonomia. 
Informa che si sono tenuti corsi di aggiornamento Multidistrettuali via web 
per familiari e care giver e un importante Convegno a Roma nella Sala Capi-
tolare del Senato. Da parte di tutti i Referenti distrettuali c’è la disponibilità a 
proseguire nell’impegno anche il prossimo anno lionistico. 
Il DO Marco Broggini spiega l’utilità del bilancio di missione e la necessità 
di redigerlo anche in previsione di un’eventuale iscrizione al RUNTS. 
Il Responsabile A.L.C. PDG Salvatore Trovato informa che sono stati 
approvati due progetti: 1) sull’insetto zecca e 2) sull’incentivazione del micro-
credito per favorire le attività imprenditoriali e occupazionali.I Presidenti delle 
cinque Circoscrizioni, accompagnati dai loro Presidenti di Zona, brevemente 
illustrano le attività svolte con i loro Presidenti di Zona e con i Lions Club. 
Il DO Pasquale Grasso invita a sostenere il Servizio Cani Guida Lions e a 
visitare il Centro, sempre di grande interesse e orgoglio lionistico. 
Il DO Eleonora Bassani riassume i risultati ottenuti da MK Onlus, Service 
di rilevanza nazionale. 
Il DO Francesco Viganò “commenta la slide“ La forza in uno sguardo” 
relativa al service sulla violenza contro le donne che vede il coinvolgimento 
di molte farmacie. 
Il PDG Roberto Pessina interviene per spiegare l’utilità del bastone elet-
tronico per non vedenti. 
Il DO Andrea Bellini mostra la fotografia vincitrice del Concorso fotografico 
“World Water Day Photo Contest” e racconta la profondità dell’immagine e 
le emozioni che suscita. 
Il Lion Emilia Lucioni espone i dati del service Sight for Kids realizzato dal 
Club di appartenenza.
Il ZC Carlo Vergani presenta il service “Tre alberi per salvare il pianeta” 
attività promossa dai club di Monza.
Il DO Lorenzo Terlera comunica i grandi risultati raggiunti dal service “Inter-
connettiamoci… ma con la testa”, richiesto da molte scuole del distretto.
Il Governatore Francesca Fiorella con il DI Elena Appiani e il DO Sergio 
Peronese consegnano al IPDG Gino Ballestra e al Lions Gabriele Necchi 
Past Responsabile Distrettuale LCIF dei riconoscimenti per l’attività svolta 
e i risultati ottenuti con la "Campagna 100".
Prende la Parola il Governatore Francesca Fiorella per comunicare il 
risultato delle votazioni per gli incarichi per l’anno sociale 2022/23 di: DG, 
FVDG, SVDG e Collegio dei Revisori dei Conti.
Per la carica di Governatore anno 2022/23 Alberto Frigerio: 
favorevoli 151, contrari 7, schede nulle 0, voti espressi 158 - quorum 80
Per la carica di 1° Vice Governatore Anna Maria Peronese: voti favorevoli 
130, contrari 20, schede nulle 0, voti espressi 150. Quorum 76.
Per la carica di 2° Vice Governatore Lorenzo Terlera: voti favorevoli 135, 
contrari 9, schede nulle 0, voti espressi 144, quorum 73.
Per la carica del Collegio dei Revisori dei Conti: voti favorevoli 137, contrari 
10, schede nulle 3, voti espressi 150 quorum 76.
Il verbale con il risultato delle votazioni è firmato dai Membri del Comitato 
Elezioni e dagli Osservatori: Minelli Luca per Frigerio, Umberto Nallin per 
Peronese, Carlo Vergani per Terlera. Vengono proclamati gli Eletti per l’Anno 
lionistico 2023-2024. 
La riunione si conclude con i saluti del Governatore che si congratula con i 
nuovi eletti e ringrazia tutti per la partecipazione.

Maria Luigia Rotondi Roviglio / Segretario Distrettuale

La registrazione completa del Congresso è disponibile presso la 
Segreteria distrettuale e sul sito del Distretto.
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Dopo l’“apertura” del cerimoniere distrettuale Federica Silistrini 
e i saluti del Governatore Sergio Pedersoli, dei VDG Giovanni 

Pagani e Alessandro Colombo, della lettura di un messaggio di Marta 
Carrolo, presidente del Distretto Leo, c’è stata la relazione morale del 
Governatore Pedersoli, il quale ha ricordato che “dall’inizio dell’annata 
abbiamo aiutato 124.811 persone e abbiamo realizzato 795 attività di 
servizio grazie a 52.418 ore di sevizio volontario. Un’attività eccezionale 
che ha portato alla raccolta di 862.000 dollari, che potrebbero diventare 
un milione prima della fine dell’annata lionistica”. “Non abbiate paura di 
dire che siete dei Lions - ha proseguito il DG - e raccontate quello che 
fate e che avete fatto a favore delle comunità, perché così si diventa 
attrattivi. Siate consapevoli di questo. Le celebrazioni che abbiamo 
effettuato in tutte le circoscrizioni sono state perfette e hanno visto la 
partecipazione delle istituzioni e dei media. “Cari amici e care amiche 
Lions - ha concluso Sergio Pedersoli - siate orgogliosi di portare il nostro 
distintivo per quello che rappresenta: il sostegno che offrite, annata dopo 
annata, alla comunità e ai territori, perché dobbiamo sempre ricordare 
che il servizio definisce chi siamo ed è la vera ragione dell’esistenza 

28° CONGRESSO DI PRIMAVERA

Insieme si possono realizzare grandi cose
Sabato 6 maggio, a Brescia, presso l’Auditorium 
Monsignor Capretti dell’Istituto Artigianelli, si è 
svolto il 28° Congresso di Primavera del nostro 
Distretto. Erano presenti 123 delegati in rappre-
sentanza di 49 club. Al Ministro per le Disabilità 
la MJF per le numerose collaborazioni portate 
avanti insieme a tutti i livelli istituzionali.
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della nostra organizzazione globale”.
A seguire, il PDG Antonio Belpietro, ha ratificato le candidature di Gio-
vanni Pagani a Governatore (“Questa volta non vi chiedo di concedermi 
la vostra fiducia, ma vi chiedo di concedermela se condividete le mie 
scelte e le mie linee programmatiche...”), di Alessandro Colombo a 1° 
VDG e di Elisa Fontana e Daniela Rossi a 2° Vice Governatore.
Subito dopo c’è stato l’intervento del Ministro per le Disabilità Alessandra 
Locatelli. “Voi Lions fate molte cose - ha detto - e non si può fare a meno 
di sostenervi ed incoraggiarvi. Credo nella concretezza della vostra 
azione e assieme faremo grandi cose”. Il Ministro è stato insignito della 
Melvin Jones Felloship per le numerose collaborazioni portate avanti 
insieme, a tutti i livelli istituzionali e, soprattutto, “per il cammino comune 
e per la visione finalizzata ad arginare la disuguaglianza a favore di un 
atteggiamento inclusivo e di grande comprensione umanitaria verso le 
persone non abili e ai margini sociali”.
Il congresso si è concluso con le dettagliate relazioni dei Presidenti di 
Circoscrizione e con la proclamazione degli eletti: DGE Giovanni Pagani, 
1° VDGE Alessandro Colombo e 2° VDGE Daniela Rossi.

Sirio Marcianò

Tutti gli interventi del 28° Congresso di Primavera sono disponibili presso 
la Segreteria distrettuale o sul sito del nostro Distretto. Sintesi degli atti 
alla fine delle notizie del Distretto.

È un service della nostra associazione che 
si occupa del prelievo, della valutazione, 
della conservazione e della distribuzione di 
cornee umane a scopo di trapianto terapeu-
tico, garantendone la qualità e la sicurezza.

Cari amici, pensate al vostro service più 
rappresentativo. Immaginate che diventi 

service nazionale e, successivamente, service 
nazionale permanente. Immaginate che da 25 
anni sia il punto di riferimento per le persone 
di un’intera Regione. Sarebbe incredibilmente 
bello! Ma nella realtà esiste? Certamente! 
È il service nato nel Distretto 108 Ia2 sulla 
Banca degli occhi Lions Melvin Jones! Ora 
Fondazione, è centro di riferimento inserito 
nel SSN per la raccolta, la conservazione e la 
distribuzione delle cornee nella Regione Liguria.
Tutto è iniziato nel 1996 quando Enrico Mussini, 
past Governatore Lions, propone il progetto di 
costituire una Banca degli occhi: è approvato 
dal distretto 108 Ia2. Nel 1998 il Ministero della 
Sanità ne riconosce la personalità giuridica. 
Nel 2000 al Congresso Nazionale di Lecce 
viene adottato come Service Nazionale. La 
Fondazione nel 2003 è fra i Soci fondatori della 
Società Italiana Banche degli occhi (SIBO) 
ed entra a far parte di EEBA (European Eye 
Bank Association). Nel 2013 diventa Service 
Nazionale Permanente. 
In 25 anni di attività sono state gestite 6.500 
cornee e 3.100 persone hanno riavuto la vista 
per tutta la vita. Infatti il successo a lungo termine 
del trapianto di cornea supera il 90% dei casi.
Indipendentemente dall’età tutti possono 
donare le cornee. Le ore impegnate per questa 
attività nel 2022 sono 4000, quelle retribuite, 
e 3.700 quelle del volontariato: in tutto 7700.
Grazie alla volontà del Governatore Sergio 
Pedersoli è stato inserito quest’anno nelle 
attività del Dipartimento Salute del Distretto 108 

La banca degli occhi Lions
Ib2 ed ha visto il coinvolgimento di vari club del 
distretto grazie all’opera dei soci oculisti Laura 
Tonti Canali, Nicola Canali, Giulia Festa e Luigi 
Soldati. Gli incontri spesso sono stati condivisi 
con la Presidente dell’AIDO Provinciale di 
Brescia Vittoria Mensi, in nome dell’“Insieme 
Possiamo” con la presenza come testimonial 
di una paziente che ha beneficiato di questo 

straordinario trattamento.
Il Service è stato presente in piazza durante 
la partecipazione ai Lions Day. Sostenetelo! 
Le attività sono visibili sul sito: www.banca-
occhi-lions.it.

Marco Martinelli
Coordinatore distrettuale 

della “Banca degli occhi Lions Melvin Jones”

Nelle foto il tavolo della presidenza con il DG Sergio Pedersoli, 
il DGE Giovanni Pagani, il 1° DGE Alessandro Colombo, 
l'IPDG Ivo Benedetti e il Presidente del Distretto Leo Marta Carrolo. 
Il DG Pedersoli con il Ministro Alessandra Locatelli e con l'IPDG Ivo Benedetti.

Ib 2/Distretto
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I Club del nostro Distretto che hanno partecipato all’edizione di quest’anno 
sono saliti a 34, gli istituti scolastici aderenti al nostro concorso sono stati 
72 per un totale di 144 classi. Tutte le 5 Circoscrizioni hanno partecipato 
con più istituti scolastici e hanno fatto le premiazioni dei vincitori: martedì 
18 aprile, presso l’Auditorium San Barnaba di Brescia, le Circoscrizioni 
Sebino e Franciacorta e Brescia, il 19 marzo, a San Benedetto Po, la 
Circoscrizione Mantova, il 27 aprile, all’istituto Pascal di Castiglione 
delle Stiviere, la Circoscrizione Garda e il 9 maggio, nella Chiesa della 
Maddalena, a Bergamo. L’evento ha potuto registrare una notevole 
partecipazione di alunni, genitori, dirigenti scolastici e autorità civili e 
lionistiche, su tutti il nostro Governatore Sergio Pedersoli e il coordinatore 
del Dipartimento Scuola e Cultura del nostro Distretto Tullia Vecchi, e ha 

Guidare con compassione
È il titolo dell’edizione 2022-2023 di “Un poster per la pace”. Da 35 anni i Lions Club di tutto il mondo spon-
sorizzano nelle scuole un concorso artistico molto speciale. Realizzare poster sulla pace offre ai giovani la 
possibilità di esprimere il loro modo di vederla, offrendo al mondo l’ispirazione tramite l’arte e la creatività.

decretato i 5 vincitori di Circoscrizione: Giulia Rota (Bergamo), Tommaso 
Predali (Sebino Franciacorta), Federica Bertocchi, (Brescia), Grada 
Elisabetta Tononi (Garda), Pietro Ferriani (Mantova).
Il merito degli ottimi risultati ottenuti in quest’annata è da attribuire a tutti 
i referenti di Circoscrizione del Distretto, che ringrazio: Tullia Vecchi (LC 
Bergomi Colleoni), Laura Boglioni (LC Rovato il Moretto), Maria Rosa 
Zavattaro (LC Collebeato), Renato Goffi (LC Colli Morenici), Barbara Artioli 
(LC Satellite Rinascimento). Significativo, infine, il sostegno  del Comune 
di Brescia ad una iniziativa che sensibilizza i giovani alla pace e che si 
inserisce nelle proposte per “Bergamo Brescia Capitale della cultura”.

Enrico Modolo
Coordinatore distrettuale del service

Nelle foto la 
premiazione 
dei vincitori 
presso 
l'Auditorium 
San Barnaba 
a Brescia; 
i 5 poster 
vincitori, 
nell'ordine 
il disegno di 
Giulia Rota, 
di Tommaso 
Pedrali, 
di Federica 
Bertocchi, 
di Elisabetta 
Tononi e di 
Pietro Ferriani.

UN POSTER PER LA PACE
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Iseo, per la prima volta, ha ospitato il Lions Day 
della Circoscrizione Sebino e Franciacorta. 

Presenti il Governatore Sergio Pedersoli, il 
DGE Giovanni Pagani, il Presidente della 
Circoscrizione Graziella Fizzardi, i Presidenti 
di Zona Lucadario Doneda e Crispino Ippolito 
e il sindaco di Iseo Marco Ghitti. Domenica 7 
maggio, dalle 9 alle 19, nel centralissimo viale 
Repubblica sono stati allestiti 7 gazebo per 
far conoscere alla cittadinanza i tanti service 
portati avanti dai Lions, che spaziano dalla 
lotta alla fame, alla cecità e alla dislessia, alla 
difesa dell’ambiente e alla raccolta di occhiali 
usati. Due gli eventi della giornata: la pulizia 
del fondo del lago, organizzata alle ore 14 
con il Gruppo Sommozzatori di Iseo, e la 
dimostrazione dell’addestramento dei cani 
guida per non vedenti delle ore 16. Per quanto 
riguarda l’ambiente c’è stata l’iniziativa “Il lago 
di Sandro”, un ricordo del socio Alessandro 
Bianchi, scomparso all’inizio della pandemia, 
il convegno sulle problematiche che oggi sta 
affrontando il lago d’Iseo, da quelle ambientali 
a quelle ittiche, e le mostre fotografiche “Il 
nostro lago” e “un territorio da salvaguardare” 
realizzate dagli studenti dell’Istituto Antonietti 
e delle scuole medie Levi Montalcini. 

… a Brescia

Il Lions Day della Circoscrizione Brescia si è svolto il 23 aprile in 
piazza del Mercato. Cinque i gazebo allestiti per illustrare le tante 

attività della nostra associazione. Il primo era dedicato alla vista 
(Banca degli occhi, Sight for Kids, Libro Parlato, Occhiali usati); il 
secondo allo screening (assieme all’Upload), a Seleggo, ai Cani 
guida lions e al Bastone elettronico; il terzo alla LCIF, all’arto artifi-
ciale, al Poster per la pace, al progetto Kairos, all’educazione civica; 
il quarto all’area giovani (Progetto Martina, Interconnettiamoci, i 
giovani e la sicurezza stradale, Ragazzi on the road, i Leo e la 
spesa solidale); il quinto dedicato al “Dopo di noi”, all’Alert Team, 
al Club ad impatto zero e al Recupero alimentare.
La presenza dell’Unità Upload ha qualificato la giornata attirando 
un pubblico interessato ed ha consentito sia lo screening del 
diabete, svolto da nostro socio Marco Martinelli, che lo screening 
visivo realizzato la mattina da Alessandro Boldini, oculista, ed il 
pomeriggio da altre due oculiste, Giulia Di Stefano e Sara Pini, 
coadiuvate dall’ortottista Elisa Cassago.  Il nostro Governatore 
Sergio Pedersoli ha partecipato all’intera giornata.
Gli assessori del Comune di Brescia Valter Muchetti e Diletta 
Scaglia sono venuti a trovarci nel pomeriggio; in mattina abbiamo 
avuto la visita del presidente del Consiglio Comunale Roberto 
Cammarata. La manifestazione è stata diffusa in una conferenza 
stampa organizzata da Nadia Zaina il 21 aprile.

Ib2/Distretto

Lions Day...
… a Bergamo

Mercoledì 29 marzo, presso la Sede Muni-
cipale di Palazzo Frizzoni a Bergamo, è 

stata presentata la Giornata Mondiale del Lions 
Day, manifestazione che ha l’obiettivo di far 
conoscere sul territorio la nostra associazione, 
presentando le nostre attività di servizio volte 
a supportare i bisogni della comunità, con 
particolare attenzione alle fasce deboli della 
popolazione (anziani, disabili, bambini).
Presenti il Vice sindaco Sergio Gandi, l’As-
sessore ai Servizi Sociali Marcella Messina, il 

Governatore Sergio Pedersoli, il Coordinatore 
del Convegno “Parliamo di diabete? La pan-
demia della quale nessuno parla” Leonardo 
Barbera, i rappresentanti delle istituzioni e delle 
associazioni Cittadine e Sanitarie che hanno 
patrocinato le iniziative e collaborato alla riuscita 
degli eventi e i presidenti dei Lions Club.
Sono state presentate dal referente degli 
eventi della Giornata Mondiale del Lions Day, 
Tullia Vecchi, le varie attività che si sono svolte 
sabato 1° aprile: un convegno dedicato alla 

prevenzione del diabete giovanile rivolto agli 
studenti degli istituti superiori; una camminata 
per la città con gli studenti stessi accompagnati 
dalle associazioni del territorio. Nel corso della 
giornata in piazza Dante i Lions hanno effettuato 
screening per il diabete e per la vista e hanno 
presentato alla cittadinanza i service a favore 
della comunità. Sono stati raccolti occhiali 
usati che, una volta riadattati, saranno donati 
alle popolazioni povere ed è stata effettuata 
una vendita di bulbi per una raccolta fondi a 
favore dei progetti.

… a Iseo
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Iseo, per la prima volta, ha ospitato il Lions Day 
della Circoscrizione Sebino e Franciacorta. 

Presenti il Governatore Sergio Pedersoli, il 
DGE Giovanni Pagani, il Presidente della 
Circoscrizione Graziella Fizzardi, i Presidenti 
di Zona Lucadario Doneda e Crispino Ippolito 
e il sindaco di Iseo Marco Ghitti. Domenica 7 
maggio, dalle 9 alle 19, nel centralissimo viale 
Repubblica sono stati allestiti 7 gazebo per 
far conoscere alla cittadinanza i tanti service 
portati avanti dai Lions, che spaziano dalla 
lotta alla fame, alla cecità e alla dislessia, alla 
difesa dell’ambiente e alla raccolta di occhiali 
usati. Due gli eventi della giornata: la pulizia 
del fondo del lago, organizzata alle ore 14 
con il Gruppo Sommozzatori di Iseo, e la 
dimostrazione dell’addestramento dei cani 
guida per non vedenti delle ore 16. Per quanto 
riguarda l’ambiente c’è stata l’iniziativa “Il lago 
di Sandro”, un ricordo del socio Alessandro 
Bianchi, scomparso all’inizio della pandemia, 
il convegno sulle problematiche che oggi sta 
affrontando il lago d’Iseo, da quelle ambientali 
a quelle ittiche, e le mostre fotografiche “Il 
nostro lago” e “un territorio da salvaguardare” 
realizzate dagli studenti dell’Istituto Antonietti 
e delle scuole medie Levi Montalcini. 

… a Brescia

Il Lions Day della Circoscrizione Brescia si è svolto il 23 aprile in 
piazza del Mercato. Cinque i gazebo allestiti per illustrare le tante 

attività della nostra associazione. Il primo era dedicato alla vista 
(Banca degli occhi, Sight for Kids, Libro Parlato, Occhiali usati); il 
secondo allo screening (assieme all’Upload), a Seleggo, ai Cani 
guida lions e al Bastone elettronico; il terzo alla LCIF, all’arto artifi-
ciale, al Poster per la pace, al progetto Kairos, all’educazione civica; 
il quarto all’area giovani (Progetto Martina, Interconnettiamoci, i 
giovani e la sicurezza stradale, Ragazzi on the road, i Leo e la 
spesa solidale); il quinto dedicato al “Dopo di noi”, all’Alert Team, 
al Club ad impatto zero e al Recupero alimentare.
La presenza dell’Unità Upload ha qualificato la giornata attirando 
un pubblico interessato ed ha consentito sia lo screening del 
diabete, svolto da nostro socio Marco Martinelli, che lo screening 
visivo realizzato la mattina da Alessandro Boldini, oculista, ed il 
pomeriggio da altre due oculiste, Giulia Di Stefano e Sara Pini, 
coadiuvate dall’ortottista Elisa Cassago.  Il nostro Governatore 
Sergio Pedersoli ha partecipato all’intera giornata.
Gli assessori del Comune di Brescia Valter Muchetti e Diletta 
Scaglia sono venuti a trovarci nel pomeriggio; in mattina abbiamo 
avuto la visita del presidente del Consiglio Comunale Roberto 
Cammarata. La manifestazione è stata diffusa in una conferenza 
stampa organizzata da Nadia Zaina il 21 aprile.
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Lions Day...
… a Bergamo

Mercoledì 29 marzo, presso la Sede Muni-
cipale di Palazzo Frizzoni a Bergamo, è 

stata presentata la Giornata Mondiale del Lions 
Day, manifestazione che ha l’obiettivo di far 
conoscere sul territorio la nostra associazione, 
presentando le nostre attività di servizio volte 
a supportare i bisogni della comunità, con 
particolare attenzione alle fasce deboli della 
popolazione (anziani, disabili, bambini).
Presenti il Vice sindaco Sergio Gandi, l’As-
sessore ai Servizi Sociali Marcella Messina, il 

Governatore Sergio Pedersoli, il Coordinatore 
del Convegno “Parliamo di diabete? La pan-
demia della quale nessuno parla” Leonardo 
Barbera, i rappresentanti delle istituzioni e delle 
associazioni Cittadine e Sanitarie che hanno 
patrocinato le iniziative e collaborato alla riuscita 
degli eventi e i presidenti dei Lions Club.
Sono state presentate dal referente degli 
eventi della Giornata Mondiale del Lions Day, 
Tullia Vecchi, le varie attività che si sono svolte 
sabato 1° aprile: un convegno dedicato alla 

prevenzione del diabete giovanile rivolto agli 
studenti degli istituti superiori; una camminata 
per la città con gli studenti stessi accompagnati 
dalle associazioni del territorio. Nel corso della 
giornata in piazza Dante i Lions hanno effettuato 
screening per il diabete e per la vista e hanno 
presentato alla cittadinanza i service a favore 
della comunità. Sono stati raccolti occhiali 
usati che, una volta riadattati, saranno donati 
alle popolazioni povere ed è stata effettuata 
una vendita di bulbi per una raccolta fondi a 
favore dei progetti.

… a Iseo
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… sul Garda

È la sicurezza sul lago il tema clou 
dei Lions del Garda del Lions Day 

2023. L’apertura della stagione turistica 
e il numero elevato degli incidenti 
registrati sul Garda hanno spinto la 
Circoscrizione gardesana ad alzare 
l’attenzione sul tema. L’evento centrale 
infatti è stato il convegno “Sicurezza nel 
Garda” (la cronaca in queste pagine). 
Da questo incontro è stato creato un 
vademecum da distribuire sul territorio. 
Un secondo evento si è svolto alla 
Fraglia Vela con i “Navigandos - Un 
giro in barca”, protagoniste le donne 
operate al seno, per vivere un’espe-
rienza di simbolica rinascita. Infine, 
c’è stato l’evento benefico “Legs for 
all” al Garda Forum Montichiari, con “Il 
movimento del nulla”, un monologo di 
Gene Gnocchi. Il ricavato servirà per 
l’acquisto di protesi per gli amputati di 
guerra ucraini.

… a Mantova

La Circoscrizione ha celebrato il 29 
aprile il Lions Day, è stato possibile 

istallare il gazebo di fronte alla cattedrale 
di Sant’Andrea, capolavoro di Leon 
Battista Alberti, zona centrale e molto 
frequentata. Abbiamo coinvolto molte 
persone raccontando l’operato dei Lions 
e consegnando materiale informativo. 
Alle 11,30 si è tenuta una conferenza 
stampa alla presenza del Governatore 
Sergio Pedersoli, del primo Vice Gover-
natore Giovanni Pagani e dei rappresen-
tanti dell’Amministrazione Comunale e 
Provinciale. È intervenuta anche Mirella 
Gavioli, presidente dell’Unione Italiana 
Ciechi, che ha ringraziato i Lions per il 
progetto Letismart.
Ha poi preso la parola Antonella Berto-
lotti, referente del progetto Legs for All, 
che ha spiegato l’importanza di questo 
service e ha ringraziato i club mantovani 
che hanno risposto con generosità. È 
seguito l’intervento della rappresentante 
dell’associazione delle profughe ucraine 
che ha parlato con entusiasmo dell’im-
portanza del corso di alfabetizzazione, 
organizzato dalla Circoscrizione. La 
giornata si è conclusa con la proiezione 
del nostro logo sulla torre del Palazzo 
della Ragione.

Lions Day... 
i coordinatori 
distrettuali

Tullia Vecchi (Bergamo), Fernando 
Paterlini (Brescia), Bruna Ghizzi (Garda) 
e Christian Manfredi (Mantova).
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Tanti ospiti, tanti giovani, una bellissima 
atmosfera per celebrare i settant’anni del 
Lions Club Bergamo Host e i cinquanta 
del Leo Bergamo Host. Tutto ha concorso 
per rendere memorabile la ricorrenza del 
Club, decano del Distretto 108 Ib2 e tra i 
primi sodalizi italiani.

Passato, presente e futuro si sono piace-
volmente mescolati così come la diversa 

provenienza degli ospiti, arrivati anche dall’e-
stero per festeggiare insieme. Per la cronaca, 
il LC Bergamo viene alla luce il 1° gennaio 
1953, grazie alla spinta solidale di importanti 
professionisti e imprenditori locali: essere di 
aiuto e stimolo per la comunità sembrò ai 
fondatori un modo per essere in sintonia con 
la grande voglia di ricostruire un Paese uscito 
stremato dalla guerra. Il presidente Aurora 
Minetti, splendida padrona di casa, giustamente 
ha voluto ricordarne i nomi, citandoli uno per 
uno. È l’inizio di una grande avventura che 20 
anni dopo ha un ulteriore felice svolta: il 15 
marzo del 1973 ecco il Leo Club Bergamo, 
uno dei primi Lions giovanili d’Italia. 
Per non parlare dei Club tenuti a battesimo, 
o con i quali ci si è gemellati: Como Host, 
Venezia Host, Mantova Host, Brescia Host, 
Treviglio Host, Bergamo San Marco, Bergamo 
Sant’Alessandro, Clusone, Chambery, Genova 
Host, Dijon Doyen… molti dei quali presenti 
alla serata, preceduta da un’interessante visita 
collettiva alla Rotonda romanica di S. Tomé 
ad Almenno.
È tutto incentrato su spirito lionistico, amicizia e 
solidarietà il discorso del presidente, orgoglio-
samente elencando i più significativi service di 
ieri e di oggi. In primis il Recupero Alimentare 
(un progetto che da Bergamo si è esteso a 
Mantova e Treviglio, consentendo di recuperare 
e distribuire cibo per 2.200.000 euro, servendo 
oltre 870.000 persone): un service straordinario 
che ha fruttato al club il primo premio del Board 

nel concorso internazionale “La solidarietà 
è importante”. Per non dire dell’imponente 
raccolta degli occhiali usati, promossa fin dal 
principio dal Club coinvolgendo via via tutta 
la Circoscrizione, con numeri così alti oggi da 
costituire un esempio a livello nazionale. La 
carrellata ha evidenziato la capacità del club 
di perseguire grandi obiettivi ma anche di fare 
rete con le istituzioni: amministrazione comu-
nale, istituti scolastici, Università, ATS, ASST, 
l’Accademia Carrara e gli enti preposti a erogare 
servizi in favore della comunità, purché alline-
ati agli stessi valori dei Lions. “Le numerose 
Melvin Jones del Club, molte presenti, sono 
la testimonianza di un impegno che muove 
da radici profonde e come un fiore continua 
a germogliare, vigoroso”. Giustificato orgoglio 

70 anni e non sentirli

anche per il traguardo raggiunto di Bergamo-
Brescia capitale della Cultura 2023: un evento 
di straordinaria portata, che vede i Lions e il 
Bergamo Host ancora una volta protagonisti, 
con un convegno sulla valorizzazione dell’arte e 
degli artisti della bergamasca. Evento condiviso 
da tutti i club bergamaschi grazie anche alla 
riconosciuta leadership che il Bergamo Host si 
è conquistato nei suoi primi 70 anni.

Alessandro Colombo

Nelle foto uno scatto-ricordo con al centro 
le due presidenti Aurora Minetti e Giulia Caldara; 
il Governatore Sergio Pedersoli, Clara Capelli con 
il suo cane guida dei Lions e Aurora Minetti; 
la torta dei 70 anni del Bergamo Host 
e dei 50 del Leo Club.
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… sul Garda

È la sicurezza sul lago il tema clou 
dei Lions del Garda del Lions Day 

2023. L’apertura della stagione turistica 
e il numero elevato degli incidenti 
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Circoscrizione gardesana ad alzare 
l’attenzione sul tema. L’evento centrale 
infatti è stato il convegno “Sicurezza nel 
Garda” (la cronaca in queste pagine). 
Da questo incontro è stato creato un 
vademecum da distribuire sul territorio. 
Un secondo evento si è svolto alla 
Fraglia Vela con i “Navigandos - Un 
giro in barca”, protagoniste le donne 
operate al seno, per vivere un’espe-
rienza di simbolica rinascita. Infine, 
c’è stato l’evento benefico “Legs for 
all” al Garda Forum Montichiari, con “Il 
movimento del nulla”, un monologo di 
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guerra ucraini.
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progetto Letismart.
Ha poi preso la parola Antonella Berto-
lotti, referente del progetto Legs for All, 
che ha spiegato l’importanza di questo 
service e ha ringraziato i club mantovani 
che hanno risposto con generosità. È 
seguito l’intervento della rappresentante 
dell’associazione delle profughe ucraine 
che ha parlato con entusiasmo dell’im-
portanza del corso di alfabetizzazione, 
organizzato dalla Circoscrizione. La 
giornata si è conclusa con la proiezione 
del nostro logo sulla torre del Palazzo 
della Ragione.
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Sabato 3 giugno è stato consegnato Berto, 
un cane guida addestrato nel Centro di 
Limbiate, ad Irene Verzelletti, una signora 
di Brandico cieca dalla nascita. L’incontro 
si è svolto in piazza Pace a Dello alla pre-
senza del Governatore Sergio Pedersoli, 
del presidente del Servizio Cani Guida 
dei Lions Gianni Fossati e dei sindaci di 
Dello, Riccardo Canini, e di Brandico, Fabio 
Pensa. L’evento ha avuto il patrocinio del 
Comune di Dello.

Il primo intervento è stato di Stefano Greatti, 
presidente del LC Dello, il quale ha detto 

che “donare un cane guida è un traguardo 
prestigioso ed è un obiettivo importante per i 
Lions”. Il secondo del presidente del Servizio 
Gianni Fossati, il quale ha ricordato che “il 
Centro di Limbiate ha addestrato e consegnato 
gratuitamente 2.281 guide, un traguardo che 
ci dovrebbe inorgoglire, e che donare un cane 
guida non è soltanto dare due occhi a chi non 
vede, ma è dare a chi non vede la vita, perché 
una nostra guida è insostituibile”. A seguire, Gra-
ziella Fizzardi, Presidente della Circoscrizione 
Sebino e Franciacorta, ha aggiunto che “tutti 
uniti nella solidarietà possiamo raggiungere 
obiettivi importanti come quello di oggi”, e il 
sindaco di Dello, Riccardo Canini, ha voluto 
far sapere “di essere orgoglioso perché è la 
terza volta che assiste alla consegna di un 
cane guida dei Lions e ci ringrazia per quello 

Due occhi... per Irene

che facciamo a favore di chi è nel bisogno”.
Ha chiuso la serie degli interventi il Governatore 
Sergio Pedersoli, il quale ha evidenziato che “Il 
servizio cani guida dei Lions è il fiore all’occhiello 
del multidistretto e che per Irene avere una 
guida sicura è importante. Oggi festeggiamo 
questo grande dono, che è la consegna di un 
amico fidato e fedele”.
Infine, Irene verzelletti ha voluto ringraziare i 
Lions. “Avere un cane guida - ha affermato - ti 

dà libertà, indipendenza e tanta compagnia. Il 
cane guida è un angelo per quello che ti con-
sente di fare e Berto mi accompagnerà in una 
nuova avventura e grazie a lui avrò un punto 
fermo su cui contare”.
Prima della consegna di Berto, gli addestratori 
del Servizio cani guida dei Lions hanno offerto 
una dimostrazione di come vengono addestrati 
i cani del Centro di Limbiate. Al progetto hanno 
aderito 14 club del Distretto. (S.M.)

La Circoscrizione Mantova, il Dipartimento 
Giovani e GoUpGeneration del Distretto 
hanno organizzato un evento denominato 
“Il valore del cibo” che è andato oltre i 
confini grazie al sostegno dei distretti Ib3, 
Tb e di tanti altri soggetti. Erano rappresen-
tati il Comune di Guastalla, la Provincia di 
Mantova, Confagricoltura, la Conferenza 
Episcopale Italiana, Slow Food Lombardia, 
la Strada del Riso dei tre fiumi (Pavia), la 
Strada del Riso e dei risotti mantovani, 
la Cantina Sociale di Quistello, il Servizio 
Recupero Alimentare Lions e i due centri 
di formazione professionale IAL Viadana e 
Scuola di Arti e Mestieri Suzzara.

Nella parte convegnistica svoltasi presso 
la Sala del Camino del Palazzo Ducale di 

Guastalla, particolarmente significativo è stato 
l’intervento di don Bruno Bignami, Direttore 
dell’Ufficio Problemi Sociali e del Lavoro CEI, 
il quale ha trattato del cibo come elemento 
distintivo all’interno delle religioni, del significato 
del pane spezzato per i cristiani che indica la 
condivisione, della Dottrina Sociale della Chiesa 
che imputa a chi utilizza pratiche usurarie e 
mercantili che provocano la fame e la morte 
dei fratelli le conseguenze di tali eventi.
L’incontro è proseguito sulla Motonave Stra-
divari dove i partecipanti si sono imbarcati 
e, navigando sul Po, hanno svolto il ruolo di 

Il valore del cibo
giurati premiando il miglior risotto e la migliore 
presentazione nel confronto culinario gastro-
nomico in cui si sono cimentati gli studenti 
delle due scuole.
Toccante il breve intervento di suor Francesca 
Kalusi della parrocchia congolese di Kalehe che 
ha fatto notare come non sempre persone che 
mangiano tre volte al giorno siano in grado di 
percepire realmente il valore del cibo. Grande 
soddisfazione per il successo dell’iniziativa 
hanno espresso Paolo Ruberti del LC Padania 
club capofila, nonché Enrico Maria Torresani, 
Christian Manfredi e Marina Malacarne del 
LC Viadana Oglio Po responsabile dell’orga-
nizzazione.
Si è data dimostrazione di come il lionismo 
riesca ad essere elemento di sussidio e collabo-
razione tra istituzioni pubbliche, scuola, mondo 
dell’impresa nell’affrontare in modo concreto le 
tante problematiche sociali del mostro tempo; 
di come, parafrasando Massimo Camillo 
Conti, i soci Lions riescano a fare cose serie 
divertendosi, cioè senza prendersi troppo sul 
serio. A proposito, il ricavato è stato destinato 
parte a sostegno del service “Legs For All Un 
arto per la Vita” e parte a favore del progetto 
Laboratorio Sartoria Start Up di Speranza che 
dà lavoro a ragazze madri vittime di violenza 
o abusi in Bukavu - Sud Kivu Repubblica  
Democratica del Congo.
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Il nostro Distretto ha deciso di alleviare 
le sofferenze di cittadini ucraini segnati 
fisicamente dalla battaglia e di offrire loro 
una prospettiva concreta, promuovendo 
una raccolta di fondi per donare ausili di 
pronto soccorso a chi ha subìto l’amputa-
zione delle gambe.

Domenica 16 aprile si è svolta nella piazza 
della Chiesa del Comune di Poggio Rusco 
un evento di particolare rilevanza per la 
comunità e anche per le associazioni di 
volontariato che hanno condiviso, uni-
tamente ai LC Mantova Terre Matildiche, 
Padania e Ostiglia, un’esperienza interes-
sante del “servire insieme”.

Il programma della giornata comprendeva 
l’impegno dei Lions a favore della preven-

zione del diabete negli adulti di ogni età con 
misurazione dei fattori di rischio cardiovascolare 
rilevati gratuitamente da personale medico e 
infermieristico, e lo screening oculistico a favore 
dei bambini di 5-10 anni, con l’impiego di unità 
mobile polivalente Upload e con intervento di 
specialista ortottista. Inoltre, i Lions hanno fatto 
conoscere alla comunità alcuni service dedicati 
alla raccolta degli occhiali usati, all’educazione 
stradale e all’utilizzo del barattolo per l’emer-
genza mediante l’allestimento di gazebo per 
l’informazione al pubblico. E, infine, l c’è stata 
la distribuzione con offerta consigliata di prodotti 
da forno (pane e dolci) forniti gratuitamente 
dai Forni Brondolin di Poggio Rusco, Mazzali 
e Salani di Borgo Mantovano.
Il tutto finalizzato alla raccolta fondi a favore 
dell’Associazione ODV “La Casa delle Farfalle” 
con sede a Poggio Rusco impegnata nell’as-
sistenza delle famiglie con persone affetti da 
autismo. (Tiziano Lotti)

Gene Gnocchi... e “un arto per la vita”

Sabato 15 aprile, presso il Garda Forum di 
Montichiari, disponibile grazie alla BCC del 

Garda e Garda Vita, si è svolto “Un arto per la 
vita”. La serata è stata incentrata sul monologo 
comico “Il Movimento del Nulla”, una parodia 
della politica di oggi dell’artista Gene Gnocchi 
che ci ha riservato condizioni di assoluto favore.
Le protesi sono state ideate da Cristian Fra-
cassi, ingegnere architetto bresciano del Centro 
di Ricerca Isinnova e realizzate con stampa 
3D. Verranno consegnate da Intermed Onlus, 
organizzazione bresciana senza fini di lucro con 
esperienza internazionale ad ospedali Ucraini.
Il nostro obiettivo è stato raggiunto e abbiamo 
donato 35 ausili di pronto Soccorso per un 
totale di 17.500 euro Il progetto rimane aperto in 
Fondazione Bruno Bnà per chi volesse ancora 
partecipare alle donazioni. (Max Bocchio / 
Referente Distrettuale Grandi Eventi)

Festa del pane...

in considerazione dell’importante progetto varato 
da AIL per l’ampliamento del Reparto di Ema-
tologia presso l’ASST Spedali Civili di Brescia. 
I nostri Lions Club hanno deciso di raccogliere 
fondi per realizzare la predisposizione della 
Telemetria che permette un costante controllo 
dei parametri vitali dei pazienti. L’obiettivo econo-
mico è stato raggiunto grazie alla sensibilità dei 
soci e dei presidenti Fernando Martina, Rosario 
Salvotti e Roberto Corona, rispettivamente dei LC 
Rezzato Giuseppe Zanardelli, Desenzano Lago 
e Valsabbia. Inoltre, abbiamo usufruito di una 
donazione da parte della Fondazione distrettuale 
Bruno Bná. (Fernando Martina)

Fondi all’AIL di Brescia

I LC Rezzato G. Zanardelli, Desenzano Lago 
e Valsabbia hanno deciso di dedicare un loro 
service all’Associazione Italiana contro le 
leucemie i linfomi e il mieloma (AIL), sezione 
di Brescia, per finanziare una parte dei costi 
per la realizzazione del sistema di telemetria, 
donando all’associazione 8.800 euro.

Si tratta di uno strumento prezioso, in grado 
di fornire in tempo reale, 24 ore su 24, i 

parametri vitali di ogni singolo paziente ad un 
computer a disposizione di tutto il personale 
sanitario.
Il Service di questa annata lionistica è stato deciso 

Premiati i giovani musicisti
Martedì 5 aprile, alle ore 20, presso l’Audi-
torium San Barnaba a Brescia si è svolto il 
concerto dei vincitori del “Premio Matteo 
Salvi”, 1ª edizione della Borsa di studio del 
LC Valle Brembana; martedì 19 aprile, alle  
ore 20, presso la Sala Piatti a Bergamo, 
c’è stata la serata finale del Premio “Luca 
Marenzio”, Borsa di studio del LC Brescia 
Cidneo, giunto ormai alla 14ª edizione.

La manifestazione è realizzata con cadenza 
annuale in collaborazione con il Conser-

vatorio “Luca Marenzio” e gode del patrocinio 
del Comune di Brescia, che mette, inoltre, a 
disposizione la prestigiosa sede dell’Auditorium 
S. Barnaba.
Questo progetto del LC “Brescia Cidneo” ha 
preso forma nel dicembre del 2007, in occa-
sione dello storico “service” del club dedicato 
all’assegnazione delle borse di studio per i 
migliori studenti delle scuole medie superiori 
della città. 
A partire dal 2008, furono avviati i contatti con 
la Direzione del Conservatorio che accolse 

con entusiasmo la proposta, suggerendo di 
premiare, su indicazione del Consiglio Acca-
demico, gli allievi più meritevoli dell’anno in 
corso, offrendo loro, inoltre, la possibilità di 
esibirsi in concerto di fronte a un pubblico 
qualificato. La manifestazione è stata carat-
terizzata, fin dagli esordi, dal notevolissimo 
livello artistico dei partecipanti; alcuni fra gli 
allievi, premiati nel corso delle varie edizioni, 
si sono affermati a livello nazionale e inter-
nazionale. 
Valga per tutti l’esempio della cantante lirica 
Annalisa Stroppa, orgoglio bresciano e del 
nostro Club, di cui è socia, divenuta una star 
di caratura mondiale. 
Quest’anno, in occasione delle celebrazioni di 
“Bergamo Brescia Capitale della cultura 2023’” 
abbiamo coinvolto in questa iniziativa, tramite il 
LC Valle Brembana, anche il “Politecnico delle 
arti G. Donizetti - G. Carrara” di Bergamo. Il 
concerto ha avuto, quindi, come protagonisti 
sia gli studenti bresciani vincitori del premio “L. 
Marenzio” che gli studenti di Bergamo vincitori 
del premio “M. Salvi”. 
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Quattro iniziative del LC Rovato “Il Moretto”, 
due in intermeeting con i LC Sebino, Chiari 
Le Quadre e Orzinuovi Rocca San Giorgio 
e due nelle scuole del territorio.

Nei mesi scorsi il club si è occupato del 
progetto “Kairós”, un service rivolto ai bimbi 

e ai ragazzi di tutte le scuole che propone, attra-
verso il gioco, un approccio culturale al tema 
della diversità promuovendo un nuovo modo 
di pensare e di rapportarsi con la disabilità. A 
tale scopo il club ha distribuito giochi alla scuola 
dell’infanzia “Alessandra Bono” di Cortefranca, 
alla Scuola dell’infanzia statale di Rovato, alla 
Scuola dell’infanzia Don Sciotta di Lodetto e 
alla Scuola Materna Statale di Rovato.

Il 10 marzo intermeeting con il LC Sebino, su 
“Come sanno comunicare le donne”. Ospiti 
della serata Paola Maffina, direttore della 
comunicazione globale e relazioni pubbli-
che del gruppo Terra Moretti Vino, e Paola 
Ceretta, direttore artistico dell’associazione 
Musical-mente, che hanno sottolineato come 
la comunicazione combatte la discriminazione 
di genere. Durante l’incontro i presidenti 
Francesco Naviglio (Sebino) e Sara Romano 
Bosetti (Rovato il Moretto), hanno consegnato 
a Maria Grazia Savardi, presidente dell’As-
sociazione Rete di Daphne, 4.000 euro, che 
saranno in parte utilizzati per finanziare i 
laboratori di prevenzione contro gli stereotipi 
e la violenza di genere attivati in alcuni istituti 

Kairòs, comunicazione, cultura e il progetto Martina
scolastici bresciani.
Il 13 aprile intermeeting con i LC Chiari Le 
Quadre e Orzinuovi Rocca San Giorgio su 
“Brescia sotterranea”. Relatore Andrea Busi, 
presidente di Brescia Underground, un’asso-
ciazione che si occupa della salvaguardia e 
valorizzazione dei fiumi scorrenti sotto il centro 
storico cittadino, il quale ha mostrato fotografie 
e rilievi dei canali e dei fiumi Garza, Bova, 
Celato, Dragone, Molin del Brolo, Garzetta, 
Canevrella, Canalon. Corsi d’acqua che fino 
a tre secoli fa scorrevano alla luce del sole, 
fornendo le proprie acque ai numerosi artigiani 
che operavano sulle loro rive.
Il 18 maggio, con l’obiettivo di partecipare 
al progetto “Conoscere Bergamo e Brescia 
capitale italiana della cultura 2023”, in linea 
con l’Azione UE, per la promozione di progetti 
e attività volti alla valorizzazione del patrimonio 
culturale del territorio, il club ha organizzato un 
incontro, presso il teatro Zenucchini di Rovato, 
con il giornalista, scrittore e docente all’Univer-
sità Cattolica di Brescia Fabio Larovere dal titolo 
“Passeggiate letterarie a Brescia”. 
Il 26 maggio, infine, c’è stato l’incontro con 
gli studenti dell’Istituto S. Bernardino di Chiari 
per presentare il “Progetto Martina” e parlare 
con i giovani di tumori. L’incontro, introdotto 
da Albertina Bonfadini, è stato trattato dalle 
dottoresse Stefania Pelle e Manuela Manna, 
con la collaborazione dei dottori Pasinelli e Di 
Notto. Perché parlare con i giovani dei tumori? 
Perché la lotta contro i tumori richiede cono-
scenza e impegno personale, richiede quindi 
“cultura”… e solo la cultura permette scelte 
consapevoli. (A.C.M.)

Sabato 13 maggio, nel Palazzo della Magni-
fica Pazzia di Salò, sala dei Provveditori, alla 
presenza di autorità lionistiche, civili, militari 
e religiose, è stato presentato il volume 
“Bullismo e Cyberbullismo - Generazioni 
a confronto” edito dal LC Desenzano Host 
Alta Velocità, progetto realizzato nell’annata 
lionistica del presidente Anna Chimini con 
il Lion Giuseppe Lanfranchi coordinatore 
del progetto. Lavoro immenso e prezioso 
che colpisce l’interlocutore per la grande 
attualità e realtà della tematica.

Il volume è arricchito e convalidato nella sua 
essenza dalle riflessioni di studenti del Liceo 

Fermi di Salò che nel libro parlano al cuore 
di ognuno di noi colpendoci nel nostro io più 
profondo con semplicità, con determinazione 
e qualche volta con sofferenza: “Si prova 
una vergogna tremenda ad essere vittima di 
bullismo perché ad un certo punto cominci a 
pensare che ci sia un motivo per cui sei stato 
preso di mira” (Matteo Reves). “Il bullismo 
spezza i sogni più belli che un ragazzo o una 
ragazza possiede. Poi il tempo passa e nasce 
un fiore nuovo. Chi non si arrende vince sempre. 

Maestro ti sembra di volare in alto mentre le 
note che escono dal pianoforte, suonato senza 
spartito introducono il tema del bullismo tra i 
ragazzi e nelle scuole.
Splendide le parole della nostra Presidente 
Anna Chimini che con competenza, sensibilità 

Bullismo e cyberbullismo... generazioni a confronto

Il futuro che aspetta non lo si può deludere” 
(Ines Sansone).
Le note del Maestro Gerardo Chierici aprono 
l’evento, la travolgente musica di Bach e Mozart 
regalano  al pubblico grandi emozioni. In prin-
cipio incredulo e stupito dalla Grandezza del 
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e amore ha guidato il nostro club per ben due 
anni: “I have a dream diceva Martin Luther King, 
scuola e legalità al fianco dei ragazzi.
L’assessore alla cultura della Città di Salò, Anna 
Bianchini dà il benvenuto e riconosce nelle 
pagine di questo libro un grande contributo 
per la scuola e la società. 
Numerosi gli interventi che si sono susseguiti: lo 
psicologo Francesco Bellucei, Paola Ebranati, 
docente dell’Istituto Fermi di Salò, così pure 
le docenti Michela Marchiori e Laura Truzzi, 
che hanno trasmesso ai ragazzi i valori della 
correttezza, della giustizia, di sapere ascoltare 
anche il silenzio con il “cuore”.
Anche la Giustizia è presente in sala con il Sosti-
tuto Procuratore della Repubblica di Brescia 
Alessio Bernardi, che ribadisce l’importanza 
della prevenzione. “Il ruolo dell’Autorità Giudi-

ziaria è scoprire l’autore del reato, le indagini 
portano alla condanna ma vincere in tribunale 
è tardi, bisogna informare frenare e impedire 
prima che si siano delle vittime”.
Si rivolge ai Professori del Liceo con il termine di 
“sentinelle in campo”: “voi che per primi vedete, 
sentite, conoscete. E voi ragazzi dovete parlare, 
denunciare, noi come operatori di giustizia 
siamo pronti a darvi una mano”.
Il comandante dei Carabinieri della stazione di 
Salò Storace esorta: “Bullizzati non siete soli, 
noi ci siamo chiedeteci aiuto, chi osserva deve 
dire, deve segnalare, deve cogliere il disagio, 
incoraggiare a valorizzare la vostra unicità, 
ognuno di voi è diverso e prezioso”.
I Lions Giuseppe Lanfranchi con Roberto 
Bellucei e il Lions Enrico Modolo hanno reso 
possibile con il loro lavoro la realizzazione 

del volume.
Gli applausi volano alti nella sala. Ancora 
una volta i Lions hanno scritto una splendida 
pagina di servizio.
Il volume resterà per sempre monito di vita, 
ausilio e garanzia di giustizia.
Vorrei concludere con le parole di Domenico 
Geracitano Dirigente della Questura di Bre-
scia che si occupa da anni di cyberbullismo e 
prevenzione nelle scuole: “Prima di insultare, 
deridere o minacciare ricorda che ogni cosa 
che fai in internet lascia la tua impronta. Prima 
di distruggere la tua identità virtuale costruisci 
la tua web-reputation, ti aiuterà a crescere 
serenamente. Prima di trasmettere odio sappi 
che l’amore è l’unico sentimento da promuovere 
e condividere”.

Alessandra Beneventi

La sicurezza nel Lago di Garda è stata al 
centro del Lions Day di questa primavera 
grazie al convegno organizzato dai Lions 
Club della Circolazione Garda. Referente 
dell’evento Bruna Ghizzi Ramazzotti che 
ha spiegato come l’imminente apertura 
della stagione turistica e l’elevato numero 
di incidenti registrati nel Benaco abbiano 
spinto la Circoscrizione Garda a porre 
l’attenzione sul tema della sicurezza, con 
l’obiettivo di approfondire e dare rilievo alla 
conoscenza dell’ambiente lacustre per la 
promozione di corretti comportamenti da 
osservare nell’approccio al Lago.

Il convegno tenutosi lo scorso 16 aprile presso 
la Biblioteca Comunale di Sirmione ha visto 

la presenza di numerosi rappresentanti del 
territorio, autorità istituzionali e lionistiche tra i 
quali il Governatore Sergio Pedersoli, il 1° Vice 
Governatore Giovanni Pagani, il sindaco di Sir-

il PDG Giuseppe Marcotriggiano, il quale ha 
evidenziato chi sono i Lions e che cosa fanno.
La mattinata è iniziata con il saluto del sindaco 
Luisa Lavelli che ha ringraziato i Lions per aver 
organizzato il convegno ed essere promotori 
di una serie di eventi. Subito dopo il Segretario 
generale della comunità del Garda Pierlucio 
Ceresa ha dichiarato che “La Comunità del 
Garda, è un unicum del panorama giuridico 
e istituzionale Italiano sancito dal Consiglio di 
Stato. Il lago di Garda è l’unico territorio Italiano 
che ha una legge d’intesa, siamo in acque interne 
quindi la competenza è delle regioni (Lombar-
dia, Veneto e Provincia Autonoma di Trento) i 
3 fondamenti sono la sicurezza, l’ambiente e 
quello di un’area ad altissima concentrazione 
turistica, quindi bisogna contemperare questi 
3 legittimi interessi: la navigazione da diporto a 
vela e motore, l’ambiente e lo sviluppo turistico 
di un territorio che fa dei numeri importanti”.
Il Comandante Antonello Ragadale, ringra-

Lions Day & sicurezza
prevenzione a tutti i livelli. Vado fiero del nostro 
lavoro, salvare vite umane è di una nobiltà unica. 
Reputo il Lago di Garda uno degli scenari più 
belli al mondo e noi siamo qui per far si che chi 
fruisce di questo scenario, unico in tutte le sue 
caratteristiche, possa essere al sicuro”.
Il dottor Gianluca Tomei, formatore di salvataggio 
in acqua, introducendo i comportamenti corretti 
e gli errori da evitare raccomanda “il rispetto 
dell’ambiente acqueo e la prevenzione sono le vie 
da percorrere per mitigare il rischio e un sistema 
di allerta e soccorso efficace limita i danni”.
Il convegno si è concluso con l’intervento del 
Governatore Sergio Pedersoli, il quale ha rin-
graziato per la partecipazione tutte le autorità 
istituzionali. La comunità e il territorio sono 
elementi che contraddistinguono anche la 
nostra associazione perché abbiamo a cuore 
il benessere della nostra comunità, insieme 
possiamo migliore per costruire”.

Evelyne Chiaramonti

mione Luisa Lavelli e Primi Cittadini Assessori e 
Consiglieri del basso Garda. Relatori sono stati 
il Segretario generale della Comunità del Garda 
Pierlucio Ceresa, il Comandante Antonello Raga-
dale della Guardia Costiera di Salò e Gianluca 
Tomei della Croce Rossa Italiana. Moderatore 

ziando i suoi 37 uomini e donne del nucleo, ha 
poi dichiarato: “Quando mi è stata rappresentata 
la possibilità di potervi dedicare una testimo-
nianza del nostro operato sul Lago di Garda 
ho sposato subito questa iniziativa perché per 
noi è fondamentale divulgare il verbo della 

L’io virtuale può salvare l’io reale” che gli 
esperti in Pedagogia Maja Antonietti e 

Andrea Pintus, docenti presso l’Università degli 
Studi di Parma, hanno saputo tratteggiare in 
modo piacevole, coinvolgendo una platea 
rappresentativa di più generazioni. L’analisi dei 
primi effetti prodotti dalla diffusione dei telefoni 
cellulari negli anni ‘90, come il dolore al polso 
per l’invio massiccio di sms e il fenomeno 
Christmas card, ha fornito l’occasione per un 
salto all’indietro, ricordando quando a fine anni 
‘70 all’epoca del successo del cartone animato 
Goldrake, il mondo dell’informazione dibatteva 
sulle ore trascorse dai più giovani davanti alla 
tv. (...)  Tutti noi constatiamo peraltro che per 
ottenere una risposta a ciò che non sappiamo ci 
rivolgiamo sempre più al computer piuttosto che 
a una persona. (...) Per il LC Viadana Oglio Po 
si trattava di ricordare la Pasqua e il presidente 
Torresani, prendendo spunto dal significato 
etimologico del termine, ha voluto approfondire 
il tema della fase di passaggio, di transizione 
tecnologica epocale. (Claudio Lodi Rizzini)

Tra vecchie e nuove tecnologie
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Il castello di Brescia 
a portata di tutti
Il LC Brescia Leonessa Dieci Giornate 
insieme al Comitato Amici del Cidneo ha 
promosso un service per la città di Brescia, 
avente una valenza territoriale di grande impatto 
e come obiettivo lo sviluppo di un percorso 
segnaletico e di conoscenza del Castello rivolto 
alle persone non vedenti e ipovedenti ma, allo 
stesso tempo, fruibile da tutti gli utenti. Si tratta 
di un percorso guidato con installazione di 
pannelli tattili che, partendo dalla fermata della 
metropolitana di San Faustino, porta alla sco-
perta del Castello di Brescia. Il Castello, grazie 
a questo intervento, diventerà un palcoscenico 
che valorizzerà ancora di più la città di Brescia 
con installazioni che avranno requisiti presta-
zionali, come già detto, fruibili da chiunque.

Un forno per una ceramica 
molto speciale
Dalla Valle del Mella a quella del Garza per 
donare un forno nuovo per la cottura della 
ceramica all’atelier Liberalarte.
Non è rimasto inascoltato l’appello della coo-
perativa Futura di Cortine di Nave, che ormai 
da una quindicina di anni ha dato vita a un 
laboratorio artistico in cui i ragazzi disabili si 
cimentano con la realizzazione di creazioni in 
ceramica che poi vendono al pubblico.
Il presidente Pierangelo Pedersoli e i soci del 
LC Valtrompia non ci hanno pensato due volte 
e, dopo aver acquistato il forno, hanno fatto 
un salto all’atelier per inaugurarlo insieme ai 
ragazzi e a Debora Martinelli, l’operatrice che 
è a capo del progetto e che segue il laboratorio 
artistico

Un bastone elettronico 
per Michele
La vita di Michele è cambiate. Grazie a quel 
bastone elettronico, che emette vibrazioni radar 
simili a quelle di un pipistrello, può muoversi in 
modo più autonomo e sicuro rispetto a quanto 
succedeva prima utilizzando il tradizionale 
bastone bianco. Un dono speciale quello ricevuto 
nei da Michele Bersini, trentenne di Travagliato 
ipovedente dalla nascita e ora non vedente. A 
consegnargli il “Bastone elettronico Lions”, alla 
Conca d’Oro di Salò, sono stati il presidente del 
LC Garda Valtenesi, Raimondo Dal Dosso, e il 
vice Francesco Benellini. “È un aiuto importante 
- spiega Michele - visto che il Bel rileva anche 
intralci verticali, come per esempio i rami degli 
alberi, che col bastone bianco non percepiamo”. 
(Testo tratto dal Giornale di Brescia)

La libertà delle donne iraniane celebrata dall’arte
Un murale lungo 80 metri per affermare la libertà delle iraniane e di tutte le donne del mondo. 
L’hanno inaugurato nei giorni scorsi in via Veneto, a Villa Carcina, sul muro messo a disposizione 
dalla ditta Santo Prandelli Demolizioni, la presidente del LC Brescia Capitolium, Anna Maria 
Gandolfi, instancabile promotrice dell’iniziativa, con la collaborazione di tutti i soci dei Lions 
Club Brescia Host e Valtrompia. Il murale ha per soggetto le manifestazioni partite lo scorso 
settembre a seguito dell'arresto della ventiduenne Mahasa Amini da parte della cosiddetta polizia 
morale iraniana. Presente alla cerimonia, che è poi proseguita con un convegno, anche Pegah 
Moshir Pour, attivista iraniana per i diritti umani che a Sanremo 2023 ha raccontato la drammatica 
situazione del regime iraniano.
Il “murale della Valtrompia”, come l’hanno definitivo Moris Cadei e Gianmaria Giraudini, sindaco 
e vicesindaco di Villa Carcina, riporta ai lati le parole della famosa canzone cantata in Iran nel 
corso delle rivolte che sono partite il 17 settembre scorso.

Sport per i bambini oncologici
Ha ottenuto grande successo il Leo Club For 
Sport, evento rivolto agli studenti delle scuole 
superiori di Viadana e Casalmaggiore orga-
nizzato dal Leo Club Viadana Oglio Po del 
presidente Edoardo Manfredi giovedì 8 giugno. 
Con la collaborazione di Piscine di Viadana e 
Swimming Café, si sono svolti tornei di calcetto e 
beach volley, accompagnati da pranzo e musica. 
Con il fondamentale contributo di Lio-Get, Loda, 
Gruppo Mauro Saviola e Am Consulting & 
C. sono stati raccolti fondi per l'Associazione 
Bambino Emopatico Oncologico di Mantova.
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Il rifugio di Ophelia
Taglio del nastro per “Il rifugio di Ophelia” 
della coop Sirio, realizzato grazia a un bando 
ministeriale di 200 mila euro.
“Noi viviamo di sogni e di concretezza: l’obiet-
tivo è di sostituire i ricordi negativi legati agli 
abusi subiti con ricordi positivi per le 9 ragazze 
che verranno a vivere in questa casa”. Cinzia 
Mancadori, responsabile del centro antiviolenza 
di Sirio, spiega così la concretizzazione di un 
progetto che era atteso dal 2019, quando la 
cooperativa di Treviglio partecipò a un bando 
ministeriale, ottenendo 200 mila euro per realiz-
zare la seconda casa accoglienza, inaugurata 
accanto alla sede di Sirio, al Pip2. A fare gli 
onori di casa la presidente Dania Lera che, 
emozionata, ha tagliato il nastro accanto al 
sindaco Juri Imeri, all’onorevole Daisy Pirovano, 
sindaco di Misano Gera d’Adda, e al parroco, 
monsignor Norberto Donghi, che ha benedetto 
i locali. Lera e Mancadori hanno voluto ringra-
ziare i collaboratori - saranno 7 quelli che si 
alterneranno nella nuova casa accoglienza, 
chiamata “Rifugio di Ophelia” - i progettisti e 
Paolo Bresciani, che ha sempre fatto quadrare 
i conti della coop, oltre ai Lions, ieri presenti, 
che hanno fornito strumenti e mobilio, e alla 
Fondazione Bergamasca.

I Leo per gli alluvionati
I Leo Club Mantova Host, Viadana Oglio Po 
e Mantova Ducale hanno raccolto 411 kg di 
alimenti e generi di prima necessità per le zone 
alluvionate dell’Emilia Romagna. Il materiale è 
stato consegnato al punto di raccolta allestito 
presso l’autodromo di Conselice a cura dei 
Lions che operano nelle zone alluvionate.

Don Milani, formazione e due “Dae” in regalo
La promozione del volontariato e della prevenzione sanitaria si sono fuse in un progetto rivolto ai 
giovani e promosso dal LC Colli Morenici che si è concluso con lo spettacolo “Cardio drama”. 
Parliamo della campagna “We Serve salute”, organizzata con il supporto del comune di Montichiari 
e della BCC del Garda. Il monologo nasce dai testi del cardiologo Claudio Cuccia rielaborati da 
Giulia Lombezzi, con Tomas Leardini unico attore e Vittorio Borsari alla regia: uno spettacolo 
andato in scena nel Gardaforum di Montichiari dedicato al cuore e proposto a una platea di 250 
studenti dell’Istituto Don Milani. Al termine dell’evento i LC Colli Morenici e  il LC Riccione hanno 
donato due defibrillatori, perché vengano collocati nella scuola superiore protagonista del progetto.

Due occhi e sei zampe
Domenica 28 maggio, presso la sede degli Alpini a Lugana di Sirmione, è stato organizzato dal 
LC Sirmione, uno “Spiedo della solidarietà”. L’incontro aveva l’obiettivo, raggiunto, di raccogliere 
fondi per donare un cane guida ad un non vedente della zona. Questo progetto è stato chiamato 
“Due occhi e sei zampe” e il titolo è stato tratto dal disegno di un bambino della 3A che aveva 
assistito ad una manifestazione dei cani guida dei Lions organizzato dal club di Sirmione. L’incontro 
è stato ben condotto dal Past Governatore Giuseppe Marcotriggiano. Ha chiuso l’intervento del 
vice sindaco di Sirmione Mauro Carrozza.

Progetto Kairós… a Viadana
Enrico Maria Torresani e Marina Malacarne 
hanno consegnato all'Istituto Comprensivo 
Parazzi di Viadana due kit del progetto Kairós 
contenenti il gioco didattico "Alla ricerca di Abi-
lian". Scopo del gioco è migliorare l'integrazione 
tra persone normodotate e persone con minori 
abilità, costringendo le prime a mettersi nei 
panni delle altre. L'iniziativa Lions si rivolge ai 
bambini della scuola dell'infanzia Don Mazzi di 
Cogozzo-Cicognara. Si ringraziano la dirigente 
scolastica Marinella Ceccarelli e le collaboratrici 
Natali Tredici e Guglielmina Zapparoli.
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Protesi per i bambini con amputazioni
La BCCBrescia, che ha come obiettivi la promozione e il miglioramento 
morale, culturale ed economico dei territori in cui opera, e il LC Valle-
camonica, che si è distinto per importanti attività di servizio a favore 
dei più fragili e più deboli sia a livello locale che internazionale, hanno 
deciso di cooperare nella promozione di interventi miranti a rafforzare 
le radici della convivenza e della tolleranza nonché a sostenere progetti 
di rivitalizzazione sociale ed ecologica.

Stiamo vivendo in un’epoca caratterizzata da numerosi conflitti in molte zone 
del globo, guerre fratricide che coinvolgono migliaia di bambini a cui non solo 
viene rubata l’infanzia ma viene negata anche un’adeguata istruzione. Inoltre 
milioni di bombe sono presenti in numerosi paesi, soprattutto asiatici come 
Vietnam, Laos, Cambogia Afganistan, Sri Lanka, Etiopia con conseguenze 
gravissime per i bambini che subiscono amputazioni in specie agli arti.
Ridurre la sofferenza, dare una speranza alle persone che hanno subito 
un’amputazione violenta, aiutare i più fragili dando loro la possibilità di spe-
rare ancora in un sorriso è la missione della Associazione Give me a Hand 
fondata da William Amighetti che durante un meeting tenutosi a Boario ha 
illustrato il suo lavoro: “Assistiamo nel mondo ad una emergenza silenziosa 
che minaccia non solo la salute dei bambini ma anche la loro vita sociale, la 
loro educazione ed il loro futuro. Infatti le ferite subite per lo scoppio hanno 
un impatto devastante specie sulla crescita degli arti. Per alleviare le terribili 
conseguenze sia fisiche che psicologiche è importante fornire loro delle 
protesi che hanno prezzi inaccessibili alle famiglie”.
Il Lions e la BCCBrescia hanno deciso di contribuire al suo progetto con 
10.000. La presidente del LC Vallecamonica Enza De Michelis afferma: “Siamo 
felici di essere protagonisti in meglio della vita degli altri ed in particolare 
dei bambini con sentimenti di generosità, di amicizia e solidarietà in quanto 
consapevoli che anche piccoli gesti possono portare positivi cambiamenti 
nelle persone che versano in situazioni di oggettive difficoltà”.

Il restauro dell’Arco con cappella di Vilminore
Eccellere nel Servizio! Ancora una volta il LC Città di Clusone e Valle 
Seriana Superiore è riuscito a coinvolgere le eccellenze del proprio 
territorio per un service di alto profilo dal punto di vista storico/culturale, 
con uno sforzo organizzativo ed economico notevole, che porterà al 
completo restauro dell’Arco d’ingresso a Vilminore di Scalve, uno dei 
manufatti architettonici che più caratterizzano la Valle di Scalve e che 
ha bisogno di interventi consistenti per ritrovare smalto e stabilità.

Il service si inserisce nel programma biennale del presidente del Club Dome-
nico Andreoletti, centrato sulla riscoperta e la valorizzazione della Montagna 
in tutte le sue forme di espressione e cultura.
Il Club ha dapprima effettuato accurate analisi e ricerche storiche sugli 
elementi figurativi e simbolici dell’Arco e delle sue pertinenze al fine di 
coglierne il significato per il territorio. Si tratta di una Porta arcuata con 
annessa Cappella votiva che risale, nelle condizioni odierne, al 1900, ma 
che ha origini più antiche. L’arco era l’entrata monumentale al paese, su 
una via importante e transitata, con grande impatto visivo e simbolico sulle 
persone che arrivavano in valle.
Il service, del valore economico di oltre 90.000 euro, è divenuto possibile 
con l’appoggio della Fondazione distrettuale “Bruno Bnà” e, soprattutto, 
grazie alla generosità e sensibilità di enti locali, aziende del territorio (IM 
Ponteggi, Graphicscalve, Gi.Mec, Impresa Duci, Cobet, Moreschi), fonda-
zioni (Fondazione Credito Bergamasco) e privati (Paola Venzi) che con il 
loro determinante contributo hanno ancora una volta riconosciuto nel Club 
un affidabile e dinamico interlocutore al quale affidare la valorizzazione del 
territorio e delle sue potenzialità.
Il restauro ha avuto inizio ad  aprile ed è stato affidato allo Studio dell’architetto 
Oprandi di Clusone e al restauratore Luca Villa: l’intervento sarà completo 
e riguarderà  anche Arco e Cappella, consegnando così alla comunità 
il manufatto riportato al suo originario splendore. (Damiano Scainelli)

I Lions… e la Specialbike
Una bicicletta con pedalata assistita e pronta ad accogliere anche le car-
rozzine. Un mezzo volto a far sì che “inclusività” non sia solo una parola, 
ma un’azione. È stato presentato ufficialmente a Chiari il progetto “Spe-
cialbike”. Lo speciale mezzo di trasporto con il quale si possono portare in 
giro in bicicletta le persone con disabilità era stato donato da Teamlife alla 
Cooperativa “La nuvola”, già qualche mese fa, ma è a partire dall’1 aprile 
che sarà pronto per essere noleggiato gratuitamente. Presenti in piazza 
Zanardelli il sindaco Massimo Vizzardi, lo staff de “La nuvola”, i volontari di 
Teamlife e di Pedalabile e i soci dei Lions Club della zona (nella foto con il 
DGE Giovanni Pagani), sempre pronti a supportare iniziative importanti sul 
territorio. (Tratto da Chiari Week)

Sight for Kids e Viva Sofia... a Chiari e a Pozzolengo
Il 12 aprile il LC Chiari Le Quadre ha “continuato” la campagna “Sight 
for kids” visitando altri 56 bambini presso la struttura dell’asilo Pedersoli 
a Chiari. Oltre alla disponibilità della nostra socia Giulia Festa (oculista) 
abbiamo avuto la collaborazione di Luisa Delcassi (oculista) e di Ilary 
Mena (ortottista).
Laura Ambrosini, responsabile distrettuale di “Viva Sofia: due mani per la vita” 
e socia del LC Chiari le Quadre, il 19 aprile ha proposto il service nazionale 
nella Scuola Secondaria di 1° grado di Pozzolengo a 75 studenti. Si tratta 
di un’esercitazione di “Primo Soccorso” che illustra con un metodo teorico 
e pratico, conoscenze e procedure utili a salvaguardare la vita a una o più 
persone infortunate. Il tutto con dimostrazioni pratiche su manichini.
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L’assemblea dei delegati al 28° Congresso di Primavera si è svolta sabato 
6 maggio, a partire dalle ore 9,15, presso l’Auditorium Capretti dell’Istituto 
Artigianelli a Brescia, secondo il seguente ordine del giorno.

Ordine del giorno
1. Relazione del Governatore Distrettuale.
2. Comunicazioni del Segretario Distrettuale Federica Pasotti.
3. Nomina degli scrutatori per le operazioni di voto.
4. Presentazione data e sede del Congresso di Autunno 2023-2024 Vota-
zione palese.
5. Conformità candidature DG, 1°VDG, 2°VDG, dichiarata dal Presidente 
della commissione elettorale PDG A. Belpietro.
6. Presentazione del/i candidato/i alla carica di 2° Vice Governatore per 
l’anno 2023/2024.
7. Presentazione del candidato alla carica di 1° Vice Governatore per l’anno 
2023/2024.
8. Presentazione del candidato alla carica di Governatore per l’anno 
2023/2024.
9. Elezione Collegio dei Revisori dei Conti per l’ anno 2023/2024. Votazione 
palese.
10. Votazioni e Coffee Break.
11. Relazione dei Presidenti di Circoscrizione.
12. Relazione del Coordinatore distrettuale LCIF PDG Federica Pasotti.
13. Relazione del Presidente della Fondazione del Distretto 108 Ib2 “Bruno 
Bnà”, PDG Fulvio Venturi.
14. Ampio dialogo degli Officer e dei Delegati, richiesto a mezzo modulo 
“Richiesta di intervento”.
15. Proclamazione degli eletti.
16. Conclusioni del Governatore Distrettuale e chiusura dei lavori entro le 
ore 13.30.

Dopo l’apertura del Cerimoniere distrettuale Federica Silistrini e i saluti del 
DG Sergio Pedersoli, del 1° VDG Giovanni Pagani, del 2° VDG Alessandro 
Colombo e del presidente del Distretto Leo Marta Carrolo, la parola è passata 
al Governatore per la sua relazione.

Sergio Pedersoli - Governatore del Distretto - Vorrei iniziare con alcuni 
pensieri che arrivano dal presidente internazionale Sheehan. Sono due. 
Il primo riguarda il marchio Lions Clubs International. Il cambiamento è in 
continua evoluzione e la nostra associazione si adegua al cambiamento. Il 
fatto di unire i due marchi Lions Clubs International e Lions Clubs Internatio-
nal Foundation è un passaggio molto importante. Perché dà un significato 
specifico: lavorare insieme ed essere semplicemente dei Lions. Il mondo ci 
vede come dei Lions, indipendentemente dal fatto che siamo club o siamo 
foundation, perché molte volte queste due realtà sono molto importanti. I 
Lions club operano sul territorio e aiutano chi è nel bisogno, però senza la 
fondazione i club avrebbero un impatto molto più contenuto. La Fondazione, 
come sapete, ci chiede dei contributi, ma eroga anche parecchi fondi per le 
nostre iniziative. Devo dire che il nostro distretto negli ultimi anni si è specia-
lizzato nella capacità di programmare service, di fare progetti e di chiedere i 
contributi. E riusciamo ad ottenerne di importanti e lo abbiamo visto in questi 
anni. Questo ci consente di aumentare il nostro impatto sul territorio ed è 
molto importante. Per una associazione come la nostra che fa volontariato 
avere una capacità di fuoco come questa fa la differenza. Fa la differenza 
perché ci consente di essere attivi e di essere più vicini ai bisogni reali. Il 
concetto è “Insieme possiamo”, insieme possiamo costruire. Ricordiamoci 
che “Insieme” aumentiamo l’impatto e facciamo di più di quello che si può 
fare da soli. E in molti club, molti Lions questo lo hanno già capito da tempo. 
Se vogliamo progredire anche nel futuro dobbiamo cercare di unire le forze 
per fare degli eventi di grande impatto e lavorare tutti assieme.
Il secondo punto che il nostro Presidente Internazionale mette a fuoco è 
il rapporto che i Lions hanno per i Leo o, meglio, la capacità di lavorare 
assieme e di avere anche la forza di rendere i Lions attrattivi per i Leo. Ora 
vedremo dei numeri che fanno pensare. I Leo sono i leader del futuro, sono 
le persone che oggi hanno le idee più chiare rispetto a noi su come si sta 
evolvendo la società e quali sono i bisogni delle comunità. Noi abbiamo 
raggiunto ormai una certa età, abbiamo una visione della società diversa, 
forse un po’ datata. È giusto, quindi, essere in grado di poterli coinvolgere 
e ascoltarli. Soprattutto cercare, nel possibile, di capirli affinché un domani 
possano fare la scelta di diventare Lions.
Nel Multidistretto sono 638 i Leo che potrebbero diventare Lions, ma, a oggi, 
solo 60 hanno scelto di diventare Lions. Chiediamoci il perché. La risposta io 
non ce l’ho. Però è un dato che fa pensare. I giovani, dicono, sono il nostro 
presente, ma per la nostra associazione sono il futuro. Se noi non siamo in 
grado di poter attingere da persone formate come i Leo, che sono leader, 

svolgono il servizio, fanno formazione, conoscono 
la nostra associazione, probabilmente dovremmo 
cercare di capire qual è il motivo. Questo nuovo 
programma, che si chiama “Club Leo-Lions”, è molto 
spinto dalla nostra Sede Centrale ed è un programma 
costruito ad hoc per cercare di avere Leo all’interno dei club Lions. Bastano 
dieci Leo per creare un Club Leo-Lions e per un Leo potrebbe essere più 
attrattivo dell’ingresso in un Lions Club esistente. Questo è il sondaggio che 
è stato fatto. Leo-Lions potrebbe essere lo strumento ideale per cercare di 
traghettare i Leo all’interno dei Lions e, assieme, poter continuare a servire.
Chi può diventare un Leo-Lions? I Leo che hanno un’età compresa tra i 18 
e i 25 anni ed anche i Lions che hanno meno di 36 anni. Questo programma 
consente di aver il 50% di sconto sulle quote internazionali, l’esenzione dalla 
quota d’ingresso o charter, un distintivo esclusivo, il riconoscimento degli anni 
di servizio Leo nello storico dei Lions, un gruppo di networking professionale 
Leo-Lions su Linkedin riservato solo a loro, un modo per poter comunicare 
tra di loro in modo da fare rete e di poter crescere. Questa è un’opportunità 
importante per rafforzare e per far crescere i club. Dovremmo essere in grado 
di poterla cogliere. Per chi desiderasse approfondire questo argomento c’è il 
nostro referente GAT che può allargare il discorso e darvi consigli per come 
pensare e ragionare in questa direzione.
Vi ricordo il congresso nazionale di Rimini, che è un appuntamento impor-
tante in quanto quest’anno, più che in passato, avremmo la necessità e il 
piacere di avere i rappresentanti di ogni club per sostenere con le votazioni 
due candidature di service importanti. Abbiamo come candidato a service 
nazionale “Club a impatto zero: 66 alberi”, il cui presentatore è Oreste Nulli e 
al quale hanno aderito quasi tutti i club del nostro Distretto e di altri Distretti. 
Questo è un momento importante per poter offrire il nostro sostegno ad un 
service nazionale del Distretto.
Un altro service importante da sostenere a Rimini per un passaggio a status 
di Rilevanza Nazionale è Seleggo il cui coordinatore è il Past Governatore 
Amelia Casnici. Rimini non è molto lontano, è una grande opportunità anche 
per assistere ai lavori congressuali, è un passaggio importante, perché si 
ha la possibilità di conoscere altre persone e il modo di pensare a livello 
nazionale della nostra associazione. Quindi, il mio invito a voi che siete oggi 
qui presenti come delegati è quello di spingere i club a pensarci seriamente 
e di poter andare a Rimini sabato, perché si vota il sabato, per sostenere 
i due service.
Voglio fare i complimenti a tutti i club del Distretto per la grande generosità 
che hanno mostrato verso l’emergenza causata dal terremoto in Turchia e 
in Siria. Non voglio darvi i dati, perché poi il responsabile della LCIF Fede-
rica Pasotti entrerà nel dettaglio e vi darà lei i numeri, ma sono veramente 
orgoglioso per quanto avete donato a favore di queste popolazioni che 
versano in situazioni drammatiche. Le vostre donazioni hanno consentito 
al nostro Distretto di essere al vertice, a livello nazionale, delle donazioni. 
Io direi fatevi un applauso.
Bene, due dati velocissimi. Questi sono i numeri dall’inizio dell’annata a oggi. 
Come potete vedere i club del nostro Distretto, quelli che rendicontano, e 
qui apro un piccola parentesi, fate cose grandissime, fate tantissime cose, 
ma ricordatevi di rendicontarle all’interno dell’applicativo lionistico. Guardate 
che se non finisce lì, tutto viene dimenticato e tutto passa in cavalleria. 
Questo è l’unico strumento che ci consente, non solo al Distretto, ma anche 
al Multidistretto e alla Sede Centrale di avere i dati e di sapere quello che 
realmente i club fanno nel loro territorio. Dall’inizio dell’annta 124.811 persone 
servite, 795 attività di servizio svolte. 52.418 ore di sevizio volontario e io 
sono certo che quel numero è sottostimato, perché ho visto in questi ultimi 
tre mesi cosa avete fatto. Avete realizzato delle attività di servizio eccezio-
nali e avete dedicato sabato, domeniche e serate a favore degli altri e per 
organizzare eventi, premiazioni, Lions Day, ecco perché ritengo che quel 
numero sia sottostimato. 860.000 dollari di fondi donati e 862.000 dollari di 
fondi raccolti, questi sono bei numeri. La cifra tonda di un milione è vicina e 
io confido in voi perché prima della fine dell’annata la cifra diventi un milione.
Devo però dire una cosa: all’interno di quei 860.000 dollari c’è dentro un 
service che fa la differenza, che è il recupero alimentare, che ha potenziato 
la sua attività all’inizio dell’anno e devo dire che è un service degno di diven-
tare un domani service nazionale e noi ce lo auguriamo l’anno prossimo se 
riuscirà a candidarsi.
Il Lions Day. Quest’anno è partito un esperimento nuovo. Un Lions Day in 
tutte le circoscrizioni, uno per ogni circoscrizione. Quattro sono già state 
svolte, domenica si svolgerà la quinta, a Iseo, quella della Circoscrizione 
Sebino e Franciacorta.
Guardate, ritornando alle ore di servizio, per la conferenza stampa, la pro-
grammazione, la realizzazione degli eventi sono stati impegnati tanti soci, 
sono state impiegate tante ore e devo tornare al discorso che è stato fatto 
prima nei saluti: la stampa ci ha dato il giusto valore. I Lions Club che hanno 
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L’assemblea dei delegati al 28° Congresso di Primavera si è svolta sabato 
6 maggio, a partire dalle ore 9,15, presso l’Auditorium Capretti dell’Istituto 
Artigianelli a Brescia, secondo il seguente ordine del giorno.

Ordine del giorno
1. Relazione del Governatore Distrettuale.
2. Comunicazioni del Segretario Distrettuale Federica Pasotti.
3. Nomina degli scrutatori per le operazioni di voto.
4. Presentazione data e sede del Congresso di Autunno 2023-2024 Vota-
zione palese.
5. Conformità candidature DG, 1°VDG, 2°VDG, dichiarata dal Presidente 
della commissione elettorale PDG A. Belpietro.
6. Presentazione del/i candidato/i alla carica di 2° Vice Governatore per 
l’anno 2023/2024.
7. Presentazione del candidato alla carica di 1° Vice Governatore per l’anno 
2023/2024.
8. Presentazione del candidato alla carica di Governatore per l’anno 
2023/2024.
9. Elezione Collegio dei Revisori dei Conti per l’ anno 2023/2024. Votazione 
palese.
10. Votazioni e Coffee Break.
11. Relazione dei Presidenti di Circoscrizione.
12. Relazione del Coordinatore distrettuale LCIF PDG Federica Pasotti.
13. Relazione del Presidente della Fondazione del Distretto 108 Ib2 “Bruno 
Bnà”, PDG Fulvio Venturi.
14. Ampio dialogo degli Officer e dei Delegati, richiesto a mezzo modulo 
“Richiesta di intervento”.
15. Proclamazione degli eletti.
16. Conclusioni del Governatore Distrettuale e chiusura dei lavori entro le 
ore 13.30.

Dopo l’apertura del Cerimoniere distrettuale Federica Silistrini e i saluti del 
DG Sergio Pedersoli, del 1° VDG Giovanni Pagani, del 2° VDG Alessandro 
Colombo e del presidente del Distretto Leo Marta Carrolo, la parola è passata 
al Governatore per la sua relazione.

Sergio Pedersoli - Governatore del Distretto - Vorrei iniziare con alcuni 
pensieri che arrivano dal presidente internazionale Sheehan. Sono due. 
Il primo riguarda il marchio Lions Clubs International. Il cambiamento è in 
continua evoluzione e la nostra associazione si adegua al cambiamento. Il 
fatto di unire i due marchi Lions Clubs International e Lions Clubs Internatio-
nal Foundation è un passaggio molto importante. Perché dà un significato 
specifico: lavorare insieme ed essere semplicemente dei Lions. Il mondo ci 
vede come dei Lions, indipendentemente dal fatto che siamo club o siamo 
foundation, perché molte volte queste due realtà sono molto importanti. I 
Lions club operano sul territorio e aiutano chi è nel bisogno, però senza la 
fondazione i club avrebbero un impatto molto più contenuto. La Fondazione, 
come sapete, ci chiede dei contributi, ma eroga anche parecchi fondi per le 
nostre iniziative. Devo dire che il nostro distretto negli ultimi anni si è specia-
lizzato nella capacità di programmare service, di fare progetti e di chiedere i 
contributi. E riusciamo ad ottenerne di importanti e lo abbiamo visto in questi 
anni. Questo ci consente di aumentare il nostro impatto sul territorio ed è 
molto importante. Per una associazione come la nostra che fa volontariato 
avere una capacità di fuoco come questa fa la differenza. Fa la differenza 
perché ci consente di essere attivi e di essere più vicini ai bisogni reali. Il 
concetto è “Insieme possiamo”, insieme possiamo costruire. Ricordiamoci 
che “Insieme” aumentiamo l’impatto e facciamo di più di quello che si può 
fare da soli. E in molti club, molti Lions questo lo hanno già capito da tempo. 
Se vogliamo progredire anche nel futuro dobbiamo cercare di unire le forze 
per fare degli eventi di grande impatto e lavorare tutti assieme.
Il secondo punto che il nostro Presidente Internazionale mette a fuoco è 
il rapporto che i Lions hanno per i Leo o, meglio, la capacità di lavorare 
assieme e di avere anche la forza di rendere i Lions attrattivi per i Leo. Ora 
vedremo dei numeri che fanno pensare. I Leo sono i leader del futuro, sono 
le persone che oggi hanno le idee più chiare rispetto a noi su come si sta 
evolvendo la società e quali sono i bisogni delle comunità. Noi abbiamo 
raggiunto ormai una certa età, abbiamo una visione della società diversa, 
forse un po’ datata. È giusto, quindi, essere in grado di poterli coinvolgere 
e ascoltarli. Soprattutto cercare, nel possibile, di capirli affinché un domani 
possano fare la scelta di diventare Lions.
Nel Multidistretto sono 638 i Leo che potrebbero diventare Lions, ma, a oggi, 
solo 60 hanno scelto di diventare Lions. Chiediamoci il perché. La risposta io 
non ce l’ho. Però è un dato che fa pensare. I giovani, dicono, sono il nostro 
presente, ma per la nostra associazione sono il futuro. Se noi non siamo in 
grado di poter attingere da persone formate come i Leo, che sono leader, 

svolgono il servizio, fanno formazione, conoscono 
la nostra associazione, probabilmente dovremmo 
cercare di capire qual è il motivo. Questo nuovo 
programma, che si chiama “Club Leo-Lions”, è molto 
spinto dalla nostra Sede Centrale ed è un programma 
costruito ad hoc per cercare di avere Leo all’interno dei club Lions. Bastano 
dieci Leo per creare un Club Leo-Lions e per un Leo potrebbe essere più 
attrattivo dell’ingresso in un Lions Club esistente. Questo è il sondaggio che 
è stato fatto. Leo-Lions potrebbe essere lo strumento ideale per cercare di 
traghettare i Leo all’interno dei Lions e, assieme, poter continuare a servire.
Chi può diventare un Leo-Lions? I Leo che hanno un’età compresa tra i 18 
e i 25 anni ed anche i Lions che hanno meno di 36 anni. Questo programma 
consente di aver il 50% di sconto sulle quote internazionali, l’esenzione dalla 
quota d’ingresso o charter, un distintivo esclusivo, il riconoscimento degli anni 
di servizio Leo nello storico dei Lions, un gruppo di networking professionale 
Leo-Lions su Linkedin riservato solo a loro, un modo per poter comunicare 
tra di loro in modo da fare rete e di poter crescere. Questa è un’opportunità 
importante per rafforzare e per far crescere i club. Dovremmo essere in grado 
di poterla cogliere. Per chi desiderasse approfondire questo argomento c’è il 
nostro referente GAT che può allargare il discorso e darvi consigli per come 
pensare e ragionare in questa direzione.
Vi ricordo il congresso nazionale di Rimini, che è un appuntamento impor-
tante in quanto quest’anno, più che in passato, avremmo la necessità e il 
piacere di avere i rappresentanti di ogni club per sostenere con le votazioni 
due candidature di service importanti. Abbiamo come candidato a service 
nazionale “Club a impatto zero: 66 alberi”, il cui presentatore è Oreste Nulli e 
al quale hanno aderito quasi tutti i club del nostro Distretto e di altri Distretti. 
Questo è un momento importante per poter offrire il nostro sostegno ad un 
service nazionale del Distretto.
Un altro service importante da sostenere a Rimini per un passaggio a status 
di Rilevanza Nazionale è Seleggo il cui coordinatore è il Past Governatore 
Amelia Casnici. Rimini non è molto lontano, è una grande opportunità anche 
per assistere ai lavori congressuali, è un passaggio importante, perché si 
ha la possibilità di conoscere altre persone e il modo di pensare a livello 
nazionale della nostra associazione. Quindi, il mio invito a voi che siete oggi 
qui presenti come delegati è quello di spingere i club a pensarci seriamente 
e di poter andare a Rimini sabato, perché si vota il sabato, per sostenere 
i due service.
Voglio fare i complimenti a tutti i club del Distretto per la grande generosità 
che hanno mostrato verso l’emergenza causata dal terremoto in Turchia e 
in Siria. Non voglio darvi i dati, perché poi il responsabile della LCIF Fede-
rica Pasotti entrerà nel dettaglio e vi darà lei i numeri, ma sono veramente 
orgoglioso per quanto avete donato a favore di queste popolazioni che 
versano in situazioni drammatiche. Le vostre donazioni hanno consentito 
al nostro Distretto di essere al vertice, a livello nazionale, delle donazioni. 
Io direi fatevi un applauso.
Bene, due dati velocissimi. Questi sono i numeri dall’inizio dell’annata a oggi. 
Come potete vedere i club del nostro Distretto, quelli che rendicontano, e 
qui apro un piccola parentesi, fate cose grandissime, fate tantissime cose, 
ma ricordatevi di rendicontarle all’interno dell’applicativo lionistico. Guardate 
che se non finisce lì, tutto viene dimenticato e tutto passa in cavalleria. 
Questo è l’unico strumento che ci consente, non solo al Distretto, ma anche 
al Multidistretto e alla Sede Centrale di avere i dati e di sapere quello che 
realmente i club fanno nel loro territorio. Dall’inizio dell’annta 124.811 persone 
servite, 795 attività di servizio svolte. 52.418 ore di sevizio volontario e io 
sono certo che quel numero è sottostimato, perché ho visto in questi ultimi 
tre mesi cosa avete fatto. Avete realizzato delle attività di servizio eccezio-
nali e avete dedicato sabato, domeniche e serate a favore degli altri e per 
organizzare eventi, premiazioni, Lions Day, ecco perché ritengo che quel 
numero sia sottostimato. 860.000 dollari di fondi donati e 862.000 dollari di 
fondi raccolti, questi sono bei numeri. La cifra tonda di un milione è vicina e 
io confido in voi perché prima della fine dell’annata la cifra diventi un milione.
Devo però dire una cosa: all’interno di quei 860.000 dollari c’è dentro un 
service che fa la differenza, che è il recupero alimentare, che ha potenziato 
la sua attività all’inizio dell’anno e devo dire che è un service degno di diven-
tare un domani service nazionale e noi ce lo auguriamo l’anno prossimo se 
riuscirà a candidarsi.
Il Lions Day. Quest’anno è partito un esperimento nuovo. Un Lions Day in 
tutte le circoscrizioni, uno per ogni circoscrizione. Quattro sono già state 
svolte, domenica si svolgerà la quinta, a Iseo, quella della Circoscrizione 
Sebino e Franciacorta.
Guardate, ritornando alle ore di servizio, per la conferenza stampa, la pro-
grammazione, la realizzazione degli eventi sono stati impegnati tanti soci, 
sono state impiegate tante ore e devo tornare al discorso che è stato fatto 
prima nei saluti: la stampa ci ha dato il giusto valore. I Lions Club che hanno 
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sostenuto i Lions Day si sono mossi con intelligenza ed è questo che ha fatto 
la differenza. Siamo stati accolti nelle conferenze stampa nelle case comunali 
e, quindi, dal sindaco o dal vice sindaco e tutti ci hanno dato la possibilità 
di parlare dei nostri service, ci conoscono, sanno quello che facciamo e ci 
apprezzano. E la stampa questo ha potuto constatarlo direttamente.
Vorrei parlare anche della presenza durante i Lions Day. I Lions Day non 
si misurano per il numero di persone che stanno davanti ai nostri gazebo, 
perché al giorno d’oggi iniziative in piazza ce ne sono tantissime. Si misu-
rano per il risvolto mediatico che sono in grado di riscuotere e le quattro che 
abbiamo fatto e la conferenza stampa della Lions Day che si farà domani 
hanno ottenuto un successo sia della stampa che dei servizi televisivi nei 
TG. E non hanno parlato del Lions in generale, hanno parlato dei service 
che facciamo e di quanto facciamo sul territorio e per le comunità. Anche i 
relatori che sono stati presenti, c’erano anche rappresentanti delle istituzioni 
civili e militari, in sinergia con noi siamo riusciti a trasmettere un messaggio 
chiaro: insieme riusciamo a diminuire i bisogni risolvendoli e dando una bella 
mano. Eccezionale è stata anche l’affluenza delle associazioni, in particolare 
a Bergamo. Pertanto, faccio i miei complimenti a tutti i responsabili delle 
Lions Day delle Circoscrizioni, perché veramente le hanno realizzate in 
modo eccezionale.
Vedete questa fotografia (nella slide). Questa fotografie è per me eccezionale 
perché è stata realizzata una camminata, dopo il convegno che è stato rea-
lizzato a Bergamo, che è stato molto partecipato dagli studenti, si è parlato 
di diabete, e poi per le strade di Bergamo abbiamo fatto una camminata e 
questa è la foto davanti ai nostri gazebo. Una foto del genere apre il cuore.
Grande ritorno di immagine, come vi ho detto, e grande visibilità. La possibilità 
di proiettare il logo non è superficiale. Guardate che il messaggio è impor-
tante che arrivi. Avere una location come questa a Bergamo, oppure come 
quella a Brescia, dove è stato proiettato il nostro logo, ci rende orgogliosi 
di essere Lions. Anche perché altre associazioni, che hanno meno mezzi, 
sembra che facciano di più.
Abbiamo mostrato quanto di eccezionale i Lions hanno fatto per le comunità 
e i territori. E in quelle situazioni abbiamo avuto modo di parlare anche con 
delle persone che sinceramente io personalmente qualche interessamento a 
cosa fanno i Lions e la possibilità di entrare l’ho ricevuto. Non abbiate paura di 
dire che siete dei Lions. Raccontate quello che fate e che avete fatto a favore 
delle comunità, perché così si diventa attrattivi. Guardata che molta gente 
sensibile al miglioramento delle proprie comunità. Perché questo è anche 
un modo per acquisire nuovi soci e naturalmente devono essere di qualità.
Abbiamo anche aumentato l’impatto umanitario con realtà che oggi stanno 
vivendo situazioni veramente brutte. Quindi, da questo punto di vista i Lions 
fanno tanto. Siate consapevoli di questo ed orgogliosi.
Anche le celebrazioni del Poster per la pace sono state eccezionali. Questo 
è un service meraviglioso per la nostra associazione. Ci consente di entrare 
nelle scuole e condividere con gli insegnanti il sentimento della pace. Ci 
consente di conoscere tante famiglie e le celebrazioni che abbiamo effettuato 
nelle circoscrizioni sono state meravigliose. Siamo partiti da quella di Mantova 
in una location meravigliosa, c’erano tantissime persone, c’erano tantissimi 
studenti e tantissimi genitori, c’erano gli insegnanti, c’erano le istituzioni, in 
tutte le celebrazioni che abbiamo svolto c’erano presenti le istituzioni che 
hanno solo parlato bene della nostra associazione. Se gli altri parlano bene 
di noi vuol dire che qualcosa facciamo. Dobbiamo crederci.
Cari amici e care amiche Lions, con tutte queste meravigliose ed eccezionali 
attività siate orgogliosi di portare il distintivo Lions, non tanto per il distintivo in 
sé, ma per quello che rappresenta: il sostegno che offrite, annata dopo annata 
alla comunità e ai territori, perché ci dobbiamo ricordare sempre, come Lions 
che il servizio definisce chi siamo. Ed è la vera ragione dell’esistenza della 
nostra organizzazione globale. È il servizio, non la carità, non il distintivo, in 
sé per sé. Quando le persone lavorano insieme si possono realizzare grandi 
cose. Lo abbiamo dimostrato, il “Lions Day è stato un esempio, ma tutti gli 
eventi che avete organizzato nel corso dell’annata. Lo scopo che accomuna 
noi Lions e, ed è sempre stato. quello di servire chi è nel bisogno.
Bene, due dati sull’andamento dei soci. Siamo a 1.399 soci a ieri. 90 sono 
le perdite, ma sono compresi, purtroppo, anche i decessi e all’interno di 
una annata lionistica i decessi ammontano a circa 20-25 persone. Quindi, 
ogni anno perdiamo un club. Ne sono entrati 69 ed avete fatto un ottimo 
lavoro, ma prima della fine dell’annata ci sono parecchi club che hanno in 
programma l’immissione di nuovi soci. Siate fieri di essere Lions, perché 
se lo siete diventate attrattivi per le persone di qualità. Guardate che là fuori 
ce ne sono parecchie, che aspettano di essere coinvolte da voi. Pertanto, 
cogliete ogni opportunità per coinvolgere altre persone e per rafforzare il club.
Andiamo in chiusura. “Sii sempre come il mare che infrangendosi contro gli 
scogli, trova sempre la voglia di riprovarci” (una frase di Jim Morrison, ndr). 
Questo è quello che i Lions dovrebbero continuare a fare per ottenere sempre, 
e sempre più, successi. Grazie per l’attenzione e buona continuazione.

Federica Pasotti - Segretario distrettuale - Vi informo che il Distretto 108 
Ib2 per il 28° Congresso di Primavera aveva diritto a 153 delegati, il quorum 
costitutivo, pertanto, è di 77. Si sono accreditati questa mattina 123 dele-
gati in rappresentanza di 49 club. Pertanto, anche il quorum di 77 è stato 
ampiamente superato e quindi dichiaro valida l’apertura dell’assemblea.
Per la carica di 2° Vice Governatore per l’anno 2023-2024 hanno fatto il 

loro intervento le due candidate Elisa Fontana, presentata da Enrico de 
Tavonatti, e Daniela Rossi, presentata dal GMT distrettuale Alessandra 
Brescianini. Sono intervenuti per la carica di 1° Vice Governatore Alessan-
dro Colombo e per la carica di Governatore Giovanni Pagani. (Riportiamo 
questi due ultimi interventi)

Alessandro Colombo - Candidato alla carica di 1° Vice Governatore 
distrettuale
Per prima cosa, è bello rivedere al congresso tanta gente e finalmente senza 
mascherina. Confesso che lo scorso anno, quando mi avete dato la vostra 
fiducia, pensavo che avrei vissuto un anno tranquillo, quasi di rappresentanza. 
Non è così: i due DG, il Multidistretto (in particolare Alberto: complimenti per 
la nomina a DGE Group Leader) a fini di formazione, e Federica in qualità 
di segretario, mi hanno messo sotto alla grande. E devo dire che è stato 
un bene perché mi sono fatto, o meglio ho cominciato a farmi, un quadro 
generale dello stato dell’arte del Distretto che avrò l’onore e l’onere di tra-
ghettare verso il futuro. L’anno è volato ma ho adesso un’idea più precisa 
di come funziona la macchina, e soprattutto ho conosciuto tante persone. 
Vi assicuro che uscendo dal recinto del proprio club si lascia sì la propria 
comfort-zone, ma ci si rende conto anche di quante belle persone ci sono 
nel nostro Distretto, e di quali potenzialità possiamo essere capaci. Oltre ad 
avermi coinvolto in diversi processi decisionali in vista della prossima annata, 
Giovanni mi ha voluto anticipare le sue linee di mandato, che mi trovano 
in perfetta sintonia. Per cui a tempo debito chiederò il vostro sostegno e la 
vostra collaborazione, ma posso anticiparvi fin da ora che il mio mandato 
sarà in continuità con quello di Giovanni, del quale condivido soprattutto la 
visione di squadra. Per quanto riguarda il mio contributo, cercherò di alzare 
l’asticella soprattutto in relazione al tema legato alla mia personale vocazione 
professionale: la comunicazione interna e soprattutto esterna, che per la 
nostra associazione rappresenta la vera sfida dei prossimi anni. Grazie.

Giovanni Pagani - Candidato alla carica di Governatore distrettuale
Ciao a voi tutti carissimi amiche ed amici Lions, eravamo a maggio del 2021 
quando per la prima volta chiesi, a voi tutti, di darmi fiducia per permettermi 
di iniziare il mio cammino verso l’incarico di governatore. Eravamo in piena 
pandemia e fui presentato da remoto, eravamo tutti collegati da casa, dal 
presidente del mio club. Ho così iniziato la mia preparazione alla carica di 
governatore.
A maggio del 2022 mi avete rinnovato la vostra fiducia ed io ho potuto toccare 
con mano rendendomi personalmente conto di quanto bene siano capaci di 
fare i club, i soci, del nostro distretto. Ho iniziato a frequentavi e conoscervi 
meglio. Se all’inizio della mia formazione citavo sempre come esempio il 
mio club ora cito il mio distretto; pur essendo fra i più piccoli distretti d’Italia, 
per numero di soci, è sempre fra i primissimi come disponibilità, attività, 
raccolta e donazioni.
Sulla base di queste solide fondamenta, preparate da chi mi ha preceduto, 
ho potuto decidere di scrivere e condividere le linee guida ed il piano di 
lavoro che avete certamente letto, oppure vi invito a farlo, è inserito nella 
cartella dei delegati.
Questa volta non vi chiedo di concedermi la vostra fiducia - sulla parola - ma 
vi chiedo di concedermela se condividete le mie scelte, il mio piano di lavoro e 
se anche voi convenite che siamo pronti per ciò che io ho chiamato - rilancio 
nella continuità - se una attività qualsiasi, un’associazione che magari sembra 
perfetta non viene continuamente stimolata, con idee nuove e con la ricerca e 
non la rilanci continuamente, poco a poco, si spegne da sola. Ecco, io vorrei, 
con l’aiuto di voi tutti, cercare di stimolare e rilanciare la nostra associazione.
Vi prego di tenere in considerazione che per fare questo ho l’assoluta 
necessità del vostro aiuto. Senza di voi, senza i vostri soci, senza i club non 
si fa nulla. il governatore da solo non riesce a fare nulla. Perciò se condivi-
dete le linee guida ed il piano di lavoro che vi ho sottoposto e siete pronti a 
sostenermi lavorando assieme, - assieme è la parola corretta -, la prossima 
annata, allora io sono pronto a rappresentarvi e servirvi al meglio delle mie 
capacità ad ogni livello sia distrettuale che nazionale. Con: positività, garbo, 
e determinazione. La positività ci deve contraddistinguere, il garbo sarà il 
nostro secondo obbiettivo e la determinazione ci porterà a farci raggiungere 
gli obiettivi che ci siamo prefissi.

Il congresso è proseguito con le dettagliate relazioni dei Presidenti di Circo-
scrizione, di Federica Pasotti sulla LCIF, di Fulvio Venturi sulla Fondazione 
distrettuale Bruno Bnà. Significatici gli interventi dell’assessore del Comune 
di Brescia Valter Muchetti (“mi sento parte della vostra grande famiglia”) e del 
Ministro delle Disabilità Alessandra Locatelli (“Voi Lions fate molte cose - ha 
detto - e non si può fare a meno di sostenervi ed incoraggiarvi. Credo nella 
concretezza della vostra azione e assieme faremo grandi cose”. Il Ministro 
è stato insignito della Melvin Jones Felloship per le numerose collaborazioni 
portate avanti insieme, a tutti i livelli istituzionali e, soprattutto, “per il cammino 
comune e per la visione finalizzata ad arginare la disuguaglianza a favore 
di un atteggiamento inclusivo e di grande comprensione umanitaria verso 
le persone non abili e ai margini sociali”.

La registrazione completa del Congresso è disponibile presso la 
Segreteria distrettuale e sul sito del Distretto.
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Introdotti dal Cerimoniere Giuliano Balestrero, 
hanno porto i loro saluti il sindaco Antonio 

Riviezzi (“Grazie ai Lions, artefici di grandi 
progetti umanitari, in particolare, esempio per 
il nostro territorio è l’apertura della casa di 
Comunità”) ed il Sovrintendente della Polizia 
Locale Maurizio Fassino (“Insieme per servire”).
Il Governatore Massimo Camillo Conti ha 
espresso tutta la sua soddisfazione per gli 11 
mesi di lavoro intenso e gratificante, svolto 
in collaborazione con gli Officer e con i Club 
Lions e Leo. Ciò ha consentito il rispetto degli 
obiettivi, il consolidamento dei rapporti con le 
istituzioni, l’informazione ed il confronto fra i 
Club. “Grazie per aver lavorato insieme diver-
tendoci, con il raggiungimento di una positività 
di 2 soci”. Un grazie particolare anche al 1°VDG 
Moreno Poggioli ed al 2°VDG Davide Gatti 
per la collaborazione, l’intesa e l’amicizia ed 
al Segretario Distrettuale Giorgio Bianchi. Il 
DG ha consegnato importanti riconoscimenti: 
la Silver Medal all’IPDG Raffaella Fiori, Silver 
e Gold Medal a Davide Gatti e Chevron per la 
trentacinquennale militanza in LCI a Giorgio 
Bianchi. Il DG ha comunicato, inoltre, che 

il Consiglio dei Governatori ha riconosciuto 
Leo dell’Anno Martina Fariseo del Leo Club 
Voghera per il suo costante impegno e le doti 
di leadership.
Molto vissuta la premiazione dei vincitori del 
Concorso degli Alberi di Natale da parte del 
Coordinatore LCIF Angelo Gallinari e dei suoi 
collaboratori referenti di Circoscrizione.
È seguito l’intervento dell’IPDG Raffaella Fiori, 
che ha identificato come dovere dei Lions il 
rispetto per il pianeta e l’ambiente, sottolineando 
l’importanza del progetto dei “giardini senso-
riali”, volti alla promozione ed all’integrazione 
di persone con deficit fisici e cognitivi, progetto 
nato lo scorso anno e tuttora attivo.
Il PDG Salvatore Dattilo, Presidente della 
Commissione Elettorale, ha letto il verbale da 
cui è emersa la congruità di tutte le candidature.
Un video inviato dalla Presidente del Distretto 
Leo Lucrezia Gramegna, che non ha potuto 
essere presente, ha identificato alcune criticità 
presenti fra i Leo; è stato espresso l’auspicio di 
imparare a lavorare sui giovani, perché vengano 
formati adeguatamente.
Il Candidato alla carica di DG, Moreno Poggioli, 

Undici mesi di lavoro intenso e gratificante
Sabato 6 maggio 2023, presso il teatro Carbonetti di Broni, si è svolto il 28° Congresso di Primavera, 
che presenterò in sintesi, rimandando per gli approfondimenti al verbale steso dal CS Giorgio Bianchi.

28° CONGRESSO DI PRIMAVERA
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ha esposto le sue linee guida (già pubblicate su 
Vitalions), che si fondano soprattutto su questi 
punti di forza: bisogna sviluppare il nostro 
senso di appartenenza per consolidare il nostro 
lionismo; il nostro agire non può prescindere 
dall’etica; collaborazione, continuità, poten-
ziamento dei rapporti con le istituzioni e con i 
giovani; miglioramento delle azioni da mettere 
in campo, in particolare per l’ambiente; forma-
zione degli Officer; incentivazione dell’entrata 
dei Leo nei Lions.
Il 2°VDG Davide Gatti ha espresso la necessità 
del cambiamento in atto, che si fonda su un 
patrimonio di competenze determinanti per il 
progresso comune, in grado di consolidare 
l’amicizia e di permettere il ritorno all’armonia.
Roberto Rocchetti e Luana Stripparo, candidati 
a 2°VDG, hanno presentato il loro curriculum 
civile e lionistico.
Si è poi proceduto alla nomina dei Revisori dei 
Conti per l’anno 2023-2024.
Il Tesoriere Distrettuale Primo Stevani ha pre-
sentato la situazione finanziaria fino al 30 aprile.
A seguire gli interventi di Anna Grassi (GLT), 
Nadia Bragalini (New Voices), Giovanni 
Bellinzoni (GMT e GMA), Giancarlo Morsia 
(GST), Angelo Gallinari (LCIF), Giovanni 
Fasani (Centro Studi), Fausto Casarin (Area 
Comunità), Luana Stripparo (progetto scuola 
di ballo su sedia a rotelle), Riccardo Tacconi 
(MK), Margherita Muzzi (Scambi Giovanili) e 
Roberto Settimi (Relazioni Internazionali): i 

contenuti sono dettagliatamente presenti nel 
verbale del Congresso. 
I risultati delle votazioni: Moreno Poggioli eletto 
Governatore Distrettuale con 144 voti su 152 
votanti; Davide Gatti eletto 1°VDG con 146 voti 
su 152 votanti; Roberto Rocchetti eletto 2°VDG 
con 132 voti su 152 votanti.
Il Congresso si è concluso con i compli-

menti agli eletti ed il saluto del Gover-
natore Conti.

Adriana Cortinovis Sangiovanni
 
Nelle foto il Tavolo della Presidenza, il DG 
Camillo Conti durante il suo intervento, il 1° VDGE 
Davide Gatti, il DG Conti e il DGE Moreno Poggioli, 
il DG con l'IPDG Raffaella Fiori. Le fotografie sono 
di Alessandra Donelli e Giuseppe Somma.

Due incontri molto interessanti per la pre-
venzione dei pericoli del web sono stati 
organizzati dalla Coordinatrice distrettuale 
per la Cittadinanza Umanitaria Attiva, past 
Governatore Adriana Cortinovis Sangio-
vanni e dal presidente di Zona Giuseppe 
Somma, con l’IC “Berinzaghi” di Pandino e 
con l’IC “L. Chiesa” di Spino d’Adda, con il 
patrocinio del LC Pandino il Castello.

Un grazie al Dirigente Scolastico di Pan-
dino, Giovanni Roglio, ed ai docenti, 

Ilaria Panariello, Francesca Poggioli, Stefano 
Rancati (animatore digitale) e Magda Carrer, 
che hanno portato all’incontro, svoltosi online, 
con l’ausilio di slide e video, 150 alunni della 
scuola primaria e 260 della scuola secondaria 
di primo grado. Un grazie va anche al Dirigente 
Scolastico di Spino d’Adda, Enrico Fasoli, che, 
grazie alla collaborazione delle docenti Erica 
Zaneboni, Denise Aiolfi e Linda Guerini, ha 
consentito la presenza di alunni della classe 
terza della primaria di Spino d’Adda e di analoga 
classe di Dovera, per complessivi 38 alunni. 
Gli incontri si sono svolti in due giorni diversi, 
per consentire la presenza anche di 40 adulti, 
genitori ed insegnanti, in orario più consono 
alle proprie esigenze lavorative.
Relatore, molto qualificato e disponibile, è stato 
Piero Fontana, socio del LC Cecina, colonnello 
del Corpo degli Ingegneri dell’Esercito che, 
attualmente, presta servizio a Roma come 

Capo della Divisione “Sistemi Informatici” della 
Direzione per l’Informatica, la Telematica e le 
Tecnologie avanzate del Ministero della Difesa. 
Grazie ad un currriculum di eccellenza, il col. 
Fontana ha spiegato a studenti, docenti e geni-
tori i pericoli derivati da un uso improprio della 
“rete”, che può implicare attacchi dall’esterno 
e tentazioni digitali da parte degli utenti, che 
possono cadere in reati, come ingiuria, diffama-
zione, sostituzione di persona, pirateria online, 
cyberbullismo, cyberpedofilia, violenza fisica, 
verbale e psicologica, per un uso distorto della 
tecnologia. Il relatore, con tecnica interattiva, 

ha sollecitato i ragazzi a porre domande, per 
chiarire i loro dubbi e per raccontare la loro 
esperienza con i social. Questo tipo di confe-
renza è continuamente aggiornato, discusso, 
rivisto ed affinato con la collaborazione degli 
insegnanti ed adeguato al pubblico coinvolto.
Lo scambio di opinioni, molto dinamico e 
costruttivo, con alunni, docenti e genitori, ha 
offerto spunti che potranno essere ulteriormente 
indagati in futuro, soprattutto relativamente a 
quelle app che potrebbero aiutare, non solo i 
figli, ma anche i genitori a supportare i giovani 
nel loro viaggio nel mondo digitale. (A.C.S.)

Interconnettiamoci, ma con la testa... si estende
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Il 28 aprile scorso, l’Istituto Comprensivo 
di Trescore Cremasco ha dato vita a due 
conferenze del Service Lions di rilevanza 
nazionale “Interconnettiamoci… ma con 
la testa!”. Il relatore, prof. Antonio Bernini, 
Lions mantovano, in due step diversi, ha 
parlato a 130 alunni, 9 insegnanti e 2 altri 
adulti della Scuola Primaria ed a 364 alunni, 
25 insegnanti e 3 altri adulti della Scuola 
Secondaria di Primo Grado.

I due incontri sono stati organizzati dalla 
Coordinatrice distrettuale del Service, Past 

Governatore Adriana Cortinovis Sangiovanni 
in collaborazione con il Presidente di Zona A 
Giuseppe Somma, grazie alla disponibilità della 
preside Albertina Ricciardi e dei docenti Monica 
Cavalletti ed Emanuela De Gaudenzi (referenti 
del percorso di Educazione Civica dell’Istituto) 
e di Biagio Caruso (animatore digitale).
Con molta competenza e generosità, il prof. 
Bernini ha affrontato il problema della sicurezza 
in rete attraverso un collegamento online, per 
cui tutti i ragazzi hanno potuto seguire in classe 
le relazioni a loro dedicate, spesso condotte in 
termini interattivi: questo ha permesso a parec-
chi di loro di porre domande a cui il relatore ha 
esaurientemente risposto.
Dopo i saluti della dirigente Albertina Ric-
ciardi, il prof. Bernini ha tracciato una sintesi 
dell’evoluzione e della trasformazione negli 
anni di computer e cellulari, che ci “aprono 
una finestra sul mondo” e che, come tali, non 
vanno demonizzati. Tuttavia è necessario un 

Interconnettiamoci… a Trescore Cremasco

uso consapevole e sicuro della tecnologia, 
bisogna mettere in atto precauzioni tecniche 
e comportamentali per non incorrere nei 
pericoli della “rete”. Sono state affrontate poi 
varie questioni relative alla realtà informatica 
e telematica che viviamo quotidianamente: 
pirateria online, cyberbullismo, cyberpedofilia, 
furto di identità, phishing e reputation online. 
Dal momento che nessuno su internet “è mai 
anonimo e che quanto pubblicato rimane per 
sempre”, “i ragazzi devono stare attenti a 
non entrare in contatto con persone che non 
conoscono davvero nella vita reale, a non 

dare informazioni di se stessi, a pubblicare 
foto da cui si può risalire a dati sensibili per-
sonali ed a seguire le regole della “rete”, che 
vanno rispettate, per non incorrere in pericoli 
ed in situazioni spiacevoli. Il messaggio forte, 
convincente e molto approfondito del relatore 
è stato ampiamente recepito dai ragazzi e 
dai docenti, che auspicano, in futuro, di poter 
organizzare un analogo incontro anche per le 
famiglie, al fine di proporre comportamenti e 
strumenti adeguati per difendere ed aiutare 
i propri figli contro i pericoli a cui potrebbero 
andare incontro.

Con una cerimonia suggestiva, il DG Massimo 
Camillo Conti ha inaugurato un nuovo Lions 
Club, il Cremona Lido Po, che ha, come primo 
presidente, Maurizio Cozzoli. I soci fondatori 
sono stati accolti nella grande famiglia lioni-
stica da numerose autorità: tra le quali il 1° VDG 
Moreno Poggioli, il 2° VDG Davide Gatti, i Lions 
guida Giulio Cattaneo e Marco Tagliacarne.

Dopo la lettura della Charter da parte del Gover-
natore, il presidente Cozzoli ha espresso, a 

nome di tutti i suoi soci, la soddisfazione per aver 
contribuito alla creazione di un nuovo club ed ha 
ringraziato gli officer preposti ed il LC Castelge-
rundo, club sponsor, per il considerevole aiuto e 
ha ribadito che “oggi è un momento importante, 
perché il desiderio di lavorare insieme, per rea-
lizzare progetti con passione, ci spinge in campo 
e ci induce ad operare per ottenere risultati di 
servizio sempre migliori, a favore delle persone 
più povere e sfortunate”. Anche tutti gli ospiti sopra 
menzionati hanno dato il benvenuto al nuovo Club, 
e porto l’augurio per un’attività duratura e proficua. 
Il Governatore ha espresso parole lusinghiere al 
club, costituito da soci trasferiti, ma anche da soci 
nuovi, che si stanno impegnando con orgoglio di 
appartenenza all’Associazione. Significativa è 
risultata la presenza, tra loro, di molte donne e 
di alcuni giovani.
Il DG, infaticabile, sempre dinamico e bril-
lante, con eleganza, ha ricordato ai neo-soci 

“l’importanza dell’attività di servizio, da attuare 
divertendosi. Per essere veri Lions, inoltre, biso-
gna creare nuove azioni di servizio, non solo 
in risposta a bisogni momentanei, ma anche, 
e soprattutto, nella prospettiva di aiuti che 

portino sollievo e conforto a chi è nel bisogno”.
Le parole del DG, sempre convincenti e persua-
sive, hanno rappresentato un incentivo per tutti i 
presenti a vivere un lionismo partecipato ed attivo.

Adriana Cortinovis Sangiovanni

È nato il Cremona Lido Po



38

Ib 3/Distretto

Grande successo ha riscosso l’iniziativa 
del Comitato “Arte-Cultura”, coordinatore 
Fausto Casarin, presidente Mirella Gobbi 
Maino, organizzata dalla rappresentante 
per l’Area cremasca-cremonese Magda 
Franzoni. Una iniziativa rivolta a conoscere 
il più importante bene culturale della città di 
Crema: la Cattedrale di Santa Maria Assunta. 
Tale proposta era rivolta ai Club Lions della 
Zona, ma soprattutto ai numerosi cittadini, 
che hanno partecipato, più di sessanta, tutti 
molto interessati a conoscere le origini del 
Duomo di Crema e dei beni racchiusi al 
suo interno.

La conferenza si è svolta in un primo tempo 
nella Sala rossa al primo piano del Vesco-

vado ed è stata illustrata da Matteo Facchi, 
presidente della Società Storica Cremasca. 
Una illustrazione dettagliata che ha riguardato 
la costruzione della Cattedrale, la descrizione 
delle grandi pale presenti nell’aula sacra, e 
in particolare delle tele dedicate alla Vergine 
esposte nella Sagrestia del Capitolo. 

Dopo l’introduzione di S.E. il Vescovo mons. 
Daniele Gianotti, che ha ringraziato per il con-
tributo dato per il restauro di numerose pale 
con il contributo della Fondazione Comunitaria 
della Provincia di Cremona, Presidente Cesare 
Macconi, presente alla iniziativa, e il contributo 
del LC Crema Host, lo storico dell’arte Matteo 
Facchi, autore di numerose pubblicazioni e 
saggi sui beni culturali, ha precisato che gli 
interventi conservativi, dopo il necessario 
nullaosta di autorizzazione, sono stati effettuati 
dalle restauratrici Elena Dognini, Mara Pasqui, 
Annalisa Rebecchi nel laboratorio di restauro 
e conservazione di Bottaiano di Ricengo, e 
diretti dalla Soprintendenza di Mantova, in par-
ticolare dal Soprintendente Gabriele Barucca 
e dai funzionari Filippo Piazza e Aria Amato. 
Fondamentali per il restauro delle bellissime 
tele, oltre i finanziamenti del LC Crema Host e 
della Fondazione Comunitaria di Cremona sono 
stati i contributi di sua Eccellenza il Vescovo 
Daniele Gianotti e del Presidente del Capitolo 
della Cattedrale don Ersilio Ogliari.
Le grandi tele sono state poi illustrate una ad 

La Cattedrale di Santa Maria Assunta
una all’interno della Cattedrale da Gabriele 
Cavallini, storico dell’arte e conoscitore delle 
opere in quanto autore di numerosi testi 
riguardanti i vari adeguamenti intervenuti nel 
tempo nel simbolo della Città di Crema. Tutte 
le grandi tele restaurate e quelle presenti 
nell’aula sacra, opere di importanti pittori 
cremaschi e lombardi con influenza artistica 
veneta, cremonese e bergamasca, presenti 
a Crema dal XV al XIX secolo, sono posizio-
nate sul paramento in cotto delle due navate 
laterali e dell’abside del Duomo, che in base 
alla riforma effettuata negli anni cinquanta-
sessanta del Novecento mantiene manufatti 
sei-settecenteschi solo nelle cappelle della 
Vergine e del Crocefisso miracoloso. La 
riunione, organizzata da Magda Franzoni, 
socia del LC Crema Host, con la presenza 
all’intervento culturale di Adriana Cortinovis, 
past governatore, del presidente di Zona 
Giuseppe Somma, ha visto la partecipazione 
di persone veramente interessate agli eventi 
storici che hanno arricchito di arte la Cattedrale 
di Crema. 

Una lezione di alta valenza educativa e 
formativa quella proposta a due classi 
quarte del Liceo delle Scienze applicate 
e del Tecnologico dell’IIS Galilei di Crema 
riguardante la tutela del patrimonio cul-
turale. La dirigente, prof. Paola Orini, ha 
introdotto l’incontro identificandolo “come 
esperienza pilota, la prima in provincia”, 
proprio perché molti studenti svolgono il 
ruolo di ciceroni nelle giornate del FAI e, 
proprio per questo, necessitano di essere 
informati al riguardo.

L’evento del 14 aprile è stato organizzato 
in collaborazione con il Distretto nelle 

figure di Fausto Casarin, coordinatore dell’Area 
Comunità, e di Magda Franzoni, membro del 
Comitato Arte e Cultura. Eccellente relatore, 
dotato di grande empatia e capacità comunica-
tiva con gli studenti, è stato il Maggiore Claudio 
Sanzò, Comandante dei Carabinieri del TPC 
(acronimo di Tutela del Patrimonio Culturale) 
del Nucleo di Monza, a cui fa riferimento tutta 
la Lombardia. Erano presenti anche il Cap. 
Giovanni Meriano, Comandante della Com-

Carabinieri al Galilei per la tutela del patrimonio culturale

pagnia di Crema ed il Vicebrigadiere Andrea 
Galli, Addetto al Nucleo TPC di Monza.
Il Maggiore ha spiegato che l’Arma dei Cara-
binieri, in stretta collaborazione con il Mini-
stero della Cultura, si occupa della tutela del 
patrimonio culturale, grazie a 16 nuclei in tutta 
Italia, di cui fan parte 320 Carabinieri impiegati 
h 24 tutti i giorni dell’anno. I loro compiti si 
identificano in attività preventive, repressive, 
di addestramento, divulgazione, consulenza, 
controllo dei mercati e dei siti che vendono 
prodotti culturali, per verificarne l’originalità e 
garantire l’autenticità delle opere; sono previsti, 
a tal fine, anche sorvoli con elicotteri ed utilizzo 
di personale subacqueo. La normativa di rife-
rimento per la tutela del patrimonio culturale 
è la nostra Costituzione. Tutti dobbiamo 
impegnarci per questo nobile scopo ed è 
importante sottolineare l’attualità del disegno 
di legge approvato dal Consiglio dei Ministri, 
che prevede pene più severe per coloro che 
danneggiano i beni di tutti. Sanzò  ha fatto 
riferimento anche  all’Unite4Heritage (Uniti 
per il Patrimonio culturale) voluto dall’Une-
sco nel 2016, a cui l’Italia è stata la prima a 
rispondere, con professionisti denominati 
“caschi blu della cultura”, presenti in varie 
parti del mondo ed addirittura fissi in Iraq. È 
necessario, questo è il messaggio del Mag-
giore, che acquisiamo maggior consapevo-
lezza dell’immensa bellezza che ci circonda, 
“che va apprezzata e tutelata”, mediante il 
rispetto dell’arte, dell’ambiente e di tutto ciò 
che rappresenta il nostro incommensurabile 
patrimonio.

Adriana Cortinovis Sangiovanni
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L’adesione al progetto “Tre alberi per sal-
vare il pianeta” è sembrata ai LC della 1ª 
Circoscrizione una naturale conseguenza 
del Concorso per la salvaguardia dell’am-
biente “Come salviamo il nostro ambiente? 
Recuperando, riusando e riciclando!”, già 
alla sua 4ª edizione.

Rivolto alle scuole primarie, secondarie di 
primo e secondo grado, è stato accolto 

con entusiasmo e serietà da ben 31 scuole 
per un totale di circa 50 classi. Gli alunni delle 
primarie e delle secondarie di primo grado 
dovranno realizzare, possibilmente in gruppo, 
su un pannello una composizione che utilizzi 
materiali di scarto e ne dimostri le possibilità di 
recupero e riutilizzo per creare nuovi oggetti, 
paesaggi reali o fantastici, poster dimostrativi, 
mentre gli studenti delle secondarie di secondo 
grado sono chiamati a presentare una imma-
gine fotografica creativa che evidenzi con 
originalità (anche utilizzando strumenti digitali) 
le possibilità di recupero e riutilizzo di materiali 
abitualmente scartati.

I Lions per l’ambiente: idee e concretezza

Il concorso si concluderà a fine maggio pros-
simo, con l’esposizione dei lavori dei ragazzi 
e la premiazione dei vincitori. 
Tre delle scuole partecipanti hanno accolto 
anche la piantumazione degli alberi nei loro 
spazi verdi: l’IIS Pandini Piazza di S. Angelo 
Lodigiano, l’IP Villa Igea e il Liceo Scientifico 

Gandini di Lodi. In quest’ultimo in particolare, 
è stato piantato un melograno nel Giardino di 
Oriana, una giovane studentessa vittima di 
un incidente stradale proprio davanti alla sua 
scuola due anni fa e che i suoi compagni hanno 
voluto ricordare così.

Silvana Anzellotti

Il 19 novembre 2023 in piazza del Duomo 
a Crema saranno stese tutte le coperte 
realizzate da volontarie generose appassio-
nate di lavori a maglia, che hanno aderito a 
“Viva Vittoria”, opera relazionale condivisa, 
in occasione della giornata per la sensibi-
lizzazione contro la violenza sulle donne.

Il progetto è stato presentato ai club della Zona 
A della 3ª Circoscrizione (Crema Host, Son-

cino, Pandino Gera D’Adda Viscontea, Crema 
Gerundo, Crema Serenissima, Castelleone 
e Pandino il Castello) dalla Coordinatrice del 
Comitato Distrettuale Cittadinanza Umanitaria 
Attiva, past Governatore Adriana Cortinovis 
Sangiovanni, che ha illustrato, con il Presi-
dente di Zona Giuseppe Somma, le modalità 
di collaborazione.
Tutti i Club hanno accolto favorevolmente la 
proposta di questo service di Zona, offrendo il 
proprio contributo mediante l’acquisto di gomi-
toli di lana da consegnare alle volontarie di Viva 
Vittoria, affinché venga realizzato un quadrato 
di 1200 metri quadrati che coprirà piazza del 
Duomo a Crema. La consegna di questo service 
è stato effettuato ai primi di aprile da Adriana 
Cortinovis e Giuseppe Somma, in rappresen-
tanza di tutti i club, nella sede dell’Associazione 
“Donne contro la violenza” di via Mercato a 
Crema. La presidente Gianna Bianchetti, la 
vicepresidente Laura Canesi e la volontaria 
Carmen Boffelli, nel ringraziare per il dono, 
hanno specificato che le coperte realizzate 
saranno oggetto di una raccolta fondi a favore 
di Associazione Donne Contro la Violenza Odv, 
per il sostegno delle donne vittime di abusi. La 

finalità è quella di cercare la condivisione di 
tempo e di idee per sensibilizzare tutti coloro 
che avvertono la drammaticità del problema 
ed i Lions sono stati molto soddisfatti di aver 
contribuito a questo nobile progetto. Durante 
l’incontro, è stato specificato che, chi lo desi-
dera, può unirsi al nutrito gruppo già al lavoro, 

Cittadinanza umanitaria attiva... e “Viva Vittoria”

realizzando ai ferri, o ad uncinetto, quadrati di 
maglia di cm. 50X50. Questi saranno uniti per 
realizzare coperte che, insieme, diventeranno 
un’immensa coperta condivisa. I quadrati 
andranno consegnati ai centri di raccolta di 
Crema, Cremona e provincia, o presso i punti 
di vendita Conad entro il 31 ottobre.

Viveri e giochi per 50 famiglie
Il LC Garlasco Host Le Bozzole, presieduto da Giuseppe Asta, ha consegnato 40 cartoni 
di viveri e giochi per bambini raccolti presso il Carrefour di Garlasco. La consistente dona-
zione è stata affidata all’Amministrazione comunale alla presenza del Sindaco, Simone 
Molinari, che provvederà a destinarla a 50 famiglie bisognose. Come sempre, questo Club 
è sensibile alle necessità del territorio, con cui vive un continuo rapporto di sussidiarietà e 
supporto. (Adriana Cortinovis)
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Lions Day...
Anche quest’anno si è rinnovato l’appuntamento con il Lions Day. Un appuntamento che ci ha consentito di riempire le nostre piazze 
di immagini di Lions al servizio delle comunità. In queste pagine pubblichiamo i testi arrivati in redazione e alcune foto (non tutte ad 
alta risoluzione) di iniziative che mostrano la generosità di tanti Lions del Distretto.

… a Cremona

Il 15 e il 16 aprile tutti i Club della città di Cremona hanno celebrato il 
Lions Day. “Impegno sociale, promozione salute e divertimento”: sono 

state queste le parole d’ordine e i Lions hanno incontrato la cittadinanza, 
per farsi conoscere ed anche per valutare le diverse necessità della comu-
nità locale. Sono state inoltre promosse le attività dei club sul territorio.
Sabato, alla presenza del Governatore Massimo Conti e degli Assessori 
del Comune di Cremona, c’è stata la donazione ufficiale al Comune 
della pista ciclabile “Stradafacendo”, inaugurata da più di un anno: si 
tratta di un importante progetto/service realizzato per sensibilizzare 
bambini e ragazzi, di età compresa tra i 4 ed i 10 anni, alle regole di 
comportamento, alla educazione ed alla sicurezza stradale. Il circuito, 
nello spazio nel Parco Iginio Sartori, è dotato di segnaletica verticale ed 
orizzontale, di aree pedonali, di zone 30 e di una mini rotatoria. Questa 
donazione al Comune di Cremona è stata fatta, perché la pista diventi un 
bene della città e possa essere utilizzata liberamente da tutti i cittadini. 
Il progetto è stato realizzato in collaborazione con Il Comando della 
Polizia Municipale di Cremona. I costi sono stati sostenuti dai Club del 
Territorio Cremonese, dalla Fiab Cremona e dalla Onlus distrettuale.

Domenica 16 aprile, alla presenza del Governatore Massimo Conti e del 
Sindaco di Cremona Gianluca Galimberti, si è tenuta la 2ª parte del Lions 
Day: il controllo della glicemia e del colesterolo da parte dell’Associazione 
Diabetici Cremonesi, che collabora sempre con i Lions per la promozione 
della salute e per sensibilizzare l’opinione pubblica sul tema del diabete. 
A seguire, la premiazione dei vincitori del Concorso “Un Poster per la 
Pace”. Un ringraziamento speciale va a tutti gli studenti, professori e 
dirigenti che hanno collaborato all’iniziativa di questo concorso del Lions 
International, che sensibilizza i giovani di tutto il mondo sull’importanza 
della pace, in questo momento tanto auspicata, vista la guerra in atto. 
A Cremona, hanno partecipato le scuole Anna Frank (per il LC Cremona 
Duomo), la Sacra Famiglia (per il LC Cremona Host), la Campi (per il LC 
Cremona Stradivari) e la Virgilio (per il LC Cremona Torrazzo).
Nel pomeriggio c’è stata la presentazione del gioco per bambini da parte 
del Leo Club Cremona Host “let’s play different”, un gioco in scatola creato 
da un gruppo di Leo italiani per sensibilizzare sul tema della diversità.
Una bella giornata all’insegna della salute, della cultura e della solida-
rietà. (Mirella Marussich)

Scendere in piazza tra la gente, far sapere a tutti come è bello aiutare 
chi ne ha più bisogno e diffondere la cultura dei corretti stili di vita: è 

stato questo l’obiettivo del Lions Day dei Club della 4ª Circoscrizione, 
riuniti tutti insieme nella splendida cornice di piazza Cavalli, nel cuore di 
Piacenza, domenica 16 aprile. L’evento, in collaborazione con il Comune 
di Piacenza, la Croce Rossa, il Touring Club Italiano, Panathlon Club 
Piacenza Primogenita e FAI, ha preso il via alle 8,30 con l’apertura 
degli screening gratuiti aperti alla popolazione per il monitoraggio della 
pressione arteriosa e la misurazione della glicemia, della saturazione e 
della frequenza cardiaca da parte dei medici Lions e della CRI.

Alle 9,30 è seguita l’inaugurazione ufficiale del Lions Day alla presenza del 
Governatore Massimo Camillo Conti, che ha poi donato al Coordinatore 
della Sede CRI di Piacenza Michele Gorrini un secondo gazebo, offerto 
dai cinque Lions Club della Città uniti in un service comune a favore della 
salute della collettività. Anche il 1° Vice Governatore Moreno Poggioli 
non è mancato a questo importante appuntamento ed ha portato i suoi 
saluti ai Lions della 4ª Circoscrizione.
In tarda mattinata, in una piazza Cavalli sempre più gremita di gente, 
si è svolta la premiazione del concorso “Un Poster per la Pace” che 
quest’anno ha visto Amanda Ruci, 12 anni, frequentante la Scuola 

… a Piacenza
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… a Voghera

Il 16 aprile, a Voghera, è stata una domenica speciale dedicata al 
Lions Day in cui i Lions club della 2ª Circoscrizione (Zona B) sono 

scesi in piazza per fare prevenzione tramite screening gratuiti della 
vista e dell’udito, mentre i giovani del Leo club Voghera hanno offerto 
le colombine a sostegno del progetto BEL.
Sono state effettuate circa trenta visite oculistiche, grazie alla disponibilità 
del Corpo Italiano di Soccorso dei Cavalieri di Malta: Matteo Furiosi, 
oculista; Diego Robutti, ortottista; e Ruggero Consonni, optometrista; 
e una sessantina di visite audiologiche, grazie alla collaborazione della 
dottoressa Laura Lanza, Direttore dell’ U.O. di Otorinolaringoiatria 
dell’Ospedale Civile di Voghera, della dottoressa Marianna Magnetto e 
dell’audiometrista Mariangela Veronese.
Sempre nell’ambito del Lions Day, presso l’Istituto Comprensivo “S. 
Pertini” di Voghera, si è svolta la premiazione, da parte del LC Voghera 
La Collegiata, presieduto da Gabriella Lombardi, degli alunni che hanno 
partecipato al Concorso “Un Poster per la Pace” che, quest’anno, aveva 

Secondaria di 1° Grado “G. Moia” di Sarmato, conquistare il 3° posto a 
livello Distrettuale con un’opera grafica dal titolo “La pace nel mondo è 
importante per un futuro migliore”. 
Spazio anche alla cultura con i volontari FAI che hanno raccontato i 
monumenti peculiari di piazza Cavalli e le visite alla Cattedrale e all’an-
tica chiesa di Santa Maria in Cortina curate dal Touring Club Italiano.
Nel pomeriggio l’esibizione di scherma dei giovani del Circolo Pettorelli 

in collaborazione con il Panathlon e un momento musicale con una 
scuola di ballo hanno portato allegria e dimostrato che uno stile di vita 
attivo fa bene al corpo e allo spirito. Anche il sindaco di Piacenza Katia 
Tarasconi e il consigliere regionale e Lion Claudio Tagliaferri hanno 
voluto essere presenti alla “Festa dei Lions” in questa seconda parte 
della giornata, conclusa alle ore 18 con grande soddisfazione di tutti gli 
organizzatori. (Maria Grazia Cella)

come titolo “Guidare con compassione”. I ragazzi si sono cimentati 
nell’interpretazione di questo tema, particolarmente sentito ed attuale, 
esprimendo, tramite disegni, messaggi che hanno un forte impatto 
perché trasferiscono su un foglio, senza l’uso delle parole, la loro idea 
di un futuro di pace, raggiungibile grazie all’aiuto reciproco dato con 
compassione. Al di là delle capacità artistiche di ognuno, tutte le opere 
hanno saputo trasmettere un grande desiderio di pace ed è risultato 
vincitore Zahmoul Nairouz, classe 2ª AC, Sede Casei Gerola, che, con 
un’impostazione originale e ben eseguita, ha messo in evidenza il tema 
proposto, infatti le mani salvano “con compassione” chi ha bisogno di 
aiuto per essere guidato verso la pace.
Queste iniziative hanno reso questo Lions Day una giornata di visibilità 
che ha testimoniato la vicinanza dei Lions ai bisogni della cittadinanza 
ed è stato espressione di una presenza attiva nella società, offrendo 
alla gente un significativo spaccato del nostro spirito di servizio. (Eve-
lina Fabiani)

I Leo di Voghera per “Oltre Cuore”

Mercoledì 3 maggio inaugurate 3 stanze arredate con 15 letti donati dal 
Leo Club Voghera, presieduto da Giulia Picchi. service importante 

e significativo a favore di “Oltre Cuore”, Associazione di promozione 
sociale “Giacomo Jon”. La storica canonica del Duomo, con l’arrivo dei 
parroci don Marco e don Cristiano, ha ripreso vita con attività di carattere 
solidale e di utilità sociale. Infatti gruppi di ragazzi vengono ospitati per 
condividere e sperimentare la dimensione della vita comunitaria insieme 
ai loro coetanei, agli educatori ed ai formatori, come ha ben illustrato il 
presidente Pierpaolo Boffi, spiegandone le finalità e le attività educative 
e ricreative per i ragazzi di Voghera e non solo.
I giovani Leo hanno aderito con entusiasmo a questo progetto, utile a 
favorire le esperienze che promuovono la socializzazione e l’integrazione, 
dunque un service dei giovani per i giovani.
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Un Poster per la Pace...

Il 29 aprile il presidente del LC Casalmaggiore Roberto Asinari, assieme 
dal socio artista Brunivo Buttarelli, ha premiato con un buono-acquisto 

da spendere in materiale scolastico gli studenti dell’IC Diotti di Casal-
maggiore che hanno ottenuto il miglior risultato partecipando al concorso 
“Un Poster per la Pace”. La premiazione si è svolta nell’aula magna della 
scuola alla presenza della dirigente Cinzia Dall’Asta, della vicepreside 
Anastasia Viti e dei docenti Arianna Colameo e Michele Citro. Gli elaborati 
dei tre studenti, Sindi Allka, Davide Bellini, Daniele Rosa, sono stati scelti 
dopo un’accurata selezione di circa ottanta disegni dai docenti referenti, 
i quali hanno seguito i propri alunni durante le fasi della preparazione 
e dell’esecuzione degli elaborati. Il tema di quest’anno “guidare con 
compassione” era abbastanza complesso, ma gli studenti hanno dato 
prova di grande sensibilità e originalità, soprattutto nella capacità di 
saper coniugare l’argomento della pace con il tema proposto dai Lions.

… a Casalmaggiore

Il tema di quest’anno,“Guidare con compassione”, è stato centrato a pieno dagli elaborati realizzati dagli alunni partecipanti. A tal proposito, lunedì 
20 marzo, presso l’auditorium della scuola Secondaria di primo grado di Romanengo facente parte dell’Istituto Comprensivo di Offanengo, si 

è tenuta la premiazione dei migliori elaborati per le scuole di Offanengo e Romanengo. Il prof. Daniele Pappalardo, responsabile di plesso della 
Scuola secondaria di primo grado di Romanengo, ha dato inizio alla premiazione, introducendo i presenti, per poi presentare lo sponsor del Poster 
per la pace, il LC Crema Host, presenziato dal presidente Riccardo Murabito.
Una bella mattinata, nella quale gli alunni, tramite i loro elaborati, hanno potuto mostrare la loro visione di Pace. I premiati del concorso: per la scuola 
di Romanengo: 1° premio a Ruoke Zhou della terza A. 2° premio a Vittoria Versari della terza B. 3° premio a Benedetto Reitano della seconda A. 
Per la scuola di Offanengo: 1° premio Sara Marani della terza C. 2° premio a Riccardo Beccalli della terza A. 3° premio a Siqi Yu della seconda A.

… a Crema

… a Soncino

Il 22 aprile, presso l’aula magna della scuola media Giovanni XXIII 
di Soncino, si è tenuta la premiazione del concorso “Un poster della 

Pace” promosso dal LC Soncino in stretta e sinergica e collaborazione 
ultraventennale con la scuola e l’amministrazione comunale del Borgo. 
Il presidente del club Maurizio Chizzoli ed il cerimoniere Adriano Corradini 
con diversi soci del club, hanno accolto e ringraziato gli alunni delle classi 
che hanno partecipato al concorso con passione ed attenzione e gli 
insegnanti che li hanno seguiti con una particolare cenno di riconoscenza 
al prof. Gabriele Moro. Presenti alla cerimonia la dirigente scolastica 
Raffaella Ferrante, il sindaco Gabriele Gallina e l’assessore all’istruzione 
Roberto Gandioli che hanno salutato ed incoraggiato i ragazzi a realizzare 
i loro sogni ed obiettivi e nel concreto il tema della pace.
La commissione giudicatrice ha avuto un compito difficile nella scelta 
che ha visto selezionati e premiati: Alessia Loda ed Alice Pisati (3ª A), 
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… a Vescovato e Sospiro

Il 25 febbraio presso la Scuola Media di Mortara, si è svolta la pre-
miazione del concorso “Un poster per la pace”, service qui promosso 

dal LC Mortara Silvabella da più di vent’anni. Alla presenza di tutte le 
classi terze, di docenti, della dirigente e di soci sono stati festeggiati i 3 
disegni vincitori a pari merito di Sofia Basè, Sofia Portalupi e di Eleonora 
Pradelli, oltre ai 12 segnalati.

Diego Nicolini (3ª B), Lorenzo Martini (3ª C) con l’elaborato di Alessia 
quale vincitore della Scuola.
Con l’occasione della giornata dedicata alle scuole sono state ricordate 
a più voci che le attivita del LC Soncino nel territorio e con gli enti sono 
importanti ed apprezzate: il presidente Chizzoli ha altresì sottolineato 
che gli obiettivi futuri saranno rivolti alla coesione delle associazioni 
presenti a Soncino e che riguarderanno da vicino il coinvolgimento dei 
giovani, con un invito formale alla partecipazione dei ragazzi presenti.

La riunione conviviale del LC Vescovato tenutasi il 23 febbraio è 
stata dedicata alle premiazioni del concorso di disegno “Un Poster 

per la Pace”. Ospiti i ragazzi e le ragazze vincitrici accompagnati dai 
familiari e dai rappresentanti degli istituti comprensivo Foscolo di 
Vescovato e Puerari di Sospiro. Il presidente Giorgetti nell’introdurre la 
serata ha sottolineato l’importanza dell’iniziativa in questo particolare 
momento storico e come l’idea della pace sia sempre radicata nelle 
giovani generazioni che rappresentano il nostro futuro prossimo. A 
seguire le premiazioni durante la quale con disinvoltura i giovani artisti 
premiati hanno esplicato ai presenti il messaggio che con la loro opera 
volevano sviluppare.
L’elenco dei premiati: Cristal Parodi, scuola media statale “Ugo Foscolo”, 
plesso di Levata di Grontardo, Ambra del Monte,  scuola media statale 
Puerari, plesso Pieve San Giacomo, e Gabriele Castellucchio dello 
stesso istituto, ma sede di Sospiro.

Finalmente dopo due anni di limitazioni a causa della pandemia, una 
cerimonia, ancora una volta alla grande, con una folta presenza di 
ragazzi. Tra essi i più di cento giovani che hanno partecipato al concorso, 
impegnandosi nell’esecuzione di disegni sul tema, non certo semplice, 
di “Guidare con compassione”; per la sua elaborazione sono state 
preziose le note esplicative contenute nei kit consegnati e la paziente 
opera delle docenti di Arte coinvolte, Lidia Mauri, una veterana, Milena 
Martines e Paola Arrigone. La presidente del club Luisa Castelli e il Lions 
Giovanni Mantegazza, referente Poster Pace per la 5ª Circoscrizione, 
hanno consegnato alle vincitrici e ai segnalati gli attestati di merito e di 
partecipazione e un album da disegno; ai primi sono stati dati anche 
gagliardetti personalizzati, mentre a tutti i partecipanti biro di materiale 
ecologico contenenti semi di varie essenze, in sintonia con l’impegno 
alla divulgazione della necessità di favorire la piantumazione, come ha 
sottolineato Raimondi, referente di club per questo service. (LR)

… a Mortara

Campioni nella vita, ancora prima che nello sport: è questo l’esem-
pio che arriva dagli atleti paralimpici che incontrano i ragazzi delle 

scuole di Bobbio nei consueti appuntamenti promossi dal LC Bobbio 
al servizio dell’Area “Giovani e Sport”. Questa volta l’evento, curato da 
Renata Draghi, da anni anima dell’iniziativa, con il patrocinio del Comune 
e il sostegno del Comitato Italiano Paralimpico rappresentato dalla sua 
Referente piacentina Marta Consonni, si è svolto il 15 aprile al Cinema 
“Le Grazie”: accolto dalla presidente del LC Bobbio Maria Grazia Cella, 
dai rappresentanti di Comune, Provincia e Associazioni locali, oltre ad un 
buon numero di studenti e insegnanti delle scuole cittadine, protagonista 
della mattinata è stato Riccardo Cardani - per gli amici di Instagram Riky 
Freerider - campione di snowboard cross, di ritorno dalle Paralimpiadi 
di Pechino dello scorso anno e già proiettato alla Milano-Cortina 2026.
Cardani - 30 anni, tutto fisico, cresta di capelli e tatuaggi - ha letteralmente 
calamitato l’attenzione dei presenti col racconto della sua storia: a 17 
anni, mentre in moto si recava al lavoro, una macchina gli ha tagliato la 
strada costringendolo ad una settimana di coma e alla perdita del braccio 
destro. Certo non è stato facile e non lo è tutt’ora: “La fatica è enorme - 
racconta ai ragazzi - ma dimostra che non ci sono limiti all’obiettivo che 
si vuole raggiungere. È questo il messaggio che vi voglio passare: non 
arrendetevi di fronte alle difficoltà, ma reagite affrontandole con coraggio e 
tanta, tanta volontà di riuscire a superarle”.  (C. Brusamonti e M.G.Cella)

L’atleta paralimpico Riccardo Cardani incontra gli studenti di Bobbio
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Un successo la raccolta fondi 
per i bambini con autismo

Serata un po’ particolare quella dedicata alla raccolta fondi a favore dei 
bambini autistici, nello specifico quelli seguiti dalla Fondazione Danelli di 

Lodi, attraverso un’asta di quadri messi a disposizione dagli stessi soci Lions.
Questo intermeeting, coordinato dal LC Lodi Host e a cui hanno partecipato 
presidenti e soci di molti dei LC della 1ª Circoscrizione, ha rappresentato 
il momento conclusivo di una grande raccolta fondi che tutti i club hanno 
voluto avviare a favore di un progetto di sostegno ai bambini autistici. Anche 
se questa non rappresenta ancora una delle grandi cause umanitarie scelte 
dal Lions International, la sua rilevanza è, purtroppo, in aumento.
Dodici i quadri donati e venduti con successo all’asta, condotta con perizia 
e competenza, dalla gallerista e socia Lions del Lungo Po Lodigiano, Cinzia 
Sangalli. 
L’evento tenutosi il 31 marzo scorso è stato collegato anche ad una importante 
e prestigiosa asta online di opere dell’800-primi 900, che si è tenuta il succes-
sivo 6 aprile, su un sito specializzato.
Toccanti e veramente sentite le parole 
della educatrice Sara Pagani (nella 
foto), della Fondazione Danelli, che 
ci ha parlato dei bambini e ragazzi 
autistici con tutto l’amore che la sua 
esperienza diretta con loro ha saputo 
far emergere e che ci ha rappresentato 
con una bellissima frase: “una delle 
caratteristiche dei bambini autistici 
è quella di vedere il mondo in modo 
diverso, tutto qui”.
Di molta soddisfazione per tutti i parte-
cipanti anche la somma complessiva 
raccolta grazie ai contributi Lions, alle 
aste dei quadri e a numerose offerte 
ricevute per lo scopo che ci siamo dati 
e di questo ringraziamo tutti. (Silvana 
Anzellotti)

I Lions al Parlamento Europeo

È pensiero di tutti che per consolidare l’amicizia sia necessario condividere 
momenti ed interessi comuni. È proprio questo che hanno pensato i soci 

e gli amici del LC Crema Gerundo, quando hanno deciso di partecipare ad 
una visita al Parlamento Europeo, e alle due città di Bruxelles e di Bruges.
La visita del Parlamento Europeo, sede dell’Unione che ha visto tra gli altri 
come primo promotore un cittadino cremasco, Ludovico Benvenuti, e dove 
ci ha cortesemente ricevuto e accompagnato l’europarlamentare Massi-
miliano Salini, oltre a creare interesse, sa suscitare anche emozione: ci si 
sente davvero parte di qualcosa di grande che coinvolge milioni di persone. 
Inoltre da quando è possibile visitare anche un museo che si chiama “Casa 
Europa”, nel quale si possono ammirare gli albori della sua nascita e la sua 
storia, tutto diventa più chiaro e consapevole. Infine le due città di Bruxelles 
e di Bruges, contrariamente al grigio clima del Belgio, ci hanno accolto con 
un sole splendente che le ha rese ancora più belle.
Lo stare insieme in amicizia, condividendo pensieri, emozioni e piacevoli 
sensazioni è un altro degli obiettivi del mondo Lions perché è proprio appro-
fondendo la conoscenza tra i soci che si riesce ad operare al meglio anche 
e soprattutto nei confronti di chi aspetta da noi un aiuto vero.

Lo zaino sospeso

Giovedì 13 aprile, presso il Comune di Ostiano, si è svolta la consegna 
alla locale amministrazione comunale da parte del LC Vescovato del 

service “Zaino sospeso”. La delegazione Lions era formata dal presidente 
Carlo Giorgetti, dal cerimoniere Marco Davò e dal responsabile del Comitato 
“Cittadinanza umanitaria attiva”, Franco Mazzini. Per il comune di Ostiano 

presenti il sindaco Canzio Posio e la responsabile del servizio sociale 
Caterina Rossetti.
Il service consiste nella donazione di materiale didattico per aiutare famiglie 
in difficoltà. Nel suo intervento di ringraziamento, il Sindaco ha rimarcato 
come i principi di amicizia, solidarietà ed aiuto reciproco, contenuti nel codice 
dell’etica lionistica, rappresentino un forte monito, non solo per i giovani, ma 
anche per le loro famiglie. L’iniziativa è un’ulteriore conferma del rapporto di 
sussidiarietà instauratosi da qualche tempo tra il LC Vescovato e il Comune 
di Ostiano. Nel prossimo futuro, oltre al tradizionale screening della vista 
rivolto ai bambini, è previsto un incontro denominato “Interconnettiamoci… 
ma con la testa!”, per portare a conoscenza dei giovani i pericoli che si 
celano nel mondo web.
• Una scuola nel Nepal - Il Nepal e la situazione in esso dei minori sono 
stati l’oggetto dell’ultima conviviale del club. Ospiti della serata Salvatore 
Belluardo, responsabile della sezione cremonese dell’Associazione “Passo 
dopo Passo”, insieme e Piera Federici volontaria. Da anni l’organizzazione 
collabora alla ricostruzione di una scuola nel distretto di Nuakot a circa 3 
ore dalla capitale Katmandu distrutta dal catastrofico terremoto del 2015. 
La ricostruzione è terminata lo scorso anno e i volontari con la loro opera 
hanno contribuito al completamento della medesima. (...)

Service alla LILT

Il LC Cremona Duomo, presieduto da Patrizia Persico Balestreri, ha 
festeggiato la sua charter il 9 marzo con il service riguardante gli interventi 

di manutenzione della sede della Lega italiana per la lotta ai tumori (LILT) 
presieduta dalla socia del club, Carla Fiorentino, che vi opera anche come 
medico volontario. Gli interventi sono stati mirati a rendere più fruibile e 
accogliente l’ambiente in cui sostano tanti pazienti in attesa, e quindi che 
si trovano spesso in una situazione psicologica di ansia e tensione. È stata 
anche l’occasione per apporre una targa in memoria delle socie scomparse 
in tanti anni di attività del club e ricordare il loro impegno etico e sociale nello 
spirito lionistico costantemente applicato del We Serve. A seguire il club ha 
festeggiato i 35 anni di vita in un’atmosfera di entusiasmo.

Il barattolo dell’emergenza

Nella Sala Consiliare del Comune di Bettola, sabato 25 marzo il LC Bettola 
Valnure ha dato inizio a un importante service con la presentazione 

del “Barattolo dell’emergenza”. Tale dispositivo è mirato ad aiutare persone 
anziane o affette da patologie importanti che vivono sole o in luoghi isolati 
dell’Alta Val Nure. Una sessantina di barattoli sono stati consegnati alle far-
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macie di Ponte dell’Olio, Bettola, Farini e Ferriere a disposizione gratuita di 
coloro che ne hanno bisogno. Questo barattolo di emergenza, già utilizzato 
in molti paesi europei, è arrivato in aiuto anche alla popolazione della Val 
Nure e lanciato con lo slogan “La mia salute è al sicuro”.
L’Evento è stato introdotto dal presidente Romeo Albertelli e l’iniziativa 
spiegata nel dettaglio dal segretario Marino Provini. Alla presentazione, 
oltre ai soci del Club valnurese, hanno partecipato i Sindaci di Bettola, Farini 
e Ferriere, i carabinieri, i medici, i farmacisti, la Croce Rossa di Farini, la 
Pubblica Assistenza Valnure, l’Associazione Bettola nel mondo e i parroci 
della Val Nure. (Graziana Rossi)

Una briciola per…

Domenica 2 aprile, in piazza Martiri della Libertà, a Mortara, si è svolta 
la 27a edizione di “Una briciola per…” il nostro “Pane in Piazza”, festa 

del pane organizzata dal LC Mortara Silvabella, che vede questo service 
tra quelli più apprezzati.
Generosi fornitori del fragrante e saporito prodotto sono stati, come da  
tradizione, i panificatori della città.  Stretta e preziosa la collaborazione con 
Ascom nell’organizzazione dell’evento, che, grazie all’accompagnamento 
musicale di studenti appartenenti alla locale Scuola Civica e agli addobbi 
floreali dalla ditta Zandi Fiori, ha potuto svolgersi in una bella scenografia.
In questa edizione vi è stata anche una sostanziosa, gradita abbondanza nel 
reparto dolciumi, anche grazie al contributo del locale Agriturismo Manzini, ed è 
stata particolarmente apprezzata la spontanea collaborazione di ragazzi Scout 
Agesci, nella quale poter leggere un aspetto di legame intergenerazionale. 
Sotto lo stand un alternarsi di socie e soci, solleciti, sorridenti e coinvolgenti 
nel proporre i prodotti e nel dare delucidazioni sulle finalità dell’evento. 
Se la promozione e l’organizzazione hanno visto accanto a quello del club 
l’impegno congiunto di diverse realtà operative, occorre ricordare il ruolo 
importante svolto dagli abitanti. La cittadinanza ha risposto infatti con gene-
rosità permettendo una raccolta molto significativa di fondi che sono stati 
destinati, tramite la LCIF, a bimbi di Siria e Turchia duramente colpiti, nel fisico, 
nella quotidianità e negli affetti, dal devastante recente gravissimo sisma.
• La “Giornata della donna” per un “Aiuto alla vita” - Il club su proposta 
e coordinamento di due soci, Edoardo Anfossi e Pierangelo Pirola, ha 
festeggiato l’8 marzo con una festa di carattere informale avente come 
ospiti d’onore solo donne; i partecipanti uomini, Lions del Silvabella e di altri 
club, amici e congiunti, hanno rivestito, con impegno e sportività, ruoli di 
camerieri durante la conviviale e di intrattenitori. . L’incontro di mercoledì 8 
marzo, presso un agriturismo vicino a Mortara, ha visto una ricca presenza 
di ospiti e si è connotato all’insegna di un’atmosfera serena e coinvolgente, 
allegra, ma mai chiassosa. Questo incontro, celebrativo della “giornata della 
donna”, ha consentito una raccolta fondi destinati, con unanime condivisione, 
a donne e bimbi in difficoltà tramite il locale Centro di “Aiuto alla Vita”. (LR)

“L’Odissea” dei detenuti di Lodi

Un importante appuntamento sul tema della legalità si è tenuto domenica 
19 marzo a Bobbio, con la partecipazione di Sabina Negri, giornalista, 

scrittrice, sceneggiatrice e conduttrice di conosciute trasmissioni radiofoniche 
e televisive. L’incontro, organizzato dal LC Bobbio, in intermeeting con i LC 
Rivalta Valli e Luretta, Piacenza Ducale e le New Voices, si è svolto alla 
presenza del Governatore Massimo Camillo Conti.
Durante la conviviale Sabina Negri, dopo un breve excursus sulla sua storia 
professionale, ha presentato il volume “L’Odissea. Il lungo viaggio verso la 
libertà”, scaturito da un Laboratorio di Scrittura tenuto presso la Casa Circon-
dariale di Lodi: una raccolta di pensieri ed emozioni di alcuni detenuti i quali, 
ispirandosi a personaggi e luoghi del poema omerico, li hanno rielaborati 
in chiave personale, ritrovando similitudini e assonanze fra la propria storia 
individuale e quella dell’eroe omerico. Copie del volume sono state acquistate 
nel corso del meeting e il ricavato andrà a favore dei Laboratori del carcere 
di Lodi. Il dibattito seguito alla presentazione ha toccato argomenti quali 
l’esperienza carceraria, i vissuti dei detenuti, le diverse “strade” che essi si 
trovano di fronte al termine della detenzione, i progetti, i sogni e i desideri 
che ognuno di loro nasconde nel proprio cuore. Il discorso ha poi spaziato su 
alcune vicende di cronaca nera e Sabina, giornalista televisiva specializzata 
proprio in questo settore, ha voluto porre ancora una volta l’attenzione sugli 
ultimi casi di femminicidio avvenuti in Italia.
Con questo incontro, già così sentito e partecipato, il LC Bobbio ha dato 
avvio ad un importante e significativo percorso sul tema della legalità, che 
vorrebbe in futuro portare avanti anche con la partecipazione di altri Club, 
Enti e Associazioni del territorio. (Gian Luca Libretti)

Estemporanea di pittura “Memorial Cella”

Il 1° maggio, come da tradizione, molti pittori giunti al mattino da varie regioni 
d’Italia si sono cimentati nell’estemporanea di pittura “Memorial Dino Cella”, 

un grande appuntamento per gli amanti dell’arte, ritornato ad essere presente 
fra gli storici eventi bobbiesi. La manifestazione, promossa e organizzata 
dal LC Bobbio con il patrocinio dell’assessorato alla cultura del Comune 
di Bobbio e di varie associazioni e attività locali, è finalizzata a sviluppare 
le arti figurative con l’intento di far conoscere e promuovere le bellezze di 
Bobbio anche attraverso la pittura. Il concorso, ormai divenuto uno dei più 
importanti a livello nazionale e giunto alla 22ª edizione, è dedicato a Dino 
Cella, pittore facente parte di un circolo di artisti bobbiesi il cui atelier era fatto 
di paesaggi e di aria aperta; la passione di quel gruppo di amici è la stessa 
dei partecipanti odierni, giunti da varie città dell’alta Italia richiamati dalle 
bellezze artistiche e storiche della nostra città e dal valore dei premi in palio.
“Nonostante le avverse condizioni atmosferiche, tutti i pittori, posti in punti 
strategici e riparati dai numerosi portici in piazze e contrade, hanno dimostrato 
un talento notevole - precisa Maria Grazia Cella, presidente del club e figlia 
di Dino - ed hanno prodotto opere di qualità, riconosciuta anche dai membri  
della Giuria Tecnica, utilizzando vari stili con uso 
di colori ad olio, acrilici o acquerello”.
A tutti gli artisti è stato consegnato un attestato 
di partecipazione, mentre i 7 pittori premiati 
hanno ricevuto una targa e un consistente 
premio in denaro. La premiazione si è svolta alla 
presenza del sindaco Roberto Pasquali, della 
presidente del club Maria Grazia Cella e di un 
nutrito numero di soci Lions, oltre ai tantissimi 
visitatori che, ancora una volta, hanno affollato 
la manifestazione.
Anche quest’anno c’è stata la partecipazione 
degli alunni della scuola Primaria bobbiese e 
a valutare la bravura dei piccoli artisti è stata la 
Giuria Giovani presieduta dal Lion Diego Rocca. 
A tutti i bambini e le bambine il dolce omaggio di 
alcune uova di cioccolato LCIF da gustare insieme, 
in classe, mentre per i tre vincitori album e matite 
da disegno per dar modo di sviluppare sempre più 
la loro vena artistica. (Gian Luca Libretti) 
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Un successo la raccolta fondi 
per i bambini con autismo

Serata un po’ particolare quella dedicata alla raccolta fondi a favore dei 
bambini autistici, nello specifico quelli seguiti dalla Fondazione Danelli di 

Lodi, attraverso un’asta di quadri messi a disposizione dagli stessi soci Lions.
Questo intermeeting, coordinato dal LC Lodi Host e a cui hanno partecipato 
presidenti e soci di molti dei LC della 1ª Circoscrizione, ha rappresentato 
il momento conclusivo di una grande raccolta fondi che tutti i club hanno 
voluto avviare a favore di un progetto di sostegno ai bambini autistici. Anche 
se questa non rappresenta ancora una delle grandi cause umanitarie scelte 
dal Lions International, la sua rilevanza è, purtroppo, in aumento.
Dodici i quadri donati e venduti con successo all’asta, condotta con perizia 
e competenza, dalla gallerista e socia Lions del Lungo Po Lodigiano, Cinzia 
Sangalli. 
L’evento tenutosi il 31 marzo scorso è stato collegato anche ad una importante 
e prestigiosa asta online di opere dell’800-primi 900, che si è tenuta il succes-
sivo 6 aprile, su un sito specializzato.
Toccanti e veramente sentite le parole 
della educatrice Sara Pagani (nella 
foto), della Fondazione Danelli, che 
ci ha parlato dei bambini e ragazzi 
autistici con tutto l’amore che la sua 
esperienza diretta con loro ha saputo 
far emergere e che ci ha rappresentato 
con una bellissima frase: “una delle 
caratteristiche dei bambini autistici 
è quella di vedere il mondo in modo 
diverso, tutto qui”.
Di molta soddisfazione per tutti i parte-
cipanti anche la somma complessiva 
raccolta grazie ai contributi Lions, alle 
aste dei quadri e a numerose offerte 
ricevute per lo scopo che ci siamo dati 
e di questo ringraziamo tutti. (Silvana 
Anzellotti)

I Lions al Parlamento Europeo

È pensiero di tutti che per consolidare l’amicizia sia necessario condividere 
momenti ed interessi comuni. È proprio questo che hanno pensato i soci 

e gli amici del LC Crema Gerundo, quando hanno deciso di partecipare ad 
una visita al Parlamento Europeo, e alle due città di Bruxelles e di Bruges.
La visita del Parlamento Europeo, sede dell’Unione che ha visto tra gli altri 
come primo promotore un cittadino cremasco, Ludovico Benvenuti, e dove 
ci ha cortesemente ricevuto e accompagnato l’europarlamentare Massi-
miliano Salini, oltre a creare interesse, sa suscitare anche emozione: ci si 
sente davvero parte di qualcosa di grande che coinvolge milioni di persone. 
Inoltre da quando è possibile visitare anche un museo che si chiama “Casa 
Europa”, nel quale si possono ammirare gli albori della sua nascita e la sua 
storia, tutto diventa più chiaro e consapevole. Infine le due città di Bruxelles 
e di Bruges, contrariamente al grigio clima del Belgio, ci hanno accolto con 
un sole splendente che le ha rese ancora più belle.
Lo stare insieme in amicizia, condividendo pensieri, emozioni e piacevoli 
sensazioni è un altro degli obiettivi del mondo Lions perché è proprio appro-
fondendo la conoscenza tra i soci che si riesce ad operare al meglio anche 
e soprattutto nei confronti di chi aspetta da noi un aiuto vero.

Lo zaino sospeso

Giovedì 13 aprile, presso il Comune di Ostiano, si è svolta la consegna 
alla locale amministrazione comunale da parte del LC Vescovato del 

service “Zaino sospeso”. La delegazione Lions era formata dal presidente 
Carlo Giorgetti, dal cerimoniere Marco Davò e dal responsabile del Comitato 
“Cittadinanza umanitaria attiva”, Franco Mazzini. Per il comune di Ostiano 

presenti il sindaco Canzio Posio e la responsabile del servizio sociale 
Caterina Rossetti.
Il service consiste nella donazione di materiale didattico per aiutare famiglie 
in difficoltà. Nel suo intervento di ringraziamento, il Sindaco ha rimarcato 
come i principi di amicizia, solidarietà ed aiuto reciproco, contenuti nel codice 
dell’etica lionistica, rappresentino un forte monito, non solo per i giovani, ma 
anche per le loro famiglie. L’iniziativa è un’ulteriore conferma del rapporto di 
sussidiarietà instauratosi da qualche tempo tra il LC Vescovato e il Comune 
di Ostiano. Nel prossimo futuro, oltre al tradizionale screening della vista 
rivolto ai bambini, è previsto un incontro denominato “Interconnettiamoci… 
ma con la testa!”, per portare a conoscenza dei giovani i pericoli che si 
celano nel mondo web.
• Una scuola nel Nepal - Il Nepal e la situazione in esso dei minori sono 
stati l’oggetto dell’ultima conviviale del club. Ospiti della serata Salvatore 
Belluardo, responsabile della sezione cremonese dell’Associazione “Passo 
dopo Passo”, insieme e Piera Federici volontaria. Da anni l’organizzazione 
collabora alla ricostruzione di una scuola nel distretto di Nuakot a circa 3 
ore dalla capitale Katmandu distrutta dal catastrofico terremoto del 2015. 
La ricostruzione è terminata lo scorso anno e i volontari con la loro opera 
hanno contribuito al completamento della medesima. (...)

Service alla LILT

Il LC Cremona Duomo, presieduto da Patrizia Persico Balestreri, ha 
festeggiato la sua charter il 9 marzo con il service riguardante gli interventi 

di manutenzione della sede della Lega italiana per la lotta ai tumori (LILT) 
presieduta dalla socia del club, Carla Fiorentino, che vi opera anche come 
medico volontario. Gli interventi sono stati mirati a rendere più fruibile e 
accogliente l’ambiente in cui sostano tanti pazienti in attesa, e quindi che 
si trovano spesso in una situazione psicologica di ansia e tensione. È stata 
anche l’occasione per apporre una targa in memoria delle socie scomparse 
in tanti anni di attività del club e ricordare il loro impegno etico e sociale nello 
spirito lionistico costantemente applicato del We Serve. A seguire il club ha 
festeggiato i 35 anni di vita in un’atmosfera di entusiasmo.

Il barattolo dell’emergenza

Nella Sala Consiliare del Comune di Bettola, sabato 25 marzo il LC Bettola 
Valnure ha dato inizio a un importante service con la presentazione 

del “Barattolo dell’emergenza”. Tale dispositivo è mirato ad aiutare persone 
anziane o affette da patologie importanti che vivono sole o in luoghi isolati 
dell’Alta Val Nure. Una sessantina di barattoli sono stati consegnati alle far-
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Screening visivo... a Casalmaggiore
Il LC Casalmaggiore, presieduto da Roberto Asinari, ha effettuato il 10 
e l’11 maggio 2023 lo screening visivo ai bambini dell’ultimo anno delle 
Scuole dell’Infanzia presenti sul territorio: la Scuola San Giuseppe, l’IC 
Diotti e l’IC Marconi, istituti che da tempo collaborano con il club per 
questa iniziativa. Il socio Renato Busi, optometrista e titolare dell’Ottica 
Busi di Casalmaggiore, coadiuvato dal socio Alberto Bernini, ha 
effettuato lo screening visivo ai bambini per verificare se alcuni di loro 
fossero affetti da ambliopia, una patologia chiamata anche “occhio 
pigro”, un termine con cui viene definito un occhio apparentemente 
normale ma che in realtà “non funziona correttamente”. In tutto 
sono stati controllati 116 bambini e per circa il 18% di loro sono 
stati riscontrati valori eccedenti i limiti stabiliti per questa patologia, 
per cui si renderà necessaria un’ulteriore visita oculistica al fine di 
valutare la situazione dell’occhio.
180 paia di occhiali - Nelle ultime giornate di febbraio il club ha concluso 
la raccolta di occhiali usati da inviare al Centro Italiano Lions Raccolta 
Occhiali Usati di Chivasso così da portare aiuto a chi non ha un oggetto 
tanto indispensabile per la vita quotidiana. Il service degli occhiali usati 
del club è iniziato già da tempo, con la collaborazione dell’Ottica Busi, 
di Renato Busi, e della AFM Casalmaggiore, presieduta da Marco 
Ponticelli, che hanno accettato di posizionare i contenitori per la raccolta 
presso le strutture da loro gestite; quest’anno si è raggiunto il numero 
di 180 paia di occhiali.

Borse di studio... a Soncino 
Sabato 15 aprile presso la sala consigliare del comune di Soncino si è 
svolta la cerimonia di consegna delle borse di studio del LC Soncino 
destinate agli studenti meritevoli diplomatisi l’anno 2022 alla scuola 
secondaria di primo grado dell’istituto comprensivo Giovanni XXIII. 
La consegna delle borse di studio è per il Soncino un appuntamento 
ormai consolidato da più di venti anni nel numero di tre premiati - uno 
per classe aumentati per merito a quattro lo scorso anno.
I premiati del 15 aprile sono stati ben 5 perchè tutti si sono diplomati 
con il massimo dei voti e la lode: Stefano Cominetti e Davide De 
Stefano (3ª A) Thomas Toninelli (3ª B) e Matilde Ribola e Rachele 
Lanzanova (3ªD).
La cerimonia è stata coordinata, in assenza del presidente del LC 
Maurizio Chizzoli, dal cerimoniere Adriano Corradini che ha accolto, 
insieme ai soci presenti, la delegazione dei ragazzi accompagnati dai 
genitori, insegnanti e dalla dirigente scolastica dell’Istituto Raffaella 
Ferrante oltre ai rappresentanti delle associazioni ed istituzioni locali.
L’Amministrazione comunale era rappresentata dal sindaco Gabriele 
Gallina, dalla presidente del consiglio comunale Federica Brixio e 
dall’assessore Roberto Gandioli che hanno portato i saluti e motivato 
l’iniziativa con parole di incoraggiamento a tutti I ragazzi per fare 
sempre meglio ed il massimo.

Borse di studio... a Vescovato e Sospiro
Il teatro Gonzaga di Ostiano ha ospitato sabato 1° aprile la cerimonia di 
consegna delle borse di studio Stefano Magri istituite dal LC Vescovato 
per onorare la memoria del maestro Stefano Magri, socio fondatore 
del club e per anni segretario. Premiati gli studenti degli istituti com-
prensivi di Vescovato e Sospiro. Presenti i sindaci di Ostiano Canzio 
Posio e di Vescovato Gianantonio Conti e i dirigenti scolastici Paola 
Bellini e Claudio Buzzi Di Marco e gli insegnanti degli studenti premiati.
Nel suo intervento di saluto il presidente Carlo Giorgetti oltre compli-
mentarsi con i ragazzi ha profuso parole di elogio per gli insegnanti 
perché la loro è una missione bellissima e preziosa nella fiducia data 
ai giovani e nel saperli ascoltare e indirizzarli lungo le strade della 
sapienza. Nel concludere ha accennato a un altro service che da anni 
il Lions segue “Interconnettiamoci... ma con la testa” per porre i ragazzi 
nelle condizioni di utilizzare al meglio Internet evitando i pericoli che 
il web cela. A seguire le premiazioni sapientemente coordinate dal 
socio Giuseppe Ferrari.
Sono stati premiati gli alunni Valerio Vaccari di Sospiro, Angel Singh 
di Pieve San Giacomo, Edoardo Guarneri di Sospiro, Davide Man-
fredi di Ostiano, Cecilia Sparacino di Grontardo, Viola Tremolada di 
Vescovato, Alessandro Cantoni di Pescarolo, Anna Ghigi di Gadesco 
Pieve Delmona.
• Screening visivo... in 11 scuole dell’infanzia - Il LC Vescovato ha 
effettuato nei giorni scorsi uno screening della vista. Lo staff del club 
composto dal presidente Carlo Giorgetti e dai soci Giuseppe Ferrari e 
Adriano Vaia con l’ausilio dell’ortottista Laura Grazzani ha controllato la 
vista agli alunni dell’ultimo anno delle scuole d’infanzia di ben 11 paesi 
e precisamente degli asili di Vescovato, Sospiro, Pieve San Giacomo, 
San Daniele Po, Cicognolo, Pieve d’Olmi, Ostiano, Binanuova, Pieve 
Terzagni, Grontardo, San Marino. Sono state effettuati 168 controlli 
riscontrando la necessità per 21 di un’ulteriore visita approfondita.

Un progetto... tante finalità

Il progetto del LC Crema Host “All-inclusive Arte, immagine, pace, ugua-
glianza, relazione… bene comune” è stato realizzato in collaborazione 

con l’ITIS Galilei Crema ed è stato rivolto a 40 alunni. Eccone le finalità: 
“promuovere la cura e il rispetto dei beni comuni, promuovere l’arte come 
mediatore nel processo di costruzione e ricostruzione dei significati, secondo 
modalità che sono proprie di ciascun soggetto; sviluppare in ogni studente la 
sensibilità, percezione e immaginazione, sia eseguendo forme artistiche sia 
nell’azione di apprezzare e conoscere le forme prodotte da lui stesso e dai 
suoi colleghi, dalla natura e in diverse culture; dare senso, attraverso l’arte, 
alle esperienze personali, riconoscendo ed elaborando quelle emozioni che 
le immagini suscitano, emozioni che non sono di ordine solo estetico, ma 
coinvolgono l’intero ambito della nostra esistenza; scoprire come l’arte sia 
uno strumento nel processo di inclusione e costruzione del significato nel 
contesto della promozione di uno sviluppo sano”.

Il progetto Kairos... a Mortara

Il LC Mortara Silvabella, dopo la positiva esperienza realizzata lo scorso 
anno sociale con studenti del biennio del locale Istituto Superiore Omodeo, 

ha rinnovato l’adesione al progetto Kairos scegliendo come destinatari in 
questa edizione i bambini delle Scuole dell’Infanzia. In condivisione con le 
dirigenze ed i docenti, agli alunni delle Materne dell’Istituto Statale, della 
Fondazione Marzotto e della Scuola Regina Pacis sono stati consegnati i 
puzzle da terra e chiavette USB con la storia “Alla ricerca di Abilian “il per-
sonaggio guida di questo percorso che aiuta a capire come ognuno possa 
avere punti di forza su cui puntare. Circa 120 bimbi, giocando, hanno potuto 
essere coinvolti in un’azione volta a porre un seme anche nella mente dei più 
piccoli, affinché si possa creare la convinzione che, unendo capacità anche 
diverse e talvolta fragili, si possa pervenire al raggiungimento di obiettivi per 
il singolo e per la collettività.
Il club ha partecipato con affettuosa attenzione nei confronti di questi giova-
nissimi, scegliendo di variare, rispetto allo scorso anno, l’età dei destinatari 
coinvolti, anche con la prospettiva di poter gradualmente toccare diverse 
età e fasce di popolazione scolastica. (L.R.)
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Venerdì 28 aprile il Teatro Martinetti di Garlasco ha accolto uno spettacolo 
di danza del tutto speciale. Il ricavato sarà devoluto ad un service di 
zona, allo Sportello Psicologico di Garlasco e all’Associazione Italiana 
Sclerosi Multipla (AISM). Organizzato come capofila dal LC Garlasco 
La Torre, con il patrocinio del Comune di Garlasco, l’evento ha visto la 
partecipazione di tutti i Club della 5ª Circoscrizione, Zona A (Garlasco 
Host Le Bozzole, Lomellina Riva del Po, Lomellina Parco del Ticino e 
Pavia Minerva) in collaborazione con il Presidente di Zona Ezio Lanciotti.

Prima a salire sul palco Daniella Piron, la socia del Club Garlasco La Torre 
che ha fortemente voluto portare in scena la bellezza e la forza dei corpi 

che si esprimono nella danza, anche in caso di disabilità. L’impegno artistico 
e sociale mostrato dai protagonisti dello spettacolo è stato poi sostenuto e 
condiviso anche dal Sindaco di Garlasco, Simone Molinari, durante il suo 
caldo saluto. La parola è andata infine a Rita Volpati che ha brillantemente 
presentato il gran “varietà” di danze che ha dato vita allo spettacolo.
Molto vario il programma dei diversi stili di danza che si sono succeduti 
in scena. Ciò è stato possibile per la partecipazione delle danzatrici di tre 
differenti organizzazioni che operano nel vicino territorio.
La Scuola di Danza 100 Passi di Vigevano si definisce “una grande famiglia”.
Aconcoli dance APS-ETS di Milano è una APS che vuole fare della danza 
“colore, materia, poesia”. Maturare un linguaggio che viva e respiri. E le 
altre forme artistiche le porti con sé”. Forte ed armoniosa l’esibizione delle 
ballerine in scena. A completare il panorama dei gruppi protagonisti dell’e-
vento il Centro Studi Danza di Voghera. L’intento di questa organizzazione 
è diffondere la cultura della danza avviando i giovani a ballare.
I protagonisti speciali della serata sono stati però una donna ed un uomo 
che hanno fatto della mimica e del balletto uno strumento per superare 
l’handicap, una dimostrazione vivente che la forza di carattere e la passione 

artistica possono superare la disabilità.
Nicoletta Tinti ha intrapreso una brillante carriera di danzatrice e atleta fin dai 
9 anni. Con la squadra nazionale di Ginnastica ritmica ha partecipato alle 
Olimpiadi di Atlanta del 1996 e ha continuato a vivere questa sua passione 
partecipando a diversi campionati mondiali con ottimi risultati, fino a quando 
nel 2008 ha perso l’uso delle gambe a causa di un’ernia discale. Dopo la ria-
bilitazione e l’approfondimento degli studi e la Laurea Magistrale in Ingegneria 
Civile, Nicoletta si è accorta che le mancava la musica. È stato l’incontro con 
un’altra virtuosa della danza, Silvia Bertoluzza, a darle la possibilità di ritornare 
in scena con balletto da realizzare in simbiosi, anche attraverso l’uso di un 
supporto meccanico che le consente di danzare in piedi in un armonioso e 
spettacolare pas de deux. Per lo spettacolo al Martinetti Nicoletta e Silvia 
hanno presentato un’azione scenica particolare, interpretando “la bambola”.
Ivan Cottini, proprio all’apice di una brillante carriera come danzatore che lo 
aveva portato ad ottenere grande popolarità per le esibizioni ad “Amici”, ha 
dovuto affrontare una malattia debilitante come la Sclerosi multipla. Anche 
se tutto sembrava ormai finito, Ivan è riuscito, con tutta la sua passione, 
costanza e sacrifici, a raggiungere la forza mentale e muscolare che gli ha 
permesso di ritornare a danzare. Ha così portato la sua testimonianza di 
vita a “Ballando con le stelle” e persino sul palco del Festival di Sanremo. 
Oggi opera come Testimonial per Campagne di sensibilizzazione sulla SLA. 
La danza che ha voluto realizzare per lo spettacolo del Martinetti ha unito 
armonia e forza nel movimento del bel corpo statuario che la malattia non 
ha affatto compromesso. 
Il pubblico presente, talmente numeroso da riempire al completo il teatro, ha 
applaudito con trasporto tutte le performance dei danzatori in scena, prima 
di festeggiare in un gran finale tutti gli artisti insieme alle autorità Lions: il 
Presidente di Zona Elio Lanciotti insieme ai Presidenti dei già citati Club, Luisa 
Nai, Giuseppe Asta, Marco Tagliacarne, Fabrizio Bugada e Nicoletta Abrile.

Un orto-giardino sensoriale è stato inaugurato il 25 marzo scorso 
presso la Casa di Riposo Gasparini di Pieve Dugliara, alle porte della 
Val Trebbia. Il progetto è stato realizzato grazie alla sinergia di intenti 
tra il LC Rivalta Valli Trebbia e Luretta e il Leo Borgo Rivalta e Piacenza.

Il termine “realizzare” non è da intendersi in senso solo figurato perché il 
sabato precedente l’inaugurazione, sotto lo sguardo interessato e partecipe 

degli ospiti della casa di riposo, i giovani Leo supportati dai Lions, hanno 
messo a dimora più di venti piantine tra erbe aromatiche ed ortaggi, il tutto 
in vasi studiati per consentire l’accesso autonomo anche su sedia a rotelle.
L’idea, molto apprezzata dal direttore della struttura Andrea Altini, è quella 
di consentire agli ospiti che non camminano, di prendersi cura delle piantine 
coltivando piccoli “orticelli” da raggiungere facilmente in carrozzina. E così 
si è scelto di abbellire la terrazza della struttura che ora, circondata da vasi 
“sospesi” e ricoperta da un bel tappeto verde, sembra veramente un giardino 
in cui ciascun anziano può sentirsi realmente utile dedicandosi alla cura delle 
piante senza dover fare i conti con la propria disabilità.
Festoso il giorno dell’inaugurazione con il taglio del nastro. Presenti tanti ospiti 
della struttura con il loro direttore Altini e diversi operatori, molti soci del club 
e del Leo Rivalta e Piacenza con i rispettivi presidenti Francesco Pappalardo 
ed Andrea Bolzoni ed il parroco don Picchioni chiamato a benedire meglio a 
dire - bene - come il sacerdote stesso ha detto - di una iniziativa “che abbatte 
le barriere e coltiva il bello ad ogni età”. (Lorenza Rebecchi)

“Come mi vedi, la forza della vita”... Una “diversa” serata di danze

Profumi odori e colori per il benessere a tutte le età
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Screening visivo... a Casalmaggiore
Il LC Casalmaggiore, presieduto da Roberto Asinari, ha effettuato il 10 
e l’11 maggio 2023 lo screening visivo ai bambini dell’ultimo anno delle 
Scuole dell’Infanzia presenti sul territorio: la Scuola San Giuseppe, l’IC 
Diotti e l’IC Marconi, istituti che da tempo collaborano con il club per 
questa iniziativa. Il socio Renato Busi, optometrista e titolare dell’Ottica 
Busi di Casalmaggiore, coadiuvato dal socio Alberto Bernini, ha 
effettuato lo screening visivo ai bambini per verificare se alcuni di loro 
fossero affetti da ambliopia, una patologia chiamata anche “occhio 
pigro”, un termine con cui viene definito un occhio apparentemente 
normale ma che in realtà “non funziona correttamente”. In tutto 
sono stati controllati 116 bambini e per circa il 18% di loro sono 
stati riscontrati valori eccedenti i limiti stabiliti per questa patologia, 
per cui si renderà necessaria un’ulteriore visita oculistica al fine di 
valutare la situazione dell’occhio.
180 paia di occhiali - Nelle ultime giornate di febbraio il club ha concluso 
la raccolta di occhiali usati da inviare al Centro Italiano Lions Raccolta 
Occhiali Usati di Chivasso così da portare aiuto a chi non ha un oggetto 
tanto indispensabile per la vita quotidiana. Il service degli occhiali usati 
del club è iniziato già da tempo, con la collaborazione dell’Ottica Busi, 
di Renato Busi, e della AFM Casalmaggiore, presieduta da Marco 
Ponticelli, che hanno accettato di posizionare i contenitori per la raccolta 
presso le strutture da loro gestite; quest’anno si è raggiunto il numero 
di 180 paia di occhiali.

Borse di studio... a Soncino 
Sabato 15 aprile presso la sala consigliare del comune di Soncino si è 
svolta la cerimonia di consegna delle borse di studio del LC Soncino 
destinate agli studenti meritevoli diplomatisi l’anno 2022 alla scuola 
secondaria di primo grado dell’istituto comprensivo Giovanni XXIII. 
La consegna delle borse di studio è per il Soncino un appuntamento 
ormai consolidato da più di venti anni nel numero di tre premiati - uno 
per classe aumentati per merito a quattro lo scorso anno.
I premiati del 15 aprile sono stati ben 5 perchè tutti si sono diplomati 
con il massimo dei voti e la lode: Stefano Cominetti e Davide De 
Stefano (3ª A) Thomas Toninelli (3ª B) e Matilde Ribola e Rachele 
Lanzanova (3ªD).
La cerimonia è stata coordinata, in assenza del presidente del LC 
Maurizio Chizzoli, dal cerimoniere Adriano Corradini che ha accolto, 
insieme ai soci presenti, la delegazione dei ragazzi accompagnati dai 
genitori, insegnanti e dalla dirigente scolastica dell’Istituto Raffaella 
Ferrante oltre ai rappresentanti delle associazioni ed istituzioni locali.
L’Amministrazione comunale era rappresentata dal sindaco Gabriele 
Gallina, dalla presidente del consiglio comunale Federica Brixio e 
dall’assessore Roberto Gandioli che hanno portato i saluti e motivato 
l’iniziativa con parole di incoraggiamento a tutti I ragazzi per fare 
sempre meglio ed il massimo.

Borse di studio... a Vescovato e Sospiro
Il teatro Gonzaga di Ostiano ha ospitato sabato 1° aprile la cerimonia di 
consegna delle borse di studio Stefano Magri istituite dal LC Vescovato 
per onorare la memoria del maestro Stefano Magri, socio fondatore 
del club e per anni segretario. Premiati gli studenti degli istituti com-
prensivi di Vescovato e Sospiro. Presenti i sindaci di Ostiano Canzio 
Posio e di Vescovato Gianantonio Conti e i dirigenti scolastici Paola 
Bellini e Claudio Buzzi Di Marco e gli insegnanti degli studenti premiati.
Nel suo intervento di saluto il presidente Carlo Giorgetti oltre compli-
mentarsi con i ragazzi ha profuso parole di elogio per gli insegnanti 
perché la loro è una missione bellissima e preziosa nella fiducia data 
ai giovani e nel saperli ascoltare e indirizzarli lungo le strade della 
sapienza. Nel concludere ha accennato a un altro service che da anni 
il Lions segue “Interconnettiamoci... ma con la testa” per porre i ragazzi 
nelle condizioni di utilizzare al meglio Internet evitando i pericoli che 
il web cela. A seguire le premiazioni sapientemente coordinate dal 
socio Giuseppe Ferrari.
Sono stati premiati gli alunni Valerio Vaccari di Sospiro, Angel Singh 
di Pieve San Giacomo, Edoardo Guarneri di Sospiro, Davide Man-
fredi di Ostiano, Cecilia Sparacino di Grontardo, Viola Tremolada di 
Vescovato, Alessandro Cantoni di Pescarolo, Anna Ghigi di Gadesco 
Pieve Delmona.
• Screening visivo... in 11 scuole dell’infanzia - Il LC Vescovato ha 
effettuato nei giorni scorsi uno screening della vista. Lo staff del club 
composto dal presidente Carlo Giorgetti e dai soci Giuseppe Ferrari e 
Adriano Vaia con l’ausilio dell’ortottista Laura Grazzani ha controllato la 
vista agli alunni dell’ultimo anno delle scuole d’infanzia di ben 11 paesi 
e precisamente degli asili di Vescovato, Sospiro, Pieve San Giacomo, 
San Daniele Po, Cicognolo, Pieve d’Olmi, Ostiano, Binanuova, Pieve 
Terzagni, Grontardo, San Marino. Sono state effettuati 168 controlli 
riscontrando la necessità per 21 di un’ulteriore visita approfondita.

Un progetto... tante finalità

Il progetto del LC Crema Host “All-inclusive Arte, immagine, pace, ugua-
glianza, relazione… bene comune” è stato realizzato in collaborazione 

con l’ITIS Galilei Crema ed è stato rivolto a 40 alunni. Eccone le finalità: 
“promuovere la cura e il rispetto dei beni comuni, promuovere l’arte come 
mediatore nel processo di costruzione e ricostruzione dei significati, secondo 
modalità che sono proprie di ciascun soggetto; sviluppare in ogni studente la 
sensibilità, percezione e immaginazione, sia eseguendo forme artistiche sia 
nell’azione di apprezzare e conoscere le forme prodotte da lui stesso e dai 
suoi colleghi, dalla natura e in diverse culture; dare senso, attraverso l’arte, 
alle esperienze personali, riconoscendo ed elaborando quelle emozioni che 
le immagini suscitano, emozioni che non sono di ordine solo estetico, ma 
coinvolgono l’intero ambito della nostra esistenza; scoprire come l’arte sia 
uno strumento nel processo di inclusione e costruzione del significato nel 
contesto della promozione di uno sviluppo sano”.

Il progetto Kairos... a Mortara

Il LC Mortara Silvabella, dopo la positiva esperienza realizzata lo scorso 
anno sociale con studenti del biennio del locale Istituto Superiore Omodeo, 

ha rinnovato l’adesione al progetto Kairos scegliendo come destinatari in 
questa edizione i bambini delle Scuole dell’Infanzia. In condivisione con le 
dirigenze ed i docenti, agli alunni delle Materne dell’Istituto Statale, della 
Fondazione Marzotto e della Scuola Regina Pacis sono stati consegnati i 
puzzle da terra e chiavette USB con la storia “Alla ricerca di Abilian “il per-
sonaggio guida di questo percorso che aiuta a capire come ognuno possa 
avere punti di forza su cui puntare. Circa 120 bimbi, giocando, hanno potuto 
essere coinvolti in un’azione volta a porre un seme anche nella mente dei più 
piccoli, affinché si possa creare la convinzione che, unendo capacità anche 
diverse e talvolta fragili, si possa pervenire al raggiungimento di obiettivi per 
il singolo e per la collettività.
Il club ha partecipato con affettuosa attenzione nei confronti di questi giova-
nissimi, scegliendo di variare, rispetto allo scorso anno, l’età dei destinatari 
coinvolti, anche con la prospettiva di poter gradualmente toccare diverse 
età e fasce di popolazione scolastica. (L.R.)
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Durante Noi, dopo di Noi
“Persone disabili e amministratore di sostegno: nuove chances per il 
“dopo di noi”?”, questo l’argomento, oggetto del Tema di Studio Nazionale 
dell’anno in corso, della serata conviviale organizzata dal LC Rivalta 
Valli Trebbia e Luretta il 5 maggio scorso.
Sono intervenuti quali relatori Ilaria Fontana, psicologa e psicoterapeuta 
che collabora con la Fondazione Pia Pozzoli, che dal 2004 opera sul 
territorio piacentino, e il socio del club Claudio Tagliaferri, avvocato del 
Foro di Piacenza.
Il problema del Dopo di Noi investe in modo drammatico le famiglie con 
un familiare disabile. Esse spesso tendono a sottrarsi alla progettazione 
di un futuro per il proprio congiunto, perché ciò è troppo doloroso. Ma tale 
problema “è importante che sia affrontato, immaginato ed organizzato 
fintanto che se ne hanno le capacità, vale a dire nel Durante Noi”, ha 
spiegato la dott.ssa Fontana, che ha aggiunto come ciò sia fondamentale 
per “sostituire il ruolo passivo dell’angoscia per il Dopo, ad un ruolo attivo 
e proteso verso una progettualità futura”. Infatti è solo cercando di cogliere 
i desideri e i bisogni di supporto dei propri cari che è possibile aiutarli a 
realizzare il proprio personale progetto di vita e a percepire come più 
sostenibile il momento della separazione. Indispensabili a tal fine sono 
gli sportelli d’ascolto psicologico e gli incontri tra familiari per esplicitare 
e supportare le necessità sottese alla programmazione del Dopo di noi 
ed aiutare nell’individuazione di strategie funzionali al distacco dei propri 
cari. (...)  (Lorenza Rebecchi)

Essere genitori nel web... 
conoscere per prevenire
Interessante convegno, organizzato sabato 13 maggio dall’Istituto Com-
prensivo “S. Pertini” in collaborazione con il LC Voghera La Collegiata, 
sul tema “Essere genitori nel web: conoscere per prevenire” in quanto 
la rete è la grande rivoluzione culturale e tecnologica del nostro secolo 
e porta con sè enormi opportunità, ma anche nuovi rischi.
Il dibattito, moderato dal prof. Riccardo Colangelo dell’Università di 
Pavia, si è aperto con la relazione della Sen. Elena Ferrara, promotrice 
della Legge 71/2017 che contiene disposizioni a tutela dei minori per la 
prevenzione e il contrasto del fenomeno del cyberbullismo.
A seguire i relatori: Patrizia Cottino, Referente Distrettuale Lions Area 
Bullismo e Cyberbullismo; Stefano Mosti, Presidente Associazione Watch 
Institute; Christian Stocchi, Università di Modena e Reggio Emilia, hanno 
saputo evidenziare, con le loro diverse competenze, le varie sfaccettature 
di questo grave problema, in quanto va tenuto conto, oltre che della sfera 
online, anche di quella sociale, relazionale ed affettiva relativa al contesto 
scolastico e familiare in cui è inserito il minore. Da ciò è emerso che “il 
bullo” ha come caratteristica l’aggressività nei confronti dei coetanei, 
con cui non è in grado di instaurare una corretta interazione, per contro 
la vittima prescelta è un soggetto debole, caratterialmente ansioso ed 
insicuro, con spiccata sensibilità, ma bassa autostima. 
In questa complicata sfida ci si può salvare solo con la presa di 
coscienza dei pesanti rischi ai quali i ragazzi sono esposti, perciò 
si può concludere che è necessario coinvolgere scuola e famiglia 
per assicurare azioni di prevenzione e di risposta ad ogni tipo di 
violenza online e non, e promuovere l’educazione al rispetto ed alla 
legalità. (Evelina Fabiani)

Tutela del patrimonio culturale 
e lotta alla criminalità organizzata
Nell’ambito della Settimana della Legalità, mercoledì 17 maggio, 
presso il Museo Storico “G. Beccari”, i Lions club della 2ª Circoscri-
zione, Zona B, coordinati dalla Presidente di Zona, Paola Lorenzi, 
in collaborazione con il Comitato Arte e Cultura del Distretto e con il 
Liceo “G. Galilei”, hanno organizzato un convegno sul tema “Tutela 
del patrimonio culturale e lotta alla criminalità organizzata”.
I relatori, Maresciallo Roberto Aliquò e Appuntato Vito Cicale del 
Nucleo Carabinieri T.P.C. di Monza, hanno introdotto l’argomento 
con un video, che ha ben illustrato tutte le attività di questo Comando 
a tutela del patrimonio artistico e culturale, istituito nel 1969 per 
impedire l’acquisizione di beni illecitamente esportati e favorire il 
recupero di quelli trafugati. Dall’accurata e precisa esposizione dei 
relatori è emerso che tutte le operazioni di ritrovamento, portate a 
termine in Italia e all’estero, hanno confermato l’efficacia dell’orga-
nizzazione investigativa, centralizzata in una banca dati considerata 
unica al mondo.
La relazione è stata resa ancora più vivace dalle domande degli 
studenti di 3 classi del Liceo Scientifico “G. Galilei”, qualificato come 
“Centro per la promozione della legalità” - Provincia di Pavia, e di 2 
classi dell’Istituto Tecnico Agrario “C. Gallini”, che hanno dimostrato 
particolare interesse riguardo alla missione di questi speciali “Caschi 
Blu” della cultura. (Evelina Fabiani)

Kairós... 
“Alla scoperta 
dell’alveare”

Se con “Alla ricerca di 
Abilian” si è puntato alla 

conoscenza della diversità, 
con “Alla scoperta dell’alve-
are” ci si è focalizzati, invece, 
sull’accettazione della diver-
sità, vivendola all’interno del 
gruppo di appartenenza, nel 
nostro caso, le Sez. Azzurra e 
Gialla della Scuola dell’Infanzia 
“A. Palli” e la Classe 1°A della 
Scuola Primaria “E. Deamicis”, 
che, il 3 maggio scorso, sono 
diventate un “alveare” immagi-
nario, messo a confronto con lo 
straordinario mondo delle api. 
L’argomento del LC Voghera 
La Collegiata e Leo Club 

Voghera è stato introdotto dall’apicultrice Chiara Frassone di Zavattarello 
che, in modo brillante e vivace, ha spiegato la vita all’interno dell’alveare e i 
diversi ruoli delle api. Prendendo spunto dalle incredibili capacità organizzative, 
di convivenza e di cooperazione di questi piccoli insetti, le insegnanti Anna 
Perocchio, Antonella Filippello e Arianna Liri hanno saputo stimolare nei 
bambini, con grande impegno e creatività, la consapevolezza che “Insieme 
si può!”, grazie alla collaborazione, al rispetto, all’accettazione, alla fiducia 
ed alla responsabilità. A completamento del service sono stati consegnati i 
libri di “BibLions” per arricchire il percorso formativo dei bambini e contribuire 
alla creazione di una biblioteca nell’aula interattiva di prossima realizzazione. 
(Evelina Fabiani)

La Costituzione 
della Repubblica Italiana nella scuola

Il LC Ticinum Via Francigena, insieme al Comune di Pavia, ha promosso 
il progetto allo scopo di divulgare i principi fondamentali della Costituzione 

Italiana nelle classi di quinta elementare.
Durante i mesi di marzo e aprile 2023 si sono svolti gli incontri con gli alunni 
frequentanti le scuole Primaria Massacra di Pavia, 5A e 5B (37 studenti), 
l’Istituto comprensivo di Via Acerbi, Pavia, classe 5ª Cabral, (17 studenti), 
l’Istituto comprensivo di Villanterio, Classe 5ª di Vistarino (26 studenti). 
Con l’aiuto delle insegnanti coinvolte, dopo una breve introduzione storica, 
sono stati affrontati gli articoli fondamentali del testo costituzionale. Per 
completare la conoscenza e approfondire le tematiche evidenziate in classe, 
sono stati condotti gli alunni nella sala consigliare di palazzo Mezzabarba, 
sede del Municipio di Pavia e in quella di Vistarino, dove le classi hanno 
potuto ascoltare le spiegazioni fatte dal nostro presidente Claudio Spada 
(responsabile distrettuale del Service nazionale “Educazione Civica: dalla 
cultura dei diritti a quella dei doveri”), che, coadiuvato dal consigliere comunale 
di Pavia, Gennaro Gallo, ha coinvolto gli alunni in una conversazione vivace 
e interessante sui principali diritti riconosciuti dalla “Madre” di tutte le leggi 
della Repubblica Italiana. A tutti gli studenti è stato consegnato l’attestato di 
partecipazione insieme ad un gadget con il logo Lions e alle insegnanti una 
edizione aggiornata della Costituzione Italiana.
Con questi incontri si è attuato con successo un progetto molto utile 
e coinvolgente per gli alunni delle scuole elementari, i quali si sono 
sentiti protagonisti indiscussi in una giornata all’insegna dell’educazione 
civica. (Anna Maria Grandi)
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Incontro con il prefetto di Lodi
Il 13 aprile scorso il LC Lodi Europea, presieduto da Laura De Mattè Premoli, unitamente 
al Rotary Club Lodi, al Circolo di Lettura, Ricreazione e Bridge di Lodi e all’Associazione 
“Poesia, la Vita”, ha ospitato il Prefetto di Lodi Enrico Roccatagliata che, intervistato dal 
direttore del quotidiano locale “Il Cittadino” Lorenzo Rinaldi, ha presentato la situazione 
del Lodigiano in tema di pubblica sicurezza. Nel nostro territorio il numero di reati gravi 
è in linea con quello del periodo pre-pandemico, ma sono cambiate le fattispecie di 
reato commesse: a fronte di un calo dello spaccio di stupefacenti, si assiste a un incre-
mento delle frodi informatiche e, in parte, dei furti. Particolare attenzione viene posta al 
disagio minorile che, pur non essendo ancora sfociato nel fenomeno delle baby gang, 
inizia a dare segnali da tenere sotto sorveglianza. Un’ulteriore questione in evidenza 
riguarda il controllo delle possibili infiltrazioni mafiose all’interno dei progetti finanziati 
dal PNRR. (Paola Negrini) 
• Alberto Cicognani e il Reggimento Corazzieri - Il 27 aprile il club, in collaborazione 
con il Rotary Club Lodi, l’Associazione “Poesia, la vita” e il Circolo di Lettura, di Ricrea-
zione e del Bridge ha ospitato il Comandante Provinciale dell’Arma dei Carabinieri, Col. 
Alberto Cicognani, che ha presentato la sua esperienza settennale nel Reggimento 
Corazzieri. Il suggestivo racconto del Comandante ha permesso ai partecipanti di 
approfondire la conoscenza di un reparto peculiare, che svolge all’interno del Quirinale 
un’attività di rappresentanza e, contemporaneamente, si occupa della sicurezza del 
Presidente della Repubblica. (p.n.)
• L’antipapa che salvò la Chiesa - Il clubha ha ospitato Mario Prignano che, intervistato 
da Corrado Occhipinti Confalonieri, ha presentato il suo ultimo libro: “Giovanni XXIII, 
l’antipapa che salvò la Chiesa”. L’autore, giornalista, caporedattore centrale del Tg1, 
ha esordito sottolineando la complessità dei rapporti Chiesa-Impero nell’Alto Medioevo, 
periodo molto complesso, quando esistevano addirittura tre antipapi, uno dei quali Bal-
dassarre Cossa, alias Giovanni XXIII, di origine ischitana, discendente di una famiglia 
dedita alla pirateria, che fu aspramente condannato dai suoi contemporanei per la 
sua avidità, violenza e depravazione: fu dichiarato ‘indegno’, pertanto fu deposto dal 
Concilio di Costanza, che egli ebbe il coraggio di riunire. Dopo la fuga clandestina da 
Costanza, fu incarcerato e successivamente liberato grazie all’intervento dei Medici. 
Nonostante la sottomissione al pontefice Martino V, che fece tornare la sede papale da 
Avignone a Roma, Baldassarre Cossa continuò ad essere incolpato degli stessi reati. 
Ma, a 600 anni, da quegli eventi, secondo Prignano, è necessario guardare al perso-
naggio più obiettivamente e, soprattutto scoprire che, come afferma l’autore, “quando 
la confusione è massima, perfino un antipapa può contribuire a salvare l’unità della 
Chiesa”, tesi sostenuta anche dal Card. Angelo Roncalli il 27 settembre 1958. (Adriana 
Cortinovis Sangiovanni)
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I sette anni della legge Cirinnà
L’11 maggio il LC Lodi Quadrifoglio, presieduto da Mariuccia Svanini Meroni, ha 
organizzato una serata con l’avv. Guja Genuizzi Massimini, esperta di diritto di famiglia 
e di minori. “Sette anni della Legge Cirinnà”, il tema trattato. Una legge che ha ratificato 
nuove famiglie e preso in considerazione i bisogni di chi sceglie di vivere in modo 
alternativo, ma che richiede ulteriori riletture.
Nel corso di questi ultimi 40 anni la società ha continuato a cambiare e, di pari passo, 
leggi e diritto. Nel passato l’esigenza fu quella di parificare i ruoli fra uomo e donna nella 
famiglia, riconoscere la parità dei figli naturali (nati fuori dal matrimonio) ai figli legittimi, 
introdurre la comunione legale dei beni e regolare l’impresa familiare.
Oggi il numero dei matrimoni celebrati è in netto calo e, conseguentemente, è in continuo 
aumento il numero dei figli nati fuori dal matrimonio. A ciò si aggiunge, da un lato, un 
aumento delle separazioni e dei divorzi, e dall’altro la formazione di nuove forme di 
famiglia, composte da coppie dello stesso sesso, che necessitano di riconoscimento e 
protezione. Non c’è più un solo modello di famiglia, ma tante sono le opzioni e, conse-
guentemente, tanti sono i risvolti giuridici che hanno reso necessari interventi legislativi.
Nel 2016, con la legge Cirinnà, anche le persone non legate dal vincolo del matrimonio 
possono ottenere un formale riconoscimento, con l’attribuzione di un’importante serie 
di diritti famigliari in generale. Non può sicuramente dirsi un testo completo e organico, 
che dovette essere modificato per essere approvato rispetto all’originaria proposta. Il 
legislatore ha compiuto però un importante passo avanti. (Lucilla Solazzo)

L’alimentazione nel mondo dello sport
Giovedì 20 aprile scorso si è tenuto il meeting del LC Lodi Torrione al quale ha par-
tecipato Francesco Avaldi in qualità di gradito ospite e relatore della serata. Il dottor 
Avaldi, conosciuto ed apprezzato professionista con studio a Lodi, medico nutrizionista 
specialista in farmacologia clinica e con un master in alimentazione vegetariana, ha 
intrattenuto i soci illustrando il rapporto tra l’alimentazione e lo sport praticato ai massimi 
livelli avendo seguito atleti del calibro di Cristiano Ronaldo, Rino Gattuso e molti altri 

giocatori di serie A, che molto spesso hanno esigenze diverse non solo legate all’attività 
fisica, ma anche alla religione, come gli sportivi mussulmani osservanti il ramadan che 
hanno esigenze ben specifiche. Non solo però un’alimentazione regolata da una dieta, 
che comunque deve avere un tempo prestabilito, ma anche uno stile di vita salutare, 
con un occhio di riguardo al consumo di caffeina, di alcolici ed alle giuste ore di riposo. 
Un consiglio importante è stato quello di dedicare anche il tempo necessario ai pasti, 
concentrandosi su ciò che si sta mangiando evitando di distrarsi con televisione o telefono.

La narrativa... per l’associazione Controvento
Serata dedicata alla narrativa, quella organizzata il 16 febbraio dai LC Voghera La 
Collegiata, Voghera Castello Visconteo, Rivoltrepo e Leo Club Voghera, che ha 
visto come protagonista l’autore vogherese Daniele Salerno, che ha presentato il suo 
ultimo libro “Il cavaliere e l’infedele”. Avventura che ci porta nel XVI secolo, periodo dello 
scontro tra l’Occidente cristiano e l’Impero Ottomano, devoto all’Islam. Si tratta di una 
storia avvincente, la cui trama si sviluppa tra intrighi e colpi di scena, fino all’epilogo in 
cui, come in un giallo di Agatha Christie, i principali indiziati si confronteranno e così 
si scoprirà il colpevole. Questo interessante incontro ha avuto uno scopo benefico, 
in quanto il ricavato è stato devoluto all’Associazione Controvento, che si occupa di 
bambini affetti da disturbi dello spettro autistico, per aiutarli ad avere un futuro il più 
possibile autonomo e sereno. (Evelina Fabiani)

L’epigenetica... per rallentare l’invecchiamento

Una serata del LC Campus Universitas Nova all’insegna dell’innovazione biologica 
in aiuto all’uomo moderno, studiato per analizzare quali sono gli impatti negativi di 
inquinamento e di interferenze elettromagnetiche su di lui. Ma non solo, anche delle 
conseguenze negative: sono conseguenza delle cattive abitudini alimentari e dei cibi 
raffinati che oggi sono notevolmente presenti nella vita quotidiana. In particolare le 
carenze di sostanze nel corpo umano che innescano poi conseguenze negative a 
livello di salute e di invecchiamento precoce. Tutto ciò presentato dal biologo ricercatore 
dell’Università degli Studi di Milano, Federico Vacca, che nella sua relazione tenuta alla 
conviviale di Cascina Moreni, ha illustrato i risultati affascinanti delle ricerche in atto 
presso il laboratorio dell’Università dove opera.
Risultati che mettono a nudo le debolezze e i punti di forza dell’essere umano nella sua 
complessità biologica. È appunto l’epigenetica, la scienza che studia i cambiamenti ere-
ditari non dovuti alla modificazione del DNA, ma come conseguenza di stimoli ambientali 
(inquinamento, alimentazione, attività fisica, etc.). Il dottor Vacca, dopo avere illustrato le 
problematiche più diffuse, ha spiegato che tramite l’epigenetica, si possono ripristinare 
alcuni geni spenti cambiando stili di vita, ovvero con un’alimentazione corretta, con 
l’utilizzo di brevi periodi di digiuno, con l’attività fisica e con la frequentazione di luoghi 
non inquinati. L’obiettivo degli studi è quello di ripristinare alcune attività a livello dei 
geni per attrezzare il corpo a contrastare le azioni negative ambientali, con una sorta di 
disintossicazione cellulare. Questa attività porta ad un miglioramento delle prestazioni 
sportive ed un rallentamento dell’invecchiamento cellulare. La serata, coordinata dal 
presidente del Club Silvano Elia Concari, ha visto come ospiti il direttore di Fondazione 
Sospiro Fabio Bertusi, Paolo Guastini e Giuliana Bonfanti.
A corollario della conviviale è stata anticipata la realizzazione di un service in ricordo 
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del socio medico chirurgo Fabrizio Sartori, ad un anno dalla sua prematura scomparsa. 
Il ricordo del dottor Sartori resterà scolpito in una pubblicazione, che è in fase di rea-
lizzazione, e che raccoglierà i suoi numerosi scritti, come presentato dalla moglie e 
curatrice dell’opera prof.ssa Mara Gandini anch’essa socia del club.

I diritti violati in Iran
Nell’ultima conviviale del LC Crema Gerundo effettuata in interclub con i LC Crema 
Host, Crema Serenissima e il club Inner Wheel Crema, il 18 maggio scorso l’emozione 
dei soci ed amici presenti è stata tangibile quando ha preso la parola la relatrice, Anahita 
Zamani, giovane donna iraniana, portavoce in Italia della rivoluzione dei diritti violati in Iran.
La giovane ingegnere navale è nata a Teheran 29 anni fa e vive in Italia da quando 
aveva 18 anni. Grazie al suo percorso universitario è riuscita a lavorare nel nostro paese, 
ma non ha dimenticato e non può dimenticare la situazione terribile che vivono la sua 
famiglia, le donne e tutto il popolo iraniano. Il suo racconto è partito dalla storia, cioè 
da quando cacciato lo scià si è insediato un governo teocratico che all’inizio ha fatto 
molte promesse puntualmente non avverate. Quindi una prima rivoluzione da parte 
del popolo, che quando ha capito che non sarebbe riuscito a stravolgere la situazione, 
dal momento che il mondo non lo avrebbe aiutato, si è rassegnato e ha incominciato 
a vivere come meglio poteva, soprattutto all’interno delle proprie famiglie. Dopo alcuni 
anni però, precisamente nel 2009, “il regime autoritario è riuscito a rinchiudere ancora 
le persone in casa, come se avessero sparso cenere su tutto il paese” queste sono le 
precise parole di Anahita. Oggi  le donne non sono più libere di frequentare la società, 
i giovani hanno ricominciato a protestare contro il regime, che a sua volta ha vietato 
l’uso dei social e di internet, ma il mondo riesce comunque a vedere attraverso video 
clandestini quello che succede e conosce comunque le loro proteste, le persone torturate 
o addirittura uccise, “quindi io sono convinta che questa volta se il mondo e l’Europa 
ci aiutano non intrattenendo più rapporti economici con chi ci governa, noi vinciamo 
questa rivoluzione, ed è il motivo per cui io a mio rischio e pericolo sono diventata 
portavoce dei diritti civili e sono qui a parlarvene”. 

Auto d’epoca in evidenza
La passione per le auto d’epoca è stato il tema dell’ultima conviviale del LC Vescovato. 
Ospite del sodalizio presieduto da Carlo Giorgetti è stata la scuderia cremonese 3T 
auto storiche rappresentata dal presidente Claudio Gregori, accompagnato da alcuni 
soci piloti e navigatori. Il relatore della serata ha tracciato brevemente la storia della 
scuderia nata vent’ anni fa per volontà di un gruppo di persone accomunate dalla volontà 
di partecipare alle competizioni per auto  d’epoca. Il presidente Gregori ha rimarcato 
che la scuderia ormai è un punto fermo nell’ambito della regolarità per auto storiche 
la cui punta di diamante è rappresentata dalla gara da lei organizzata “Campagne e 
Cascine”, giunta alla 21ª edizione, valevole per il campionato italiano e denominata 
dalla stampa specializzata l’università della regolarità.

• Gli affreschi della navata centrale del duomo - Ospite del club, Elena Piccioni, 
titolare della società Target turismo, che gestisce l’info point turistico del comune di 
Cremona e che, da qualche tempo, organizza visite guidate alle dimore storiche della 
provincia. La relatrice ha intrattenuto i presenti sul ciclo di affreschi della navata centrale 
del duomo di Cremona, definita la Cappella Sistina della pianura padana.
• Tradizioni di una terra bassa - L’autore Paolo Mantovani dopo un’accurata ricerca 
ha raccolto nel volume credenze, preghiere, proverbi, memorie, storie e gastronomia 
contadina di una terra tra il Po e la Luna. Un volume dedicato al recupero delle tradizioni 
della Bassa lungo il Po dove l’ambiente è costituito dai riti calendariali, le devozioni 
ai giorni scandite dai santi, credenze, preghiere e proverbi, memorie di una terra 
magica. Il presidente, nel ringraziare l’ospite, ha sottolineato il fine benefico dell’opera 
destinata a finanziare le attività dell’associazione prevenzione tumori di Guastalla e il 
valore della memoria.

Lifebility... a Mortara
Venerdì 24 febbraio, il club Mortara Silvabella ha incontrato due giovani 
brillanti professionisti di Brescia, Chiara Dognini e Giovanni Mainetti, vincitori 
del Concorso Lifebility 2022. Questo significativo concorso, ogni anno, premia 
progetti ed idee rivolte al sociale, innovative e sostenibili proposte da giovani 
tra i 18 e i 35 anni. 
I relatori hanno iniziato commentando in modo scientifico e coinvolgente alcune 
slide volte a dimostrare l’importanza, anzi la necessità anche urgente, di superare 
i concetti di produzione solo per il profitto per giungere alla rivalutazione dello 
scarto, inteso come risorsa, ad una economia circolare. A queste riflessioni ha 
fatto seguito la presentazione del loro progetto My.Co.Panel (Mycelium Coope-
ration Panels): su un substrato di scarti verdi viene inoculato il micelio, apparato 
vegetativo di funghi, da cui si giunge ad un materiale compatibile con l’ambiente 
utilizzabile per pannelli ad uso edilizio ed anche per filtraggio e depurazione 
delle acque. (LR)

I piaceri del buon sonno
“Dormire bene per 
vivere meglio” il titolo 
della serata dedi-
cata ai piaceri del 
buon sonno che il LC 
Vigevano Host ha 
organizzato lo scorso 
23 marzo alla Sfor-
zesca di Vigevano. 
Relatore Carlo Emilio 
Falco (nella foto il 
primo a sinistra con 
il presidente Antonio 
Facoetti ed il vice 
presidente Alessan-
dro Zaccone), medico 
odontoiatra presso 
l’Ospedale Civile di 
Vigevano. (R.T.)

La sanità lombarda e nazionale
Serata di grande spessore organizzata dal LC Crema Gerundo, promotore dell’incontro e 
presieduto da Mauro Merico,  ed i LC Crema Host e Soncino. Relatori Salvatore Mannino, 
direttore generale dell ASST Val Padana e Ida Ramponi, direttore Ospedale Maggiore di 
Crema. I relatori hanno dato una loro visione della sanità lombarda e nazionale ai giorni 
nostri. Il confronto tra ospedale e territorio si pone come obiettivo quello di avvicinare 
il cittadino ai servizi socio assistenziali ed alle cure primarie. La regione Lombardia ha 
previsto un rafforzamento e un miglioramento del sistema sanitario sociosanitario con 
la creazione di strutture e presidi territoriali per aiutare l’assistenza domiciliare, attuando 
e predisponendo le case e gli ospedali di comunità per la presa in carico di pazienti 
cronici. Tutto ciò verrà progressivamente attivato ed entrerà in funzione entro il 2024.
• Domenica 16 aprile “Giornata del Lions Day” - Il LC Crema Gerundo ha aderito alla 
Run for Parkinson, marcia non competitiva che si svolgeva in città, per sensibilizzare 
l’opinione pubblica e raccogliere fondi per questa terribile patologia.
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congresso di primavera

Ai sensi dell’art. VIII del vigente Statuto Distrettuale, il 6 maggio 2023 si è 
riunito il Congresso di Primavera presso il Teatro Carbonetti a Broni. Pre-
siede il congresso il Governatore Distrettuale Massimo Camillo Conti e gli 
interventi sono coordinati dal Cerimoniere Distrettuale Giuliano Balestrero, 
che apre la riunione con il saluto ai convenuti e la lettura del Codice dell’Etica 
lionistica e degli Scopi del lionismo.
Il Segretario Distrettuale Giorgio Bianchi informa che sono presenti 154 
delegati su 181 in rappresentanza di 66 Club su 73 e quindi l’Assemblea è 
validamente costituita.
Dopo il saluto delle Autorità Civili presenti: Antonio Riviezzi, Sindaco di Broni, 
e del Sovrintendente Maurizio Fassino, del Comando Polizia Locale Broni, 
si procede alla nomina degli scrutatori nelle persone di Romeo Albertelli, 
Ivana Colombi, Lina Spadaro e Giovanna Zanazzi.

1. Intervento del Governatore Massimo Camillo Conti - Il Governatore 
porta i saluti di Rinaldo Brambilla che, purtroppo non può essere presente. 
Sottolinea la soddisfazione e la gratificazione derivate dalla visita ai Club. 
È tempo di consuntivo: siamo riusciti a rispettare gli obiettivi, abbiamo col-
laborato con altre Associazioni del territorio, siamo presenti su tantissime 
piazze con tantissime iniziative.
Insieme si fanno grandi cose, ci deve essere informazione e confronti fra 
i Club e nel Distretto. Ringrazia quindi tutti coloro che hanno collaborato e 
lavorato bene per il raggiungimento degli obiettivi.
Abbiamo raggiunto il risultato di una, seppur minima, crescita positiva del 
numero dei Soci. Siamo stati insieme con amicizia e divertimento, come ci 
eravamo prefissi. Abbiamo realizzato e consuntivato in MyLion 651 Service, 
servendo oltre 43.000 persone, abbiamo realizzato ben 16 incontri formativi 
formando 220 soci.
Per la Fondazione Internazionale sono stati raccolti oltre 43.000 dollari, 
le New Voices si sono fatte conoscere in tutto il Distretto per importanti 
Service realizzati.
Nel Lions Day abbiamo avuto entusiasmo partecipazione nel rappresentare 
i Lions e le loro attività.
Il Centro Studi ha iniziato subito a lavorare.
Per i Leo è stato un anno difficile, ma hanno saputo realizzare importanti 
service con buoni risultati. Il nostro Distretto ha il Leo dell’anno, scelto dal 
Consiglio dei Governatori nell’ultima riunione: Martina Fariseo.
Un ringraziamento anche agli altri Officer del Distretto, che, tutti, hanno 
lavorato con impegno e ottimi risultati. Particolare apprezzamento per la 
collaborazione e l’intesa che ha caratterizzato la partecipazione del 1° e 
del 2° Vice Governatore.
Abbiamo lavorato insieme con armonia ed amicizia e questo ha contribuito 
agli ottimi risultati raggiunti.
Vengono quindi assegnati dal Governatore due importanti riconoscimenti 
dal Lions International a Raffaella Fiori e a Davide Gatti e la Chevron di 35 
anni di lionismo a Giorgio Bianchi. Si premiano quindi, con un attestato di 
apprezzamento, i vincitori del concorso fotografico “Albero di Natale”.
2. Intervento dell’IPDG Raffaella Fiori - Prende spunto dal recente convegno 
di Roma del 24 marzo sull’ambiente per sottolineare l’importanza del tema. 
A Roma è stato presentato il progetto per la realizzazione e implementa-
zioni di aree verdi sensoriali inclusive, con il duplice obiettivo di incentivare 
le piantumazioni e di favorire l’inclusione delle persone fragili. Nel nostro 
Distretto questo progetto ha trovato molteplici attuazioni.
Questo service è stato presentato anche attraverso un filmato, proiettato al 
Convegno, filmato che ci vede protagonisti, insieme agli altri distretti, e che 
è stato particolarmente apprezzato per la varietà delle realizzazioni.
L’impegno nei confronti dell’ambiente e dell’eco sistema sta prendendo 
sempre più rilevanza nell’ambito delle nostre iniziative, con la sinergia e 
il rapporto che si sono creati con le istituzioni. Continuiamo ad essere di 
supporto alle istituzioni, possiamo essere protagonisti nel futuro, con una 
presenza significante in mezzo alla gente.
Un Lions non è uno spettatore che critica, prende le distanze e poi si arrende. 
Un Lions afferma, difende, promuove, accoglie, dona e diventa per tutti un 
Lions attraente.
3. Relazione della Commissione Elettorale - PDG Salvatore Dattilo - Il 
Presidente della Commissione Elettorale dà lettura del verbale redatto 
dalla Commissione Elettorale a seguito dell’esame della regolarità delle 
candidature pervenute per le cariche apicali del Distretto. Completa la sua 
relazione richiamando all’opportunità che vengano regolamentate in maniera 
più puntuale le modalità di formazione di una candidatura, con uno strumento 
giuridico, un protocollo ufficiale, per la presentazione delle candidature. 
Potrebbe essere nominato un ristretto Comitato, che possa elaborare un 
progetto da presentare al prossimo Congresso d’Autunno.
4. Intervento del Presidente del Distretto Leo Lucrezia Gramegna - 
Impossibilitata a partecipare per impegni Leo, presenta la propria relazione 
sulle difficoltà e i problemi che stanno interessando i Leo, mediante un 
video messaggio.
5. Presentazione delle Linee Programmatiche del Candidato alla carica di 

Governatore per l’anno 2023-2024 Moreno 
Poggioli - Il candidato illustra i contenuti delle 
linee programmatiche presentate unitamente 
alla propria candidatura alla carica di Gover-
natore Distrettuale. Auspica fra i soci e gli officer 
la collaborazione per realizzare service di maggiore 
impatto, ma anche la continuità, il potenziamento dei rapporti istituzionali e il 
miglioramento del rapporto con i giovani. Si devono progettare con l’anticipo 
necessario le azione da mettere in campo, si deve costituire un direttivo 
completo e motivato. Dobbiamo migliorare il nostro modo di comunicare, 
cambiare e aggiornare il nostro modo di rapportarci con l’Amministrazione 
pubblica. Accettiamo le sfide con il coraggio di raggiungere mete sempre 
più ambiziose.
6. Presentazione del Candidato alla carica di 1° Vice Governatore 
per l’anno 2023-2024 Davide Gatti - Il candidato sottolinea l’importanza 
del processo di cambiamento in atto che si è manifestato nel cambiare il 
modo di relazionarsi e trovare nuovi centri di gravità attorno a cui ruotano 
e si determinano le cose. L’impegno è quello di mantenere e valorizzare il 
bagaglio acquisito in termini di ricchezza di umanità, emozioni, sentimenti 
che rappresentano un tesoro inestimabile. Nel nostro Distretto c’è tanta par-
tecipazione, c’è un ricchissimo patrimonio di esperienze e competenze, che 
devono essere messe a frutto nel confronto costruttivo fra i soci e nell’unione 
di intenti. Il compito è quello di rendere il nostro Distretto ancora più solido 
e protagonista negli anni a venire. Esprime il proprio ringraziamento a chi 
lo ha sostenuto e incoraggiato, con cui si è anche instaurato un profondo 
spirito di amicizia.
7. Presentazione dei Candidati alla carica di 2° Vice Governatore per l’anno 
2023-2024 Roberto Rocchetti e Luana Stripparo Vandelli
Roberto Rocchetti esprime la propria emozione e l’impegno che lo vede 
protagonista e che riconferma: il dovere di servire i più deboli, le persone nel 
bisogno, migliorando ed evolvendo, sviluppando nuove idee, nuove prospet-
tive e nuove collaborazioni. Sottolinea poi come con correttezza, educazione 
e buon senso si può esprimere la propria leadership, creando una squadra 
ben coesa e collaborativa, scegliendo i tempi giusti per sviluppare e portare a 
compimento i progetti prefissati, sapendo interpretare correttamente il proprio 
ruolo, con umiltà e spirito collaborativo. Quindi impegno, disponibilità, spirito 
di servizio, passione ed entusiasmo.
Luana Stripparo presenta nelle linee essenziali ciò che la caratterizza 
professionalmente e socialmente evidenziando come gli scopi del lionismo 
rappresentino nei venti anni trascorsi attivamente un costante punto di rife-
rimento. Nei Lions si è presenti per dare e non per ricevere e in tal senso, 
negli anni, l’apporto è stato sempre ampio e coinvolgente sia con la propria 
professionalità che con le proprie passioni, come ad esempio la danza. 
L’azione si è concentrata anche sulla crescita associativa con la creazione 
di due nuovi Club e quindi un incremento associativo significativo. Un rin-
graziamento particolare al proprio Club ma anche a tutti gli amici Lions per 
l’esperienza umana che hanno condiviso.

8. Votazioni per l’elezione del Governatore, del primo Vice Governatore 
e del secondo Vice Governatore per l’anno sociale 2023-2024.

9. Nomina del Collegio dei Revisori dei Conti per l’anno sociale 2023-
2024 - Si propongono per l’esercizio 2023-24 quali Revisori dei Conti Elisabetta 
Vercesi, LC Stradella-Broni Montalino come Presidente, Maurizio Saturno, 
LC Stradella-Broni Host, e Stefano Lunati, LC Piacenza Il Farnese come 
componenti. L’approvazione avviene allunanimità per acclamazione.
10. Relazione del Tesoriere distrettuale Primo Stevani - Illustra il bilancio 
consuntivo alla data del 30 aprile, riportando le poste principali del rendiconto 
e sottolineando che allo stato vi è un residuo di cassa di circa 38.000 euro.

11. Interventi
Intervento del Coordinatore distrettuale GLT Anna Grassi - Presenta 
il consuntivo delle attività formative svolte, con oltre 220 Lions formati. La 
formazione non è pura didattica, ma è crescere insieme, creando i colle-
gamenti fra i Soci, i Club e il Distretto. Corsi ufficiali, ma anche tanti incontri 
di formazione nei Club; la vera ricchezza dell’Associazione sono i Soci e 
la loro formazione. Dobbiamo sempre valorizzare le professionalità dei 
nuovi Soci e dare i modi e gli strumenti perché possano integrarsi al meglio 
nell’Associazione.
Intervento del Coordinatore distrettuale New Voices Nadia Bragalini 
- Illustra, con l’ausilio di un filmato, ciò che caratterizza le New Voices e le 
iniziative che si sono realizzate, in un percorso difficile ma che ha portato 
a risultati meravigliosi. Abbiamo costruito le pagine social, abbiamo realiz-
zato il fascicolo sulla tutela delle donne, abbiamo incontrato le istituzioni e i 
Club. Abbiamo realizzato in aprile un evento che ha avuto la partecipazione 
ampia e convinta di tanti Lions, abbiamo portato la prima panchina rossa 
nel mondo dello sport. Il ruolo delle New Voices è far entrarei giovani e le 
donne nel nostro sodalizio.
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Intervento del Coordinatore distrettuale GMT e GMA Giovanni Bel-
linzoni - Il congresso di primavera è una occasione per diverse finalità: le 
votazioni per il rinnovo delle cariche e la condivisione di progetti e riflessioni 
per il futuro, ma anche una occasione di incontro tra i nuovi officer di club. 
Da qui iniziano nuove amicizie, scambi di idee sui progetti di service per il 
nuovo anno, dall’amicizia si costruiscono i rapporti fondamentali per lavorare 
insieme e conseguire obiettivi condivisi in relazione ai bisogni della comunità.
La situazione della membership è migliorata e grazie ad un ultimo sforzo di 
nuove immissioni possiamo contare su un risultato assolutamente positivo, 
con l’inversione della tendenza degli ultimi anni. Per il futuro si auspica una 
rinnovata conoscenza del GMA, per l’apporto positivo che può dare e, nel 
ricordare le tante iniziative come ad esempio “Insieme possiamo”, si può 
auspicare un ulteriore miglioramento qualitativo e quantitativo nell’adesione 
alla nostra Associazione.
Intervento del Coordinatore distrettuale GST Giancarlo Morsia - Pre-
senta la rendicontazione dei dati del nostro Distretto, dove i Club Leo e 
Lions, ognuno con le proprie caratteristiche e peculiarità, hanno dato prova 
di grande solidarietà umana, un esempio di unità di intenti che si percepisce 
in ogni zona del nostro Distretto. Stiamo dimostrando ancora una volta che 
“dove c’è bisogno li c’è un Lions”. Ad oggi 43.099 sono le persone servite, 
651 i service svolti, 15.830 le ore di servizio impiegate per il volontariato, 
290.769 dollari sono i fondi donati e 107.770 dollari i fondi raccolti
Il totale dei Service è di 651 cosi suddiviso: i Service inseriti nell’Area fame 
sono 48, per la Vista 48, per il Diabete 32, per il Cancro pediatrico 16, per 
l’Ambiente 16, e altro… 480 (meeting ed intermeeting culturali, conferenze 
scientifiche, concorsi letterari, serate con ingresso nuovi soci, borse di studio, 
presentazioni di libri, e tanto altro). È un grande risultato per il nostro Distretto. 
Si può fare di più? Certamente. Questa è una posizione da consolidare e 
da migliorare.
Intervento del Coordinatore distrettuale LCIF Angelo Gallinari - Illustra 
gli esiti delle iniziative e delle raccolte fondi effettuate a favore della LCIF, 
che, come noto, destina tutte le somme raccolte a favore dei Service uma-
nitari cui è preposta. Siamo consapevoli dell’aiuto che possiamo dare agli 
altri e questo ci gratifica e conforta. Il prossimo 10 giugno ci sarà il 3° LCIF 
Europe Day e i Club sono invitati a partecipare in maniera attiva a questa 
celebrazione con l’adozione di eventi mirati.
Intervento del Direttore del Centro Studi Giovanni Fasani - Il Centro Studi 
ha iniziato a operare soltanto da qualche mese nelle sue attività propositive 
e consultive; potrebbe essere un laboratorio di studio delle relazioni fra soci 
e con la società, allo scopo, ad esempio di rendere meglio operativi i Temi 
di Studi Nazionali. Potrebbe operare per approfondire i temi di interesse 
pubblico, attraverso iniziative di vario genere come convegni, ecc..
In armonia con gli altri Centri Studi dei Distretti i primi obiettivi che ci siamo 
posti sono stati: realizzare un questionario per un’analisi dei punti di forza 
e debolezza della realtà distrettuale e delle opportunità che la comunità e 
le società offrono per una efficace attività di servizio; la preparazione di un 
fascicolo informativo, destinato ai nuovi soci, ma non solo, per migliorare la 
conoscenza della nostra Associazione.

Il Segretario Distrettuale Giorgio Bianchi comunica i risultati delle votazioni 
elettive.
I votanti sono stati 152 e, per la carica di Governatore è risultato eletto Moreno 
Poggioli del LC Stradella-Broni Host con 144 voti favorevoli, (schede nulle 
0 bianche 3), per la carica di 1° Vice Governatore è risultato eletto Davide 
Gatti del LC Pavia Host con 146 voti favorevoli (schede nulle o bianche 1), 
per la carica di 2° Vice Governatore è risultato eletto Roberto Rocchetti del 
LC Casalbuttano con 132 voti favorevoli (il candidato Luana Stripparo ha 
ricevuto 18 voti, schede nulle o bianche 2).

Intervento del Coordinatore Area Comunità Fausto Casarin - Riferisce 
delle attività realizzate nei diversi ambiti di intervento, dal settore Emergenza 
Economico Sociale e Alimentare, all’iniziativa “Ciao, il mio disegno è per te”, 
rivolta agli ospiti delle RSA, a Biblions, a “Sport, sostegno alla disabilità e 
fragilità”. Grande impegno anche nell’Area Cultura, con iniziative numerose 
ed articolate in tutte le Circoscrizioni.
Intervento di Luana Stripparo che illustra l’iniziativa Scuola di Ballo in sedia 
a rotelle (inclusione al contrario) in svolgimento a Pavia: la particolarità è che 
gli allievi saranno sia persone disabili che normodotate; la presentazione 
del progetto alle autorità cittadine rappresenta un esempio di sussidiarietà; 
il progetto è stato oggetto di attenzione anche al di fuori della nostra Asso-
ciazione ed anche di presentazione sulla stampa e su RAI 3.
Intervento di Riccardo Tacconi su MK - La Onlus svolge la sua attività 
unicamente nel Burkina Faso. Purtroppo sono pochi ancora coloro che tra 
i Lions conoscono e sostengono MK e se ne parla ben poco nei convegni 
lionistici e nelle visite dei Governatori ai Club. Anche le altre onlus lionistiche, 
quali Bambini nel bisogno, Acqua per la vita e recentemente anche Occhiali 
usati sono state coinvolte.
MK ha realizzato negli anni scuole e ambulatori, 70 pozzi, campi irrigui e 
cooperative agricole, cooperative di tessitura e sartoria che ora esportano i 
loro prodotti anche all’estero, MK ha sostenuto orfanotrofi e Centri di Recupero 
Nutrizionale per bambini, incrementato e sostenuto la frequenza scolastica, 
soprattutto delle bambine, realizzato sale parto attrezzate ed assistite nei 
villaggi più lontani e sperduti, distribuito farmaci e vaccini e finanziato con 
propri fondi e con il lavoro dei propri medici i pochi ospedali presenti nel paese.
I nostri fondi sono del resto esigui se confrontati al lavoro svolto e da svolgere 
e derivano essenzialmente dal contributo dei nostri volontari, dal 5x1000, dalle 
donazioni di alcune aziende e sponsor, ma soprattutto, anche se purtroppo 
in modo ancora troppo limitato, dai Lions Club e dai Distretti Italiani dai quali, 
per la continuità e l’ampliamento dei nostri service in Africa, avremmo ora la 
necessità di raccogliere di più.
Si da lettura della relazione di Margherita Muzzi illustrativa della situa-
zione degli Scambi Giovanili - Quest’estate, 8 ragazzi del nostro Distretto 
partiranno in scambio e avranno la possibilità di fare una meravigliosa 
esperienza di vita grazie ai Lions: saranno i nostri ambasciatori nel mondo e 
i rappresentanti dei valori lionistici di pace, fratellanza, amicizia e solidarietà. 
10 ragazzi e ragazze stranieri provenienti dall’India, dalla Turchia, dal Brasile, 
dalla Finlandia, dalla Serbia, dagli Stati Uniti parteciperanno al Campo Italia 
e al Campo Laghi interdistrettuale a partire da fine giugno.
Intervento del PDG Roberto Settimi - La 105ª Convention Internazionale 
si terrà a Boston in Massachusetts dal 7 all’11 luglio 2023. Le successive 
saranno Melbourne nel 2024, Città del Messico 2025, Atlanta 2026, Washing-
ton 2027 e Singapore 2028.
Il culmine della Convention è la votazione del Terzo Vice Presidente Inter-
nazionale e, quest’anno, l’Italia ne ha uno con ottime probabilità di riuscita, il 
PID Domenico Messina. Il percorso per arrivare all’elezione dura diversi anni, 
con vari step e strategie da porre in essere in tutti gli eventi internazionali 
delle otto aree costituzionali. L’endorsement italiano è già stato ottenuto al 
Congresso Nazionale di Ferrara del 2022. Ci dobbiamo impegnare tutti per 
sostenere questa candidatura di elevato livello culturale, lionistico ed empatico, 
che saprà certamente tenere alto l’orgoglio di tutto il MD108.
12. Varie ed eventuali - Non essendo stati richiesti altri interventi, la riunione 
si conclude alle 12.30 con i saluti del Governatore e il ringraziamento a tutti 
per la partecipazione.

Giorgio Bianchi / Segretario del Distretto 108 Ib3

Copia degli Atti è pubblicata sul sito distrettuale, la registrazione audio 
e copia integrale degli interventi sono disponibili su richiesta.

Il LC Voghera Host, guidato dal presidente Massimo Bergaglio, anche 
quest’anno, ha organizzato il 2° Memorial Stefano Sacchi, in ricordo del 

manager vogherese, esperto ed apprezzato golfista, che nella sua vita, ha 
lasciato un’indelebile e inconsolato vuoto in famigliari e amici, anche per 
l’impegno sociale che ha sempre profuso a favore dei cittadini di Voghera.
La gara benefica di Golf si è svolta il 15 aprile presso il Salice Terme Golf & 
Country Club, e ha visto la partecipazione di 90 golfisti, che ha permesso 
al Lions Club di effettuare la donazione di un defibrillatore al Salice Terme 
Golf & Country Club e di donare un significativo contributo all’associazione 
“Una Mano Per..”, che ha la finalità di tutelare i diritti di inclusione scolastica 
e sociale dei bambini e ragazzi con disabilità.
Il Torneo è stato meritatamente vinto da Edoardo Pagani, socio Lions che è 
stato premiato anche con il prestigioso “leoncino” donato dall’associazione 
golfisti Lions Nazionale. La manifestazione è perfettamente riuscita soprat-
tutto grazie all’impegno dei soci Lions Edoardo Pagani e Andrea Angeleri, 
del presidente Massimo Bergaglio e di tutti i soci del LC Voghera Host. 
Un ringraziamento particolare per la collaborazione al presidente del Golf 
Club di Salice Terme Alessandro Meisina, che è intervenuto con un sentito e 
affettuoso ricordo di Stefano Sacchi e al brillante e attivo direttore Giampaolo 
Grecu. Alla giornata, ha partecipato la famiglia Sacchi, il papà Teresio, attivo 
socio Lions e già direttore della Cantina Sociale di Torrevilla, la mamma Lella 
e la sorella Michela.

Memorial Stefano Sacchi
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Un ordine del giorno ricco di momenti di racconto di quanto è stato 
fatto dai club del Distretto e la presentazione con votazione del nostro 

futuro Governatore Claudio Chiarenza e dei suoi vice, Rossella Vitali del 
LC Arco della Pace e Gianangelo Tosi del LC Milano Metropolis. Tutti 
i candidati hanno ricevuto la quasi totalità di conferme, giusto quattro 
o cinque tra astenuti e contrari, ma ciò non ha impedito l’elezione del 
prossimo DG Team.
Il tutto è iniziato con un discorso importante del Governatore Marco 
Accolla che ha voluto poi far raccontare direttamente dai soci quanto 
è stato fatto nell’anno, chiamandoli sul palco non solo per presentare 
le loro attività, ma anche per consegnare loro dei riconoscimenti che 
hanno “parlato” più di mille parole, una formula nuova ed innovativa 
per dire quanto sia stata importante e consistente l’attività di tutti. Una 
carrellata ricca che ha sorpreso i soci e i premiati e, addirittura, è stato 
consegnato il premio “Lions dell’anno” ad un socio dell’Abbiategrasso, 
Luigi Uslenghi, persona straordinaria che è riuscito ad organizzare con 
altre associazioni di volontariato che hanno lavorato con noi, Lions, due 
container di materiali raccolti e destinati alla Siria ed è stato anche pro-
tagonista di viaggi in Ucraina per consegnare altri materiali, generatori 
e inaugurare il dissalatore che il nostro Distretto ha voluto donare ai 
cittadini di Mykolaiv.

28° CONGRESSO DI PRIMAVERA

Importante e consistente l’attività di tutti
Il 6 maggio un altro Congresso, ma stessa location, hotel Melià a Milano, e giornata ricca di 
incontri belli con una parte di soci del distretto. La sensazione di essere tornati al Congresso di 
Autunno con un importante anno di lavoro sulle spalle.

�

9

Intervento del Coordinatore distrettuale GMT e GMA Giovanni Bel-
linzoni - Il congresso di primavera è una occasione per diverse finalità: le 
votazioni per il rinnovo delle cariche e la condivisione di progetti e riflessioni 
per il futuro, ma anche una occasione di incontro tra i nuovi officer di club. 
Da qui iniziano nuove amicizie, scambi di idee sui progetti di service per il 
nuovo anno, dall’amicizia si costruiscono i rapporti fondamentali per lavorare 
insieme e conseguire obiettivi condivisi in relazione ai bisogni della comunità.
La situazione della membership è migliorata e grazie ad un ultimo sforzo di 
nuove immissioni possiamo contare su un risultato assolutamente positivo, 
con l’inversione della tendenza degli ultimi anni. Per il futuro si auspica una 
rinnovata conoscenza del GMA, per l’apporto positivo che può dare e, nel 
ricordare le tante iniziative come ad esempio “Insieme possiamo”, si può 
auspicare un ulteriore miglioramento qualitativo e quantitativo nell’adesione 
alla nostra Associazione.
Intervento del Coordinatore distrettuale GST Giancarlo Morsia - Pre-
senta la rendicontazione dei dati del nostro Distretto, dove i Club Leo e 
Lions, ognuno con le proprie caratteristiche e peculiarità, hanno dato prova 
di grande solidarietà umana, un esempio di unità di intenti che si percepisce 
in ogni zona del nostro Distretto. Stiamo dimostrando ancora una volta che 
“dove c’è bisogno li c’è un Lions”. Ad oggi 43.099 sono le persone servite, 
651 i service svolti, 15.830 le ore di servizio impiegate per il volontariato, 
290.769 dollari sono i fondi donati e 107.770 dollari i fondi raccolti
Il totale dei Service è di 651 cosi suddiviso: i Service inseriti nell’Area fame 
sono 48, per la Vista 48, per il Diabete 32, per il Cancro pediatrico 16, per 
l’Ambiente 16, e altro… 480 (meeting ed intermeeting culturali, conferenze 
scientifiche, concorsi letterari, serate con ingresso nuovi soci, borse di studio, 
presentazioni di libri, e tanto altro). È un grande risultato per il nostro Distretto. 
Si può fare di più? Certamente. Questa è una posizione da consolidare e 
da migliorare.
Intervento del Coordinatore distrettuale LCIF Angelo Gallinari - Illustra 
gli esiti delle iniziative e delle raccolte fondi effettuate a favore della LCIF, 
che, come noto, destina tutte le somme raccolte a favore dei Service uma-
nitari cui è preposta. Siamo consapevoli dell’aiuto che possiamo dare agli 
altri e questo ci gratifica e conforta. Il prossimo 10 giugno ci sarà il 3° LCIF 
Europe Day e i Club sono invitati a partecipare in maniera attiva a questa 
celebrazione con l’adozione di eventi mirati.
Intervento del Direttore del Centro Studi Giovanni Fasani - Il Centro Studi 
ha iniziato a operare soltanto da qualche mese nelle sue attività propositive 
e consultive; potrebbe essere un laboratorio di studio delle relazioni fra soci 
e con la società, allo scopo, ad esempio di rendere meglio operativi i Temi 
di Studi Nazionali. Potrebbe operare per approfondire i temi di interesse 
pubblico, attraverso iniziative di vario genere come convegni, ecc..
In armonia con gli altri Centri Studi dei Distretti i primi obiettivi che ci siamo 
posti sono stati: realizzare un questionario per un’analisi dei punti di forza 
e debolezza della realtà distrettuale e delle opportunità che la comunità e 
le società offrono per una efficace attività di servizio; la preparazione di un 
fascicolo informativo, destinato ai nuovi soci, ma non solo, per migliorare la 
conoscenza della nostra Associazione.

Il Segretario Distrettuale Giorgio Bianchi comunica i risultati delle votazioni 
elettive.
I votanti sono stati 152 e, per la carica di Governatore è risultato eletto Moreno 
Poggioli del LC Stradella-Broni Host con 144 voti favorevoli, (schede nulle 
0 bianche 3), per la carica di 1° Vice Governatore è risultato eletto Davide 
Gatti del LC Pavia Host con 146 voti favorevoli (schede nulle o bianche 1), 
per la carica di 2° Vice Governatore è risultato eletto Roberto Rocchetti del 
LC Casalbuttano con 132 voti favorevoli (il candidato Luana Stripparo ha 
ricevuto 18 voti, schede nulle o bianche 2).

Intervento del Coordinatore Area Comunità Fausto Casarin - Riferisce 
delle attività realizzate nei diversi ambiti di intervento, dal settore Emergenza 
Economico Sociale e Alimentare, all’iniziativa “Ciao, il mio disegno è per te”, 
rivolta agli ospiti delle RSA, a Biblions, a “Sport, sostegno alla disabilità e 
fragilità”. Grande impegno anche nell’Area Cultura, con iniziative numerose 
ed articolate in tutte le Circoscrizioni.
Intervento di Luana Stripparo che illustra l’iniziativa Scuola di Ballo in sedia 
a rotelle (inclusione al contrario) in svolgimento a Pavia: la particolarità è che 
gli allievi saranno sia persone disabili che normodotate; la presentazione 
del progetto alle autorità cittadine rappresenta un esempio di sussidiarietà; 
il progetto è stato oggetto di attenzione anche al di fuori della nostra Asso-
ciazione ed anche di presentazione sulla stampa e su RAI 3.
Intervento di Riccardo Tacconi su MK - La Onlus svolge la sua attività 
unicamente nel Burkina Faso. Purtroppo sono pochi ancora coloro che tra 
i Lions conoscono e sostengono MK e se ne parla ben poco nei convegni 
lionistici e nelle visite dei Governatori ai Club. Anche le altre onlus lionistiche, 
quali Bambini nel bisogno, Acqua per la vita e recentemente anche Occhiali 
usati sono state coinvolte.
MK ha realizzato negli anni scuole e ambulatori, 70 pozzi, campi irrigui e 
cooperative agricole, cooperative di tessitura e sartoria che ora esportano i 
loro prodotti anche all’estero, MK ha sostenuto orfanotrofi e Centri di Recupero 
Nutrizionale per bambini, incrementato e sostenuto la frequenza scolastica, 
soprattutto delle bambine, realizzato sale parto attrezzate ed assistite nei 
villaggi più lontani e sperduti, distribuito farmaci e vaccini e finanziato con 
propri fondi e con il lavoro dei propri medici i pochi ospedali presenti nel paese.
I nostri fondi sono del resto esigui se confrontati al lavoro svolto e da svolgere 
e derivano essenzialmente dal contributo dei nostri volontari, dal 5x1000, dalle 
donazioni di alcune aziende e sponsor, ma soprattutto, anche se purtroppo 
in modo ancora troppo limitato, dai Lions Club e dai Distretti Italiani dai quali, 
per la continuità e l’ampliamento dei nostri service in Africa, avremmo ora la 
necessità di raccogliere di più.
Si da lettura della relazione di Margherita Muzzi illustrativa della situa-
zione degli Scambi Giovanili - Quest’estate, 8 ragazzi del nostro Distretto 
partiranno in scambio e avranno la possibilità di fare una meravigliosa 
esperienza di vita grazie ai Lions: saranno i nostri ambasciatori nel mondo e 
i rappresentanti dei valori lionistici di pace, fratellanza, amicizia e solidarietà. 
10 ragazzi e ragazze stranieri provenienti dall’India, dalla Turchia, dal Brasile, 
dalla Finlandia, dalla Serbia, dagli Stati Uniti parteciperanno al Campo Italia 
e al Campo Laghi interdistrettuale a partire da fine giugno.
Intervento del PDG Roberto Settimi - La 105ª Convention Internazionale 
si terrà a Boston in Massachusetts dal 7 all’11 luglio 2023. Le successive 
saranno Melbourne nel 2024, Città del Messico 2025, Atlanta 2026, Washing-
ton 2027 e Singapore 2028.
Il culmine della Convention è la votazione del Terzo Vice Presidente Inter-
nazionale e, quest’anno, l’Italia ne ha uno con ottime probabilità di riuscita, il 
PID Domenico Messina. Il percorso per arrivare all’elezione dura diversi anni, 
con vari step e strategie da porre in essere in tutti gli eventi internazionali 
delle otto aree costituzionali. L’endorsement italiano è già stato ottenuto al 
Congresso Nazionale di Ferrara del 2022. Ci dobbiamo impegnare tutti per 
sostenere questa candidatura di elevato livello culturale, lionistico ed empatico, 
che saprà certamente tenere alto l’orgoglio di tutto il MD108.
12. Varie ed eventuali - Non essendo stati richiesti altri interventi, la riunione 
si conclude alle 12.30 con i saluti del Governatore e il ringraziamento a tutti 
per la partecipazione.

Giorgio Bianchi / Segretario del Distretto 108 Ib3

Copia degli Atti è pubblicata sul sito distrettuale, la registrazione audio 
e copia integrale degli interventi sono disponibili su richiesta.

Il LC Voghera Host, guidato dal presidente Massimo Bergaglio, anche 
quest’anno, ha organizzato il 2° Memorial Stefano Sacchi, in ricordo del 

manager vogherese, esperto ed apprezzato golfista, che nella sua vita, ha 
lasciato un’indelebile e inconsolato vuoto in famigliari e amici, anche per 
l’impegno sociale che ha sempre profuso a favore dei cittadini di Voghera.
La gara benefica di Golf si è svolta il 15 aprile presso il Salice Terme Golf & 
Country Club, e ha visto la partecipazione di 90 golfisti, che ha permesso 
al Lions Club di effettuare la donazione di un defibrillatore al Salice Terme 
Golf & Country Club e di donare un significativo contributo all’associazione 
“Una Mano Per..”, che ha la finalità di tutelare i diritti di inclusione scolastica 
e sociale dei bambini e ragazzi con disabilità.
Il Torneo è stato meritatamente vinto da Edoardo Pagani, socio Lions che è 
stato premiato anche con il prestigioso “leoncino” donato dall’associazione 
golfisti Lions Nazionale. La manifestazione è perfettamente riuscita soprat-
tutto grazie all’impegno dei soci Lions Edoardo Pagani e Andrea Angeleri, 
del presidente Massimo Bergaglio e di tutti i soci del LC Voghera Host. 
Un ringraziamento particolare per la collaborazione al presidente del Golf 
Club di Salice Terme Alessandro Meisina, che è intervenuto con un sentito e 
affettuoso ricordo di Stefano Sacchi e al brillante e attivo direttore Giampaolo 
Grecu. Alla giornata, ha partecipato la famiglia Sacchi, il papà Teresio, attivo 
socio Lions e già direttore della Cantina Sociale di Torrevilla, la mamma Lella 
e la sorella Michela.

Memorial Stefano Sacchi
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Per l’impegno nell’affrontare il viaggio in 
Ucraina, in una situazione difficile dovuta alla 
guerra, ma anche per aiutare le popolazioni 
locali, altri quattro soci hanno ricevuto la Melvin 
Jones e sono Dino Rinaldi, Antonio Galliano, 
Umberto Loguercio e lo stesso Luigi Uslenghi.
Melvin Jones anche al nostro responsabile 

Storia di un service che dopo tanti anni 
continua a trasmettere grandi emozioni. Era 
il 1980 quando il socio Lions Piero Benini 
ideò questo service.

Tutto nacque in una palestra dove Piero 
praticava judo ed ebbe l’opportunità di 

conoscere alcuni ragazzi disabili mentali che 
frequentavano la stessa struttura, da medico 
capì subito l’importanza che l’attività fisica 

aveva per quei ragazzi e pensò che tutti 
dovessero avere la possibilità di praticare lo 
sport che più li incentivava.
Era necessario diffondere la conoscenza della 
pratica costante dell’attività sportiva da parte 
dei disabili. 
Propose così questa manifestazione, durante 
la quale i giovani meno fortunati potevano 
dimostrare la loro preparazione sportiva e 
la loro abilità atletica sia per invogliare altri 
ragazzi ad intraprendere l’attività sportiva, sia 
per convincere genitori e medici sull’impiego 
dello sport come terapia.
La manifestazione fu rivolta agli alunni e agli 
studenti delle scuole di Milano e provincia con 
l’obiettivo di dimostrare ai ragazzi che i loro 
coetanei portatori di disabilità non erano da 
compatire e commiserare, ma anzi da ammirare 
per la loro tenacia, la loro capacità di reagire 
ad una situazione che li aveva presentati alla 
vita svantaggiati.
Si trattava di uno scambio di emozioni forti: 
da una parte ragazzi che davano solidarietà e 
calore, dall’altra ragazzi che insegnavano come 
affrontare una vita tutta in salita.
In questi quarant’anni la manifestazione  è stata 
presentata nelle maggiori strutture sportive di 
Milano e  dopo 15 anni al Forum di Assago 
adesso si svolge al Palazzetto dello Sport di 
Cinisello Balsamo. In questo lungo periodo 
ha coinvolto almeno 140.000 studenti e 2.500 

I giovani per i giovani... dal 1980

LCIF, Jacopo Giuliani per lo straordinario lavoro 
di raccolta fondi destinato alla “Campagna 101”, 
promossa nel nostro Distretto.
Un momento di interruzione che ha condotto 
poi alle elezioni del DG Team con le conferme 
auspicate.
Il Congresso si è chiuso alle ore 13 circa, 

come da programma con il consueto tocco di 
campana del nostro Governatore.

Patrizia Vitali

atleti, oltre a rappresentanti delle istituzioni, 
sportivi, persone dello spettacolo.
Anche quest’anno la nostra manifestazione si è 
svolta puntualmente il 24 marzo alla presenza 
di circa 1.100 studenti che hanno assistito alla 
dimostrazione dei cani guida per non vedenti dei 
Lions, che hanno tifato e partecipato con entu-
siasmo agli incontri di baskin e di calcetto, che 
hanno ascoltato con stupore la presentazione 
delle regole del baseball per non vedenti, che 
hanno assistito commossi alla danza sportiva 
con il ballerino in carrozzella.
È stata come sempre una grande festa di sport 
e di amicizia, di divertimento e di entusiasmo, 
abbiamo visto chiedere l’autografo non solo 
al cantante che è venuto a portare la sua 
solidarietà, ma anche agli sportivi che si sono 
cimentati nelle loro discipline.
La nostra manifestazione dopo quarant’anni 
non è ancora superata, molto è stato fatto, ma 
molto resta ancora da fare per abbattere tutte 
le barriere, soprattutto quelle psicologiche, per 
raggiungere quell’integrazione e quella inclu-
sione sociale  cui questi ragazzi meravigliosi 
hanno diritto.
I “Giovani per i giovani” non pretende di risolvere 
il problema, vuole solo dare il suo contributo 
nella giusta direzione.

Patrizia Rossini della Bella
Presidente Associazione 
“I Giovani per i Giovani”

Nelle foto il tavolo della Presidenza con 
il DG Marco Accolla l'IPDG Giorgio Vairani, 
il 1° VDG Claudio Chiarenza, il 2° VDG Rossella Vitali, 
il CS Silvia Ventura Maietta e il CT Antonio Pastore;
Il DG Team al completo con il 2° VDGE Gianangelo Tosi.
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Una guerra e un terremoto

Una pandemia non ancora del tutto debellata e poi una guerra e un terremoto. Paesi devastati, distrutti, vite stroncate dalle armi e dalla natura 
e, in mezzo a tanto dolore, l’opportunità di comprendere come, anche dalle tragedie, si possa trarre del buono e ci si possa ritrovare più 

capaci di ascolto, di comprensione, di empatia, più uomini veri, più Lions, non per il distintivo che portiamo o per l’incarico che ricopriamo, ma 
perché abbiamo introiettato e fatto nostro, nel profondo, il senso del “servire”. Abbiamo, per questo, pensato di dare spazio alla voce dei racconti, 
ma principalmente delle emozioni, di chi è stato in quelle terre distrutte, di chi ha vissuto fianco a fianco, con persone che dall’oggi al domani, per 
cause differenti, hanno visto cancellata la propria vita e lottano, ogni giorno, per mantenere viva la speranza, nonostante tutto. 
Chi è stato lì, ha “dato” davvero, diventando parte di un tutto che ha necessità estreme e comuni, ha condiviso la sofferenza, che non ha bisogno 
di parole retoriche, ma di partecipazione concreta, di capacità di guardarsi dentro e dirsi “potrebbe accadere anche a me”, perché è solo partendo 
dal sentirsi “come l’altro”, fragile e bisognoso, che si riesce a donare un aiuto che, di qualunque genere sia, arriva sicuramente e in modo efficace, 
al cuore di ognuno, di chi riceve, ma anche di chi dà.
Partire per portare aiuto in Paesi di guerra o terremotati, non è una decisione  leggera, “servire”, “essere di aiuto come Volontari”, sono  gli Scopi di 
un Lions e di chi fa parte di Associazioni che operano in ambito sociale, ma mettere  a rischio la propria vita e la propria salute, andando deliberata-
mente in situazioni di enorme disagio e di pericolo, è molto di più: Come e perché si arriva a fare una simile scelta? Quali emozioni si provano e quali  
prevalgono? E cosa rimane nell’anima e nel cuore, dopo una simile esperienza? Questo abbiamo chiesto a chi è stato lì. (Mariacristina Ferrario)

Noi serviamo la vita
Era il 22 febbraio 2023 e non c’è voluto molto 
per convincermi. Ricordo di avere sentito le 
parole dell’amico e socio Lions Luigi Uslenghi 
raccontare la sua esperienza precedente in 
Ucraina e poi è bastato che lui lasciasse cadere  
le briciole, in modo che io potessi  trovare la 
mia strada. Una strada incredibile, che mi ha 
permesso di entrare in contatto con altrettante 
persone speciali, che condividevano il desiderio 
di essere il motore di quel cambiamento, che 
spesso sentiamo dentro, ma che altrettanto 
spesso non sappiamo come avviare, perché 
troppo forte e complesso.
È proprio vero che quando vai in un luogo lasci 
una parte di te e porti a casa qualcosa che prima 
non era tuo. Questo è quello che mi è successo 
in questo viaggio, fatto insieme a 3 soci Lions 
e altre 160 persone. Si 160 persone che, con 
cuore, corpo e anima, si sono messe in azione, 
non solo per trasportare beni ,ma anche per 
portare un messaggio di solidarietà umana, 
che dovrebbe essere urlato a ogni angolo di 
strada ed echeggiare in ogni più remota landa 
del pianeta. 
“Noi ci mettiamo la vita” questo è stato il nostro 
messaggio. Questo è quello che abbiamo fatto, 
forse senza neanche accorgercene. Abbiamo 
scelto di mettere in discussione e sfidare l’in-
differenza e il disinteresse di molti. Perché una 
guerra, in qualunque angolo del pianeta venga 
combattuta, è inammissibile. Una guerra colpi-
sce sempre i più deboli, i più fragili e noi non pos-
siamo accettare questa selezione “innaturale” a 
svantaggio di chi non ha la forza per difendersi.  
Allora si che interveniamo, che diventiamo 
quello “scudo umanitario” che non potrà pro-
teggerli e proteggerci dalle bombe, ma sarà un 
monito per coloro che credono che la guerra 
appartenga ad altri. Quando un innocente 
muore, per colpa di una guerra, che sia dalla 
parte dell’offeso o dell’offensore, a essere 
macchiate di sangue, sono le mani di tutti.
Come Lions abbiamo scelto di esserci. Abbiamo 
condiviso un ideale perché servire è anche 
questo. Noi serviamo il Club, l’Associazione, la 
Comunità, ma soprattutto noi serviamo la vita. 
Non ci è stato chiesto di andare sotto le bombe, 
ma la nostra identità lionistica ha contribuito a 
darci la forza di farlo. Di superare la paura e di 
affrontare un viaggio che, personalmente, mi 
ha cambiato! Mi ha mostrato cosa gli esseri 
umani sono capaci di fare in nome del dio 
denaro, perché alla fine, ogni guerra, è solo 

Uguali a loro e con loro 
La mia vita non è più preziosa di quella del mio 
fratello ucraino, né di quella del mio fratello 
russo, né di quella del mio fratello siriano. 
Non è perché ho avuto la fortuna di vivere in 
un paese non in guerra che la mia vita ha più 
valore. Noi siamo partiti con questo mantra nel 
cuore e ancora ci assilla un senso di incapacità, 
di inadeguatezza, dopo aver visto e dopo aver 
vissuto certe situazioni: abbiamo vissuto con 
il popolo ucraino, senza acqua, con la paura 
delle bombe, con le sirene, ma l’abbiamo fatto 
per poco tempo. Ci sentiamo inadeguati e 
manchevoli, pensando che bambini, mamme, 
nonni vivono così ormai da un anno e questa, 
per loro, è normalità. La spinta per il viaggio è 
una e una soltanto: l’umanità. Un uomo non 
può voltare le spalle davanti alle ingiustizie del 
mondo, non si può far finta di niente. È innata 
nell’uomo la solidarietà, ne sono sicuro.
Le emozioni più forti, inaspettatamente, non 
sono quelle negative di orrore e paura; ci sono, 

una dimostrazione di forza (bruta) e di potere. 
Quando gli uomini compiono questi  gesti, mi 
vergogno di appartenere a questa specie! 
So di non poter pretendere che tutti siano d’ac-
cordo con me, ma sicuramente posso fare tutto 
quello che è in mio potere per essere un esempio 
di coerenza a vantaggio della pace e dell’amore 
per ogni altro essere umano. (Umberto Loguer-
cio / LC Rho Fiera)

è vero, ed è stupido dire il contrario. Tremano 
le gambe davanti agli edifici distrutti, vengono i 
brividi a vedere la gente senza acqua potabile 
in casa, ci scappa una lacrima nell’accorgerci 
della signora anziana, che parla con il pianto 
in gola, ma poi, si porta a casa molto di più. 
Le emozioni forti non sono quelle ostili, non 
sono quelle negative, non sono quelle tristi. 
Da un viaggio così, si torna a casa con il cuore 
pieno. Con il cuore felice, per aver asciugato una 
lacrima, per aver abbracciato una mamma, che 
da tempo non vede suo figlio, per aver portato un 
messaggio di pace. È questo il motivo per cui noi 
andiamo lì, guidando pullmini (prestati, noleggiati, 
seminuovi, vecchi e vecchissimi) per due giorni 
di fila, attraversando mezza Europa, non è per 
portare pacchi di pasta o vestiti usati, noi siamo 
lì per dire alla popolazione “voi non siete soli”.
Una persona che vede trincee nei parchi giochi 
e bambini che giocano ai soldati si sente impo-
tente: dopotutto, sono solo una persona, no? 
Sono solo un uomo che, da solo, non può fer-
mare tutto questo. Il senso di impotenza deriva 
da una ovvia impossibilità di fare la differenza 
nelle sorti del conflitto. Cosa serve una marcia 
per la pace? Cosa interessa a Putin se metto 
a repentaglio la mia vita? Niente. Ma, d’altra 
parte, io sono solo un uomo, che insieme ad 
altre centinaia di “soli uomini” ha alleviato un 
dolore, ha portato un pasto caldo, ha cantato 
con i bambini. Forse siamo impotenti per i 
potenti, ma siamo tanto per la gente. L’uomo sa 
fare tante cose brutte, sa odiare, sa uccidere, 
sa fare la guerra. Ma l’uomo sa anche amare, 
conosce la gentilezza e la fratellanza e sa fare 
la pace, soprattutto, quando è insieme agli alti. 
Mi rimbomba in testa la canzone del musical 
Aggiungi un Posto a Tavola: “Solo fra la gente 
mi sento solamente una formica / uno zero una 
nullità / i granelli di sabbia per lei sono montagne 
/ ma basta che abbia vicine le compagne / e 
una formica smuove le montagne”.
Ricordo il ritorno dalla prima carovana, nell’a-
prile 2022. Io, mia moglie e mia figlia maggiore, 
stremati dalle ore infinite di guida per tornare a 
casa, condividevamo un sentimento comune: 
ci sentivamo fuori posto. Per pochi, pochissimi 
giorni, eravamo entrati in una realtà completa-
mente “altra” rispetto alla nostra, dove le cose 
importanti della vita erano, effettivamente, 
importanti, gli affetti familiari, dilaniati, divisi, 
un po’ di qua e un po’ di là, un cibo caldo, un 
letto, una bella dormita indisturbati, con la 
certezza che il mattino dopo sarebbe ripresa 
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Una scelta che ti cambia
L’emergenza spinge ad adoperarsi, imme-
diatamente, nel portare aiuti. Probabilmente 
far parte dei Lions mi ha responsabilizzato e 
facilitato nel prendere decisioni al di fuori della 
mia comfort zone, ma, anche se ho sempre 
avuto un atteggiamento proattivo in situazioni 
di emergenza, mai prima d’ora, mi ero trovato 
in zone di guerra.
Nella mia prima spedizione a Mykolaiv e Odessa, 
ai primi di settembre 2022, la guerra era appena 
scoppiata. Durante il viaggio per raggiungere il 
fronte, le emozioni erano fortissime e caotiche: 
provavo uno stato di agitazione, ma non paura; 
a ogni km più vicino al fronte, percepivo sempre 
di più la sofferenza delle persone. Arrivati in loco, 
la sofferenza era palpabile, la gente spaventata, 
le sirene continuavano a suonare. L’azione 
vera non sono stati gli aiuti materiali (anche se 
importantissimi, ovviamente), ma bensì la sola 
nostra presenza, che ha fatto sentire queste 
persone non abbandonate a se stesse. Nel 
secondo viaggio, lo scorso ottobre, le emozioni 
sono state diverse: ero molto più consapevole 
di ciò che stavo facendo, più concentrato sugli 
aiuti e sempre più convinto che essere lì fosse 
la cosa giusta.
Tutto ciò mi ha dato una grande forza e ancora 
di più, la consapevolezza che, pur essendo un 
gesto piccolissimo rispetto a tutto ciò che stava 
a sta tuttora accadendo, anche la mia presenza 
è stata qualcosa di importante.
Qualcosa, in me, è sicuramente cambiato. Mi 
sono reso conto che la cattiveria di pochi fa del 
male a tanti. Sono sempre più consapevole 
che aiutare ridimensiona le fragilità personali e 
sicuramente la mia forza spirituale è cresciuta. 
Dunque, mi viene da dirvi che aiutare in questo 
modo così concreto, arricchisce la propria vita e 
la propria persona. È importante comunicarlo a 
gran voce per coinvolgere sempre più persone, 
soprattutto i giovani. (Dino Rinaldi / LC Inzago)

colpita dal terremoto. È parso naturale, ma allo 
stesso tempo sorprendente e ben augurante, 
stabilire una collaborazione attiva e fiduciosa 
in particolare con la realtà islamica presente 
nella nostra città.
Naturale perché l’unione fa la forza, soprattutto 
di fronte a drammi inimmaginabili.
Sorprendente perché è la prima volta che si 
lavora insieme con questa ampiezza.
Ben augurante perché ogni occasione di 
incontro e collaborazione aiuta a conoscersi, 
accogliersi e camminare insieme.
Contribuire ad alleviare, anche solo con una 
goccia, i bisogni di quella popolazione stre-
mata è un dovere ed è stato un onore poterlo 

ginato di poter provare tanta ammirazione, di 
poter vedere tanto coraggio, tanta tenacia, tanta 
condivisione, tanta unione e tanto amore, per la 
propria terra e per gli uomini. Un mondo dove la 
distruzione  non si percepiva come provocata da 
un “uomo nemico”, perché il senso dell’umanità 
era presente ovunque, in ogni gesto, in ogni 
parola e in una grande forza a mantenere viva 
la speranza. Ebbene un mondo migliore è pos-
sibile... (Antonio Galliano / LC Milano Nord 92)

Vincenziani ci siamo attivati immediatamente. 
Sapevamo che il nostro aiuto era importantis-
simo ed eravamo consapevoli della necessità 
di muoversi in fretta.
Con commozione siamo diventati un cuore 
solo e ogni Conferenza del nostro Consiglio 
Centrale di Monza si è attivata, raccogliendo 
tutti gli aiuti che sopraggiungevano, numerosi. 
Tutti si sono sentiti chiamati in causa per aiutare 
i nostri fratelli, così provati e bisognosi di tutto.
“Preparare tutti quei pacchi con generi ali-
mentari, coperte, sacchi a pelo, che potevano 
essere utili per i terremotati, me li ha fatti 
sentire più vicini e mi ha consentito di sentirmi 
meno impotente di fronte al loro immane 
dolore. (Claudia Beltrame / Consiglio 
Centrale San Vincenzo de Paoli Monza)

Nell’occasione del tragico e grave terremoto 
che ha colpito il nord della Siria e il sud della 
Turchia e l’invito a raccogliere aiuti in favore 
della popolazione duramente colpita, siamo 
stati sorpresi positivamente dalla disponibilità 
di molti amici italiani, associazioni, comuni, 
sindaci, e gente comune.
Questo ci dà la speranza che i profughi non 
siano soli, indipendentemente dalla apparte-
nenza etnica e religiosa. 
Ringraziamo tutte e tutti e siamo riconoscenti 
per quello che è stato fatto, con la speranza 
di compiere altre iniziative umanitarie 
insieme. (Abulkheir Breigheche / Presi-
dente Associazione Insieme per la Siria)

la normale quotidianità, andando a lavorare 
in ufficio e rivedendo i propri  colleghi, queste 
diventano le priorità e tornati dai viaggi, il nostro 
privilegio di gente, che vive in pace, diventa un 
macigno e ci troviamo a chiederci: è davvero 
così importante quel pettegolezzo? Davvero 
io e quella persona non ci parliamo più per un 
litigio stupido? Davvero vuoi cambiare cellulare, 
anche se il tuo è perfettamente funzionante? 
Una volta tornati, queste situazioni quotidiane, 
che sono parte della nostra routine e della nostra 
vita, perdono completamente di significato. Si 
torna con una nuova visione del mondo, questo 
è certo e con un nuovo ordine di priorità. (Luigi 
Uslenghi / LC  Abbiategrasso)

L’unione fa la forza
La carità unisce pensieri, parole e azioni; perché 
invita a condividere l’attenzione ai bisogni di 
chi si ha di fronte, piuttosto che rimarcare le 
differenze di sensibilità, religione, cultura, pro-
venienza geografica di chi è coinvolto.
È con questo spirito che le parrocchie della 
Comunità Pastorale di Magenta hanno soste-
nuto fin da subito, insieme alle altre realtà, 
la raccolta di aiuti per la popolazione siriana 

fare insieme. (Don Davide Fiori / Comunità 
pastorale Magenta)

Da Uomo, Lions in Ucraina
Oggi si ritorna alle nostre attività quotidiane. Cosa 
mi porto a casa da questa esperienza?
La gioia di tanti giovani e la determinazione di tanti 
anziani a combattere indifferenza ed egoismi. 
Sembra incredibile avere visto la gioia, in un luogo 
di devastazione, di assenza dell’essenziale, di 
paura, di perdita, di lutto e sembra incredibile 
avere constatato come gli anziani siano ancora 
capaci di  tanta energia e  di tanta generosità.
Ho toccato con mano la consapevolezza di un 
mondo che persegue la pace con lucidità della 
mente e calore del cuore.
Mi ha colpito la condivisione del tutto, dal cibo 
ai pensieri profondi di ognuno.
Ho imparato, continuando a imparare che il 
mondo può essere migliore… banale? No, vero!
Ho conosciuto il popolo della pace, ho vissuto, 
per pochi giorni, accanto a persone ricche di 
grandi emozioni, capaci di gioire per il sorriso di 
un bimbo e di guardare attoniti lacrime amare 
scendere sul volto di donne anziane, che non 
sapevano più come ringraziare per il poco che 
potevano loro donare.
È stato un viaggio in cui, l’uomo e il Lions si sono 
arricchiti di umanità, di desiderio di comprendere 
realmente i bisogni altrui e di cercare di soddisfarli 
in tutti i modi possibili, anche dimenticando un 
po’ i propri, un’esperienza in cui mai avrei imma-

Terremoto in Turchia e in Siria
Dopo il grave terremoto che ha colpito la 
Siria/Turchia, sollecitati da Luigi Uslenghi, noi 
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Un nostro socio ci ha fatto sapere che 
aveva ricevuto in donazione una notevole 
quantità di gel disinfettanti, invitando i club 
del Distretto ad attivarsi per distribuirli. Non 
ce lo siamo fatto ripetere due volte, indivi-
duando i nostri destinatari in due centri di 
Milano: il Centro Diurno Disabili Ferraris 
e il centro Diurno Integrato dell’Istituto 
Palazzolo.

Due visite emozionanti, due realtà diverse 
eppure così ricche di amore, passione, 

voglia di fare al di là di ogni barriera di età o di 
disabilità. Ci hanno insegnato veramente tanto, 
noi abbiamo consegnato il gel disinfettante e 
altre cose, soprattutto nel centro del Palazzolo, 
e loro ci hanno donato energia per fare sempre 
di più, perché aiutare fa bene e fa stare bene, 
sempre e ovunque.
Ma non solo! Due testimonianze, per noi impor-
tanti e inaspettate che ci hanno commosso. Dal 
Centro del Palazzolo abbiamo ricevuto in dono 
un quadro, realizzato da un loro ospite che ha 
voluto aggiungere una dedica molto speciale 

“Da cuore a cuore. Grazie!” e abbiamo brindato 
a questo momento e questo brindisi ancora non 
si è esaurito, perché è ancora nei nostri cuori. 
È stato un impegno a rivedersi e condividere 
insieme altri momenti di aiuto. 
Ci scaldano il cuore le parole della direttrice del 
Centro Diurno Disabili Ferraris, Stefania Inver-
nizzi, che ci ha raccontato tutto del Centro che 
gestisce, che ci ha fatto conoscere le persone 
che sono con lei, che vivono con lei la quoti-
dianità di questa realtà a volte anche difficile.
“Che meraviglia! Le visite aspettate o ina-
spettate fanno sempre e comunque piacere, 
soprattutto se ci danno modo di parlare di 
quanto con dedizione ed impegno facciamo 
nella nostra quotidianità.
È così che i primi giorni di maggio il Centro 
Diurno Disabili Ferraris ha ricevuto la visita di 
un gruppo di Lions del Milano Bramante che 
hanno voluto portare in dono, a tutta la comunità, 
del gel disinfettante per mani con la volontà 
di conoscere la nostra realtà ben inserita nel 
contesto territoriale di zona 8 in Milano.
Mi chiamo Stefania Invernizzi e sono la coordi-

natrice del Centro Diurno Disabili Ferraris, un 
servizio diurno che ospita 30 persone fragili 
che vanno dai 18 ai 65 anni. In effetti quando 
racconto di noi, operatori, educatori, ospiti, 
operatori socio sanitari mi si apre il cuore. La 
nostra realtà è lavoro? È mission? È amicizia? 
Sicuramente è passione e il fatto che questo 
possa trasparire può far solo piacere.
Il gruppo in visita è rimasto straordinariamente 
colpito dal nostro modo di operare che in 
effetti negli ultimi 8 anni si è modificato molto, 
come passare dalle musicassette al cd! Mi 
sono impegnata per un cambiamento lento, 
importante ma anche faticoso e che ha reso 
oggi il Centro Diurno Disabili quello che è con 
l’appoggio dell’equipe di lavoro e delle famiglie 
dei nostri ospiti, ma soprattutto della nostra 
Cooperativa Cascina Biblioteca che gestisce 
il servizio al meglio”.
Non serve aggiungere altre parole o descrivere 
altri fatti, loro sono con noi e noi con loro e questo 
è il dono che continueremo a scambiarci. We 
serve with joy!

Patrizia Vitali

Dove c’è bisogno c’è un Lions ed è proprio con questo spirito di 
altruismo e solidarietà che nella giornata di domenica 21 maggio i 
soci del LC Cassina de’ Pecchi e Vignate, con  altri volontari, sono 
scesi in piazza durante la festa patronale, per una raccolta fondi, pro-
ponendo molteplici varietà di piante, molto ricercate e dai mille colori.

Un’iniziativa nata a sostegno delle popolazioni colpite dall’alluvione 
avvenuta in Emilia Romagna nei giorni scorsi che, fin dalle primis-

sime ore dal suo manifestarsi, ha visto i Lions intervenire in sostegno 
di questa terra a noi così vicina.
L’impegno del Club non si è poi fermato alla singola giornata, ma è pro-
seguito nei giorni successivi con una raccolta di materiale di vario genere, 
da inviare nelle zone colpite dall’alluvione, seguendo le direttive, sia del 
Multidistretto, sia del nostro Distretto di appartenenza. Grazie a questo 
spirito collaborativo il motto “we serve”, ancora una volta, si è dimostrato 
capace di unire tutti noi, in un momento di difficoltà per la nostra Nazione 
e, ancora una volta, il nostro agire insieme, ha  fatto la differenza e ne 
abbiamo avuto la dimostrazione concreta. Speriamo ora  che tutto possa 
tornare al più presto alla normalità. (Barbaro Antonio Pontoriero)

Tutti uniti si può! Un aiuto concreto per l’Emilia Romagna

Da cuore a cuore: un grazie infinito che ci fa stare bene
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La costituzione italiana 
si impara a scuola 

Tradizionalmente il LC Cinisello Balsamo è impegnato nelle piazze e nelle 
scuole per promuovere attività di prevenzione alla salute; per richiamare 
l’attenzione dei giovani sulle regole di comportamento da adottare circo-
lando sulle strade pubbliche, sia a piedi, che in bicicletta, in monopattino 
e in motorino; per dare gli strumenti per difendersi dalle insidie della 
navigazione in internet o dai pericoli dell’uso/abuso di alcol e droghe; per 
far percepire la diversità come una ricchezza e non come un limite; per far 
esprimere in maniera creativa il concetto di pace; per promuovere la cultura 
del linguaggio musicale; per essere un importante punto di riferimento sia 
nel campo sociale che culturale per gli adulti-anziani del territorio con le 
attività promosse dall’Università della Terza Età.

E quest’anno, poiché la scuola è un luogo privilegiato dove potere allenare diritti, 
doveri, partecipazione e cittadinanza attiva, abbiamo voluto dare il nostro con-
tributo ai giovani studenti a meglio comprendere, attraverso l’illustrazione della 
Costituzione Italiana, non solo quali sono i diritti, ma anche quali sono i doveri che 
regolano la convivenza civile.
Come non voler trasmettere ai nostri giovani valori come quelli recitati dall’articolo 
3: “Tutti i cittadini hanno pari dignità sociale e sono uguali davanti alla legge, 
senza distinzione di sesso, di razza, di lingua, di religione, di opinioni politiche, di 
condizioni personali e sociali”.
Nella convinzione che i principi sui quali si fonda la nostra Repubblica democra-
tica si debbano far conoscere ai ragazzi fin dalla più tenera età, abbiamo dato 
vita ad interventi sulla Costituzione Italiana presso la Zandonai, Scuola Primaria 
di Cinisello Balsamo. Il ciclo di incontri, con il supporto di materiale cartaceo e 
audiovisivo, è stato condotto da un avvocato e dal Comandante della Stazione 
dei Carabinieri di Cinisello Balsamo.
Complessivamente tre sessioni: la prima con la partecipazione di tutti gli alunni 
delle classi terze, la seconda con quelli delle quarte e la terza con quelli delle 
quinte. Tutti hanno ricevuto una copia della Costituzione Italiana gentilmente offerta 
dall’Amministrazione Comunale di Cinisello Balsamo. Notevole il coinvolgimento 
e l’interesse suscitato nei ragazzi. (Aldo Caravello)

8 marzo 2023... 
la festa ha lasciato il posto al dolore

Da anni celebriamo la Giornata delle Nazioni Unite per i diritti 
delle donne, con uno spettacolo teatrale della Compagnia 
Lions ImmaginAzione... Quest’anno, no: troppo forte il dolore 
per le vittime del naufragio davanti alle spiagge di Cutro, tra 
cui tante donne e bambini. Donne “migranti”, in fuga dalla 
guerra, donne che per cercare una vita dignitosa per sé 
e per i propri figli hanno perso la vita, nell’ormai immenso 
cimitero delle acque del Mediterraneo. Quest’anno no, 
perché il nostro pensiero va alle donne ucraine, che non 
hanno paura di morire a fianco della resistenza. Quest’anno 
no, perché l’8 marzo ha il volto di Saman Assad, uccisa a 
18 anni per aver violato le leggi arcaiche che le negavano 
la libertà di scegliere chi amare. Quest’anno no, perché 
in Iran non si fermano la repressione e le condanne alla 
pena capitale per le proteste, di donne e uomini, seguite 
alla morte di Mahsa Amini, detta Zhina, perchè una donna 
non può mostrare neppure una ciocca di capelli, ma può 
essere impunemente spogliata di ogni diritto, come accade 
anche alle donne afghane cui è preclusa la quasi totalità 
delle professioni e l’accesso all’università, perché la cultura 
è un pericolo, temuto dai regimi che, vogliono negare i più 
elementari diritti civili.
Abbiamo deciso così di commemorare l’8 marzo parlando 
del lungo cammino delle donne verso la parità, con l’incontro 
“Dalle Donne nell’Assemblea Costituente alla Donna nella 
Costituzione”, inserito nel Progetto Lions “Insieme possiamo”. 
Il LC Milano Galleria, con l’UTE e il Club di scopo Legalità e 
Società civile, con il Patrocinio del Governatore e la presenza 
di autorità religiose e civili, ha testimoniato, ancora una volta, 
l’impegno dei Lions per i diritti delle donne. Il sottoscritto ha 
ricostruito il lungo cammino per l’ingresso delle donne nel 
corpo elettorale e l’emozione del 2 giugno ’46, quando le 

• Il “Progresso Civico” canta e balla - Il 17 e 18 maggio gli alunni delle scuole 
primarie e secondarie della città sono stati i veri protagonisti della kermesse musicale, 
promossa e incentivata dal LC Cinisello Balsamo. L’iniziativa del “Progresso Civico” 
ha radici lontane, partita nel 1973 è alla sua 46ª edizione. Da sempre il fulcro di questo 
service è la tematica etico-sociale orientata allo sviluppo del “linguaggio musicale” 
nelle discipline del canto e della danza. Chi più dei giovani può essere ambasciatore 
di valori e di cultura, quella fondante che parte dal principio dell’unione e dell’inter-
culturalità, in cui proprio le bambine, i bambini, le ragazze e i ragazzi in età scolare 
possono portare un messaggio rivolto a tutti, senza distinguo? Molti gli alunni delle 
scuole che si sono susseguiti sul palcoscenico del cinema teatro Pax. Bravissimi tutti, 
dai cantanti ai ballerini, che hanno coinvolto la platea, a tempo di musica, con pezzi  
dagli anni sessanta in poi e con coreografie di livello. In questa full immersion canora 
non poteva mancare il nuovo inno di Cinisello, presentato da Alex Zitelli, vincitore del 
concorso indetto dall’Amministrazione Comunale. Ben vengano tante belle iniziative 
così, che vedono i Lions sempre disponibili a promuoverle. (Elena Veronese)

donne votarono per la prima volta. Le elette all’Assemblea 
Costituente, le cd “Madri Costituenti” furono 21: solo il 4% 
degli eletti, ma il loro ruolo si rivelò fondamentale per l’affer-
mazione del principio della parità di diritti tra uomo e donna 
e per garantire assistenza alla famiglia. La prof. Grisotti ha 
commentato, in modo sintetico, ma completo, gli articoli della 
Costituzione che riguardano la donna, sottolineando come 
sia stato fondamentale il ruolo della Corte Costituzionale per 
fare sì che i principi sulla parità non rimanessero scritti solo 
sulla carta, anche se il percorso è ancora da completare. Anna 
Maria Cipolla, Responsabile distrettuale, ha coordinato la 
serata, davanti a una sala stracolma, anche di molti i giovani 
e coinvolgendo le donne presenti, tra cui il PDG Carla Di 
Stefano, che ha offerto una testimonianza emozionante della 
propria storia personale. (Massimo Ruggiero)
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La costituzione italiana 
si impara a scuola 

Tradizionalmente il LC Cinisello Balsamo è impegnato nelle piazze e nelle 
scuole per promuovere attività di prevenzione alla salute; per richiamare 
l’attenzione dei giovani sulle regole di comportamento da adottare circo-
lando sulle strade pubbliche, sia a piedi, che in bicicletta, in monopattino 
e in motorino; per dare gli strumenti per difendersi dalle insidie della 
navigazione in internet o dai pericoli dell’uso/abuso di alcol e droghe; per 
far percepire la diversità come una ricchezza e non come un limite; per far 
esprimere in maniera creativa il concetto di pace; per promuovere la cultura 
del linguaggio musicale; per essere un importante punto di riferimento sia 
nel campo sociale che culturale per gli adulti-anziani del territorio con le 
attività promosse dall’Università della Terza Età.

E quest’anno, poiché la scuola è un luogo privilegiato dove potere allenare diritti, 
doveri, partecipazione e cittadinanza attiva, abbiamo voluto dare il nostro con-
tributo ai giovani studenti a meglio comprendere, attraverso l’illustrazione della 
Costituzione Italiana, non solo quali sono i diritti, ma anche quali sono i doveri che 
regolano la convivenza civile.
Come non voler trasmettere ai nostri giovani valori come quelli recitati dall’articolo 
3: “Tutti i cittadini hanno pari dignità sociale e sono uguali davanti alla legge, 
senza distinzione di sesso, di razza, di lingua, di religione, di opinioni politiche, di 
condizioni personali e sociali”.
Nella convinzione che i principi sui quali si fonda la nostra Repubblica democra-
tica si debbano far conoscere ai ragazzi fin dalla più tenera età, abbiamo dato 
vita ad interventi sulla Costituzione Italiana presso la Zandonai, Scuola Primaria 
di Cinisello Balsamo. Il ciclo di incontri, con il supporto di materiale cartaceo e 
audiovisivo, è stato condotto da un avvocato e dal Comandante della Stazione 
dei Carabinieri di Cinisello Balsamo.
Complessivamente tre sessioni: la prima con la partecipazione di tutti gli alunni 
delle classi terze, la seconda con quelli delle quarte e la terza con quelli delle 
quinte. Tutti hanno ricevuto una copia della Costituzione Italiana gentilmente offerta 
dall’Amministrazione Comunale di Cinisello Balsamo. Notevole il coinvolgimento 
e l’interesse suscitato nei ragazzi. (Aldo Caravello)

8 marzo 2023... 
la festa ha lasciato il posto al dolore

Da anni celebriamo la Giornata delle Nazioni Unite per i diritti 
delle donne, con uno spettacolo teatrale della Compagnia 
Lions ImmaginAzione... Quest’anno, no: troppo forte il dolore 
per le vittime del naufragio davanti alle spiagge di Cutro, tra 
cui tante donne e bambini. Donne “migranti”, in fuga dalla 
guerra, donne che per cercare una vita dignitosa per sé 
e per i propri figli hanno perso la vita, nell’ormai immenso 
cimitero delle acque del Mediterraneo. Quest’anno no, 
perché il nostro pensiero va alle donne ucraine, che non 
hanno paura di morire a fianco della resistenza. Quest’anno 
no, perché l’8 marzo ha il volto di Saman Assad, uccisa a 
18 anni per aver violato le leggi arcaiche che le negavano 
la libertà di scegliere chi amare. Quest’anno no, perché 
in Iran non si fermano la repressione e le condanne alla 
pena capitale per le proteste, di donne e uomini, seguite 
alla morte di Mahsa Amini, detta Zhina, perchè una donna 
non può mostrare neppure una ciocca di capelli, ma può 
essere impunemente spogliata di ogni diritto, come accade 
anche alle donne afghane cui è preclusa la quasi totalità 
delle professioni e l’accesso all’università, perché la cultura 
è un pericolo, temuto dai regimi che, vogliono negare i più 
elementari diritti civili.
Abbiamo deciso così di commemorare l’8 marzo parlando 
del lungo cammino delle donne verso la parità, con l’incontro 
“Dalle Donne nell’Assemblea Costituente alla Donna nella 
Costituzione”, inserito nel Progetto Lions “Insieme possiamo”. 
Il LC Milano Galleria, con l’UTE e il Club di scopo Legalità e 
Società civile, con il Patrocinio del Governatore e la presenza 
di autorità religiose e civili, ha testimoniato, ancora una volta, 
l’impegno dei Lions per i diritti delle donne. Il sottoscritto ha 
ricostruito il lungo cammino per l’ingresso delle donne nel 
corpo elettorale e l’emozione del 2 giugno ’46, quando le 

• Il “Progresso Civico” canta e balla - Il 17 e 18 maggio gli alunni delle scuole 
primarie e secondarie della città sono stati i veri protagonisti della kermesse musicale, 
promossa e incentivata dal LC Cinisello Balsamo. L’iniziativa del “Progresso Civico” 
ha radici lontane, partita nel 1973 è alla sua 46ª edizione. Da sempre il fulcro di questo 
service è la tematica etico-sociale orientata allo sviluppo del “linguaggio musicale” 
nelle discipline del canto e della danza. Chi più dei giovani può essere ambasciatore 
di valori e di cultura, quella fondante che parte dal principio dell’unione e dell’inter-
culturalità, in cui proprio le bambine, i bambini, le ragazze e i ragazzi in età scolare 
possono portare un messaggio rivolto a tutti, senza distinguo? Molti gli alunni delle 
scuole che si sono susseguiti sul palcoscenico del cinema teatro Pax. Bravissimi tutti, 
dai cantanti ai ballerini, che hanno coinvolto la platea, a tempo di musica, con pezzi  
dagli anni sessanta in poi e con coreografie di livello. In questa full immersion canora 
non poteva mancare il nuovo inno di Cinisello, presentato da Alex Zitelli, vincitore del 
concorso indetto dall’Amministrazione Comunale. Ben vengano tante belle iniziative 
così, che vedono i Lions sempre disponibili a promuoverle. (Elena Veronese)

donne votarono per la prima volta. Le elette all’Assemblea 
Costituente, le cd “Madri Costituenti” furono 21: solo il 4% 
degli eletti, ma il loro ruolo si rivelò fondamentale per l’affer-
mazione del principio della parità di diritti tra uomo e donna 
e per garantire assistenza alla famiglia. La prof. Grisotti ha 
commentato, in modo sintetico, ma completo, gli articoli della 
Costituzione che riguardano la donna, sottolineando come 
sia stato fondamentale il ruolo della Corte Costituzionale per 
fare sì che i principi sulla parità non rimanessero scritti solo 
sulla carta, anche se il percorso è ancora da completare. Anna 
Maria Cipolla, Responsabile distrettuale, ha coordinato la 
serata, davanti a una sala stracolma, anche di molti i giovani 
e coinvolgendo le donne presenti, tra cui il PDG Carla Di 
Stefano, che ha offerto una testimonianza emozionante della 
propria storia personale. (Massimo Ruggiero)
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Gardensia Aism 2023: abbiamo 
colorato le piazze di solidarietà
Prima dell’8 marzo, come da tradizione, è 
tornato il consueto appuntamento proposto 
dall’Associazione Italiana Sclerosi Multipla che 
anche nella zona dell’Adda e Martesana ha visto 
i Lions Club aderenti scendere nelle piazze.
Quest’anno la varietà di piante proposte era di 
notevole qualità (gardenie ed ortensie) oltre a un 
assortimento di tisane biologiche e altri prodotti 
salutistici che sono stati distribuiti.
Come sempre, quando si tratta della preven-
zione noi Lions siamo in prima linea e pronti, 
con orgoglio, a stare al fianco di chi ne ha più 
bisogno. Dandovi appuntamento alla prossima 
edizione riportiamo uno scatto fotografico a 
ricordo della giornata e un ringraziamento va a 
coloro che hanno sostenuto insieme a noi questa 
importante realtà conosciuta a livello nazionale.

Pettirosso… 
raccontami una storia
Un libro a fin di bene... Domenica 14 maggio 
il LC Cassano d’Adda ha partecipato alla 
20ª edizione della Fiera del Libro, tenutasi 
presso la scuola media Alessandro Manzoni di 
Cassano. Anche in questa edizione, abbiamo 
presenziato all’evento con la Raccolta Occhiali 
Usati.
Nel corso della mattinata è stato emozionante 
il momento dedicato all’autore e scrittore 
bergamasco Massimiliano Frassi, autore del 
libro “Pettirosso - Raccontami una Storia”, 
il ricavato delle cui vendite è stato destinato 
all’associazione Prometeo, che si occupa del 
delicato tema, ancora poco trattato, della lotta 
alla pedofilia e della tutela dell’infanzia violata e 
di cui la nostra presidente  è, da qualche anno, 
consulente legale. (Paolo Arrigoni)

Uno spazio lettura 
dedicato a Giulio Regeni
La donazione è avvenuta il 13 maggio, presso 
l’Istituto Ipsia Vasco Mainardi, sede di Corbetta, 
alla presenza del sindaco Marco Ballarini e della 
dirigente scolastica Carmela Campana.
I soci del LC Milano Colonne di San Lorenzo 
rappresentati dal presidente Fernanda Khouzam, 
hanno donato, alla scuola, libri e materiale di 
arredo. Tutto ciò è servito a dar vita a uno “Spazio 
Lettura” dedicato a Giulio Regeni, il giovane ricer-
catore triestino, barbaramente ucciso in Egitto. 
Lo spazio lettura, vuole essere sia un simbolo, 
sia un ricordo, sia un luogo dove si possano 
veicolare il sapere, la cultura e l’amore per la 
lettura. Durante l’inaugurazione è arrivato un 
video messaggio dove i genitori del ricercatore 
hanno ringraziato per questo bellissimo gesto in 
memoria di Giulio. (Maria Francesca Chiarelli)

I Lions per i ragazzi di Pititinga
Nei mesi scorsi, il Club Satellite Milano Legalità e Società Civile, con 
il sostegno del club Padrino Milano Galleria, ha stanziato un fondo a 
favore della scuola di Pititinga, un piccolo borgo di pescatori situato nel 
Rio Grande du Norte, in Brasile. È  una scuola frequentata da 40 ragazzi, 
provenienti da famiglie disagiate. Già nel 2021, i  Lions hanno regalato 
un sorriso ai ragazzi che, grazie a uno specifico service, hanno ricevuto 
zainetti corredati da materiale didattico. Lo scorso anno, l’iniziativa dei 
Lions ha consentito di realizzare una rampa di accesso per permettere 
a una allieva, costretta a muoversi su una sedia a rotelle, di frequentare 
le lezioni. I fondi stanziati dai Lions, consentiranno di dotare la scuola di 
banchi moderni e di realizzare una fognatura per lo scolo delle acque 
meteoriche, per evitare che, come già avvenuto in passato, la scuola 
venga allagata nella stagione delle piogge. (Jole Milanesi e Maurizio Sordi)

Un service per le RSA
Il LC Milano Galleria e l’Ute Milano Galleria prima della pandemia, oltre 
a doni per gli ospiti delle RSA, si recavano nelle strutture con la Nostra 
Compagnia Teatrale “ImmaginAzione”. Durante la pandemia e tuttora, il 
“dono” è tornato ad essere il modo privilegiato per far sentire agli ospiti 
delle RSA, con “dolcezza”, il nostro affetto.Grazie alla generosità delle 
nostre socie, Giusy Fortunato e Luciana Iannazzo - che hanno messo 
a disposizione i prodotti - sono stati consegnati anche prodotti non solo 
di igiene, ma anche di cosmesi, accolti con gioia dagli ospiti. 
Essendo divenuta più difficoltosa la nostra presenza fisica in queste 
strutture, abbiamo proposto una sinergia fra Ute “Milano Galleria” e la RSA 
RSD “Mater Gratiae” dando la possibilità di accesso gratuito, attraverso 
la piattaforma Zoom, ad eventi e seminari. In questo modo è avvenuta 
proficuamente una moltiplicazione di service!  (Anna Maria Cipolla)
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Da “prof” 
a “maestra”
Socia del LC Sesto S. Giovanni Host, docente di liceo in pensione e ora 
in forza alla UTE di Sesto, quest’anno mi sono dedicata a quello che, per 
me, è stato il service più interessante di questo anno lionistico. Aiutare 
due bambini afghani a fare i compiti. Marva e Nematullah sono gemelli. 
Sono arrivati in Italia alla fine del 2021, da uno sperduto villaggio vicino 
a Kabul insieme alla loro giovane mamma, completamente analfabeta. 
Li aspettava il padre, in Italia già da alcuni anni.
I bambini hanno potuto frequentare sei mesi di scuola materna, dove 
hanno cominciato a parlare italiano, ma a settembre 2022 sono stati 
catapultati in prima elementare. Stessa scuola, classi diverse e maestre 
differenti. Da dicembre, tutti i sabati alle 16 arrivano, mi salutano, con 
voce argentina “Ciao maestra” e ognuno al suo posto, al tavolo della 
mia cucina. Programmi ministeriali uguali, ma maestre diverse e metodi 
diversi. In una classe, quella di Marva, pochi compiti, in quella di Nema-
tullah tantissimi compiti, soprattutto di matematica. Una considerazione: 
ai miei tempi avevo scelto il Liceo Classico per bypassare la matematica 
(illusa!) che mi era poco congeniale. (BiancaMaria Magini)

Ambliopia 
storia di un occhio pigro
Anche quest’anno 160 fanciulli frequentanti le scuole dell’infanzia “F.lli 
Russi”, “Collodi” e “Garzoli” sono stati visitati dall’ortottista Sara Fioraso 
con l’assistenza del presidente dell’Unione Italiani ciechi, Pasquale Gallo, 
dal presidente del LC Ticino Torre del Basto Alberto Bertoli. Tra questi 
ben 14 bimbi sono stati individuati come affetti da ambliopia. La visita è 
effettuata e presentata ai bimbi come se fosse un gioco, utile a scoprire 
il cosiddetto “occhio pigro”.
L’importanza della visita oculistica precoce rappresenta sul territorio il 
service più importante effettuato dal LC Ticino Torre del Basto e dell’UTE. 
Si parte dai primi di dicembre col Concerto di Santa Lucia, la protettrice 
della vista, che ogni anno, il 13 dicembre, il Ticino Torre del Basto con 
l’UTE organizzano nella Parrocchia Santa Maria Vergine di Trecate.
Con le offerte generose lasciate dai numerosi partecipanti al concerto, 
conoscendone lo scopo benefico, vengono organizzate a primavera 
con l’intervento dell’Unione Ciechi ed Ipovedenti di Novara le visite ai 
bambini frequentanti le scuole dell’Infanzia del territorio. Fa bene di questi 
tempi dare belle notizie e raccontare storie positive. (Piera Albertone)

Alla Fondazione Tavecchio il premio Arco della Pace
L’11 maggio, presso lo storico ristorante Boeucc, si è svolta la cerimonia 
di consegna del Premio Arco della Pace 2023. Il prestigioso riconosci-
mento è stato assegnato alla Fondazione Tavecchio, in persona del suo 
presidente, Alessio Tavecchio. Detto premio ha la funzione di gratificare 
un’attività di servizio che intende recare beneficio e insegnamento morale 
alla Comunità e alla Società Civile ed è costituito da un’opera bronzea 
realizzata dall’artista, Lion Giuliana Ranghieri.
Coinvolgente la relazione effettuata dal premiato, che ha ricordato come a 
soli 23 anni ebbe un incidente motociclistico, che gli provocò una lesione 
del midollo spinale. Tre anni dopo l’incidente, Alessio partecipò a ben 
tre finali di nuoto alle paraolimpiadi di Atlanta; da allora si è assunto la 
missione di educare i giovani alla sicurezza stradale e prevenire, per 
quanto possibile, ulteriori incidenti. (Pino Sarni)

C’era una volta Ennio... per Villa Azzurra
Si è svolta il 28 febbraio presso il Multisala Le Giraffe, a Paderno 
Dugnano, la serata musicale benefica dal titolo “C’era una volta Ennio”, 
dedicata al celebre compositore Ennio Morricone. Organizzata dal LC 
Paderno Dugnano, ha visto protagonisti “I solisti di Milano Classica”, 
che hanno eseguito alcuni dei brani del Maestro. Il ricavato della serata 
è stato devoluto alla Fondazione Frigato per il progetto Villa Azzurra, 
sostenuto dal nostro club. La Fondazione assegna borse di studio a 
medici specialisti in nefrologia e negli ultimi anni ha dato vita al Centro 
dialisi per vacanza a Villa Azzurra a Loano, che ha  effettuato 1.200 
trattamenti di dialisi per pazienti provenienti da tutta Europa. Presenti 
il sindaco di Paderno Ezio Casati e, ovviamente, il presidente della 
Fondazione Frigato, Giordano Cislaghi, cui il presidente Lions Fabio 
Franchina ha consegnato il ricavato della serata di oltre 7 mila euro.

Ib4/Service

Gardensia Aism 2023: abbiamo 
colorato le piazze di solidarietà
Prima dell’8 marzo, come da tradizione, è 
tornato il consueto appuntamento proposto 
dall’Associazione Italiana Sclerosi Multipla che 
anche nella zona dell’Adda e Martesana ha visto 
i Lions Club aderenti scendere nelle piazze.
Quest’anno la varietà di piante proposte era di 
notevole qualità (gardenie ed ortensie) oltre a un 
assortimento di tisane biologiche e altri prodotti 
salutistici che sono stati distribuiti.
Come sempre, quando si tratta della preven-
zione noi Lions siamo in prima linea e pronti, 
con orgoglio, a stare al fianco di chi ne ha più 
bisogno. Dandovi appuntamento alla prossima 
edizione riportiamo uno scatto fotografico a 
ricordo della giornata e un ringraziamento va a 
coloro che hanno sostenuto insieme a noi questa 
importante realtà conosciuta a livello nazionale.

Pettirosso… 
raccontami una storia
Un libro a fin di bene... Domenica 14 maggio 
il LC Cassano d’Adda ha partecipato alla 
20ª edizione della Fiera del Libro, tenutasi 
presso la scuola media Alessandro Manzoni di 
Cassano. Anche in questa edizione, abbiamo 
presenziato all’evento con la Raccolta Occhiali 
Usati.
Nel corso della mattinata è stato emozionante 
il momento dedicato all’autore e scrittore 
bergamasco Massimiliano Frassi, autore del 
libro “Pettirosso - Raccontami una Storia”, 
il ricavato delle cui vendite è stato destinato 
all’associazione Prometeo, che si occupa del 
delicato tema, ancora poco trattato, della lotta 
alla pedofilia e della tutela dell’infanzia violata e 
di cui la nostra presidente  è, da qualche anno, 
consulente legale. (Paolo Arrigoni)

Uno spazio lettura 
dedicato a Giulio Regeni
La donazione è avvenuta il 13 maggio, presso 
l’Istituto Ipsia Vasco Mainardi, sede di Corbetta, 
alla presenza del sindaco Marco Ballarini e della 
dirigente scolastica Carmela Campana.
I soci del LC Milano Colonne di San Lorenzo 
rappresentati dal presidente Fernanda Khouzam, 
hanno donato, alla scuola, libri e materiale di 
arredo. Tutto ciò è servito a dar vita a uno “Spazio 
Lettura” dedicato a Giulio Regeni, il giovane ricer-
catore triestino, barbaramente ucciso in Egitto. 
Lo spazio lettura, vuole essere sia un simbolo, 
sia un ricordo, sia un luogo dove si possano 
veicolare il sapere, la cultura e l’amore per la 
lettura. Durante l’inaugurazione è arrivato un 
video messaggio dove i genitori del ricercatore 
hanno ringraziato per questo bellissimo gesto in 
memoria di Giulio. (Maria Francesca Chiarelli)

I Lions per i ragazzi di Pititinga
Nei mesi scorsi, il Club Satellite Milano Legalità e Società Civile, con 
il sostegno del club Padrino Milano Galleria, ha stanziato un fondo a 
favore della scuola di Pititinga, un piccolo borgo di pescatori situato nel 
Rio Grande du Norte, in Brasile. È  una scuola frequentata da 40 ragazzi, 
provenienti da famiglie disagiate. Già nel 2021, i  Lions hanno regalato 
un sorriso ai ragazzi che, grazie a uno specifico service, hanno ricevuto 
zainetti corredati da materiale didattico. Lo scorso anno, l’iniziativa dei 
Lions ha consentito di realizzare una rampa di accesso per permettere 
a una allieva, costretta a muoversi su una sedia a rotelle, di frequentare 
le lezioni. I fondi stanziati dai Lions, consentiranno di dotare la scuola di 
banchi moderni e di realizzare una fognatura per lo scolo delle acque 
meteoriche, per evitare che, come già avvenuto in passato, la scuola 
venga allagata nella stagione delle piogge. (Jole Milanesi e Maurizio Sordi)

Un service per le RSA
Il LC Milano Galleria e l’Ute Milano Galleria prima della pandemia, oltre 
a doni per gli ospiti delle RSA, si recavano nelle strutture con la Nostra 
Compagnia Teatrale “ImmaginAzione”. Durante la pandemia e tuttora, il 
“dono” è tornato ad essere il modo privilegiato per far sentire agli ospiti 
delle RSA, con “dolcezza”, il nostro affetto.Grazie alla generosità delle 
nostre socie, Giusy Fortunato e Luciana Iannazzo - che hanno messo 
a disposizione i prodotti - sono stati consegnati anche prodotti non solo 
di igiene, ma anche di cosmesi, accolti con gioia dagli ospiti. 
Essendo divenuta più difficoltosa la nostra presenza fisica in queste 
strutture, abbiamo proposto una sinergia fra Ute “Milano Galleria” e la RSA 
RSD “Mater Gratiae” dando la possibilità di accesso gratuito, attraverso 
la piattaforma Zoom, ad eventi e seminari. In questo modo è avvenuta 
proficuamente una moltiplicazione di service!  (Anna Maria Cipolla)
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Caccia al Tesoro 
della Martesana Lions

Da un’idea scaturita per caso mentre visitavo, da presidente del LC 
Cernusco sul Naviglio e Pioltello, il deposito delle attrezzature del 
distretto 108 Ib4, è nata la prima caccia al tesoro Lions.

Portata in assemblea di club e condivisa all’unanimità da tutti i compo-
nenti, il 15 aprile trenta squadre composte da quattro a sei persone, 
provenienti da diversi comuni, si sono sfidate a colpi di selfie per le vie 
delle cinque cittadine della Martesana le cui amministrazioni, oltre ad 
aver dato il loro patrocinio e pubblicizzato l’evento, su tutti i loro canali di 
comunicazione, hanno visto la caccia al tesoro Lions come un’opportunità 
di aggregazione e una possibilità di far conoscere il proprio territorio. 
È stata l’occasione per divertirsi andando a scoprire i luoghi nascosti 
delle città di Cernusco Sul Naviglio, Pioltello, Vimodrone, Cassina De’ 
Pecchi e Segrate.
Come nello spirito della ormai famosa Mezza Maratona del Naviglio, 
arrivata alla 26ª edizione e organizzata sempre dal LC Cernusco e Piol-
tello, tutti i costi sono stati coperti dagli sponsor, mentre tutto il ricavato 
delle iscrizioni è  stato devoluto a service.
Il service individuato, e che vedrà capofila, sempre lo stesso Club, con-
siste nell’acquisto di un ambulatorio mobile polivalente, per effettuare 
screening sanitari gratuiti alla popolazione.
“È stata una bella esperienza”, “ho scoperto posti che non conoscevo”, 
”è stata faticosa ,ma divertentissima”, “un gioco simpatico che ci ha 
fatto correre molto”, “abbiamo conosciuto l’Associazione Lions, che 
pensavamo fosse formata solo da persone di un certo rango sociale”, 
questi sono alcuni commenti dei partecipanti, all’arrivo della prima 
caccia al tesoro Lions.
I quattro obiettivi principali sono stati raggiunti: coinvolgere persone, non 
Lions, per far conoscere l’associazione, ottenere un’ottima partecipa-
zione, raccogliere fondi per la prima pietra dell’ambulatorio mobile, far 
tagliare il traguardo a tutte le 150 persone partecipanti Insomma, nel 
complesso, un esperimento ben riuscito, in pieno spirito Lions, con la 
collaborazione, nelle rispettive città, dei LC Segrate e Cassina de Pecchi.
“Questa è la vera natura dell’Associazione: creare compagini che col-
laborino per uno scopo comune e, probabilmente, ci sarà una replica 
anche sul territorio di Milano” è stato il commento del 1° Vice Governatore 
Claudio Chiarenza, presente all’arrivo. (Luciano Martinelli)

INCONTRI

Viaggio virtuale in Terra Santa 
Il LC Bollate le Groane ha organizzato, lo scorso 31 marzo presso 
Le Magnolie, una serata con relatore padre Tarcisio Giacomelli, 
amministratore parrocchiale di San Guglielmo di Castellazzo, sul tema 
“cammino dell’anima: viaggio virtuale in Terra Santa -  dal perché del 
pellegrinaggio ai luoghi simbolo”. Padre Tarcisio conosce molto bene 
la materia avendo spesso guidato i pellegrinaggi in Terra Santa per 
diverse parrocchie italiane. La serata ha visto presenti i soci Lions 
e ospiti che hanno condiviso questo viaggio virtuale e simbolico 
a ridosso della Santa Pasqua e che ha generato nei presenti che 
non ci sono stati il desiderio di andare di persona in Terra Santa. 
Nell’occasione il club ha consegnato a padre Tarcisio un’offerta per 
il restauro della chiesa. (Marina Botteon)

I Lions... nella Comunità Exodus
Il 24 marzo, come da tradizione, il LC Cologno Monzese Medio 
Lambro è stato ospite della comunità di don Antonio Mazzi per una 
cena conviviale al Parco Lambro, già da anni completamente ripulito 
dal sacerdote e dai suoi volontari, che nulla hanno lasciato del ricordo 
lontano degli anni 80 di un mercato di spaccio e degrado, dando 
vita al progetto di recupero che è diventata la Comunità Exodus. È 
stata Riccarda Penitenti, presidente di zona, a ricordare l’impegno 
dei Lions Club nella sensibilizzazione delle nostre comunità sulle 
problematiche ambientali attuali, per contrastarle attraverso il 
nostro contributo personale e le attività come convegni, temi di 
studio e service da parte dei Club. In linea con la tematica della 
serata dedicata all’ambiente, si sono alternati tre ospiti portando 
importanti considerazioni. Un doveroso grazie ai ragazzi della 
Comunità che hanno impeccabilmente cucinato e servito i 70 
ospiti della serata. (Sergio Franzoni)

Sanità pubblica o privata?
Valentino Lembo, stimato Direttore Sanitario dell’ASST Melegnano 
Martesana ed esperto in politica sanitaria ha piacevolmente intrat-
tenuto i soci del LC Milano Host, la sera del 21 marzo, insieme al 
collega Nicola Lucio Liberato, Direttore dell’Unità Operativa Com-
plessa di Medicina di Vizzolo Predabissi, su uno degli argomenti 
più attuali e scottanti del momento quale la differenza esistente tra 
sanità pubblica e privata. Dopo un’articolata esposizione sulla attuale 
strutturazione e composizione delle aziende sanitarie ospedaliere 
e il ruolo dei meccanismi di controllo, tra cui appunto la Direzione 
Sanitaria, gli oratori hanno chiarito che nel nostro paese il servizio 
sanitario pubblico, pur tra tagli e ridimensionamenti dovrebbe 
rispettare la sua funzione di essere universale ed equo in modo da 
garantire a tutti i cittadini l’accesso all’erogazione di servizi garantiti 
per la tutela della salute come sancito dalla nostra Costituzione. 
(...) (Alberto Lazzaroni)
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Progetti 
pro Inclusione a Brera

Il 21 marzo i Club Milano Borro-
meo, Milano Bramante, Milano 
Duomo, Milano Host e Milano 
Loggia dei Mercanti hanno 
incontrato Sofia Incarbone e 
Francesco Petrella che hanno 
aggiornato i Lions sullo stato 
di avanzamento del programma 
Descrivedendo introdotto da oltre 
5 anni alla Pinacoteca di Brera 
con il sostegno di alcuni Lions 
Club milanesi.

Il progetto è cresciuto grazie a 
iniziative sperimentali condotte 
con la collaborazione di Unione 
Ciechi Milano che hanno valoriz-
zato l’utilizzo di bassorilievi tattili 
complementari all’ascolto delle 
narrazioni dei capolavori offerti alla 
esperienza dei disabili della vista 
(modalità Descrivedendo Touch).
Oggi in questa modalità possono 
essere apprezzati Il Bacio di Hayez e 
La Cena in Emmaus di Caravaggio. 
A questi si aggiungerà Il Portarolo 
del Pitocchetto (Giacomo Ceruti, 
1735 circa) grazie al bassorilievo 
realizzato con il contributo dei LC 
Milano Borromeo e del LC Milano 
Host (nella foto).
Nell’incontro del 21 marzo scorso 
i Club hanno potuto apprezzare 
l’ampio spettro di iniziative/azioni 
promosse dai Servizi Educativi della 
Pinacoteca di Brera che traguardano 
portatori di disabilità motoria, sen-
soriale (visiva, uditiva), intellettiva.   
Narrazione de Il Portarolo in Descri-
vedendo Touch. Supporti grafici per 
disabilità diverse nei 3 banchetti 

Da 13 anni sviluppo il Progetto Martina nelle scuole 
superiori di Melegnano, del Lodigiano e anche del 
Sud Milano. Gli studenti coinvolti frequentano le 
quarte e quinte classi, in quanto abbiamo ritenuto 
che, per maturità acquisita e per programma 
scolastico, siano le fasce d’età più consone e più 
interessate alle tematiche del progetto.

Penso che parlare di problemi oncologici sia molto più 
difficile con gli adolescenti, ma attorno ai 17-18 anni si 
possa cominciare a far capire che la vita può talvolta 
riservarci delle sorprese e sapere che si può provare 
ad accettare la malattia, anche quando non te l’aspetti, 
quando non hai particolari problemi fisici, quando sei in 
piena salute e benessere, può far fare quel piccolo salto 
di maturità e di riflessione, utile per affrontare la vita vera.
Ed è qui che il Progetto Martina entra in gioco creando 
cultura, facendo conoscere la malattia dall’inizio, eviden-
ziandone le cause, i fattori di rischio e facendo riflettere 
sui comportamenti alimentari, sullo stile di vita, sul vivere 
quotidiano. Così si allontana la paura, si acquisisce 
forza, si fa prevenzione.
Quello che ho constatato ogni volta, negli incontri con 
i giovani, è dapprima la sensazione di indifferenza al 
problema “cancro”, sino ad arrivare, alla fine delle circa 
due ore di confronto, a una presa di coscienza, di vera 
maturità con spesso molte domande che possono 
apparire banali: “perché?”, “come mai?”, “quando?”, 
“può accadere anche a me?” e sono, invece, un inizio 
dell’elaborazione del sapere e del conoscere. Purtroppo, 
spesso il cancro uccide, uccide senza scrupolo, senza 
distinzione, senza alcun riguardo, ma prima ancora spa-

predisposti. 4 tablet con cuffie per 
Descrivedendo Touch e ingran-
dimento immagini. Altre versioni 
Descrivedendo Touch secondo pro-
gramma ANS (60 sperimentazioni 
programmate nel 2° semestre ’23)

È prevista una visita in Pinacoteca 
dei Club interessati per approfondire 
i potenziali service sulle iniziative/
azioni. Gli interessati si rivolgano ai 
Club sopra indicati.

Giovanni Ferrero

Ciao Flavia
Noi Lions facciamo ser-
vice, è questo il nostro 
scopo e il nostro impe-
gno e tutto questo non 
lo facciamo singolar-
mente, ma uniti in Club, 
tuttavia, spesso, non  
abbiamo presente che 
il nostro primo service, 
dovrebbe essere “l’Al-
tro”, il nostro socio, i 
nostri soci. Troppo facil-
mente ci dimentichiamo 
di chi di noi si assenta 
per una malattia, chi vive 
un lutto o una difficoltà 
e, ancora più spesso, 
tendiamo a scordare chi 
ci lascia.

In questi giorni, si è spenta 
Flavia Puppo, socia sto-
rica del  Lions Club Milano 
Galleria, moglie di un altro 
Lions, Palmiro Consoli, 
sostenitore di AIDD e fon-
datore della Comunità Alfa 
Omega per il recupero di 
ragazzi tossicodipendenti.
Ho conosciuto Flavia e so 
quanto il Milano Galleria 
l’abbia amata e quanto lei 
meriti questo affetto. Lei 
e la sua famiglia hanno 
vissuto il grande dolore 
della perdita di un figlio 
e di un fratello, ucciso 
dalla droga e hanno dedi-
cato la loro vita all’aiuto 
dei ragazzi in difficoltà, 
attuando grandi service, 
come Alfa Omega, ma 
facendo anche  piccole 
“grandi” cose, come 
mettere a disposizione il 
proprio Studio per offrire, 
gratuitamente, ad AIDD, 
un Consulente del Lavoro 
che si occupa, tuttora, di 
tutto quanto riguarda le 
mansioni della Segretaria.
Il nostro socio, i nostri soci, 
coi quali cerchiamo di fare 
del bene, meriterebbero 
la nostra attenzione, non 
perché si debba essere 
Amici, in quanto l’amicizia 
è un di più che non sempre 
si crea e che non è indi-
spensabile, ma perché se 
non impariamo a “rispet-
tare l’Altro”, ad accorgerci 
delle sue necessità, anche 
piccole, partendo da chi ci 
è più vicino, non potremo 
mai diventare capaci di 
“agire per il bene del 
nostro prossimo”, in modo 
empatico. 
Credo sia bello ricordare 
Flavia, per tutto il bene 
che ha fatto e ringraziare 
il Lions Club  Milano 
Galleria, per l’esempio di 
unione, di riconoscimento 
e di affetto, che dedica 
anche a chi non c’è più.

Mariacristina Ferrario

venta. Ed è a questi giovani carichi di dubbi, che trasmetto 
l’importanza del “sapere”, del non restare ”indifferenti”, 
ma del reagire prendendo coscienza che nella vita tutto 
può accadere e non si deve mai smettere di lottare e di 
credere in se stessi. (Luciano Fugazza)
• I migliori studenti di Melegnano - Il club ha celebrato 
la 39ª Cerimonia di Riconoscimento per Meriti Scolastici 
dei migliori studenti maturati delle Scuole Superiori di 
Melegnano, nel 2021-2022. Al tavolo dei Relatori i Lions 
Luciano Fugazza e Paolo Colombo, affiancati dal Sindaco 
Vito Bellomo e dall’Assessore Serena Massa. In sala i 
ragazzi delle scuole partecipanti, con i relativi insegnanti 
e dirigenti scolastici, tra cui la professoressa Staiti, coordi-
natrice del Progetto S.I.R.I.O. presso la Casa Circondariale 
di Opera. Visibilmente emozionati, ricevono l’attestato di 
merito, Martina Alexan, Mattia Giammuso e Giulia Palese, 
ragazzi che stanno ora proseguendo gli studi presso le 
Università di Pavia e Milano Bicocca.
• Un cammino nell’educazione alla legalità - Il LC 
Melegnano, consapevole dell’importanza di promuovere 
la cultura dell’osservanza delle regole, nella convinzione 
che la libertà personale si realizzi nel rispetto dei diritti 
altrui e nell’adempimento dei propri doveri, ha intrapreso 
un cammino con le scuole superiori sul tema della legalità, 
cammino che si auspica possa continuare nel tempo. (G.B.)
• Lions Day... a Melegnano - Il 16 aprile, si è celebrato 
questo giorno speciale. Così è stato, sia in piazza Risor-
gimento, dove le persone hanno trovato informazioni sulle 
numerose attività svolte dal nostro club, sia all’interno dei 
locali del Comune, dove in molti si sono sottoposti ai vari 
screening (visita oculistica ai bambini, prevenzione al 
glaucoma, audiometria e test per il diabete). (L.F.)

13 anni di “Progetto Martina”, la mia esperienza
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Caccia al Tesoro 
della Martesana Lions

Da un’idea scaturita per caso mentre visitavo, da presidente del LC 
Cernusco sul Naviglio e Pioltello, il deposito delle attrezzature del 
distretto 108 Ib4, è nata la prima caccia al tesoro Lions.

Portata in assemblea di club e condivisa all’unanimità da tutti i compo-
nenti, il 15 aprile trenta squadre composte da quattro a sei persone, 
provenienti da diversi comuni, si sono sfidate a colpi di selfie per le vie 
delle cinque cittadine della Martesana le cui amministrazioni, oltre ad 
aver dato il loro patrocinio e pubblicizzato l’evento, su tutti i loro canali di 
comunicazione, hanno visto la caccia al tesoro Lions come un’opportunità 
di aggregazione e una possibilità di far conoscere il proprio territorio. 
È stata l’occasione per divertirsi andando a scoprire i luoghi nascosti 
delle città di Cernusco Sul Naviglio, Pioltello, Vimodrone, Cassina De’ 
Pecchi e Segrate.
Come nello spirito della ormai famosa Mezza Maratona del Naviglio, 
arrivata alla 26ª edizione e organizzata sempre dal LC Cernusco e Piol-
tello, tutti i costi sono stati coperti dagli sponsor, mentre tutto il ricavato 
delle iscrizioni è  stato devoluto a service.
Il service individuato, e che vedrà capofila, sempre lo stesso Club, con-
siste nell’acquisto di un ambulatorio mobile polivalente, per effettuare 
screening sanitari gratuiti alla popolazione.
“È stata una bella esperienza”, “ho scoperto posti che non conoscevo”, 
”è stata faticosa ,ma divertentissima”, “un gioco simpatico che ci ha 
fatto correre molto”, “abbiamo conosciuto l’Associazione Lions, che 
pensavamo fosse formata solo da persone di un certo rango sociale”, 
questi sono alcuni commenti dei partecipanti, all’arrivo della prima 
caccia al tesoro Lions.
I quattro obiettivi principali sono stati raggiunti: coinvolgere persone, non 
Lions, per far conoscere l’associazione, ottenere un’ottima partecipa-
zione, raccogliere fondi per la prima pietra dell’ambulatorio mobile, far 
tagliare il traguardo a tutte le 150 persone partecipanti Insomma, nel 
complesso, un esperimento ben riuscito, in pieno spirito Lions, con la 
collaborazione, nelle rispettive città, dei LC Segrate e Cassina de Pecchi.
“Questa è la vera natura dell’Associazione: creare compagini che col-
laborino per uno scopo comune e, probabilmente, ci sarà una replica 
anche sul territorio di Milano” è stato il commento del 1° Vice Governatore 
Claudio Chiarenza, presente all’arrivo. (Luciano Martinelli)

INCONTRI

Viaggio virtuale in Terra Santa 
Il LC Bollate le Groane ha organizzato, lo scorso 31 marzo presso 
Le Magnolie, una serata con relatore padre Tarcisio Giacomelli, 
amministratore parrocchiale di San Guglielmo di Castellazzo, sul tema 
“cammino dell’anima: viaggio virtuale in Terra Santa -  dal perché del 
pellegrinaggio ai luoghi simbolo”. Padre Tarcisio conosce molto bene 
la materia avendo spesso guidato i pellegrinaggi in Terra Santa per 
diverse parrocchie italiane. La serata ha visto presenti i soci Lions 
e ospiti che hanno condiviso questo viaggio virtuale e simbolico 
a ridosso della Santa Pasqua e che ha generato nei presenti che 
non ci sono stati il desiderio di andare di persona in Terra Santa. 
Nell’occasione il club ha consegnato a padre Tarcisio un’offerta per 
il restauro della chiesa. (Marina Botteon)

I Lions... nella Comunità Exodus
Il 24 marzo, come da tradizione, il LC Cologno Monzese Medio 
Lambro è stato ospite della comunità di don Antonio Mazzi per una 
cena conviviale al Parco Lambro, già da anni completamente ripulito 
dal sacerdote e dai suoi volontari, che nulla hanno lasciato del ricordo 
lontano degli anni 80 di un mercato di spaccio e degrado, dando 
vita al progetto di recupero che è diventata la Comunità Exodus. È 
stata Riccarda Penitenti, presidente di zona, a ricordare l’impegno 
dei Lions Club nella sensibilizzazione delle nostre comunità sulle 
problematiche ambientali attuali, per contrastarle attraverso il 
nostro contributo personale e le attività come convegni, temi di 
studio e service da parte dei Club. In linea con la tematica della 
serata dedicata all’ambiente, si sono alternati tre ospiti portando 
importanti considerazioni. Un doveroso grazie ai ragazzi della 
Comunità che hanno impeccabilmente cucinato e servito i 70 
ospiti della serata. (Sergio Franzoni)

Sanità pubblica o privata?
Valentino Lembo, stimato Direttore Sanitario dell’ASST Melegnano 
Martesana ed esperto in politica sanitaria ha piacevolmente intrat-
tenuto i soci del LC Milano Host, la sera del 21 marzo, insieme al 
collega Nicola Lucio Liberato, Direttore dell’Unità Operativa Com-
plessa di Medicina di Vizzolo Predabissi, su uno degli argomenti 
più attuali e scottanti del momento quale la differenza esistente tra 
sanità pubblica e privata. Dopo un’articolata esposizione sulla attuale 
strutturazione e composizione delle aziende sanitarie ospedaliere 
e il ruolo dei meccanismi di controllo, tra cui appunto la Direzione 
Sanitaria, gli oratori hanno chiarito che nel nostro paese il servizio 
sanitario pubblico, pur tra tagli e ridimensionamenti dovrebbe 
rispettare la sua funzione di essere universale ed equo in modo da 
garantire a tutti i cittadini l’accesso all’erogazione di servizi garantiti 
per la tutela della salute come sancito dalla nostra Costituzione. 
(...) (Alberto Lazzaroni)
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Vitalions Ib4Vitalions Ib4 atti del 28° 
congresso di primavera

Il 6 maggio 2023 si è svolto presso l’Hotel Melià di Milano, il 28° Congresso di 
Primavera presieduto dal Governatore Marco Accolla regolarmente convocato 
il 28 gennaio 2023 a norma dello Statuto Tipo Distrettuale aggiornato il 29 
giugno 2021 e dello Statuto del Distretto con il seguente Ordine del Giorno...
Ore 8.15-9 Registrazione dei delegati e verifica poteri; ore 9 Apertura dei lavori 
(Cerimonia di apertura, Saluto del Governatore del Distretto108Ib4 Marco 
Accolla, Saluto del Presidente Leo Carolina Aldrovandi, Saluto delle autorità 
lionistiche e civili); ore 9:30 Comunicazione dei risultati della verifica poteri; 
ore 9:45 Relazione del Governatore Distrettuale e consegna riconoscimenti; 
ore 10:45 Assemblea Elettiva (Costituzione del seggio elettorale e nomina 
scrutatori, Nomina del Collegio dei Revisori dei Conti per l’anno 2023-2024; 
Presentazione delle Candidature all’incarico di Revisore dei Conti MD per il 
biennio 2023-2025; Relazione del Presidente della Commissione candidature; 
Presentazione del candidato alla carica di 2° Vice Governatore; Presentazione 
del candidato alla carica di 1° Vice Governatore; Presentazione delle linee 
programmatiche del candidato Governatore); Ore 11.30 Apertura seggio 
elettorale; ore 12 Aggiornamento sullo stato dei lavori per la costituzione della 
Fondazione Distrettuale; ore 12.15 Assemblea Elettiva (Comunicazione dei 
risultati, Proclamazione degli eletti, intervento del Governatore Eletto); ore 
12.50 Saluto di chiusura Governatore del Distretto108 Ib4 Marco Accolla; 
ore 13 fine lavori.
Alle ore 9,30 il Cerimoniere Distrettuale Gerardo Rinaldi ha invitato il Gover-
natore Marco Accolla a dare apertura ufficiale del Congresso con il rituale 
colpo di campana, la sfilata delle bandiere, gli inni e la lettura del codice e 
degli scopi lionistici hanno contrassegnato la cerimonia di apertura cui ha 
fatto seguito il saluto iniziale del Governatore.
Vengono salutate le numerose autorità lionistiche e leonistiche presenti. 
Viene tributato un saluto particolare alle MJF presenti in sala.
Viene data la parola al Governatore per il suo saluto iniziale. Il Cerimoniere 
riporta i saluti del Presidente Leo Carolina Aldrovandi assente per impegni 
leonistici coincidenti.
Il Governatore apre i lavori chiamando sul palco Nico Acampora, fondatore 
di PizzaAut in quanto progetto di cui essere orgogliosi e da sempre sostenuto 
dai Lions, peraltro, fiore all’occhiello della nostra provincia. Nico Acampora, 
Lions da qualche anno ricorda gli inizi della sua attività quando ancora i 
ristoranti non esistevano ma i Lions c’erano a sostenere un progetto in cui 
pochi credevano e per altro osteggiato dai più. PizzaAut, specifica Acampora, 
è il primo ristorante in Europa completamente gestito da persone autistiche 
ed il 2 aprile è stato aperto un secondo ristorante a Monza alla presenza 
del Presidente della Repubblica Sergio Mattarella. Note liete e racconto di 
quanto avvenuto quel giorno ci hanno portato ad approfondire la tematica della 
diversità, ma soprattutto dell’inclusione anche in riferimento alla normativa 
vigente: accade infatti che l’obbligo di assunzione di persone con disabilità 
sia evaso o si prediligano disabili fisici e non relazionali, come nel caso di 
chi è affetto da autismo. Nico ci ricorda che sì a PizzAut c’è la “pizza più 
buona della galassia conosciuta” ma certamente nulla sarebbe stato possi-
bile senza la straordinarietà dei ragazzi che prestano il loro servizio, ragazzi 
che hanno percorso e stanno percorrendo la loro strada verso l’autonomia. 
Acampora ci ricorda che PizzaAut non riceve fondi pubblici e quindi vive di 
quanto “produce”; il successo di PizzaAut dipende quindi anche dai Lions, 
motivo per cui oggi Nico è qui a dirci grazie.
Il Governatore prende la parola per riconoscere a Nico Acampora, la meda-
glia di merito che è solitamente destinata ai cittadini che hanno contribuito 
in maniera straordinaria con i loro contributi a livello sociale e comunitario. 
Il Segretario Distrettuale Silvia Ventura Maietta dà lettura dei risultati della 
verifica poteri: Club presenti 41 su 48 (di cui 46 aventi diritto), pari all’89%; 
Soci delegati 90 su 118 (di cui 116 aventi diritto), pari al 76,3%. Il congresso 
viene dichiarato valido ai fini delle deliberazioni che dovrà assumere.
Il Governatore Marco Accolla prende la parola e condivide la diversa modalità 
che ha deciso di utilizzare per raccontare l’anno lionistico, i successi raggiunti 
e Club e Soci che hanno dato concretezza alle attività del Distretto, ossia 
ringraziare tutti i Soci che si sono distinti per impegno e risultati. Ogni storia di 
successo, come è stato quest’anno lionistico in corso parte da lontano e quindi 
il primo ringraziamento va all’IPDG Giorgio Vairani (Medaglia Presidenziale 
Campagna 100) e a Piero Puricelli (Medaglia Presidenziale e Medaglia Presi-
denziale Campagna 100) per i risultati raggiunti con Campagna 100. All’IPDG 
Vairani viene anche conferito il Premio District Excellence che è condiviso 
con gli Officer che sono stati determinanti per raggiungere il risultato, ossia 
i componenti del GAT 2021-2022 (GLT-D Umberto Strisciamonti, GMT-D 
Rossella Vitali, GST-D Silvia Ventura Maietta) oltre all’Officer Comunicazione 
& Marketing Patrizia Vitali e Segretario Distrettuale Miriam Mapelli.
Seguono i riconoscimenti per i gruppi di lavoro distrettuali. Team Comuni-
cazione (Maria Cristina Ferrario, Roberta Papini, Alberto Gabrieli, Riccardo 
D’Iglio, Fabiana Di Vuolo, Maria Francesca Chiarelli). 
Il Distretto è una macchina complessa che spesso ha bisogno di elementi di 
grande supporto, uno di questi “momenti” è stata la ristrutturazione inaspettata 

della Sede di corso Lodi 8 che viene presentata 
nella sua nuova veste e quindi doverosi i ringra-
ziamenti a Giuliocesare Brusca (dalla discarica 
alle pulizie, dal trasloco alle brochure… polivalente 
e con un cuore enorme…), Luca Cremonesi (anche 
incidentato, lui c’è!), Paolo Fiammarelli (non cambia le lam-
padine a casa ma ha rimontato la segreteria), Federico Marangoni (l’uomo 
che smontò e rimontò qualsiasi cosa, l’uomo che ha reso tutto possibile). 
Un grazie particolare per questo enorme lavoro anche a Carlo Petronella, 
Francisco Morejon Verdu, Gloria Riccioni, Mirko Gianesella, Antonio Sarni, 
Luca Palombino, Umberto Strisciamonti, Umberto Loguercio, Vita Fornaro, 
Maria Francesca Chiarelli, Raffaella Guidotti, Luigi Uslenghi, Dino Rinaldi, 
Jacopo Giuliani, Gianni Trevisan, Elisabetta Pellegrini, Patrizia Vitali, i Leo, 
in primis Nicolas, e tutti quelli che sono passati anche solo per bere un caffè.
Altri due grandi supporter sono stati Marco Cesarani, banditore ufficiale per 
le raccolte fondi per la LCIF e Luciano Rosati perché c’è sempre!
Un particolare ringraziamento va anche ai tre Presidenti di Club più giovani 
del nostro Distretto per la costanza e l’impegno con cui hanno svolto il loro 
incarico in un momento in cui famiglia e professione sono cruciali: Luca 
Palombino, Milano Carlo Porta San Babila (senza di lui non avremmo 
l’angolo di stondatura e la porta in Segreteria, ad ogni emergenza… lui è in 
soccorso); Fernanda Khouzam, Milano Colonne di San Lorenzo e Riccardo 
Farina, Milano Nord 92.
Grazie agli Officer distrettuali che hanno messo a disposizione le loro 
competenze Francesco Cangiano, PDG Alberto Arrigoni per la Fondazione 
Distrettuale, Franco De Renzo in qualità di Presidente del Comitato Revisori 
dei Conti.
Grazie agli Officer distrettuali che hanno coordinato le attività di Service: 
PDG Roberto Trovarelli, cancro pediatrico; Marco Reverberi, area fame; 
Paola Della Campa, service nazionale; Valentina Beccaria, tema di studio 
nazionale; Davide Franzetti, Centro Raccolta Occhiali Usati; Gabriele Panico, 
un poster per la pace; Beatrice Calderisi, Interconnettiamoci ma con la testa; 
Fernanda Khouzam, Kairos.
Grazie alla nuova struttura di supporto alla Segreteria Distrettuale, ossia i 
Delegati della Segreteria presso le Zone: Sergio Masini, Simona Vianello, 
Savino Bonfanti, Alessandro Landi, Vita Fornaro, Federico Marangoni, 
Gaetano Garà, Anna Laura Longo, Sophia Petrolo.
Grazie ai Presidenti di Zona: Umberto Loguercio, Riccarda Penitenti, Roberto 
Schiavetta, Giovanna Petrella, Gilda Lanzara, Raffaella Guidotti, Luisa 
Bonaudi, Maria Francesca Chiarelli, Gianangelo Tosi.
Grazie ai Coordinatori d’Area: Giuseppe Corsi - migliorare la salute e il 
benessere delle persone, Francesco Loi - rafforzare le comunità, Imma 
Sannino - proteggere i vulnerabili.
Grazie ai Coordinatori Distrettuali del Global Action Team: Umberto Stri-
sciamonti (GLT-D), Marco Stracquadaini (GMT-D), Miriam Mapelli (GST-D).
Grazie per i risultati raggiunti (medaglia al risultato) a Marco Mosca, Coordina-
tore Distrettuale Alert Team; Luciano Martinelli, Coordinatore Distrettuale Area 
Vista e Screening; Jacopo Giuliani per i risultati raggiunti con la Campagna 
101; Flavia Bernini in occasione del decennale del Service “Una mela per 
chi ha fame”; Patrizia e Bruno della Bella per l’instancabile impegno per “I 
Giovani per i Giovani”, Paola Girardi, responsabile area scuola; Sara Baldini, 
coordinatrice “New Voices”.
La medaglia di apprezzamento del Governatore vengono conferite a Steed 
Kulka, Amministratore IT Distrettuale; Gabriele Pensabene, design e grafica; 
Antonio Sarni, Coordinatore Area Giovani e Sport; Marco Reverberi per il 
particolare impegno nell’area fame; PDG Marina Belrosso Perancin, Chaiper-
son Leo; Elisabetta Pellegrini e Gianni Trevisan, che hanno dedicato tempo 
e competenze nel progetto di rinnovamento della Segreteria; Rossella Vitali, 
in quanto supporto attivo e costante all’interno del DG Team.
La medaglia di apprezzamento del Governatore viene anche conferita al PDG 
Gianfranco Ferradini per il costante impegno in ambito screening. Vengono 
in questa occasione chiamati sul palco il PDG Roberto Trovarelli in quanto 
rappresentante di AidWeb e il PDG Pino Sarni in quanto rappresentante del 
Comitato Convention, che assieme ai Club del Distretto consegnano al PDG 
Gianfranco Ferradini i proventi di una raccolta fondi, da destinare ad attività 
di servizio in memoria di Gianpaolo Ferradini, prematuramente scomparso.
Vengono ora distribuite le medaglie cosiddette “tecniche”, ossia i riconosci-
menti per gli Officer Distrettuali che si sono distinti durante l’incarico, coloro 
che il Governatore definisce “la macchina che ha fatto funzionare il Distretto”: 
il Segretario Distrettuale Silvia Ventura Maietta,il tesoriere Distrettuale Anto-
nio Pastore, il Cerimoniere Distrettuale Dino Rinaldi, la Responsabile Area 
Comunicazione Patrizia Vitali.
Viene conferita la MJF/PMJF:
- ai soci Luigi Uslenghi, Dino Rinaldi, Umberto Loguercio e la PMJF ad 
Antonio Galliano, per essersi recati in Ucraina per aiutare le popolazioni 
locali in una situazione assai pericolosa, in piena zona di guerra a rischio 
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della propria incolumità personale;
- ad Enzo Taranto per l’impegno relativo a Lifebility, oggi diffuso in due 
continenti e candidato a Service di Rilevanza Nazionale;
- al PDG Carla Di Stefano per il costante e discreto supporto nei confronti 
di tutti gli Officer, per essere stata il mentore del Segretario Distrettuale e in 
occasione del decennale del Service “Una mela per chi ha fame” (150.000 
euro raccolti).
- a Patrizia Vitali, Silvia Ventura Maietta e Jacopo Giuliani per l’impegno e i 
risultati che sono andati oltre l’incarico coperto.
- Al VDG Claudio Chiarenza, per essersi fatto carico dei problemi e temi del 
Distretto, per avere messo a disposizione le sue competenze, per i preziosi 
consigli e per il costante supporto. “Lions dell’anno”.
L’ultimo riconoscimento conferito dal Governatore è a Luigi Uslenghi, persona 
straordinaria che è riuscito ad organizzare, unici in Italia, un corridoio di aiuti 
umanitari per la Siria (due i container di materiali raccolti e spediti in quattro 
mesi). È stato inoltre protagonista di cinque viaggi in Ucraina, nell’ultimo 
anno, per consegnare materiali, generatori e inaugurare il dissalatore per 
permettere ai cittadini di Mykolaiv di avere acqua potabile e di ritorno por-
tare in Italia profughi e famiglie con bimbi bisognosi di cure. Strettissima la 
collaborazione con LCIF, interviene appunto Jacopo Giuliani, Coordinatore 
LCIF che ringraziando Luigi per l’impegno profuso in supporto a Campagna 
101 appunta la spilla della stessa allo stesso e al Governatore. Si conclude 
questa parte così importante per i Soci tutti.
Il Governatore propone, in previsione delle imminenti votazioni, come scru-
tatori i CZ Bonaudi, Chiarelli, Guidotti e Loguercio, in quanto non delegati e 
non candidati. L’Assemblea approva per acclamazione. 
In questa sede viene nominato il Collegio dei Revisori dei Conti per l’anno 
2023/2024. Il DG Team propone di confermare l’attuale Collegio con Franco 
De Renzo in qualità di Presidente, Gabriele Panico e Marco Rossetti (effettivi), 
Silvio Trezzi e Cristina Papa (supplenti).
Si procede alla presentazione da parte del Governatore del Candidato al 
Collegio dei Revisori dei Conti per il Multidistretto. Unico candidatura ricevuta 
è da parte di Antonio Pastore. I delegati dovranno procedere alla votazione 
come da schede consegnate.
Segue la relazione del Presidente della Commissione candidature, PDG 
Alberto Arrigoni. La commissione quest’anno era composta dai PDG Gian-
franco Ferradini e Sergio Martina e dal relazionante PDG Alberto Arrigoni. 
La commissione si è riunita almeno tre volte sia online che in presenza, i 
candidati sono stati incontrati e i requisiti richiesti dagli Statuti sono soddi-
sfatti. Tutte e tre le candidature (Claudio Chiarenza candidato DG, Rossella 
Vitali candidata 1°VDG, Gianangelo Tosi candidato 2°VDG) sono quindi 
validamente sottoposte all’Assemblea.
I candidati si presentano all’Assemblea. Inizia il candidato 2°VDG Gianangelo 
Tosi che presentando il proprio curriculum vitae si assume piena responsabilità 
di fronte all’Assemblea a fronte del percorso lionistico dallo stesso iniziato 
46 anni fa, da Leo nel Leo Club Mediolanum. Le linee programmatiche cui 
il candidato si atterrà sono quelle dei Governatori che lo precederanno, oltre 
ad adempiere ed eseguire gli incarichi via via assegnati. Molteplici i ringra-
ziamenti agli amici Soci che lo hanno sostenuto e convinto alla candidatura, 
ma soprattutto ringraziamenti al proprio Club, il LC Milano Metropolis.
Segue la candidata a 1°VDG Rossella Vitali che dopo un anno passato al 
servizio dei Club nel DG Team, espone quanto abbia compreso dai Club, 
ossia la volontà profonda di mettersi al servizio in questo momento sociale 
difficile, in cui combattere una sfiducia globale che si è impossessata della 
collettività. Milano e il suo hinterland, si ritrovano a convivere con due anime: 
una volta alla spinta, alla ripartenza mentre l’altra in estrema difficoltà. I Lions 
possono rispondere ai bisogni, rimanendo presenti nella comunità. Alcuni i 
temi su cui possiamo essere presenti: la salute (screening e prevenzione, 
lavorando sull’efficacia ed efficienza), l’ambiente, la comunità (includendo le 
periferie, dove i bisogni sono più pregnanti, magari dialogando con meglio 
con le istituzioni ponendoci in un atteggiamento di ascolto), la cultura, 
avvicinando alcune fasce - es. i giovani - facendo leva sulla leggerezza 
che non è superficialità, coinvolgendoli facendo comprendere il nostro 
spirito. Il progetto è partire da noi, dai nostri Club, dall’ascolto delle istanze 
che emergono, senza protagonismi ma in un’ottica di squadre efficienti ed 
efficaci, capaci di creare service di impatto con risultati di impatto, capaci 
di attirare nuovi soci. Ricordiamoci dei Leo, accogliamoli perché solo con 
l’accoglienza riusciremo a trasmettere i nostri valori. Un altro punto è quello di 
fare rete, non con funzioni da sponsor finanziario ma invertendo i registi della 
progettualità: i Lions possono accettare la stoffa, ma il modello lo facciamo 
noi, mutuando i termini della moda. Rete anche con le imprese sempre più 
sensibili ai progetti legati al bene comune. Il nostro compito deve essere 
ascoltare il mondo che cambia, per essere noi Lions a cambiare il mondo 
per come vogliamo, essendo protagonisti del cambiamento.
Chiude le presentazioni il candidato a Governatore Distrettuale Claudio 
Chiarenza che vuole ripercorrere quanto avvenuto da quando si è can-
didato tre anni fa. Certamente la formazione cui ha partecipato ha fatto sì 
che potesse fare tesoro di quanto appreso: la nostra è una grandissima 
Associazione e conoscendola sempre più a fondo ci fa comprendere quante 
sono le cose che facciamo, quanto stiamo innovando, quante le idee nuove 
crescano di anno in anno. Aver passato del tempo a livello di multidistretto 
ha permesso un’osmosi di idee e conoscenza che spinge a fare qualcosa 
di diverso, il confronto è da viversi come momento di crescita, arricchimento 

ed innovazione. A livello di Distretto la scoperta di persone stupende, che si 
sacrificano, officers e soci meravigliosi, persone che in poco tempo tempo 
e con scarsità di risorse riescono a costruire service di grande impatto. 
Queste persone sono ancora vissute come punti singolari, il tema dei team 
è cruciale. Il candidato ci invita a fare rete tra queste forse positive, creare 
team che devono coordinarsi e allo stesso tempo aprendosi nell’ottica di 
portare valori a fattor comune. Il valore deve essere ciò che facciamo sul 
campo, testimoniato da chi ha usufruito dei nostri service. Siamo invitati ad 
aver chiaro l’obiettivo di servizio, il bisogno cui rispondiamo per poter essere 
determinati e determinanti nel racconto di quanto avvenuto. Uniti possiamo 
sviluppare una forza incredibile, possiamo “progettare per fare” qualcosa di 
incredibile. Per fare tutto questo serve organizzarsi in modi più efficaci per 
cogliere questa pluralità di progetti su cui l’Associazione ci chiede impegno. 
Il Cerimoniere Distrettuale fornisce istruzioni per le votazioni (logistica) e 
invita l’Assemblea ad un coffee break.
Alla ripresa dei lavori, il VDG Claudio Chiarenza relaziona sullo stato di 
avanzamento dei lavori relativamente alla Fondazione Distrettuale: si è 
conclusa la prima fase relativa alla stesura di statuto e regolamento, tutti 
i presidenti attuali e i Presidenti eletti per l’anno 2023-2024 riceveranno 
nei prossimi giorni una mail in cui saranno specificate anche le condizioni 
economiche (quota socio e quota club) da discutere in assemblea per deli-
berare l’adesione o eventuale non adesione al progetto. L’obiettivo è quello 
di deliberare nel congresso di autunno che presumibilmente si svolgerà il 
14 ottobre, arrivando conoscendo appunto adesione o meno dei Club e 
sostenibilità economica. Sempre nella mail il Team di lavoro sulla fondazione 
si renderà disponibile a fugare eventuali dubbi al fine che le decisioni siano 
il più consapevoli possibili.
Il Segretario Distrettuale dà lettura dei risultati a seguito dello spoglio delle 
schede: per la posizione di Revisori dei Conti presso il Multidistretto, candidato 
Antonio Pastore su 90 delegati, i votanti sono stati 90, 0 schede nulle; per la 
carica di 2° Vice Governatore, candidato Gianangelo Tosi: su 90 delegati, i 
votanti sono stati 89, 0 schede nulle; per la carica a 1° Vice Governatore, 
candidata Rossella Vitali: su 90 delegati, i votanti sono stati 89, 0 schede 
nulle; per la carica a Governatore Distrettuale, candidato Claudio Chiarenza: 
su 90 delegati, i votanti sono stati 88, 0 schede nulle.
Il Governatore proclama per la carica di Revisore dei Conti presso il Mul-
tidistretto, con 88 voti favorevoli, 0 contrari e 2 astenuti, Antonio Pastore. 
Il Governatore proclama per la carica di 2° Vice Governatore, con 80 voti 
favorevoli, 9 contrari e 0 astenuti, Gianangelo Tosi, per la carica di 1° Vice 
Governatore, con 80 voti favorevoli, 6 contrari e 0 astenuti, Rossella Vitali, 
per la carica a Governatore Distrettuale con 85 voti favorevoli, 2 contrari e 
1 astenuti, Claudio Chiarenza.
Il governatore eletto evidenzia subito che l’anno che verrà sarà denso 
di impegni non solo per soddisfare ulteriori bisogni, ma per una serie di 
situazioni così evidenziate: conversione in un’unica piattaforma di tutti i 
sistemi informatici; nuova piattaforma di contabilità utilizzata dal Distretto e 
dai club, valutando con il tesoriere distrettuale cosa rendere fruibile ai club; 
la fondazione auspicabile per la vita, crescita ed efficacia del distretto e dei 
club. Averla significa far partire un sistema. Ci sono in cantiere due obiettivi 
quadriennali dell’associazione, di cui il primo molto challenge perché il numero 
di persone ad oggi servite che è pari a 500 milioni, in 4 anni deve raddoppiare 
per arrivare nel 2027 a 1 miliardo di persone servite. Per fare questo salto e 
a parità di struttura, è necessario procedere in maniera ordinata, costruttiva 
richiedendo un grossissimo sforzo da parte di tutti, non solo del DGTeam, ma 
degli officer stessi e dei club. Dietro a questo è evidente che emerga anche l’ 
obiettivo della crescita dei soci. Per tutti significa cambiare ma non per andare 
più veloci ma per andare in maniera diversa. La resistenza al cambiamento 
è un peso che abbiamo alle nostre spalle e adesso è necessario essere 
aperti al conoscere, a conoscere i service di altri distretti, alle testimonianze 
di altri Lions, alle associazioni perché lo stare con altri è un arricchimento. 
Un invito aperto ad abbassare le resistenze e fare formazione che diventerà 
un asse portante nella vista del distretto, per l’innovazione che porterà a 
rimodellare il modo di fare service, proseguendo non per tradizione ma per 
rendere la nostra macchina più efficiente ed efficace. Dobbiamo favorire la 
collaborazione e la cooperazione. Lavorare in team sarà la nostra regola, 
così come il confronto. Verranno rivisti i compiti dei ZC che sono un asse 
portante e la chiave di volta per questo cambiamento. Emerge che tutti noi 
abbiamo necessità di individuare chi tra i soci dei club potrà contribuire nel 
pensare e fare nuovi service; sarà necessario individuare dei futuri leader; 
i nuovi soci devono essere inseriti nei corsi di formazione e coinvolti sin da 
subito nelle attività di club.
Sono previsti dei corsi per il GAT sia distrettuale che di club che si chiamano 
COT. I corsi partiranno da una visione verticale ad una visione di rete, per 
cooperare, far crescere e servire. Tutto questo muoverà le nostre vite ma 
quanto più mettiamo la testa e il cuore, prima riusciremo a raggiungere gli 
obiettivi che ci poniamo. È necessario cambiare marcia e dalla tradizione 
far nascere l’innovazione.
Il Governatore, alle ore 12:55, dopo aver ringraziato i partecipanti e chiamato 
sul palco Claudio Chiarenza, Rossella Vitali e Gianangelo Tosi, presentando 
quindi la leadership presente e futura del Distretto dichiara chiuso il Congresso, 
con il consueto tocco di campana.

Sintesi degli atti a cura del Segretario Distrettuale Silvia Ventura Maietta.
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Musiche, riferimenti letterari, informazioni scientifiche e racconti si 
intrecciano, sapientemente condotte dal palco dal regista Pascal La 
Delfa, che accompagna la protagonista in questo viaggio di andata e 
ritorno dal buio. Il filo della narrazione si snoda in un costante crescendo 
emotivo che culmina con il momento del cambiamento nella vita della 
testimonial, il momento che coincide con la riappropriazione della propria 
libertà, quando la droga rimane solo un ricordo del passato.
I seicento studenti presenti in Auditorium hanno ascoltato attenti, in un 
silenzio quasi irreale, sottolineando con calorosi applausi i passaggi più 
salienti. Numerose le autorità cittadine presenti. Tra queste, la vicesindaca 
di Lodi, Laura Tagliaferri, il presidente di Provincia, Fabrizio Santantonio 
e, il vescovo di Lodi, Maurizio Malvestiti, hanno portato il loro saluto ed 
hanno avuto parole di elogio per questa iniziativa sottolineando come 
questi eventi siano parte essenziale di un lungo dialogo che i Lions 
lodigiani portano avanti da tempo con le scuole ed i ragazzi del territorio 
e come, in attività come questa, sia racchiuso il significato profondo del 
impegno dei Lions nel proporsi come parte attiva nella gestione di un 
problema complesso e sempre dolorosamente attuale.

Il “Posto giusto”
Lodi, 2 marzo, tappa conclusiva di un lungo iter organizzativo che ha visto, anche quest’anno, 
impegnati sul tema del “disagio giovanile e delle dipendenze“ i Lions Club della città ed il Leo 
Club Lodi Barbarossa. L’Auditorium “Tiziano Zalli”, messo a disposizione per l’iniziativa dal Banco 
BPM, ha accolto nel corso della mattinata oltre seicento ragazzi delle scuole superiori della città 
di Lodi, accompagnati dai loro insegnanti. Sul palco “Il posto giusto”, percorso narrativo ideato 
e realizzato dalla Comunità di San Patrignano con cui i Lions Lodigiani collaborano da anni.

“Il Posto Giusto”, è parte del progetto WeCare 4.0, la più grande 
campagna di prevenzione del disagio giovanile e delle dipendenze, 

finanziata dal Dipartimento Politiche Antidroga della Presidenza del 
Consiglio dei Ministri per contrastare la crescente diffusione di sostanze 
stupefacenti tra gli adolescenti in età sempre più precoce. Partito nei 
primi mesi del 2022, il progetto WeCare 4.0 raggiungerà in due anni 
20mila studenti di scuole medie e superiori.
L’esperienza quarantennale della Comunità di San Patrignano e l’attenzione 
dei Lions alle problematiche giovanili si alleano con l’intento di ricordare ai 
nostri ragazzi il pericolo derivante dall’uso di droghe, anche di quelle talora 
definite “droghe leggere” perché la droga non è libertà. La droga uccide 
chi ne fa uso ma non solo. Troppe le morti sulle nostre strade causate da 
persone alla guida sotto l’effetto di sostanze stupefacenti o alcool. 
In “Il posto giusto” una ragazza, Verena, e la sua storia sono i protago-
nisti assoluti: una ragazza parla di sé ai suoi coetanei, offrendo spunti 
di riflessione attraverso una comunicazione peer-to-peer chiara, com-
petente, in grado di farsi ascoltare e, quindi, estremamente efficace. 
Nessuna lezione, ma il racconto diretto di un’esperienza vissuta in prima persona. 

Brancasi nel giugno del 1988 (The Lion, luglio-agosto 1988, pagina 53).

“Siate operosi, amici, siate determinati nel fare, ricordatevi che se ieri è 
il passato anche domani lo è; infatti domani è il passato di dopodomani 
e, se oggi non avete un progetto da realizzare domani, dopodomani, 
come oggi, avrete il rimpianto di non aver fatto nulla nel vostro passato 
per il futuro dei popoli!”. Lo ha detto Melvin Jones nell’ottobre del 
1917 alla Convention di Dallas (Da “Tra racconto, storia, fantasia 
e leggenda, di Sandro Gasparri”).

Hanno detto...
“Crisi o demotivazione. Si parla tanto di crisi del lionismo. No caro amico. 
È demotivazione di alcuni uomini, di quelli che più si impegnano. Ad 
esempio, è triste ascoltare leader distrettuali (parlo in generale natural-
mente) che elogiano nello stesso modo un club che ha operato bene ed 
uno meno; che promettono apprecciation al presidente che ha condotto 
un anno all’insegna del service ed a quello che è stato solo mediocre. Le 
due facciate diventano entrambe negative: chi ha efficacemente lavorato 
non lo farà più tanto non ne vale la pena; chi è stato inattivo continuerà 
ad esserlo tanto sarà lo stesso citato per valente. Lo ha detto Alfredo 
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L’Assemblea ha approvato...
• La seguente mozione, scaturita dal Seminario precongressuale su Terzo 
settore/Fondazione nazionale coordinato dal DG delegato Franco 
Scarpino: “Il Consiglio dei Governatori chiede ai delegati del presente 
Congresso Nazionale di approvare la costituzione di una Commissione 
di studio Multidistrettuale, composta da professionisti esperti della 
materia, anche non Lions, per lo studio delle migliori modalità e di tutte 
le formalità necessarie per la costituzione di una Fondazione Nazionale 
collegata con la Lions Clubs International Foundation. La Commissione 
di studio, sotto la direzione ed il controllo del Consiglio dei Governatori 
e/o dell’eventuale Governatore Delegato, dovrà completare il compito 
assegnato nei termini per l’inserimento del progetto di fondazione nell’or-
dine del giorno del Congresso Nazionale Lions del Multidistretto 108 
Italy, che si terrà a Genova nel 2024. I Componenti della sopra indicata 
Commissione di studio, nella misura di 5 unità, saranno nominati dal 
Consiglio dei Governatori in occasione della prima riunione formale utile”.
• Il Tema di Studio Nazionale 2023/2024: "Salviamo le api e la bio-
diversità".
• Il Service Nazionale 2023/2024: "Club a impatto zero: piantiamo alberi 
e ricicliamo smartphone".
• La relazione sul Tema di Studio Nazionale 2022/2023 presentata 
dal DG delegato Maresca Drigo e la relazione sul Service Nazionale 
2022/2023 presentata dal DG delegato Fabrizio Sciarretta. 
• La proposta di istituire un contributo MD di € 4,00 per socio (2,50 € per 
il 2023-2024 e 1,50 € per il 2024-2025) a sostegno della candidatura alla 
carica di 3° Vice Presidente Internazionale del candidato designato 
dal Multidistretto PID Domenico Messina.
• Tutte le proposte di modifica al Regolamento MD presentate (pub-
blicate su Lion di aprile alle pagine 27-31).
• La relazione organizzativa e finanziaria degli Scambi Giovanili pre-
sentata dal Coordinatore MD Simone Roba. La quota per il 2023-2024 
rimane invariata, pari a € 0,80 per socio.
• La relazione programmatica e le situazioni contabili e finanziarie del 
Campo Italia 2022-2023 presentata dal Direttore Gabriele Miccichè. 
• La relazione programmatica e le situazioni contabili e finanziarie del 
Campo Italia Invernale 2022-2023 presentata dalle Lion Lorella Paolieri 
e Barbara Becherucci delegate del Direttore Loriana Fiordi.
• Per il Campo Italia Disabili... La relazione programmatica e le situazioni 
contabili e finanziarie dell’edizione 2022 presentate dal Direttore Alberto 
Poletti. La relazione programmatica e la situazione contabile e finanziaria 
dell’edizione 2023 presentate dal Direttore Salvo Ingrassia. La richiesta 
di incremento della quota a 1,45 € a socio per il biennio 2023-2025 
per venire incontro agli aumenti causati dalla contingenza post Covid.
• La relazione sulla situazione contabile e finanziaria del Congresso 
Nazionale di Ferrara 2022 presentata dal PDG Giordano-Bruno 
Arato.

• Il rendiconto consuntivo del 2021-2022 presentato dall’IPDG Giorgio 
Barbacovi e la proposta del Consiglio che l’avanzo della gestione 2021-
22 sia destinato al fondo di dotazione anziché ad incrementare il Fondo 
vincolato per l’acquisto della Sede Nazionale.
• La relazione tecnica e finanziaria 2021-2022, la situazione economico 
finanziaria 2022-23 e la relazione programmatica 2023-24 della Rivista 
nazionale “Lion” presentate dal Direttore Sirio Marcianò. La quota per 
il 2023-2024 rimane invariata, pari a € 5,70 € per socio. 
• La situazione economico-finanziaria del MD al 30 aprile 2023. 
• La quota pro capite destinata alle spese amministrative del Multidistretto 
per il 2023-24, fissata in 16 € più 1,50 per la Comunicazione Esterna. 
L’Assemblea ha assegnato...
• il Campo Italia per il triennio 2023-2026 al Distretto La, Direttore la 
Lion Loriana Fiordi, quota annua pro socio di € 2 (fissa per il triennio).
• il Campo Italia Invernale per il triennio 2023-2026 al Distretto AB, 
Direttore il Lion Luciano Mallima, quota annua pro socio di € 1,00 (fissa 
per il triennio).
L’Assemblea ha inoltre...
• Aderito alla contribuzione volontaria da parte del Multidistretto al Fondo 
per il Forum Europeo costituito all’EF2023 di Zagabria approvando una 
quota pro socio di 0,50 € annui e approvato la candidatura dell’Italia a 
ospitare il Forum Europeo nel 2027 stanziando un contributo di 1,50 
€ a socio.
• Nominato il direttore della rivista Lion per il triennio 2024/2027: 
Lion Manuela Crepaz del Distretto Ta2.
• Nominato Coordinatori dell’Area Comunicazione per il triennio 
2024/2027... Comunicazione Esterna: PDG Alfredo Canobbio. Comu-
nicazione Interna: Lion Luciano Mallima. Area Informatica: Lion Luigi 
Maggipinto.
• Ratificata la nomina da parte del Consiglio dei Governatori del PDG 
Gianni Castellani quale Officer per l’attuazione dei Protocolli di intesa 
e convenzioni per il triennio 2023/2026. 
• Rilevanza multidistrettuale per il 2023-2026 al “Centro italiano Lions 
per la raccolta degli Occhiali Usati”, a “Lions Acqua per la Vita”,  a “MK: i 
Lions italiani contro le malattie killer dei bambini”, ad “Abuso sui minori: 
una mano per prevenire e aiutare attraverso l’informazione e la sensi-
bilizzazione”, a “Viva Sofia!”, a “Interconnettiamoci… ma con la testa!”.
Entrano a far parte del novero dei Service di rilevanza multidistret-
tuale: “Kairos - integrazione al contrario”, “Seleggo: i Lions italiani per 
la dislessia”, “Zaino sospeso”, “Lions For Stoma Care” e “Lifebility”. 
Il Candidato italiano al Forum Europeo di Klagenfurt per il Premio “Young 
Ambassadors” sarà Jacopo Furini, presentato dal Distretto Ta3, per il 
“Concorso Musicale Europeo - Premio Thomas Kuti” sarà Francesco 
Maffei, presentato dal Distretto Ib2.
Il Congresso Nazionale 2025 si svolgerà a Torino.
Il Congresso Nazionale 2024 si svolgerà a Genova, dal 17 al 19 maggio.

71° CONGRESSO NAZIONALE

2023

Il congresso di Rimini in 100 righe
Rimini, 19, 20 e 21 maggio 2023 




